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DDEDICATORIAS:

Primeramente al Autor y al Consumador de nuestra Fe, Aquel 
quien cargó mi culpa y todo lo malo de mí sobre SÍ Mismo y me 

infundió de SU Justicia Perfecta.

Aquellos/as que lucharon (y aún luchan) ardientemente por la 
pureza de este Mensaje, del Evangelio como el Apóstol Pablo, 

quien lo pagó con su propia vida; a causa de este Mensaje y de la
predicación fiel a él sufrió rechazos, persecuciones azotes, 

prisiones, naufragios, huidas, aflicciones, hambre, sed, 
desnudez,…

A Todos/as que proclaman, predican, comunican y viven este 
Mensaje con pasión; ánimo y perseverancia en esta comisión, más 

aún en difíciles tiempos.

A los que aún NO han visto ni vislumbrado la Gloria de Dios 
reflejada en la faz de Jesucristo, pero con sinceridad buscan y 

anhelan la verdad de Dios, aún en medio de falsas religiones y/o 
creencias; que Dios se les revele a sus vidas como lo hizo en la

mía.

A la Iglesia Cristiana Evangélica Alcantarilla, Murcia (España), 
donde se enseña, imparte y se vive el Evangelio de la Gracia de
nuestro Señor Jesucristo como una familia, y especialmente al 

pastor Erick Gutiérrez, así como a su esposa Sira, por la estrecha 
colaboración en todo.

A toda mi familia, especialmente mi amada esposa, la mujer 
virtuosa que amo y cuido y que recibo lo mismo recíprocamente, 

Sabela Puche Valera, y a mis 3 hijos, Icor, Saúl y Tiazo.

A mi abuelo materno, Manuel Sánchez, quien hoy está en la 
presencia del Señor, así como a mi tío Javier Sánchez, pues de 
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ellos  recuerdo en mi infancia ser las primeras personas en mi
entorno familiar y cercano que amaban al Señor, buscaban de él y 

leían con pasión la Palabra de Dios. Hoy ambos saben más de 
Dios que todos nosotros, pues están con ÉL.

A mi abuela paterna Rufina Linares que con la misma pasión que
el primer día que lo conoció, ama al Señor y persevera; que Dios 
siga mostrándose más y más a su vida, y que siga intercediendo 
por todos y cada uno de sus familiares como hace hasta el día de

hoy.

A mi mejor amigo Elías Quesada Quintana (no uso esta palabra 
con cualquiera), mi compañero de trabajo, mi mano derecha y 

compañero en el ministerio y en nuestra web 
www.detalmanera.com; todo un ejemplo para mí, desde que le 

prediqué el Evangelio lo he visto venir a Cristo, lo he visto crecer
en ÉL, lo he visto bautizarse y casarse, y formar una preciosa 

familia con 2 hijos.

A mi otro gran y mejor amigo, Nardi, la persona que Dios, a 
modo de instrumento escogido, utilizó para predicarme valiente y 

fielmente el Evangelio.

A cualquier lector/a de este humilde libro que sólo trate de dar 
una perspectiva panorámica de la Biblia que abarca desde una 

eternidad hasta la otra, desde el comienzo hasta el final, desde la 
predestinación hasta la glorificación.
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PPREFACIO 1: ¿POR QUÉ UN ESTUDIO?

Este libro que tienes en tus manos y que te dispones a leer es un 
vistazo a “vista pájaro”, es decir, desde arriba, con una visión 
panorámica de todo el Plan de Dios, anunciado, expuesto, y 
posteriormente, desplegado a lo largo y ancho de la historia.

El Dios del Plan Eterno, de nuestra REDENCIÓN, es el Dios de 
la Historia, en definitiva, el Dios único.

En este libro vas a ver cómo desde la eternidad pasada Dios tiene 
en mente la íntima comunión con un Pueblo Suyo, y a pesar de 
todo, ni la acción del hombre cayendo y pecando, ni la del 
Adversario y Tentador, Satanás, por incitar a desobedecerle 
haciéndoles dudar de la Palabra de Dios, podrán desterrar el Plan
Eterno del soberano Dios, sino que a pesar de todo y todos, Dios
ya contaba con ello.

Desde la mente de Dios deseando comunión con Su Creación 
hasta la consumación eterna y fina, donde estarán junto a ÉL toda 
una Eternidad pasan muchas cosas:

• El hombre es creado a imagen y semejanza de Dios con un 
propósito.

• El hombre cae, entra el pecado (y la muerte) y ese propósito 
original se desvanece, la comunión con Dios se fractura y 
queda totalmente alienado.

• A pesar de todo, Dios le hace una promesa al hombre, así
como una seria sentencia a la serpiente.

• Desde ese momento, y en adelante, Dios despliega todo su 
arsenal para el cumplimiento de ese Plan, de esa Promesa
lanzada por ÉL, y soberana y Providencialmente guiará la 
historia humana en pos de esa promesa lanzada en el 
capítulo 3 de Génesis.

• Miles de años más tarde, Su Hijo se encarna y opaca Su 
Majestuosa Deidad y Su Gloria en carne humana para, 
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siendo el 2º y Mejor Adán, ir a una cruz a vencer por 
nosotros y a pagar a Dios.

• Después de esa obra propiciatoria-sustitutoria, Dios Espíritu 
Santo aplica estas impactantes verdades y realidades sobre 
aquellos quienes depositan su fe en El Hijo, para hacerlos 
cada vez más como ÉL y que al final, en la Glorificación, 
están en comunión con ÉL, tal y como fue el propósito 
original.

De predestinado a creado, y de creado a caído. De caído a ser
beneficiario de la Promesa por el Hijo y aplicada por el Espíritu 
Santo. De arrepentido a Justificado y de justificado a regenerado. 
De redimido, perdonado y liberado a santificado, y de éste a
Glorificado.

  Este libro va y recorre desde la A (y aún antes que ésta) hasta la 
Z, desde el inicio de todo hasta el final de todo, desde la Mente de 
Dios hasta la Presencia de Dios, del Edén a la Nueva Jerusalén, en 
definitiva, DE PREDESTINADO A GLORIFICADO.

Espero y deseo que este libro sea de edificación y bendición para
tu vida espiritual, y sobre todo, que Dios se glorificado no por 
estas páginas, sino por lo que en ellas hay escritas.

-Rubén Gómez Sánchez-
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11.-ELECCIÓN Y PREDESTINACIÓN EN 
LA MENTE DE DIOS

Iniciamos esta serie de estudios, donde vamos a enfatizar tanto la 
Provisión de Dios para nuestra salvación, así como la aplicación
de dicha provisión a nosotros, pero NO lo vamos a hacer, como es 
habitual verlo, es decir, a partir de la Obra de Cristo en la Cruz, 
sino que retrocederemos más en el tiempo, hasta la Eternidad
pasada, hasta la misma mente y propósito de Dios, hasta la
Predestinación y la Elección de Dios.

Si el Apóstol Pablo, en Romanos comienza a predicar y exponer 
de forma sistemática el Mensaje Reconciliador del Evangelio a 
partir de Romanos 1:18, concretamente con una humanidad sin 
excusa: caída, impía, enemiga de Dios por naturaleza y bajo 
condenación, en Efesios, sin embargo, comienza desde la pasada 
eternidad, en ese Plan cósmico de Reconciliación del Dios trino, 
para alabanza de la Gloria de SU Gracia, donde antes del 
comienzo del mundo, fuimos predestinados y elegidos EN Cristo.

Es necesario, para intentar (digo intentar) explicar algo que es 
sumamente difícil, profundo, misterioso e insondable, partir con
una actitud tanto de temor, como de humildad, pues aquí se va a
afrontar el "eterno debate" de la Predestinación y Elección; un 
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debate por cierto que vaticinamos o pronosticamos que no vamos 
a darle la solución final, aunque intentemos ser equilibrados y 
bíblicos.

ÉL ES EL DIOS DE LA HISTORIA, DE LA HUMANIDAD,
Y ASÍ LO HA DESPLEGADO.

Efesios 1:3-6  "Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor 
Jesucristo, que nos bendijo con toda bendición espiritual en los 
lugares celestiales EN Cristo, según nos escogió EN ÉL (eres 
escogido al estar en ÉL) antes de la fundación del mundo 
(elección pre temporal ), para que fuésemos santos y sin mancha 
delante de ÉL, en amor habiéndonos predestinado para ser 
adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro 
afecto de SU Voluntad, para Alabanza de la Gloria de su Gracia, 
con la cual nos hizo aceptos EN el Amado (...)"

Lejos de dar, como mínimo, seguridad, esperanza y gozo, estas
palabras han traído división, debate e incluso separación entre
buenos y fieles hermanos en Cristo.

Antes de nada es necesario recalcar las verdades fundamentales e 
innegociables de esta controversial, pero fundamental doctrina:

• Es Dios, el Absoluto Soberano, quien nos escoge y 
predestina EN Cristo, tratándose de una Predestinación 
Cristocéntrica en el Amado, siendo ÉL enteramente 
Soberano; y esto solamente demuestra (y engrandece) a
Dios, ya que decidió amarnos, cuando merecíamos lo 
opuesto.

• El hombre, quien ya está condenado a causa de su pecado, 
es enteramente responsable en cuanto a la respuesta de la 
Oferta Universal de Salvación de Dios, quien EN Cristo, le 
tiende la mano y le llama e insta a arrepentirse y a
reconciliarse con ÉL.

• El hombre está espiritualmente muerto, caído, depravado, 
separado de Dios y ajeno a toda vida espiritual, por lo cual 
necesita una Gracia Preveniente o Auxiliadora que le 
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ilumine, motive o impulse para ir a Cristo, aunque también 
puede rechazar tal oferta de Gracia.

• Dios escogió a Abraham y a Israel para llevar a cabo una 
tarea, que es bendecir a Todas las naciones de la Tierra; y en 
última instancia, y en plena perfección, Jesús asumió la 
tarea de Israel como el escogido de Dios, pues en ÉL es que 
somos bendecidos con toda bendición espiritual en lugares 
celestiales.

• Somos escogidos y predestinados EN Cristo, para un 
propósito concreto y específico, y éste es ser hechos y 
adoptados hijos suyos, semejantes a ÉL, ser santos y sin 
mancha a Sus ojos, es decir, revelar SU Carácter, y que ÉL 
sea glorificado.

• Sería perfectamente justo que Dios NO salve a nadie, a 
ningún humano, pues todos han pecado, todos se han
revelado en su contra y todos están destituidos de la Gloria 
de Dios; tal como pasó con los ángeles (2ª Pedro 2:4)

A partir de aquí, esta doctrina requiere de mucha comprensión, y 
sobre todo de mucho amor, pues NO todos han pensado (ni lo 
harán) de igual manera; teniendo en cuenta que entender y 
expresar con nuestra mente limitada y finita, y desde nuestra
óptica y visión lineal y secuencial lo que hay detrás de la Mente 
Infinita del Dios Infinito, Quien NO está limitado al espacio al 
tiempo (ÉL vive en un presente eterno), es sumamente difícil aún 
de explicar, y en cierto modo, escapa a la comprensión humana.

Debemos mencionar que si el Calvinismo enfatiza la Gracia y 
Soberanía de Dios es porque la misma Biblia así lo hace; y si el
Arminianismo destaca el libre albedrío y la responsabilidad del 
hombre es, igualmente, porque la Biblia así lo menciona; con lo 
cual NO debemos romper esa TENSIÓN BÍBLICA que hace 
posible las 2 verdades, las 2 caras de la moneda de la 
Predestinación, SU Soberanía y nuestra plena Responsabilidad.

Y el MEJOR EJEMPLO podemos verlo, tal vez, en la propia 
crucifixión de Cristo, precisamente el clímax y epicentro de todo
el Plan de Dios, donde a pesar que Cristo, el Cordero de Dios
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ordenado desde antes de la fundación del mundo, cuya muerte 
expiatoria era bien conocida por Dios, ello NO perjudicó o atentó 
a la plena libertad que tenía Pilato para mandarlo a la cruz, ante lo 
cual (y a pesar del Plan Eterno de Dios) es enteramente 
responsable por ello

Pero además de los términos ya expuestos (Predestinación y 
Elección), hay otro término bíblico, que a veces se no se tiene en
cuenta tanto, y es la PRESCIENCIA de Dios, esto es, un 
conocimiento previo o anticipado de todas las cosas (Ver Hechos 
2:23).

Ver un estudio detallado sobre la Elección de Dios en base a 
Efesios 1: http://detalmanera.com/iii-la-bendicion-de-dios-padre/

Este término ("prognõsis") significa que ÉL ordenó de antemano, 
o predestinó, a todos los que voluntariamente aceptaran el don de
la salvación.

La predestinación como tal está relacionada con el 
preconocimiento; pues ÉL, en SU Presciencia, ve hacia adelante 
todos los eventos de una manera similar a como nosotros los 
podemos ver hacia atrás, pues ÉL vive en un presente eterno,
fuera de las limitaciones físicas y temporales.

De la misma manera que ÉL previó y preconoció que entraría el 
pecado al mundo, sin decretarlo, también puede prever y 
preconocer cómo actuarán los hombres sin decretar nada, es decir
sin que haya un decreto eficiente que condicione cómo actuarán.

1ª Pedro 1:1-2  "Pedro, apóstol de Jesucristo, a los expatriados de 
la dispersión en el Ponto, Galacia, Capadocia, Asia y Bitinia,
elegidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del 
Espíritu, para obedecer y ser rociados con la sangre de Jesucristo: 
Gracia y paz os sean multiplicadas."

Romanos 8:29-30  "Porque a los que antes conoció
("Proginosko", esto es, Presciencia, antes de nada, los conoció de 
antemano EN Cristo), también los predestinó ("Proorizo",
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decidir de antemano) para que fuesen hechos conformes a la 
imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos
hermanos. Y a los que predestinó, a éstos también llamó; y a los 
que llamó, a éstos también justificó; y a los que justificó, a éstos 
también glorificó."

Romanos 11:2  "NO ha desechado Dios a su pueblo (alude a
Israel), al cual desde antes conoció. ¿O no sabéis qué dice de 
Elías la Escritura, cómo invoca a Dios contra Israel (...)?"

Dios con anterioridad al tiempo, supo (ÉL es omnisciente, y 
absolutamente Todo lo sabe) quién podría arrepentirse y creer en 
el Evangelio, y sobre esa base predestinó «a ser hechos conforme
a la imagen de su hijo» y «a la obediencia.

Hay un preconocimiento de Dios, hay una elección en base a ello, 
y, sobre todo, hay un propósito, y es ser modelado a la perfecta 
imagen del Hijo, del Amado, del Señor Jesús.

Juan Wesley dijo lo siguiente: “Cuando hablamos de la 
presciencia de Dios hablamos... a la manera de los hombres. 
Porque no existe conocimiento previo ni tampoco pasado para 
Dios. Todo está presente al mismo tiempo con ÉL, y ÉL NO sabe 
una cosa antes de la otra, o una cosa tras otra; Sino que lo ve 
todo... desde la eternidad en la eternidad. Como todos los 
tiempos, con todo lo que existe en ello, está presente con ÉL a la 
misma vez, ÉL ve a la misma vez, lo que fue, lo que es, y lo que 
será hasta el fin del mundo. Pero observemos; NO debemos 
pensar que son, porque ÉL los conoce. No; ÉL los conoce, porque 
ellos son.”

Si Dios ha otorgado GRACIA COMÚN a todos, donde, a través 
de la Creación, de la ley en nuestros corazones y de nuestra
conciencia para que nadie quede sin excusa ante ÉL por Su 
Existencia, por Su Majestuosidad, Deidad y Poder, ¿Qué sentido 
tiene restringir toda opción de que muchos, muchísimos puedan 
tener un mínimo de oportunidad de ser salvos de un Dios que 
selecciona arbitrariamente?
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LA PREDESTINACIÓN Y LA ELECCIÓN ES EN CRISTO

Todos los hombres han pecado, han caído y merecen la 
condenación, y NO pueden (podemos) hacer nada para ser dignos 
de salvación (de ahí la necesidad de la Gracia, que NO es otra 
cosa que un favor inmerecido), es decir, Dios NO podía elegir al 
hombre en sí mismo, así que lo eligió EN Cristo, el Amado, el 
escogido (Isaías 42:1, 1ª Pedro 2:6) el único que podía proveer 
Justificación para el ser humano.

SOLAMENTE ÉL PODÍA PROVEER LA JUSTIFICACIÓN 
ANTE DIOS QUE EL SER HUMANO CAÍDO 

NECESITABA

Dios ha designado a Su Hijo como el Redentor Único y Suficiente
de una caída humanidad, mediante la obediencia, la vida perfecta, 
su muerte expiatoria y su gloriosa resurrección; y TODOS/AS los 
que se arrepientes y creen en ÉL (Su Persona y Obra), reciben el 
favor; de la misma manera que negarse a arrepentirse y creer, 
rechazar a Cristo y rehusar a creer (Juan 3.36) es condenación.

NO hay base ni sustento bíblico para argumentar que Dios ha 
predestinado a algunos para condenación (doctrina de la
reprobación); esto simplemente es contrario y opuesto a SU 
naturaleza (Dios es Amor), y a SU Palabra, pues ÉL NO hace 
acepción de personas (Hechos 10:34, Romanos 2:11, Gálatas 2:6
y Efesios 6:9), sino que manda a todas y cada una de ellas, en 
todo lugar a que se arrepientan (Hechos 17:30), NO queriendo
que nadie perezca ni se pierda, sino que todos vengan al
arrepentimiento (2ª Pedro 3:9), que todos sean salvos y vengan al 
conocimiento de la verdad (1ª Timoteo 2:4) pues ÉL es la 
propiciación por los pecados de todo el mundo (1ª Juan 2:2), ya
que se dio en rescate por Todos (1ª Timoteo 2:6), aún de los 
falsos maestros (2ª Pedro 2:1) siendo el Salvador de Todos los
hombres, especial y mayormente de los que creen (1ª Timoteo 
4:10)

Si Dios, como dicen reiteradamente las Escrituras, quiere la 
salvación de todos y NO se alegra con la muerte del impío 
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(Ezequiel 18:23 y 33:11), pero NO todos son salvos, tenemos 2 
opciones:

• Dios ha ordenado predestinar a algunos, desde antes de la 
fundación del mundo, a la inmensa mayoría de la 
humanidad a su eterna condenación en el infierno, con lo
cual estas personas, por esta reprobación divina, serán sí o sí 
condenadas, y Su Poder y Su Ira serán exaltado. (Doctrina
de la Reprobación)

• Dios, quien ha provisto en base de Su Inmensa Gracia, la 
provisión salvífica para la toda humanidad, condena a eterna 
condenación a aquellos quienes rehúsan a creer en el 
Proveedor de dicha salvación, esto es, Cristo, y les da toda 
esta vida terrenal para que se reconcilien con ÉL mediante el 
arrepentimiento y la fe.

Toda la humanidad ha sido escogida para salvación por el Dios 
que "quiere que todos los hombres sean salvos..." (1ª Timoteo 
2:4), que es "el Salvador de todos los hombres, mayormente de 
los que creen" (1ª Timoteo 4:10), y cuyo hijo "el cual se dio a sí 
mismo en rescate por todos" (1ª Timoteo 2:6).

SI TODOS HAN SIDO ELEGIDOS PARA LA SALVACIÓN 
¿POR QUÉ NO TODOS SON SALVOS?

Cristo dijo a sus discípulos: "Jesús les respondió: ¿No os he 
escogido yo a vosotros los doce, y uno de vosotros es 
diablo? Hablaba de Judas Iscariote… que le iba a entregar..."
(Juan 6:70-71). Judas era uno de los elegidos para ser  discípulo, 
pero a través de su propia elección NO cumplió esa vocación y 
está ahora en el infierno.

Dios le dijo a Israel: "Jehová tu Dios te ha escogido para serle un 
pueblo especial..." (Deuteronomio 7:6). El haberlos "elegido" NO 
aseguró automáticamente que todo Israel haría su parte. 
Lamentablemente, Israel como un todo, como una nación, NO 
cumplió su llamado, sino que entró en pecado, en rebeldía y Dios 
tuvo que echarlos de la tierra.
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Por estas y otras Escrituras, queda claro que el ser "escogido" 
para salvación NO trae salvación en sí: todavía uno debe creer en
el Evangelio para ser salvo.

Así que NO podemos estar más en desacuerdo total con la 
horrenda y nefasta doctrina de la reprobación (predestinación para 
la eterna condenación), pues hace del humano una marioneta o un 
robot en manos de un Dios arbitrario y selectivo que hace 
acepción de personas y quien NO da ni una oportunidad a la 
inmensa mayoría de los incrédulos para que sean salvos, cosa que 
por otra parte sería Justo por cuanto somos pecadores, pero NO se 
vislumbraría de una manera tan grandiosa a un Dios de Amor y 
Misericordia, como tenemos.

Dentro de la Voluntad Divina se halla el propósito de Dios de que 
el hombre le ame libremente, ya que NO habría realmente amor si 
NO se ejerce en libertad, si no se entrega voluntaria y libremente; 
además Dios es Amor (1ª Juan 4:8 y 16), y el amor NO actúa 
arbitrariamente

EL SACRIFICIO DE CRISTO ES SUFICIENTE PARA
TODOS, PERO REALMENTE EFICIENTE PARA LOS

CREYENTES.

Dios NO lo determinó de forma arbitraria o cruel, ÉL NO 
seleccionó a unos sí, y a otros no, sino que ÉL, quien está en un 
estado de presente eterno, los vio, ve y verá EN Cristo cuando los 
eligió aún antes de la fundación del mundo.

Al igual que NO habrá nadie en el cielo que no quiso ser salvo, 
tampoco habrá nadie en el infierno que quisiera salvarse mediante 
el arrepentimiento y la fe; por tanto, debemos predicar el 
Evangelio a toda criatura, a todas las naciones, puesto que la 
oferta de reconciliación y salvación es Universal.
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De la misma manera que la caída EN ADÁN fue Universal, así 
mismo, y como contrapartida a eso, lo es la oferta de salvación de 
Dios EN CRISTO.

Isaías 53:6  "TODOS NOSOTROS (caída Universal) nos 
descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su camino; 
mas Jehová cargó en ÉL el pecado de TODOS NOSOTROS 
(oferta salvación y reconciliación Universal).

Si cualquier persona puede pensar o decir "Cristo murió a mi 
favor, haciendo posible mi salvación", sólo los creyentes pueden
pensar y decir "Cristo murió en mi lugar"

LA BASE PROPICIATORIA DE LA OBRA DE LA CRUZ Y 
SU ALCANCE ES UNIVERSAL, LA OFERTA DE 

RECONCILIACIÓN ES UNIVERSAL Y LA
PREDICACIÓN DEL EVANGELIO ES UNIVERSAL.

Esta provisión ilimitada de Dios estaba ya tipificada en el Día de 
la Expiación (Levítico 16) donde el cordero derramaba su sangre 
y moría por los pecados del pueblo, o en la serpiente del desierto 
(Números 24), donde había que mirar a la serpiente para vivir; 
pasaje al cual precisamente Jesús lleva a Nicodemo para hablarle
de la salvación que es EN ÉL.

Juan 3:16  "Porque de tal manera amó Dios al MUNDO, que ha 
dado a su Hijo unigénito, para que TODO AQUEL que en ÉL
cree, NO se pierda, mas tenga vida eterna".

Los individuos NO son escogidos ni elegidos por sí solos y 
después ubicados EN Cristo, sino que están EN Cristo y 
perseveran EN ÉL, y por consiguiente, son escogidos; es en 
definitiva, es una ELECCIÓN CRISTOCÉNTRICA, ya que ÉL 
es el fundamento de la elección.

Ninguna parte de las Escrituras dicen que Dios predestinó a unos
hombres para ser salvos y otros a ser condenados (predestinación 
y salvación NO van de la mano), tan sólo ésta (la predestinación) 
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se refiere a creyentes en cuanto a la semejanza a Cristo, a ser 
moldeados al carácter del Hijo.

La palabra Predestinar es Pro'orizo, donde "Pro" significa desde
antes, señalar de antemano y "Orizo" significa límite, y de ahí se 
deriva horizonte.

Así que literalmente, podría traducirse marcar o señalar un 
horizonte o un camino de antemano, ¿Qué camino o qué 
horizonte? ser como el Hijo, conforme su imagen ¿A quiénes? A
los creyentes, a los adoptados en Su Familia.

DIOS ESCOGIÓ A TODOS LOS CREYENTES EN
CRISTO, Y FUERA DE ÉL NADIE PUEDE SER 

ESCOGIDO.

El ESCOGIDO es el Hijo, y los que se encuentran en ÉL 
también son "escogidos"

Dicho de otro modo, si alguno está EN Cristo, el tal pertenece a 
los escogidos, y eso es algo insondable para nosotros.

Como si toda una comunidad de vecinos recibe una invitación 
para ir a una celebración, pero NO todos van, y cuando uno entra 
(voluntaria y libremente), puede leer su nombre en la lista.

Alguien lo explicó de esta manera: en la puerta del cielo, del lado 
nuestro, se puede leer: «Yo soy la puerta, el que por MÍ entre será 
salvo; entrará y hallará pastos» (Juan 10:9), Pero luego, cuando 
usted pasa, de forma libre, al otro lado de la puerta, cuando usted 
entra al cielo, puede mirar hacia atrás y ver que en esa misma 
puerta dice: «Escogidos EN Él, antes de la fundación del mundo»

Dios, en virtud de Sus Conocimientos, supo quiénes eran aquellas
personas que aceptarían el Evangelio y se mantendrían salvas, y a 
los tales los predestinó a la herencia celestial; es decir, previó su
destino, pero NO lo fijó.

Aunque estamos acostumbrados a leer Hechos 2:47 en la 
traducción RVR60 donde dice que El Señor añadía a la Iglesia los 

21

que habían de ser salvos, en la traducción textual, (y muchas 
más), más fiel y literal a los manuscritos más antiguos, dice que 
añadía a la Iglesia los que iban siendo salvados, o se iban 
salvando.

Hechos 2:46-47 Textual "Y perseverando unánimes cada día en
el templo y partiendo el pan de casa en casa, compartían el
alimento con alegría y sencillez de corazón, alabando a Dios, y 
teniendo gracia hacia todo el pueblo. Y cada día El Señor añadía 
al número los que iban siendo salvos."

¿CUÁL ES EL MOTIVO DE ESTA ELECCIÓN PASADA?

No podemos, aunque quisiéramos (debido a nuestras mentes 
finitas y muy limitadas), discernir los motivos del Omnisciente 
Dios; pero podemos estar seguros de que en el Eterno Propósito 
Divino estaba determinado y ordenado que una gran parte de la 
Humanidad creada a la imagen de Dios (esto es, los creyentes que 
ponen su fe en El Salvador, la familia de la fe), fuera redimida a
través del sacrificio Perfecto de SU Hijo Eterno; y así SU Nombre 
sería grandemente exaltado por cuanto ÉL NO sólo ha creado al 
hombre de la nada (siendo nuestro CREADOR), sino que,
estando el hombre muerto espiritualmente, incapacitado, extraño,
enemigo de Dios en su mente, y en su condición de rebeldía y 
pecado, le ha dado vida, le ha adoptado como Hijo y le ha 
provisto de una Salvación tan grande y tan inmerecida, que no 
quede otra opción que alabarle y adorarle por siempre (siendo 
además nuestro REDENTOR-SALVADOR).

Y esa Precisamente fue la causa de la Creación de Todo, es decir, 
desde las galaxias, hasta los seres humanos, pasando por el 
gusano más insignificante, así como es la causa de la Redención, 
y antes, mucho antes que estas, la causa de la Predestinación.

Si en la Creación lo fuimos conforme a SU Imagen y Su 
Semejanza, en esta recreación, igualmente, es para conformarnos 
a la imagen perfecta, la del Hijo, siendo el clímax y la
consumación de Génesis 1:26
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2ª Corintios 3:18 RV60  "Por tanto, nosotros todos, mirando a 
cara descubierta como en un espejo la gloria del Señor, somos
transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por 
el Espíritu del Señor."

2ª Corintios 3:18 NVI  "Así, todos nosotros, que con el rostro 
descubierto reflejamos como en un espejo la gloria del Señor, 
somos transformados a su semejanza con más y más gloria por la
acción del Señor, que es el Espíritu."

TODO FUE CREADO POR EL, Y PARA EL, PARA 
ALABANZA Y EXALTACIÓN DE LA GLORIA DE SU 

NOMBRE.

Efesios 1:10 dice que todo va a ser reunido bajo Cristo en la 
dispensación del cumplimiento de los tiempos, momento que 
vemos que se dirige y se encamina todo.

En la eternidad pasada, antes del tiempo, del mundo, y mucho 
antes de que fuera cometido el primer pecado en el Universo y de 
la triste desobediencia del hombre rebelde, El Señor había 
planeado y provisto el medio de escape y una solución (la única
posible); es más, ÉL ya lo había Pre-ordenado en SU Eternidad.

En Teología es lo que se conoce como el PACTO 
DE REDENCIÓN entre el Dios Trino, entre el Padre, el Hijo y el 
Espíritu Santo antes de la Fundación del Mundo, en el que DIOS, 
a través de la Cruz de Cristo convirtió pecadores con una 
sentencia de Muerte, en Hijos amados y reconciliados.

Si en el PASADO hemos sido elegidos En Cristo, en el 
PRESENTE somos adoptados para en el FUTURO seamos
todos glorificados y unificados en ÉL.

Nos predestino para ser hijos suyos (Juan 1:12), para darnos el 
gran privilegio de adoptarnos en su familia celestial.

Y, ¿PARA QUÉ NOS ADOPTA?
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Para santificarnos, para hacernos santos como ÉL es Santo, a 
través de la continua Obra del Espíritu de Dios en nosotros.

Este es el propósito de la Elección, el objetivo de la Redención, el
fruto del Llamamiento, el complemento de la Justificación, la 
evidencia de la Adopción, la seguridad de la Gloria; que seamos
SANTOS, así como Cristo es SANTO.

De la mente de Dios, Su Presciencia a la elección y 
predestinación en SU Hijo, de eso a la creación y de ésta a la 
caída. De la caída a la promesa del Eterno Plan y su despliegue, es 
decir, a la redención. Somos justificados, regenerados (nacemos 
de nuevo), sellados y vamos siendo santificados hasta la meta 
final, esto es, que seamos glorificados.

De Eternidad hasta la Eternidad, de la mente de Dios hasta la 
glorificación final junto a ÉL.

Jamás ningún telescopio ha abarcado una extensión tan amplia y 
vasta de espacio y tiempo como nos revela la Palabra de Dios.

Pero NO nos podemos ni debemos quedarnos solamente con este 
controversial e insondable aspecto teológico, sino que debemos ir 
más allá y ver el por qué, el motivo y la causa de que antes que 
fuéramos creados en el tiempo, mucho antes, fuimos 
predestinados y elegidos en Cristo.

LOS PROPÓSITOS DE DIOS DEL PLAN ETERNO DE
LOS SIGLOS, ANTES DE LA FUNDACIÓN DEL MUNDO:

ADOPTARNOS PARA SU FAMILIA, SIENDO CRISTO EL 
PRIMOGÉNITO DE ELLA

Efesios 1:4-5  "según nos escogió en él antes de la fundación del 
mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de ÉL, en
amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos
por medio de Jesucristo, según el puro afecto de SU Voluntad
(...)"
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Juan 1:12  "Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en
su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios (...)"

Romanos 8:15  "Pues NO habéis recibido el espíritu de 
esclavitud para estar otra vez en temor, sino que habéis recibido 
el espíritu de adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, Padre!"

Romanos 8:29  "Porque a los que antes conoció, también los 
predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su 
Hijo, para que ÉL sea el primogénito entre muchos hermanos."

2ª Corintios 6:18  "Y seré para vosotros por Padre, y vosotros
me seréis hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso."

Gálatas 4:5  "(...) para que redimiese a los que estaban bajo la 
ley, a fin de que recibiésemos la adopción de hijos."

1ª Juan 3:1  "Mirad cuál amor nos ha dado el Padre, para que 
seamos llamados hijos de Dios; por esto el mundo NO nos
conoce, porque no le conoció a ÉL."

ÉL, por medio de la fe, nos adopta como hijos en el HIJO.

Dios trata de formar, y está haciéndolo, un pueblo santo, 
separado, consagrado, apartado, sin mancha; una nueva raza de 
redimidos que sean administradores, y sobre todo, portadores y 
reflejadores de Su Gloria, para que alumbremos al mundo, para 
que anunciemos las virtudes de Aquel que nos rescató de las 
tinieblas para llevarnos a Su Luz admirable.

Según el contexto cultural del Nuevo Testamento, un hijo
adoptivo era considerado como un hijo nacido en la familia, 
donde ya NO podía heredar de su padre natural, donde NO era 
responsable de sus antiguas deudas; en definitivo, para su familia 
anterior, estaba muerto.

La figura, sin duda, fue tomada de la ley romana, de acuerdo con 
la cual un hijo adoptivo participaba de todos los privilegios de 
que gozaban sus hijos verdaderos.
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Asimismo ha hecho Dios cono nosotros, quien nos ha librado y 
rescatado de este mundo, de nuestro antiguo padre (el padre de 
mentira). Ahora el hijo adoptivo de Dios posee todos los derechos 
de la familia, incluyendo el acceso al Padre (Romanos 8:15), y 
comparte con Cristo la herencia divina (Romanos 8:17).

Dios, en su infinito amor y gracia, predestinó a los creyentes a ser 
parte de su familia y sus propios hijos, “que nos llamó a su gloria
eterna en Jesucristo” (1 Pedro 5:10).

Dios decreta, desde la Eternidad hasta la Eternidad, que TODO 
AQUEL que cree en el hijo de Su Amor, será hecho conforme a
Su Imagen..."

 TENER UNA HERENCIA EN ÉL Y PARA ÉL.

Efesios 1:11  "En ÉL asimismo tuvimos herencia, habiendo
sido predestinados conforme al propósito del que hace todas las 
cosas según el designio de su voluntad (...)"

Colosenses 1:12  "con gozo dando gracias al Padre que nos hizo 
aptos para participar de la herencia de los santos en luz"

Romanos 8:17  " Y si hijos, también herederos; herederos de 
Dios y coherederos con Cristo, si es que padecemos juntamente 
con él, para que juntamente con ÉL seamos glorificados"

1ª Corintios 3:21-23  "Así que, ninguno se gloríe en los hombres; 
porque todo es vuestro: sea Pablo, sea Apolos, sea Cefas, sea el 
mundo, sea la vida, sea la muerte, sea lo presente, sea lo por 
venir, todo es vuestro, y vosotros de Cristo, y Cristo de Dios."

Si, al igual que los levitas en el Antiguo Testamento Dios mismo
era su porción y su heredad, así mismo Dios es la nuestra hoy; 
pero NO sólo eso, sino que nosotros, Su Pueblo redimido y 
adquirido a precio de sangre, Su Iglesia, somos SU Gloriosa 
Herencia, somos de ÉL y para Él, y todo es por ÉL.

Todas las cosas fueron creadas EN Cristo (por y para ÉL), tras la 
caída hubo un desorden y un caos, pero todas serán restauradas en
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ÉL (Colosenses 1:16-20), para que, en todo, ÉL tenga la 
preeminencia (Colosenses 1:18)

  HACERNOS A SEMEJANZA DE ÉL

Efesios 1:4-5  "según nos escogió en él antes de la fundación del 
mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de ÉL
(...)"

Efesios 5:25-27  "Maridos, amad a vuestras mujeres, así como 
Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, para 
santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por 
la palabra, a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, 
que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese 
santa y sin mancha."

Romanos 8:29  "Porque a los que antes conoció, también los 
predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de 
su Hijo, para que ÉL sea el primogénito entre muchos hermanos."

Dios está preparando una familia de santos, y lo hace un unión al
Santo, lo hace en el 3 veces Santo, en el Santísimo.

A través de Su Santo Espíritu, ÉL nos va santificando gradual y 
progresivamente, y lo hace a lo largo de nuestra vida, conforme
vamos entregándonos, negándonos a nosotros mismos, creciendo 
en el conocimiento de Cristo, y todo en el Poder del Espíritu 
Santo

 MOSTRAR SU SABIDURÍA ANTES OCULTA

1ª Corintios 2:7-8  "Mas hablamos sabiduría de Dios en misterio,
la sabiduría oculta, la cual Dios predestinó antes de los siglos 
para nuestra gloria, la que ninguno de los príncipes de este siglo 
conoció; porque si la hubieran conocido, nunca habrían 
crucificado al Señor de Gloria"

1ª Pedro 1:12  "A éstos se les reveló que NO para sí mismos, sino 
para nosotros, administraban las cosas que ahora os son 
anunciadas por los que os han predicado el Evangelio por el

27

Espíritu Santo enviado del cielo; cosas en las cuales anhelan mirar
los ángeles."

1ª Timoteo 3:16  "E indiscutiblemente, grande es el misterio de 
la piedad: Dios fue manifestado en carne, justificado en el
Espíritu, visto de los ángeles, predicado a los gentiles, creído en el 
mundo, recibido arriba en Gloria."

Efesios 2:7  "Para mostrar en los siglos venideros las abundantes
riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo
Jesús"

Efesios 3:10-11  "(...) para que la multiforme sabiduría de Dios 
sea ahora dada a conocer por medio de la Iglesia a los
principados y potestades en los lugares celestiales, conforme al 
propósito eterno que hizo en Cristo Jesús nuestro Señor (...)"

Efesios 3:10 es uno de los más bonitos versículos en cuanto al 
Plan Eterno de la Iglesia, el Plan desde antes de los siglos, ya que 
ésta se convierte en el medio, instrumento o canal por el cual la 
Sabiduría de Dios se exhibe, se muestra, se revela y se da a 
conocer de una manera sublime y perfecta a los poderes y 
autoridades en las regiones celestiales, quienes contemplan 
asombrados y/o estupefactos este «escenario» en el mundo.

A medida que la Iglesia, a través del Mensaje del Evangelio, se 
abre paso, y va ganando almas, los poderes cósmicos van viendo 
y conociendo los numerosos aspectos de la inmensa Sabiduría de 
Dios.

El mismo Dios que a través de la Creación antigua nos revela a 
nosotros (los seres humanos) SU Gloria, Su Poder y Majestuosa 
deidad, ahora en la Nueva Creación (La Iglesia) revela SU 
Sabiduría y SU Gracia a los Ángeles, quienes miran y observan 
fascinados esta «Obra de Teatro llamada: La Salvación», donde 
judíos y gentiles (todos indignos pecadores) se incorporan a este 
organismo y cuerpo vivo, donde Dios mismo se imparte en ellos.
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ESTOS PRINCIPADOS Y POTESTADES MIRAN, 
CONTEMPLAN Y SE DELEITAN CON GOZO EN VER A 

GLORIA DE LA GRACIA DE DIOS.

¿A QUÉ ME REFIERO?

Hablo de seres humanos, de hombres y mujeres caídos, separados 
de Dios, sin vida espiritual, alejado de Sus Promesas, condenados, 
bajo su Ira, merecedores de un eterno y horrible juicio de Dios, 
quienes pasan a convertirse en reconciliados, justificados y 
amados hijos de Dios, para ir siendo santos, y como fin último ser 
glorificados para estar frente al Señor de la Gloria, y ahora NO 
serán los seres angelicales, las potestades ni los principados 
quienes contemplaran fascinados y con un gozo insuperable, sino 
que seremos nosotros mismos ante Su misma Presencia.

Romanos 11:36  "Porque de ÉL, y por ÉL, y para ÉL, son todas 
las cosas. A ÉL sea la gloria por los siglos. Amén."

NO podemos ni debemos despedir este estudio, el cual nos hemos 
ido a la eternidad pasada, a la mismísima insondable Mente de
Dios, una mente donde NO solamente estaba la predestinación de
Sus Amados y reconciliados hijos, donde NO solamente se 
hallaba el plan de santificarnos conforme ÉL, sino que ya en esa 
eternidad pasada, antes de que el mundo fuese, y por tanto de que
el pecado irrumpiese, ÉL ya tenía un Plan; NO un plan alterno 
para cuando la humanidad cayera en pecado, sino EL PLAN.

Cristo y este crucificado es el Plan Único, el Plan A, el Alfa y la 
Omega, Principio y Fin, el Cordero inmolado desde mucho antes 
del principio del mundo, de que este existiera.

Apocalipsis 13:8  » Y la adoraron todos los moradores de la tierra 
cuyos nombres NO estaban escritos en el libro de la vida del
Cordero que fue inmolado desde el principio del mundo.»
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2ª Timoteo 1:9-11  » Quien nos salvó y llamó con llamamiento 
santo, NO conforme a nuestras obras, sino según el propósito 
suyo y la gracia que nos fue dada en Cristo Jesús antes de los
tiempos de los siglos, pero que ahora ha sido manifestada por la 
aparición de nuestro Salvador Jesucristo, el cual quitó la muerte y 
sacó a luz la vida y la inmortalidad por el evangelio (…)

Hechos 2:22-24: “Varones israelitas, oíd estas palabras: Jesús 
nazareno, varón aprobado por Dios entre vosotros con las 
maravillas, prodigios y señales que Dios hizo entre vosotros por 
medio de él, como vosotros mismos sabéis; a éste, entregado por 
el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios, 
prendisteis y matasteis por manos de inicuos, crucificándole; al 
cual Dios levantó, sueltos los dolores de la muerte, por cuanto era 
imposible que fuese retenido por ella.»

Antes de la fundación del Mundo, antes de Génesis 1:1, Dios se 
preocupó especialmente de 3 cosas:

• El Esplendor de la persona del Señor (Juan 17:24), la Gloria 
inherente a ÉL antes del mundo, y Jesús ora para que 
nosotros podamos contemplarla.

• La selección del Pueblo de Dios (Efesios 1:3-5) para que 
estemos sentados con Cristo en los lugares celestiales.

• El alcance de la Pasión del Señor, el Cordero (1ª Pedro 1:18-
20), antes que ÉL dijese "¡sea la luz!, ÉL dijo ¡Sea la Cruz!

TODO ESTABA FIJADO EN EL CIELO, TODO SE 
CONCIBIÓ ANTES DE LA FUNDACIÓN DEL MUNDO EN 

EL TIEMPO.
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2.- LA CREACIÓN DE DIOS

Una vez que en el anterior estudio ya vimos cómo en la eternidad 
pasada, Dios ya tenía un plan perfecto en el cual ÉL predestina y 
elige de manera cristocéntrica, y en base a Su Presciencia 
(conocimiento previo de todas las cosas) para hacerlos conforme a 
la perfecta imagen del Hijo y adoptarlos en Su Familia espiritual 
para que sea glorificado, es ahora cuando ese Plan toma empieza 
a tomar forma irrumpiendo en la esfera temporal, cuando se da 
lugar a LA CREACIÓN DE DIOS.

EN EL PRINCIPIO, DIOS CREÓ...

Era Su Deseo el tener muchos hijos en el Amado Hijo, y ese 
deseo nació, salió y se desarrolló a partir del mismo corazón de
Dios, nuestro Padre.

Ahora el Plan que estaba en la Insondable Mente de Dios, es 
hecho realidad mediante la Creación, una Creación "ex nihilo", 
esto es, a partir de la nada, sin materia preexistente.

ANTES DE LA CREACIÓN NO EXISTÍA NADA, 
EXCEPTO DIOS; CON LO CUAL NADA SINO DIOS ES 

DIGNO DE NUESTRA ADORACIÓN.
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Surgió de SU Perfecta Voluntad, y sobre todo, surgió de SU 
Poderosa Palabra (Hebreos 11:3). ÉL NO tenía necesidad alguna 
en crearlo, NO lo necesitaba, pero lo hace por Sí Mismo, para 
mostrar Su Grandeza, su Excelencia y para deleitarse en Su Obra

EL DIOS TRINO ES LA ÚNICA CAUSA DETRÁS DE LA
CREACIÓN DEL UNIVERSO Y DEL GÉNERO HUMANO.

Salmos 90:2  "Antes que naciesen los montes y formases la tierra 
y el mundo, desde el siglo y hasta el siglo, tú eres Dios."

ÉL NO forma parte de la creación, ÉL es distinto, ÉL está por 
encima (es Trascendente e inmanente) y la gobierna desde Su
Soberanía, estando involucrado en ella, estando cercano a ella, 
siendo nuestro amparo y nuestra fortaleza, nuestra ayuda segura 
en momentos de angustia (Salmos 46:1)

Existe un Dios Eterno, Autoexistente y Autosuficiente (Romanos
1:20, Job 36-39, Proverbios 8, Isaías 40) quien por puro decreto 

verbal ha creado el Universo y todo lo que en él hay, PARA
REFLEJAR SU GLORIA Y SU MAJESTUOSIDAD.

Dios NO estaba necesitado de nada, toda la Gloria que necesitaba 
se hallaba envuelta en ÉL, en el Dios Trino, pero aunque NO fue 
un acto necesario, sí fue un acto voluntario (Apocalipsis 4:11)
para así deleitarse en Su Creación, de la misma manera que 
nosotros podemos deleitarnos en actividades creadoras

"En el principio creó Dios los cielos y la tierra." Así comienza la 
Palabra de Dios, NO pretendiendo defender de una manera 
apologética la existencia de Dios, sino dando por sentado y por 
hecho algo tan elemental y básico como eso. Es la primera 
afirmación de la Biblia.

En un mundo vacío y caótico, la Voz Poderosa de Dios habla y 
trae luz, plenitud, orden y vida; ÉL es el punto de partida, el punto 
de inicio.
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Si una frase caracteriza este primer capítulo es que todo lo que 
Dios hacía "era bueno", donde hasta 7 veces se repite.

Génesis 1:31  "Y vio Dios todo lo que había hecho, y he aquí que
era bueno en gran manera. Y fue la tarde y la mañana el día 
sexto."

• Toda la Creación era excelente, como ÉL es Excelente,
Excelso.

• Toda la Creación gozaba de orden y cohesión.
• En definitiva, Dios creó de la nada ("ex nihilo") el entero 

Universo, siendo originalmente muy bueno, y lo hace para 
glorificarse, para Su Gloria.

NO vamos a entrar en si eran 6 períodos de 24 horas o de 
extensiones o eras mucho mayores de tiempo, de si entre Génesis 
1:1 y 1:2 se produjo la rebelión de Lucifer, de cuánto tiempo tiene 
la Tierra, o algunas cuestiones similares que son propias de varias 
interpretaciones diferentes.

Lo que SÍ está claro es que la Luz de Génesis 3, NO es Cristo, 
aunque ÉL sea la Luz del Mundo, pues Cristo es el Eterno
Creador y como tal nunca tuvo principio, al igual que nunca 
tendrá final.

Colosenses 1:16-17  "Porque en ÉL (Cristo) fueron creadas todas
las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, 
visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean 
principados, sean potestades; todo fue creado por medio de ÉL y 
para ÉL. Y ÉL es antes de todas las cosas, y todas las cosas en ÉL 
subsisten;"

Génesis 1:3  "Y dijo Dios: Sea la luz; y fue la luz."

La Luz irrumpe en el universo, hecha fuera y vence a las tinieblas, 
llena los vacíos, ordena y revierte Génesis 1:2

¿CUÁL FUE EL ORDEN SECUENCIAL EN SU 
ACTIVIDAD CREADORA?
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DÍA 1: La Luz del Universo para dar distinción entre la 
luz y las tinieblas.

DÍA 2: Disección y separación de las aguas ya existentes
para crear la atmósfera y las nubes.

DÍA 3: junta las aguas (mar), y crea la tierra  seca para 
que produzca hierba, árboles,... según su género y 
semilla.

DÍA 4: Lumbreras (sol, la luna y demás estrella) para 
separar el día de la noche, que sirvan de señal o evidencia
a las estaciones, días, años y que alumbren la tierra.

DÍA 5: ordena a las aguas para que produzcan seres
vivientes, así como las aves que vuelan. Dios da la 1ª 
bendición diciendo que se fructifiquen, que se 
multipliquen y que llenen las aguas.

DÍA 6: Ordena a la tierra que produzca seres vivientes 
según su especie, pero tras crear las plantas y los 
animales, dios tenía algo más para crear, el pináculo de 
Su Creación: El Hombre, y ese mismo día también hizo 
Dios al hombre, el pináculo de su creación, a Su Imagen
y Semejanza, bueno y sin pecado, dándole una bendición; 
fructificaos, multiplicaos, llenar la tierra, sojuzgándola y 
enseñoreándose de ella, para ser el representante de Dios 
en su gobierno sobre la creación, siendo prolíficos y 
dominadores sobre la tierra y el reino animal.

DÍA 7: Reposo, la Creación ha terminado y es buena en
gran manera.

¿CUÁL FUE EL MÉTODO CREADOR DE DIOS?

SU PALABRA, y por eso vemos una y otra vez (Génesis 1:3, 6, 
9, 11, 14, 20, 24 y 26) " y dijo Dios..."
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Dios habló y fueron creados los Cielos y la Tierra, siendo El Hijo
el Verbo o la Palabra Creadora, el Agente Creador de todo (Juan 
1:3, Colosenses 1:16, Hebreos 1:2)

Salmos 33:6-9  "Por la palabra de Jehová fueron hechos los 
cielos, y todo el ejército de ellos por el aliento de Su Boca. ÉL 
junta como montón las aguas del mar; ÉL pone en depósitos los 
abismos. Tema a Jehová toda la tierra; teman delante de ÉL todos 
los habitantes del mundo. Porque ÉL dijo, y fue hecho; ÉL 
mandó, y existió."

Salmo 148:5  "Alaben el nombre de Jehová; porque ÉL mandó, 
y fueron creados."

Isaías 48:13  "Mi Mano fundó también la tierra, y Mi Mano 
derecha midió los cielos con el palmo; al llamarlos YO, 
comparecieron juntamente."

Hebreos 11:3  "Por la fe entendemos haber sido constituido el 
universo por la Palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue
hecho de lo que NO se veía."

I.-  LA CREACIÓN DEL HOMBRE

Salmo 8:3-9 RV60   "Cuando veo tus cielos, obra de tus dedos, la 
luna y las estrellas que tú formaste, digo: ¿Qué es el hombre, 
para que tengas de él memoria, y el hijo del hombre, para que 
lo visites? Le has hecho poco menor que los ángeles, y lo 
coronaste de gloria y de honra. Le hiciste señorear sobre las obras 
de tus manos; todo lo pusiste debajo de sus pies: ovejas y bueyes, 
todo ello, y asimismo las bestias del campo, las aves de los cielos
y los peces del mar; todo cuanto pasa por los senderos del mar. 
¡¡Oh Jehová, Señor nuestro, cuán grande es tu nombre en toda la 
tierra!!"

Este precioso salmo describe magistralmente al hombre tal como 
Dios deseó que fuese y que viviese.
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El autor de la carta a los Hebreos, usando este mismo salmo, 
arroja luz, y nos muestra que el hombre ya NO tiene ese dominio 
sobre todas las cosas que tuvo en su creación, PERO ese dominio 
y gobierno perdido trágicamente por Adán ha sido otorgado y 
dado, por méritos propios al 2º y Postrer Adán, a Cristo.

Hebreos 2:5-9 NVI  "Dios NO puso bajo el dominio de los 
ángeles el mundo venidero del que estamos hablando. Como 
alguien ha atestiguado en algún lugar: « ¿Qué es el hombre, para 
que en él pienses? ¿Qué es el ser humano, para que lo tomes en 
cuenta? Lo hiciste un poco menor que los ángeles, y lo coronaste 
de gloria y de honra ¡todo lo sometiste a su dominio!»Si Dios
puso bajo él todas las cosas, entonces NO hay nada que no le esté 
sujeto. Ahora bien, es cierto que todavía NO vemos que todo le 
esté sujeto. Sin embargo, vemos a Jesús, que fue hecho un poco 
inferior a los ángeles, coronado de gloria y honra por haber 
padecido la muerte. Así, por la gracia de Dios, la muerte que él 
sufrió resulta en beneficio de todos."

El propósito creador por parte del Dios Trino fue la plena 
manifestación de Su Gloria, Deidad, Poder y Sabiduría Eternos, y 
además de proveer un lugar adecuado para el hombre, donde ÉL
pudiera desplegar y desarrollar Su Plan preconcebido desde antes 
del Mundo, y así ser glorificado.

Génesis 1:26 da respuesta a la eterna pregunta filosófica 
existencial "¿Quién soy yo?" NO somos producto de accidentes 
cósmicos, ni de azar o eventos fortuitos, ni de experimentos
existenciales.

Somos el resultado de una decisión sumamente inteligente de un 
Eterno y Omnisciente ser (Dios), que bien lo que está haciendo. 
Como dijo Albert Einstein "Dios NO juega a los dados"

DIOS NOS HIZO PORTADORES DE SU IMAGEN

NUESTRA META EN LA VIDA ES CUMPLIR EL 
PROPÓSITO Y EL SIGNIFICADO POR EL CUAL 
FUIMOS CREADOS: DAR LA GLORIA A DIOS.
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El único planeta conocido donde hay vida es La Tierra, estando 
los demás planetas puestos para servir de estaciones, señales 
sobre la Tierra, es decir, la marea de los océanos y mares es

influenciada por los cuerpos celestiales, así como el calor, frío, 
sequedad y tormentas son el resultado directo de los planetas que 

influyen sobre la Tierra.

Romanos 1:20  "Porque las cosas invisibles de ÉL, Su Eterno 
Poder y Deidad, se hacen claramente visibles desde la Creación 
del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de 
modo que NO tienen excusa."

Isaías 43:6-7  "Diré al norte: Da acá; y al sur: No detengas; trae 
de lejos mis hijos, y mis hijas de los confines de la tierra, todos 
los llamados de mi nombre; para gloria mía los he creado, los 
formé y los hice."

Isaías 6:2-3  "Por encima de ÉL había serafines; cada uno tenía 
seis alas; con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies, y 
con dos volaban. Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo,
Santo, Santo, Jehová de los ejércitos; toda la tierra está llena de 
Su Gloria."

Salmo 19:1  "Los cielos cuentan la Gloria de Dios, y el 
firmamento anuncia la obra de Sus Manos."

Salmo 8:1  "¡Oh Jehová, Señor nuestro, cuán glorioso es tu 
nombre en toda la tierra! has puesto tu gloria sobre los cielos"

Apocalipsis 4:11  " Señor, digno eres de recibir la gloria y la 
honra y el poder; porque TÚ creaste todas las cosas, y por Tu 
Voluntad existen y fueron creadas."

Al mirar y contemplar todo el cosmos creado, desde el más 
vástago satélite o planeta, hasta la forma más microscópica de 
vida, con su belleza, su orden y su cohesión, NO se puede más 
que admirar ante tal inconmensurable Dios.
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Todos los elementos, de la Creación y de la naturaleza; desde el 
movimiento de los satélites, la colocación de los planetas, hasta 
las montañas llenas de árboles que cobijan a pájaros que cantan y 
alaban a Dios, todo es para Gloria y Alabanza de SU Nombre.

Salmo 98:7-8  "Brame el mar y su plenitud, el mundo y los que 
en él habitan; los ríos batan las manos, los montes todos hagan 
regocijo"

Salmo 148:1-10  "Alabad a Jehová desde los cielos; alabadle en 
las alturas. Alabadle, vosotros todos sus ángeles; alabadle, 
vosotros todos sus ejércitos. Alabadle, sol y luna; alabadle, 
vosotras todas, lucientes estrellas. Alabadle, cielos de los cielos, y 
las aguas que están sobre los cielos. Alaben el nombre de Jehová; 
porque ÉL mandó, y fueron creados. Los hizo ser eternamente y 
para siempre; les puso ley que no será quebrantada. Alabad a 
Jehová desde la tierra, los monstruos marinos y todos los 
abismos; el fuego y el granizo, la nieve y el vapor, el viento de 
tempestad que ejecuta su palabra; los montes y todos los collados, 
el árbol de fruto y todos los cedros; la bestia y todo animal, 
reptiles y volátiles"

NO obstante hay una clara distinción entre las criaturas, y su 
creación especial conforme a Su Imagen, esto es, el hombre.

La tierra, la creación se completa ahora con la llegada del hombre, 
así como el hombre se completa cuando la imagen de Dios está 
sobre él, cuando Cristo (la esperanza de gloria) se forma en él, y 
NO antes.

Sólo cuando Dios clocó sobre Su Creación a la joya de ésta, es 
decir, al hombre hecho y creado conforme Su Imagen, es que 
había una razón para la existencia del vasto Universo que ÉL 
mismo había creado.

SI DECIMOS QUE EL HOMBRE ES LA RAZÓN DE LA 
CREACIÓN, EL PROPÓSITO DE ÉSTE ES GLORIFICAR 
A DIOS, CON LO CUAL, LA SUPREMA RAZÓN DE LA 
CREACIÓN ES SU EXCELSA Y SUPREMA GLORIA.
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Tras crear todas las demás criaturas, crea al ser humano, al 
hombre y a la mujer, como joya a su creación, haciéndolos a
imagen representativa de Dios, en conocimiento, justicia y 
santidad de la verdad; teniendo la Ley de Dios escrita en sus 
corazones, así como el poder para obedecerla, aunque con 
posibilidad de transgredirla; es decir, es un estado santo de 
inocencia pero pecable.

Génesis 1:26-27  "Entonces dijo Dios: Hagamos (Dios trino, 
Plural) al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra 
semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los
cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se 
arrastra sobre la tierra. Y creó Dios al hombre a su imagen, a
imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó."

Génesis 2:7  "Entonces Jehová Dios formó al hombre del polvo 
de la tierra, y sopló en su nariz aliento de vida, y fue el hombre un 
ser viviente (alma viviente)."

7 veces repite Dios que "todo era bueno en gran manera", pero al 
llegar a Génesis 2:18, observamos la 1ª vez que dice que NO es 
bueno, y era la soledad humana, así que hace la creación especial 
de la mujer.

ÉL es nuestro alfarero que nos crea y moldea aún hoy, cual vasija 
de arcilla.

Somos Su especial Creación sobre todas las demás criaturas, en la
cual ÉL ha puesto algo de Sí Mismo sobre nosotros, Su divino
aliento, y una personalidad que reflejara en ciertos aspectos la de
su Creador, con el propósito que ÉL sea glorificado.

Requirió millones y millones de minúsculas células, con 160.000 
km. de vasos sanguíneos extendidos sobre el cuerpo en un 
complejísima red de arterias y venas, con un corazón capaz de 
bombear 100.000 veces al día, para remover a gran velocidad 
suficiente sangre como para llenar una piscina, con un hígado 
capaz de recuperar varios componentes de 10 millones de células 
rojas sanguíneas en un segundo, con más de 35 millones de 
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glándulas para el estómago, además de ojos, oídos, riñones e 
intestinos, piernas, cerebro, nervios,...

El ser humano es la Obra Maestra y Sublime de Dios en cuanto a
lo creado por ÉL, la corona de Su Creación, el pináculo de su
actividad creadora; creado y hecho a Su Imagen para gobernarla y 
sojuzgarla, quien tenía la capacidad para gobernar con autoridad 
delegada el Universo y todas las demás criaturas

Isaías 45:18  "Porque así dijo Jehová, que creó los cielos; ÉL es 
Dios, el que formó la tierra, el que la hizo y la compuso; NO la 
creó en vano, para que fuese habitada la creó: Yo soy Jehová, y 
NO hay otro."

DIOS CREÓ LA TIERRA PARA SER HABITADA POR EL
HOMBRE, Y CREÓ A ÉSTE PARA ALABANZA DE SU 

GLORIOSA GRACIA.

ÉL creó al hombre porque Su deseo es expresarse a Sí Mismo por 
medio de él; de la manera que al igual que un guante es hecho a la 
imagen de una mano para poder contenerla, así mismo fue creado 
el hombre para poder contener a Dios.

NO POSEEMOS LA IMAGEN DE DIOS, SINO QUE SOMOS 
SU IMAGEN, SUS REPRESENTANTES; CRISTO SÍ QUE ES 
LA IMAGEN Y REPRESENTACIÓN PERFECTA DE DIOS 

(Colosenses 1:15 y 2:9)

Dios NO podía crear otro Dios, porque este último NO sería Dios, 
pues sería criatura, NO podía clonarse a Sí Mismo,  pero Dios SÍ
creó criaturas a su Imagen, conforme Su semejanza (portadores de
Su Imagen), y lo hizo como Su Gran Obra Maestra, para reflejar 
Su Gloria y su carácter, y sobre todo, para ser santos, consagrados 
y apartados para lo santo, por eso, inmediatamente después de
crearlos, ÉL instituye el 7º día para Sí Mismo.

Génesis 2:7 NVI  "Y Dios el Señor formó al hombre del polvo de
la tierra, y sopló en su nariz hálito de vida, y el hombre se 
convirtió en un ser viviente."
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Fuimos creado a imagen de Dios ("eikon tou theou"), un ser 
espiritual (para tener vida espiritual, relacionarse y tener 
comunión con Dios) con un alma (facultades racionales, intelecto, 
emociones y voluntad) y con cuerpo físico.

1ª Tesalonicenses 5:23  "Y el mismo Dios de paz os santifique
por completo; y todo vuestro ser, espíritu, alma y cuerpo, sea
guardado irreprensible para la venida de nuestro Señor 
Jesucristo."

Nuestra mente (parte almática o inmaterial), y nuestro cuerpo
(parte física o material) son simplemente los instrumentos de tu
espíritu, el real y verdadero tú, pues somos primera y 
primordialmente un ser espiritual.

El espíritu es el centro y fuente de la vida del hombre, siendo esto 
la diferencia con respecto a todo lo creado, pues los animales NO 
pueden conocer las cosas de Dios (1ª Corintios 2:11, 14:2)

• Con el CUERPO tenemos contacto con las cosas de la 
esfera física, tenemos conciencia del mundo por los 
sentidos. El cuero está destinado a ser la morada del Espíritu 
Santo, pero regresará al polvo ( Génesis 3.19 y 18:27) y un 
día resucitará glorificado (Filipenses 3:21)

• Con el ALMA, la facultad mental de percibir y recibir las 
cosas de la esfera psicológica (pensamiento, mente, 
voluntad, emociones) ya que Dios dotó al hombre de 
libertad en cuanto a amarlo y obedecerlo a ÉL (de lo 
contrario seríamos robots o máquinas programadas), pero 
éste en uso de su libertad, cayó. Con el alma tenemos 
conciencia de uno mismo

• Con el ESPÍRITU  humano, siendo este la parte más 
profunda de nuestro ser, podemos tener contacto, relación, 
comunión con Dios así como recibirle, es decir podemos ser 
capaces de tener conciencia de Dios.

Dicho de otro modo, el espíritu opera a través del alma, y éste a
su vez a través del cuerpo físico, (es la habitación de ambos, ver 
1ª Corintios 15:44) por eso necesitamos ser regenerados con la 
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impartición de vida espiritual y del Espíritu Santo, pues de lo
contrario, el hombre es preso de sus sentidos naturales y su 
apetito carnal, caído y depravado.

FUIMOS CREADOS PARA CONTENER A DIOS EN 
NUESTRO ESPÍRITU, DE AHÍ EL MANDATO DE PABLO 

EN EFESIOS 5:18 A LOS QUE HAN SIDO 
REGENERADOS.

El hombre fue creado como un espíritu eterno, NO condenado ni 
destinado a morir, sino que su cuerpo debía ser el templo de Dios, 
pero todo sucumbió.

¿QUÉ IMPLICA SER CREADO A LA "IMAGEN DE 
DIOS"?

Se trata principalmente de una imagen natural y moral (somos 
criaturas morales), NO una imagen física, aunque el Hijo quien es 
Pleno y Verdadero Dios se humanizó, añadiendo a Su Deidad, 
una naturaleza humana similar a la nuestra.

De manera similar que un rey coloca imágenes suyas por el reino 
para mostrar a todos que él gobierna (retratos, estatuas, 
estandartes, banderas reales...), así Dios ha colocado a través 
nuestro, imágenes de Sí Mismo por toda la creación.

• Conformado a una forma ideal que Dios posee, de hecho, 
Dios Hijo sería también hombre, con un cuerpo semejante al 
nuestro, y aún exaltado y glorificado tras Su Gloriosa
Resurrección mantendría dicho cuerpo humano pero ya
glorificado sin corrupción alguna, siendo las primicia de los 
que resucitaremos para vida eterna.

• Dominio sobre la tierra y sus criaturas.
• Racionalidad y habilidad de tener comunión con su Creador, 

así como poseer intelecto, emoción y voluntad, capaces de 
aprender, conocer, razonar, pensar reflexionar y decidir

• Original santidad, justicia, y naturaleza moral (el hombre era
bueno y sin pecado), siendo capaz de encarnar los atributos 
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comunicables de Dios (santidad, amor, fidelidad, 
misericordia, justicia e ira)

• El trino ser del hombre en cuanto a la tricotomía, esto es,
cuerpo, alma y espíritu.

Es triste que a veces el hombre NO entienda ni la grandeza de su 
posición, ni su privilegio, ni, sobre todo, el propósito de su 
creación.

Salmo 49:20  "El hombre que está en honra y no entiende, 
semejante es a las bestias que perecen."

Es trágico que el hombre, la joya de la corona creadora de Dios, 
ha empleado sus dotes, su maquinaria y su inteligencia para negar 
a Aquel quien lo hizo precisamente una criatura pensante y con
capacidad para reflexionar y pensar.

NO DARLE DIOS LA GLORIA QUE ÉL MERECE ES LA 
MÁS GRAVE Y GRANDE AFRENTA DEL HOMBRE QUE 

PUEDE HACERLE A SU CREADOR

II.- LA PROHIBICIÓN AL HOMBRE

El amor NO tiene valor alguno si este no se ofrece libre y 
voluntariamente, y la libre sumisión se conoce por la prueba, y es 
por eso que fue preciso plantar en el Edén un Árbol de la ciencia 
del bien y del mal, cuyo fruto fue expresa y tajantemente
prohibido al hombre.

El hombre ya tenía conocimiento del bien, que era todo lo creado, 
así como la estrecha relación con Dios (nada más necesitaban), y 
comer del árbol prohibido proporcionaría además conocer el mal, 
por cuanto el mal es, en términos generales, toda desobediencia a 
Dios, todo lo contrario y opuesto a Su Palabra.

La comunión sin elección NO es comunión, la amistad sin 
libertad es similar a la esclavitud, y Dios NO quería prisioneros o 
esclavos, ÉL quería hijos, pero hijos quienes libremente pudieran
amarlo y tener una íntima comunión con su Creador.
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Este árbol declara o implica lo siguiente: NO necesitas sujetarte ni 
someterte a otro que te dirija, sino que tus razonamientos, tus 
propios propósitos y experiencias pueden hacer que tomes tus 
propias decisiones, y así ser como Dios.

Y eso mismo fue lo que un Lucifer lleno de arrogancia, 
independencia y soberbia hizo cuando se rebeló contra Dios en el 
Cielo, NO queriendo someterse al Único y supremo Creador, sino 
que pretendía ser como ÉL.

Cabe destacar que el pecado NO tuvo su origen con Adán (con
éste se introdujo y se perpetuó en la raza humana), sino que fue
con Lucifer, un ser angelical de enorme belleza y poder quien 
quiso aspirar al trono, lugar y honor que sólo corresponde a Dios, 
convirtiéndose en el autor de la iniquidad, arrastrando consigo en 
su rebelión a 1/3 de los seres angelicales (Jesús fue testigo ocular
de ello), quienes hoy, como seres caídos, son malignos y 
poderosos "principados y potestades", tal como nos lo relata
Pablo en Efesios 6:12.

Ezequiel 28:15-15  "Hijo de hombre, levanta endechas sobre el 
rey de Tiro, y dile: Así ha dicho Jehová el Señor: Tú eras el sello 
de la perfección, lleno de sabiduría, y acabado de hermosura. En 
Edén, en el huerto de Dios estuviste; de toda piedra preciosa era 
tu vestidura; de cornerina, topacio, jaspe, crisólito, berilo y ónice;
de zafiro, carbunclo, esmeralda y oro; los primores de tus 
tamboriles y flautas estuvieron preparados para ti en el día de tu
creación. Tú, querubín grande, protector, yo te puse en el santo 
monte de Dios, allí estuviste; en medio de las piedras de fuego te 
paseabas. Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que 
fuiste creado, hasta que se halló en ti maldad."

Isaías 14:9-15  "El Seol abajo se espantó de ti; despertó muertos
que en tu venida saliesen a recibirte, hizo levantar de sus sillas a
todos los príncipes de la tierra, a todos los reyes de las 
naciones. Todos ellos darán voces, y te dirán: ¿Tú también te 
debilitaste como nosotros, y llegaste a ser como 
nosotros? Descendió al Seol tu soberbia, y el sonido de tus arpas; 
gusanos serán tu cama, y gusanos te cubrirán. ¡Cómo caíste del 
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cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú 
que debilitabas a las naciones. Tú que decías en tu corazón: Subiré
al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi 
trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del 
norte; sobre las alturas de las nubes subiré, y seré semejante al
Altísimo. Mas tú derribado eres hasta el Seol, a los lados del
abismo."

El libre albedrío NO es otra cosa que la libertad de tomar
decisiones, y así fue creado el hombre, con propia voluntad para 
ello.

En inocencia pero pecable, con libertad de decisión, pero con 
posibilidad de caer, en comunión con Dios, pero con opción de 
separación, con Vida, pero con opción de muerte física y 
espiritual.

NO conocían el mal antes de la caída, NO había ningún principio
interior de maldad en ellos, pero ellos debían escoger amarlo o 
rechazarlo, en base a la obediencia o la desobediencia.

DIOS LES DIOS LA OPORTUNIDAD DE ELEGIR, DE 
ELEGIR OBEDECERLO, O POR EL CONTRARIO, 

ELEGIR DESOBEDECERLO.

Génesis 2:15-17  "El Señor Dios tomó al hombre y lo puso en el 
huerto del Edén para que lo cultivara y lo cuidara. Y el Señor 
Dios ordenó al hombre: “De todo árbol del huerto podrás comer,
pero del árbol del conocimiento del bien y del mal NO comerás, 
porque el día que de él comas, ciertamente morirás"

Dios NO le dio ninguna explicación razonable de tal prohibición,
simplemente comer de ese árbol implicaba la rebeldía, la 
desobediencia, la autonomía y la independencia de la criatura
respecto a su Creador, como si estuviera diciendo a Dios lo 
siguiente: "Soy más inteligente, más sabio y tengo más autoridad 
que tú. Pienso que yo mismo, por mis medios puedo cuidarme 
mejor que tú me puedes cuidar, así que te rechazo"
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Así como un padre ordena a su hijo pequeño a hacer algo, por el 
hecho de ser su padre sin darle una explicación racional y 
conceptual de todo, simplemente la experiencia de la vida le 
capacita a ello, así mismo Dios a veces NO nos da la explicación 
racional de todo (NO lo entenderíamos), y obedecerlo sería una 
gran muestra y evidencia del amor a ÉL.

Juan 14:15  "Si ME amáis, guardad Mis Mandamientos"

Lo pecaminoso y lo desastroso NO es tanto el fruto en sí (que tal 
vez sería hasta bueno), sino desobedecer e ir contra la Palabra de 
Dios; Dios NO tiene que darnos una razón para prohibir algo. Si 
lo prohíbe, nuestra respuesta debe ser obediencia, pues Dios es la
máxima autoridad, el Soberano y Sustentador Creador, y en ÉL, 
sólo en ÉL podemos confiar ciegamente.

Pero NO obedecemos por miedo, temor o alguna otra causa, le 
obedecemos porque le amamos, y le amamos porque ÉL, 
simplemente, nos amó primero.

Para que Adán y Eva tuvieran realmente esa “libertad”, ellos 
debían hacer una elección libre.

Un magnifico paraíso sin igual, dos árboles, uno de la Vida con 
propiedades especiales para sustentar la Vida Eterna, símbolo de
inmortalidad tal y como estará en los cielos nuevos y en la tierra 
nueva (Apocalipsis 22:2 y 14), y otro de la Ciencia del Bien y 
del Mal, el cual representaba la autonomía humana, la capacidad 
de tomar decisiones en la esfera moral sin tener en cuenta a Dios,
en definitiva, la prueba de obediencia por la que fueron probados 
nuestros primeros padres.
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PERO FALLÓ A LA SUMISIÓN EN AMOR LIBRE...

Mientras voluntaria y libremente obedecieron Su Mandato fueron 
felices y con gozo, NO por estar en el paraíso, sino por la 

comunión con Dios, y eso es lo que hace y hará el cielo, la íntima 
comunión con ÉL; PERO el hombre echó a Dios del Trono, y se 

puso él mismo, se puso a sí mismo en su lugar.

Pudo haber elegido resistir la tentación, pero desafortunadamente 
eligió lo opuesto...

El fin de la Creación siempre fue la íntima relación y comunión 
de Dios con sus hijos, y la culminación de dicho propósito está 
registrada en Apocalipsis, donde Juan describe el final y clímax 
de la historia con estas palabras:

Apocalipsis 21:3  "Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí 
el tabernáculo de Dios con los hombres, y ÉL morará con ellos; y 
ellos serán Su Pueblo, y Dios mismo estará con ellos como su 
Dios."
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3.- LA DESASTROSA CAÍDA

El hombre, la joya de la corona de la creación de Dios ha sido 
creado con el fin y el propósito de contener y relacionarse con 
Dios, su Creador, para que ÉL sea glorificado; ese fue Su Deleite 
y Gozo, pero él ha sido creado con total libertad de elección, con 
voluntad propia y con moral (NO es un títere, un robot o una 
marioneta), de manera que él debe escoger amar a Dios, obedecer 
a Dios, y es por eso que ÉL le dio una tajante, expresa y directa 
orden al hombre, un hombre que todo lo tenía, pero que debía 
obedecer en un mandato (Génesis 2:16-17) para que tuviera
oportunidad de hacer una elección y adorarle y servirle, y es allí 
donde se produjo la nefasta, desastrosa y catastrófica caída que lo 
sucumbió, trastocó y alteró absolutamente todo.

Génesis 2:16-17  "Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De 
todo árbol del huerto podrás comer; mas del árbol de la ciencia del 
bien y del mal NO comerás; porque el día que de él comieres, 
ciertamente morirás."

El Edén, cuyo nombre significa "tierra de placer y de hermosura",
NO sólo era un paraíso, era también un lugar de prueba, de
elección para probar la obediencia y lealtad a Dios.
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Ya existía el pecado, aún antes de todo esto, pues Satanás 
(Lucifer, Luzbel) y sus demonios ya se rebelaron ante el Señor de 
la Gloria, pero es con Adán que el pecado tiene su intromisión en
el género humano (Isaías 14:12-14, Ezequiel 28:12-18)

Dios es impecable, NO puede pecar, pero sus criaturas, ángeles y 
hombres sí pueden, y de hecho, lo hicieron.

ADÁN SE REBELÓ CONTRA DIOS Y DESOBEDECIÓ SU 
MANDAMIENTO, Y COMO RESULTADO DE ESTE VINO 

LA VERGÜENZA, LA CULPA, LA SEPARACIÓN, Y 
SOBRE TODO, LA MUERTE FÍSICA Y ESPIRITUAL, NO 

SÓLO PARA ÉL, SINO PARA TODA LA HUMANIDAD.

Si en derecho penal la pena o el castigo varía en función de quién 
sea la persona agraviada o perjudicada, pues NO es lo mismo 
(penalmente hablando) amenazar y enfrentarse a un vecino, que 
hacerlo con el presidente de un país...

IMAGINE UNA ALTA TRAICIÓN ANTE EL SEÑOR DE 
TODA LA GLORIA, QUIEN NOS CREÓ A SU IMAGEN Y 
SEMEJANZA PARA TENER UNA ÍNTIMA Y ESTRECHA 

RELACIÓN CON ÉL.

Los primeros portadores de la Imagen de Dios creen que pueden 
rechazar la Palabra de Dios (autoritaria) y NO sufrir 
consecuencias por ello.  De perfección y gloria a miseria y ruina, 
de libertad y autonomía, a esclavitud y miedo.

Dios otorgó al hombre la autoridad para gobernar la tierra, y a 
cambio, la llenó de pecado, maldad y caos.

Adán cedió y confirió ese dominio legal, su autoridad y la puso en
manos del enemigo de Dios, de Satanás; y es por eso que éste, en 
el desierto, al tentar a Jesús, pudo ofrecerle la gloria y el dominio 
de los reinos de la tierra.
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Jesús, el Todopoderoso Creador, NO le rectificó, pues él es el 
príncipe de este mundo (Juan 12:31, 14:30 y 16:11), el "dios" de 
este siglo (2ª Corintios 4:4)

EL PECADO ES LA INFRACCIÓN A LA LEY DE DIOS, Y 
CONSISTE EN SUSTITUIR EL SUPREMOS OBJETIVO DE 
LA VIDA, QUE ES GLORIFICAR A DIOS, POR LA PROPIA

SATISFACCIÓN PERSONAL.

EL PECADO SIEMPRE DECEPCIONA, NUNCA SATISFACE.

Para estructurar y sistematizar este estudio, el mismo se va a
dividir en 2 partes:

I.- ANTES DE LA CAÍDA

Si bien es cierto que NO sabemos cuánto tiempo duró esa 
inocencia, es decir, cuánto tiempo estuvieron en su condición 
original, lo cierto es que el primer hombre y la primera mujer, 
Adán y Eva, nuestros primeros padres fueron creados para una 
unidad perfecta, para ser una "sola carne", siendo "bueno en gran 
manera" (Génesis 1:31), siendo, en definitiva, los primeros 
portadores de la imagen de Dios.

Ellos NO necesitaban la FE para vivir en el Edén, pues ellos 
tenían una estrecha relación con Dios, visible, tangible y palpable,
en su estado de inocencia, sin la existencia de la desconfianza, de 
la duda ni la mentira.

Antes del pecado en sí, vino la TENTACIÓN.

ERAN INOCENTES, SIN PECADO, PERO SUSCEPTIBLE DE 
SER TENTADOS Y DE CAER EN ÉL.

Satanás, muy sutil y astuto (la serpiente era engañadora y astuta 
más que todos los animales del campo, así empieza el capítulo 3 
de Génesis), apareció en forma de una serpiente (un animal que 
no le ocasionó duda o temor a Eva y que es relacionado a Satanás 
en Apocalipsis 12:9) plantando duda en el corazón, tergiversando 
y cuestionando la Palabra de Dios, y engañando a una Eva, la cual 
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se hallaba sola y desprovista de aquel quien debía acompañarla y 
darle seguridad y protección, Adán, quién precisamente fue el que 
oyó la expresa y tajante prohibición de Dios, antes de que ella, su 
compañera idónea, fuera creada.

El hombre fue colocado como autoridad sobre la mujer, y ambos 
(hombre y mujer) como autoridad sobre todas las criaturas de 
Dios.

Ambos dejaron de lado su posición de autoridad delegada, 
optaron por NO asumirla, sujetándose a aquellos quienes debían
ser sometidos; es decir, el hombre se sometió a la mujer, y ésta a
la serpiente; y es por eso que en sus respuestas autojustificativas,
el hombre culpa a la mujer, y ésta a la serpiente.

Génesis 3:12-13  "Y el hombre respondió: La mujer que me diste 
por compañera me dio del árbol, y yo comí. Entonces Jehová Dios 
dijo a la mujer: ¿Qué es lo que has hecho? Y dijo la mujer: La 
serpiente me engañó, y comí."

"¿Conque Dios os ha dicho: NO comáis de todo árbol del 
huerto?", Ahí está la primera y gran mentira, con la que la 
serpiente pretender crear un ambiente de duda y desconfianza 
hacia la Palabra de Dios.

"¿Es cierto que vuestro dios os ha privado de los placeres, 
manjares y deleites de este precioso lugar creado todo por y para 
vosotros? NO puede ser, debe haber un error..."

El punto de ataque de Satanás fue directamente la Palabra de 
Dios.

Satanás siempre actúa de esa misma manera, tratando de enfatizar
las prohibiciones de Dios, omitiendo sus bendiciones, aún cuando 
las prohibiciones de Dios son, para nosotros, bendiciones, pues 
nos está protegiendo y guardando.
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Eva cae en la trampa de Satanás, y casi de forma desapercibida, 
minimiza la bondad de Dios y magnífica Su Severidad, aunque en
un primer momento defiende la Palabra de Dios

Génesis 3:2-3.   "Y la mujer respondió a la serpiente: Del fruto de 
los árboles del huerto podemos comer; pero del fruto del árbol 
que está en medio del huerto dijo Dios: NO comeréis de él, ni le 
tocaréis, para que NO muráis."

Omitió las palabras " libremente" en cuanto al permiso de Dios, y 
"seguramente" para la prohibición, y Satanás aprovechó para 
contestar negando la mismísima palabra de Dios: "NO moriréis, 
sino que sabe Dios que el día que comáis de él, serán abiertos 
vuestros ojos, y seréis como Dios, sabiendo el bien y el mal "

Imagina ese diálogo: "Mira Eva, es cierto que sois creados a 
imagen y semejanza de Dios, es verdad que sois portadores de Su
imagen, pero eso es algo muy genérico y amplio, yo (Satanás), te 
hablo de algo mucho más allá, te hablo de ser divina, de ser 
realmente como ÉL, sin distinción ni diferencia alguna, tan solo 
saborea esta fruta, ahí está tu autonomía y tu soberanía, te lo
aseguro, NO te preocupes por nada, Dios es Amor, ÉL os ama, 
NO  hará ni dirá nada."

CREYERON QUE PODÍAN RECHAZAR LA PALABRA
DE DIOS, Y NO AFRONTAR CONSECUENCIAS POR

ELLO.

Le insinuó que Dios, al crearlos a su imagen y semejanza, 
pretendía que ellos fuera como ÉL, pero que le prohibieron comer
precisamente de aquello que les haría ser como ÉL.

Lo que NO dijo a Eva era que aunque podríamos conocer el bien 
y el mal, NO podríamos hacer el bien.

Satanás quiso decirle que si Dios era tan bueno como creía, ¿Por 
qué le impide comer de un árbol aparentemente tan bonito y tan 
sano?
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Satanás NO forzó ni obligó, solamente y de forma sutil, plantó la
mentira, la cual fue creciendo en el corazón de Eva, quién vio que 
el fruto era bueno para comer (concupiscencia de la carne), era 
agradable a los ojos (concupiscencia de los ojos), así como el 
poder del fruto para hacerlos sabios (vanagloria de la vida).

Eva fue engañada, pero Adán, sin ser engañado, pecó 
deliberadamente, pues él conocía a Dios, sabía y era conocedor 
del resultado de su acción, ya que cuando Dios le da la severa 
advertencia a Adán en Génesis 2:16-17, Eva aún NO había sido 
creada (Génesis 2:21-23), y aún así, lo hizo.

1ª Timoteo 2:13-14  "Porque Adán fue formado primero, después 
Eva; y Adán NO fue engañado, sino que la mujer, siendo 
engañada, incurrió en transgresión."

Adán NO fue engañado como Eva, él cometió alta traición, ya que 
tomó la decisión de desobedecer de manera libre y voluntaria 
(Ver Romanos 5:12-21); con lo cual el pecado entró por él.

LA SERPIENTE ASTUTA ATACÓ FRONTALMENTE LA 
VERDAD DE DIOS

• "Seréis como Dios" vs "Ciertamente moriréis",
• La mentira del tentador vs la Verdad del Creador
• La palabra de la serpiente vs la obediencia a la Palabra de 

Dios
• Obedecer a Dios u obedecer a Satanás, NO existe término 

medio.

¡QUÉ NEFASTA DECISIÓN!

De la perfección y la gloria a la miseria y la ruina; de la libertad y 
la autonomía, a la esclavitud y el miedo.

ENCENDIERON UNA CERILLA, Y PRENDIERON FUEGO 
AL MUNDO CON EL PECADO.
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Para luchar y vencer a Satanás, debemos convertir la Palabra de
Dios en nuestro mejor recurso diario, obteniendo de ella nuestra 
armadura y nuestras municiones, nuestro alimento diario

Nunca una decisión ha tenido tanta repercusión, tanta 
trascendencia, tanto eco ni tanta resonancia a lo largo de la 
historia de existencia humana como aquella que tomaron nuestros 
padres.

Satanás arrastró al ser humano a la misma deslealtad y traición 
que él mismo produjo antes en el Cielo, tratando de ser como 
Dios.

Isaías 14:14  "sobre las alturas de las nubes subiré, y seré 
semejante al Altísimo."

Génesis 3:5  "sino que sabe Dios que el día que comáis de él,
serán abiertos vuestros ojos, y seréis como Dios, sabiendo el bien 
y el mal."

II.- DESPUÉS DE LA CAÍDA, SUS CONSECUENCIAS

De creado a caído, de inocente a culpable, de bendición a 
maldición, de comunión a alta traición...

¡QUÉ CATÁSTROFE!

Podemos ver a través de los capítulos 4 al 11 de Génesis las
terribles consecuencias que sufrieron los descendientes más 
directos de Adán y Eva, como el primero homicidio y asesinato
(Caín a Abel)

Miseria, hambre, pobreza, sangre derramada, fornicación, 
adulterio, violaciones, lascivia, idolatría, vacíos, tristezas, 
amarguras, depresiones, brujería,...

FUE UN ACTO DESASTROSO PARA EL MUNDO, EL 
UNIVERSO Y PARA LA RAZA HUMANA.
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Desde el momento en que nuestros primeros padres cedieron a la 
tentación, se produjeron varios resultados, varias 

CONSECUENCIAS:

Tuvieron una conciencia culpable, pues fueron abiertos los ojos 
de ambos, y conocieron que estaban desnudos.

Vean la diferencia entre ANTES y DESPUÉS DE LA CAÍDA:

•  Génesis 2:25  "Y estaban ambos desnudos, Adán y su 
mujer, y NO se avergonzaban"

• Génesis 3:7  "Entonces fueron abiertos los ojos de ambos, 
y conocieron que estaban desnudos; entonces cosieron 
hojas de higuera, y se hicieron delantales."

En vez de sentirse "como Dios", en referencia a las palabras de la 
serpiente, vieron sus vergüenzas y temieron a Dios, con un 
horrible sentimiento de vergüenza, miedo y culpa, hasta el punto 
de coser hojas de higuera para fabricarse unos delantales, tratando 
de cubrir su desnudez.

Pero sólo la vestidura hecha por Dios puede cubrir el pecado, y en
una sombra de un sacrificio del inocente por los pecadores, Dios 
ya intervino, haciendo el primer acto de Redención.

Génesis 3:21  "Y Jehová Dios hizo al hombre y a su mujer 
túnicas de pieles, y los vistió."

Lejos de darse las primeras muertes físicas a ellos, a consecuencia 
de su pecado, se dio el primer sacrificio de un animal que los 
sustituyó; siendo una sombra de una gloriosa realidad que vendría 
mucho después.

Pasaron a un estado de CULPABILIDAD, quedando expuestos 
al castigo y al juicio de Dios, como así fue, pues el pecado acarrea 
la Ira de Dios.

FUERON HECHOS PARA CORRER HACIA LA PRESENCIA 
DE DIOS, Y LA REALIDAD ES QUE CORRIERON PARA 
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ALEJARSE DE ELLA, LLENOS DE TEMOR Y DE 
VERGÜENZA.

LA RELACIÓN DE HOMBRE CON DIOS QUEDÓ ROTA Y 
DESPEDAZADA.

Ellos fueron condenados; ella daría luz a hijos en medio del dolor 
y sería sometida a su esposo (Génesis 3:16), y él tendría la dura y 
ardua tarea de trabajar fatigosamente la tierra, una tierra maldita,
la cual obra ahora contra el hombre, frustrando sus esfuerzos.

Hebreos 2:5-8 reafirma que Dios creó al hombre para dominar la 
creación, pero reconoce que “todavía NO vemos que todas las
cosas le sean sujetas” (Hebreos 2:8). Hará falta el postrer Adán, 
Jesús (1ª Cor. 15:45), y los que creen en ÉL, para gobernar con 
éxito la tierra (Apoc. 5:10). Esto ocurrirá cuando Jesús vuelva y 
establezca Su Reino Milenial (Apoc. 20:1-6).

ÉL RESTAURARÁ LA RELACIÓN DE LA HUMANIDAD
CON DIOS, LOS DEMÁS Y LA CREACIÓN.

Asimismo hubo también un castigo y una maldición para la 
serpiente, el instrumento de Satanás para la caída del hombre.

Génesis 3:14  "Y Jehová Dios dijo a la serpiente: Por cuanto esto
hiciste, maldita serás entre todas las bestias y entre todos los 
animales del campo; sobre tu pecho andarás, y polvo comerás 
todos los días de tu vida"

Pero la culpabilidad NO fue solamente algo exclusivo de ellos y 
para ellos, sino que todos nosotros igualmente compartimos su 
culpa.

Para Dios, todos pecamos cuando Adán desobedeció. ÉL miraba 
al futuro y ya nos veía y consideraba pecadores, ya que nuestro
primer representante cayó y pecó.

Cayeron es un estado de MUERTE ESPIRITUAL, ya que 
fueron separados de Dios (Efesios 4:18)
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La muerte espiritual NO significa que no existamos, o que 
dejemos de ser espirituales, sino más bien que es un estado de 
existencia separada, alejada, alienada de Dios, y por ende, en 
unión con Satanás (Juan 8:44)

También cayeron en la MUERTE FÍSICA (separación del alma 
respecto al cuerpo; Ver Génesis 3:19, Hebreos 9:27), la cual 
vendría años más tarde, concretamente 930 años después; así 
como también fue la intromisión de la MUERTE ETERNA o 2ª 
muerte, que es la muerte en su última expresión, es decir, la
expulsión de los perdidos de la presencia de ÉL para siempre, y 
que tendrá lugar al final del Milenio ante el Gran Trono Blanco 
(2ª Tesalonicenses 1:7-10, Apocalipsis 2:11, 20:6 y 21:8)

Hebreos 2:14 habla de Satanás como aquel quien tenía la
autoridad y el dominio del reino de la muerte espiritual.

Hebreos 2:14  "Así que, por cuanto los hijos participaron de 
carne y sangre, él también participó de lo mismo, para destruir por 
medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al
diablo"

Asimismo, el género humano CAYÓ, se CONTAMINÓ, y la 
imagen de Dios en nosotros, aún sin perderse en la totalidad,
quedó muy trastocada, empañada, deteriorada y dañada.

Su naturaleza se depravó, haciendo que el pecado distorsionara 
nuestro juicio moral, nublado y oscureciendo el pensamiento y 
dañando nuestra comunión con otros.

ESA FUE LA HERENCIA QUE DESDE ENTONCES HA 
MARCADO EL DEVENIR DE LA HUMANIDAD.

Todo nuestro ser quedó gravemente afectado y dañado por el 
pecado: nuestro intelecto, nuestras emociones, deseos y metas,
nuestro corazón, incluso aún nuestro cuerpo físico, originando en 
el hombre un terrible e incesante conflicto interior (la carne contra 
el espíritu, nuestra naturaleza caída contra nuestra naturaleza
regenerada), el mismo que hace eco Pablo en Romanos 7:15-25
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Cuando la muerte espiritual entró en la vida de Adán, su espíritu 
sufrió un cambio completo, viniendo a ser un hijo de Satanás.

TODO ESTÁ SUJETO A LA CORRUPCIÓN Y A LA 
DESTRUCCIÓN DEBIDO AL PECADO.

Aunque aún tenemos la suficiente imagen de Dios para demostrar
nuestro origen divino (Ver Génesis 9:6 y Santiago 3:9), también 
es cierto que el tiempo, la historia llena de guerras, crímenes, 
terrorismo y perversión humana dan más que suficientes
evidencias de nuestra caída.

En Adán, quién era el representante de la humanidad, la cabeza 
federal y representativa de toda ella, cayó toda la humanidad 
(pecado original), pues las personas son condenadas por su 
relación directa con Adán.

Al igual que si presidente o rey de un país le declara la guerra a 
otro, y esta decisión y acción afecta a todo el país, así mismo la 
alta traición de Adán afectó a toda la raza.

EL EFECTO DE LA CAÍDA FUE UNIVERSAL, FUE 
CÓSMICA.

La descendencia de ellos son igualmente responsables, son 
igualmente pecadores, no porque pequen, sino que lo hacen
debido a la caída y depravada naturaleza adámica como 
consecuencia de la primera caída, es decir, nacemos ya como 
criaturas caídas muertas en delitos y pecados, con una naturaleza 
pecaminosa.

Pablo dijo en Romanos 7:18 que en él, en su naturaleza
pecaminosa, en su carne NO habita el bien y en Efesios 2:3 que 
éramos por naturaleza hijos de ira, como los demás; Jeremías dijo 
en Jeremías 17:9 que el corazón es perverso y engañoso más que 
todas las cosas, ¿Quién lo conocerá?; David dijo en el Salmo 51:5 
que en maldad fue formado y en pecado fue concebido, así como
que los malvados se pervierten desde que nacen  (Salmo 58:3).
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Somos caídos, y por tanto la sociedad también lo es. Hemos
hallado al enemigo y, precisamente, somos nosotros mismos.

Por naturaleza estamos "En Adán”, de ahí la urgente y vital 
necesidad de nacer de nuevo, ser regenerado para estar "En 
Cristo".

Ver estudio sobre el tipo o sombra de
Adán: http://detalmanera.com/adan-un-tipo-de-cristo/

Toda la humanidad se hallaba en Adán, de tal manera, que toda 
ella fue arrastrada y cayó con él, a esto se le conoce como el 
PECADO ORIGINAL.

1ª Reyes 8:46  "Si pecaren contra ti (porque no hay hombre que 
no peque), y estuvieres airado contra ellos, y los entregares 
delante del enemigo, para que los cautive y lleve a tierra enemiga,
sea lejos o cerca (...)"

Salmo 14:3  "Todos se desviaron, a una se han corrompido; NO
hay quien haga lo bueno, NO hay ni siquiera uno."

Romanos 3:23  "por cuanto todos pecaron, y están destituidos de 
la gloria de Dios"

Romanos 5:12  "Por tanto, como el pecado entró en el mundo por 
un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos 
los hombres, por cuanto todos pecaron."

Romanos 5:19  "Porque así como por la desobediencia de un 
hombre los muchos fueron constituidos pecadores, así también 
por la obediencia de uno, los muchos serán constituidos justos."

1ª Juan 1:8  "Si decimos que NO tenemos pecado, nos 
engañamos a nosotros mismos, y la verdad NO está en nosotros."

Tal vez podría usted pensar que eso es injusto, que por la culpa de
Adán nosotros seamos igualmente culpables y merecedores del 
castigo; pero si eso es injusto, igualmente debería serlo que el 2º y 
postrer Adán fuera sometido al juicio entero por el pecado de la 
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humanidad entera, y que gracias a ÉL, a Su Vida perfecta y a Su 
Obra Expiatoria, podamos ser salvos.

¿ES JUSTO QUE POR EL PECADO DE UNO TODOS 
SEAMOS CONDENADOS?

Te voy a contestar con otra pregunta, ¿Es justo que por la perfecta 
obediencia de solamente uno todos podamos ser salvos, 
perdonados, perdonados, justificados, santificados, y 
posteriormente, glorificados?

SI EL EFECTO DE LA CAÍDA ES UNIVERSAL, 
IGUALMENTE LO ES LA OFERTA SALVADORA POR 

MEDIO DE SU DIVINA GRACIA.

Se perdió la inocencia, y la humanidad se hizo esclava del 
pecado; para darnos cuenta de esto, solo basta con leer Romanos 
6.

También se produjo una FRACTURA Y RUPTURA de las 
relaciones del Edén, dónde Adán y Eva, quienes simbolizaban el 
estándar del matrimonio que debe ser un modelo visible y 
tangible del amor de Dios, una parábola viviente del mismo 
evangelio, y comenzaron a culparse uno al otro.

Fue el inicio de la FRUSTRACIÓN de la misma creación, de la 
VANIDAD de la vida.

Romanos 8:19-24  "Porque el anhelo ardiente de la creación es el 
aguardar la manifestación de los hijos de Dios. Porque la creación 
fue sujetada a vanidad, no por su propia voluntad, sino por causa 
del que la sujetó en esperanza; porque también la creación misma 
será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa
de los hijos de Dios. Porque sabemos que toda la creación gime a 
una, y a una está con dolores de parto hasta ahora; y no sólo ella,
sino que también nosotros mismos, que tenemos las primicias del 
Espíritu, nosotros también gemimos dentro de nosotros mismos, 
esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo. Porque en 
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esperanza fuimos salvos; pero la esperanza que se ve, no es 
esperanza; porque lo que alguno ve, ¿a qué esperarlo?"

La vida misma, la cual gozaba de todo sentido cuando estábamos 
alineados a Su Voluntad, ahora es una vanidad, una frustración 
tras otra, después de la caída (este es el pensamiento del libro de 
Eclesiastés)

La naturaleza de Satanás es MUERTE, la de Dios es VIDA; la 
muerte, a consecuencia del pecado, reinó, hasta que Dios, quien 
es la Vida misma, sufrió ese castigo, la muerte, y al resucitar hizo 
morir a la misma muerte, por cuanto esta NO pudo retener al 
Santísimo Hijo de Dios, quien jamás pecó.

JESÚS MURIÓ PARA HACER MORIR A LA MUERTE

La Vida NO es otra cosa que el pleno gozo y la comunión con 
Dios, es decir, que conozcan plena y verdaderamente a Dios, así 
como a Su Hijo, a su Enviado, al Cristo; y ni aún la propia muerte 
puede interferir, destruir o interrumpir

Juan 11:25-26  "Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; 
el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá. Y todo aquel que
vive y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto?"

Antes de finalizar este estudio, es probable que te hayas hecho 
una pregunta en tu interior.

Si Dios, quien es plenamente Omnisciente, sabía que el hombre 
iba a caer en pecado, rebeldía, transgresión y alta traición, ¿POR 

QUÉ CREO AL HOMBRE O PERMITIÓ SU CAÍDA?

Antes de nada, el pecado NO sorprendió a Dios cuando se 
introdujo en el mundo ni en la raza humana, es más, ÉL lo toleró
o permitió conforme a Su Designio, para que pueda ser 
glorificado.

ÉL, en Su Decreto, permitió la apabullante caída de la humanidad 
para que Su Amado Hijo muriese en la Cruz, convirtiendo a
indeseables pecadores merecedores del juicio de Dios en
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reconciliados y amados hijos de ÉL, y así ser glorificado, no 
solamente como el creador nuestro, sino como nuestro Salvador, 
nuestro Excelso Señor; y es por eso mismo que la Cruz y el 
Cordero estaban en la mente de Dios desde antes de los tiempos,
siendo siempre el plan único, el "Plan A".

Ver estudio DETALMANERA al 
respecto: http://detalmanera.com/la-cruz-el-plan-eterno-de-dios/

Si en Génesis 1-2 se ve su Poder, Su deidad, Majestuosidad,... es, 
tras la caída, y a partir de Génesis 3 que se empieza a ver Su 
Bondad, Su Gracia, Su Misericordia, Su Paciencia, Su Santidad,
Su Justicia,...

Como bien nos dejó por escrito Agustín de Hipona: ¡Oh feliz 
culpa que nos mereció tener tan grande y excelente Redentor!"

De NO ser por la caída, nunca habría Perdón, nunca habría
Misericordia de Dios, ni Compasión, ni Gracia, ni Sanidad, ni 
Restauración,... y estos son atributos de nuestro Dios.

La respuesta de Dios al pecado y al gran problema que se originó
con él fue el mayor despliegue de estos atributos

LA CAÍDA IMPLICABA NECESARIAMENTE DE UNA 
REDENCIÓN, Y ÉSTA DE UN REDENTOR.

La caída fue un gran mal, una hecatombe que hizo posible y 
propició que Dios produjera bienes inmensamente mayores como 
la encarnación de Dios, la expiación en la Cruz, la Resurrección, 
la venida del Espíritu Santo,...

SI DIOS RECIBE GLORIA EN LA CREACIÓN, MUCHO 
MÁS RECIBE EN LA REDENCIÓN

Romanos 11:32-36  "Porque Dios sujetó a todos en 
desobediencia, para tener misericordia de todos. ¡Oh profundidad 
de las riquezas de la sabiduría y de la ciencia de Dios! Cuán 
insondables son sus juicios, e inescrutables sus caminos. Porque 
¿quién entendió la mente del Señor? ¿O quién fue su 
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consejero? ¿O quién le dio a él primero, para que le fuese 
recompensado? Porque de él, y por él, y para él, son todas las 
cosas. A él sea la gloria por los siglos. Amén."

DIOS PERMITIÓ Y TOLERÓ EL PECADO, SÓLO PARA 
QUE ÉL PUDIERA SER GLORIFICADO Y EXALTADO

Aún en medio de la caída, en medio del juicio dado al hombre, 
Dios mostró Su Gracia al echarlos del Paraíso (Edén) y asegurarlo
con una espada de fuego, imposibilitando así que pudieran comer 
del Árbol de la Vida y vivir eternamente en esa caída y depravada
condición pecaminosa, sin posibilidad de rescate o redención, tal 
como sucedió con los ángeles.

Génesis 3:22-23  "Y dijo: «El ser humano ha llegado a ser como
uno de nosotros, pues tiene conocimiento del bien y del mal. NO 
vaya a ser que extienda su mano y también tome del fruto del 
árbol de la vida, y lo coma y viva para siempre». Entonces Dios el 
Señor expulsó al ser humano del jardín del Edén, para que
trabajara la tierra de la cual había sido hecho."

La Vida estaba sometida y condicionada a la obediencia al dador 
de ella, y mientras Adán, obedecía, tenía derecho a comer del 
árbol de la vida, pero al desobedecer y cometer tal traición, la 
muerte (mejor dicho, las 3 muertes) entraron en escena.

HABRÁ OTRO ÁRBOL DE LA VIDA

Fue el mismo ofendido y afrentado, el mismo Juez, el mismo
Autor, Creador y Sustentador de la vida quien a través del acto y 
la obra de Redención, es que proporciona al hombre que
nuevamente tenga derecho al acceso al Árbol de la vida.

Después de la recreación que Dios está haciendo para paliar y 
revertir todos los efectos y consecuencias de Génesis 3 y restaurar 
un pueblo que eternamente viva con ÉL, al final de todo, en los 
Cielos Nuevos y Tierra Nueva, Dios nos deja claro en Su Palabra 
que habrá un Árbol de la Vida, que representa la vida eterna y la 
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continua bendición de Dios, la Provisión de Dios tal y como debió 
ser en el Edén.

Apocalipsis 2:7  "El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a 
las iglesias. Al que venciere, le daré a comer del árbol de la vida, 
el cual está en medio del paraíso de Dios."

Apocalipsis 22:2-3  "En medio de la calle de la ciudad, y a uno y 
otro lado del río, estaba el árbol de la vida, que produce doce 
frutos, dando cada mes su fruto; y las hojas del árbol eran para la 
sanidad de las naciones. Y NO habrá más maldición; y el trono de 
Dios y del Cordero estará en ella, y sus siervos le servirán"

Allí la muerte será reemplazada por la vida, la noche por la luz 
eterna, la corrupción por la pureza y la maldición divina por la 
bendición divina...
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LA CAÍDA NO ACABÓ CON TODO, NI MUCHO MENOS 
CON EL AMOR DE DIOS, PUES A PARTIR DE AHORA SU 
AMOR, SU MISERICORDIA Y SU GRACIA SE VAN A VER 
Y VISLUMBRAR MUCHO MÁS Y MEJOR.

Dios NO los dejó en sus propios caminos, ni espero a que llegara
la noche y estuvieran en suspenso, sino que actuó e intervino.

En medio de unas palabras llenas de maldición hacia la serpiente, 
concretamente hacia Satanás, resuena como un estrepitoso 
estruendo una promesa grandiosa a la que aferrarse. Se atisba y se 
divisa una luz esclarecedora hasta convertirse en el Sol de 
Justicia...

Génesis 3:15  "Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu
simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le 
herirás en el calcañar."

ES IMPOSIBLE LA BIBLIA SIN UNA CLARA
COMPRENSIÓN DE LO SUCEDIDO EN GÉNESIS 3, PUES 

TODO EL RESTO DE ELLA ES LA HISTORIA 
REDENTORA PARA REVERTIR LO SUCEDIDO ALLÍ

CON ESTA PROMESA FINALIZAMOS EL PRESENTE 
ESTUDIO, JUSTO DONDE COMENZARÁ EL SIGUIENTE, 

CON LA PROMESA DE REDENCIÓN.
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4.- LA PROMESA REDENTORA

Tras la terrible caída NO sólo de Adán y Eva, sino de toda la 
Humanidad y la Creación, por la intrusión e irrupción del pecado, 
nos hallamos en un oscuro abismo, donde NO hay solución
alguna para el hombre, quien NO puede salvarse por sus medios, 
y quien se encuentra alienado frente a Dios, que debe de juzgarlo,
tal como le advirtió.

TODO HA CAÍDO, TODO HA SUCUMBIDO 
ESTREPITOSAMENTE, TODO SE HA DESPLOMADO Y SE 

HA  VENIDO ABAJO.

Eva acaba de ser engañada, Adán acaba de cometer una rebelión 
sin igual, una alta traición contra Dios, quien se dispone a 
dictaminar sentencia condenatoria por ello; PERO aún antes de 
resolver la condena para ellos, se va a centrar en la serpiente, NO 
en su aspecto físico (ya lo hizo en el versículo anterior) sino más 
bien en el espiritual,  concretamente en SATANÁS.

Ver estudio DETALMANERA sobre la 
Caída: http://detalmanera.com/gran-problema-caida-pecado/

NO le pregunta absolutamente nada, NO tiene nada que oír del 
tentador y del engañador, quien pasó de ser ángel de luz (Luzbel)
a ser el Diablo.
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EL DICTAMEN DE DIOS A SATANÁS

Génesis 3:15  "Y pondré enemistad (hostilidad, aversión, 
rivalidad) entre ti (Satanás) y la mujer, y entre tu simiente
(semilla, descendencia de Satanás, esto es, la humanidad caída 
que anda tras él, los incrédulos, Ver Juan 8:44, Efesios 2:1-3 , 
Romanos 9:8 y 1ª Juan 3:8) y la simiente suya (concretamente
Hijo de la mujer, así como los que estén unidos orgánica y 
vitalmente a ÉL por el FE. Ver Juan 1:12); ésta (Cristo, el 2º y 
Postrer Adán. Ver Isaías 7:14 y Lucas 1.35) te herirá en la 
cabeza (golpe fatal, certero y mortal; Ver Colosenses 2:14-15), y
tú (Satanás) le herirás en el calcañar (Talón; herida de muerte 
como consecuencia del golpe mortal, que aluden a los 
sufrimientos y muerte de la Cruz.)."

Estas palabras contienen la 1ª mención explícita del glorioso pero 
sufrido Evangelio (Buenas Noticias) de Dios en favor de una 
perdida, caída, depravada y alienada humanidad.

El pensamiento predominante NO se centra en la victoria final 
sino más bien en una lucha prolongada e incesante. Se había
iniciado una larga lucha entre el bien y el mal, que es lo que 
encontramos precisamente en el resto de las Sagradas Escrituras.

HAY DOS SIMIENTES, HAY UN CONFLICTO, Y HABRÁ 
UNA VICTORIA FINAL, PERO ANTES, UNA LARGA 

LUCHA.

Dios empieza a desplegar todo SU arsenal para llevar a cabo la 
Redención y Restauración del hombre; el mismo que acaba de
desobedecerle, traicionarle, insubordinarse, transgredirle y atentar 
gravemente contra ÉL.

Es un mensaje de esperanza para nosotros; ¡¡DIOS VA A
INTERVENIR!!

Dios NO solo mostró SU Justicia al maldecir y castigar, sino que 
mostró SU Gracia al ofrecer Redención.
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DESTACAMOS 3 PUNTOS CLAVES:

• Enemistad, hasta el punto de matarse, entre Satanás y 
nosotros, con respecto a Dios, ya que al hacernos 
amigos suyos, nos convertimos en enemigos de Dios, 
pero ÉL va a revertirlo.

• La humanidad estará dividida en 2 bandos opuestos, 
rivales y duramente enfrentados; la descendencia de la
serpiente y la descendencia de la mujer.

• Un descendiente de ella, la Prometida Simiente dará el 
golpe certero y terminará con la enemistad.

Estas palabras se tratan del primer sermón evangelístico de la 
historia de la humanidad, conocido como el 
PROTOEVANGELIO, siendo Dios el predicador, y Satanás el 
gran oyente, donde se promete una incesante lucha que acabará en
una victoria sin igual por parte de un Redentor, descendente de 
una mujer.

La serpiente acababa de destruir a Gran obra de Dios, pero
realmente estaba poniendo fin a sí mismo, a su derrota, a su 
destrucción final.

La imagen de Dios en el hombre se deterioró tanto, que desde
entonces sólo queda el vil reflejo de la imagen de un caído Adán.

ESTE DÍA FUE LA AURORA DEL DÍA DEL GÓLGOTA 

En otras palabras, como si Dios le dijese a Satanás: "Te has
servido de una mujer para engañarla y traer maldición al mundo, 
pero YO me voy a servir de una mujer, y encima virgen, y ella 
será mi instrumento para traer bendición al mundo a través de 
ella"

Dios va a revertir la maldición de Satanás, en bendición, usando
el mismo instrumento para ello; LA MUJER, y lo hará a través 
de la simiente, de la descendencia que se irá transmitiendo por 
generaciones hasta el cumplimiento perfecto del tiempo.
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Gálatas 4:4-5  "Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, 
Dios envió a su Hijo, nacido de mujer y nacido bajo la ley, para
que redimiese a los que estaban bajo la ley, a fin de que 
recibiésemos la adopción de hijos."

¿POR QUÉ ERA NECESARIO QUE DEBÍA SER VIRGEN 
COMO DICE ISAÍAS 7:14?

Isaías 7:14  " Por tanto, el Señor mismo os dará señal: He aquí 
que la virgen concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su 
nombre Emanuel."

• Un nacimiento virginal es una más que clara señal de 
Poder, sobre todo si es anunciada 7 siglos antes.

• Toda persona nacida de progenitores pecadores, 
concretamente el hombre, hereda la naturaleza 
pecaminosa de Adán (Romanos 5:12-19), con lo cual, 
Jesús NO podría tener un padre biológico como tal, 
pues hubiera compartido la naturaleza corrompida,
caída y depravada (Salmos 51:5). Jesús nació con el 
óvulo de María, pero Dios, milagrosamente, puso el 
resto.

• Al igual que Jesús entró gloriosamente en Jerusalén en
un asno que jamás fue usado, y fue enterrado en un 
sepulcro nuevo, asimismo nacería de una joven 
doncella virgen, pues JESÚS es distinto y separado de 
todo lo demás.

DIOS LES DA PRIMERAMENTE LA PROMESA DE LA 
REDENCIÓN (Génesis 3:15), LUEGO, LA SENTENCIA DE

CONDENACIÓN (Génesis 3:16-19).

Santiago 2:13  "Porque juicio sin misericordia se hará con aquel 
que no hiciere misericordia; y la misericordia triunfa sobre el 
juicio."

¡¡ESO ES GRACIA!!
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Dios NO llevó a cabo Su Promesa, Su Redención al instante, es 
decir, NO envió a Cristo para que naciera de Eva a las puertas del 
Edén, así como tampoco grabó toda la Biblia en las tablas de 
piedra que le dio a Moisés en el Sinaí.

Hasta entonces aún falta mucho, pero Dios ha intervenido, ha 
lanzado la Palabra, la Promesa de la Redención, de la ansiada 
simiente, y lo ha hecho antes de condenar a nuestros primeros 
padres.

SE TRATA DE LA PRIMERA PROMESA DE DIOS, Y NO 
PODÍA SER OTRA QUE PROMETERNOS NADA MÁS Y

NADA MENOS QUE A SU PROPIO HIJO.

Todo el relato bíblico, todo el devenir de la historia irá en pos, y 
será una consecuencia directa de esta promesa dada por Dios.

Desde Génesis 3:15, aún quedan 1186 capítulos y 31.129 en la 
Biblia, y todos y cada uno de ellos es un efecto y una secuela de 
la primera y gran promesa Redentora de Dios a una caída, 
depravada y condenada humanidad.

ÉL ES EL SALVADOR HERIDO.

La serpiente morderá el talón, le herirá con veneno mortal, pero 
ese mismo pie herido descenderá con tal fuerza que le aplastará y 

destrozará la cabeza de un seco y certero golpe fatal.

El TALÓN DE CRISTO fue, efectivamente, herido, cuando sus 
pies fueron traspasados y horadados en la Cruz, una Cruz que 
certificó la absoluta derrota del que tenía el imperio sobre la 
muerte, esto es, el Diablo.

LA SUPREMA Y GRAN IRONÍA DEL GÓLGOTA
CONSISTE EN QUE LA SUPUESTA Y APARENTE 

VICTORIA DE SATANÁS, FUE SU GRAN DERROTA.

Cristo, el Hijo de Dios desciende, con ayuda, de una cruz, es 
envuelto en lino blanco junto con especias para, posteriormente, 
ser enterrado en un sepulcro.
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SATANÁS LE HIRIÓ, PERO EN SU MUERTE, HIZO 
MORIR A LA MUERTE.

Satanás, por medio de los fariseos, de los líderes romanos, Pilato, 
Caifás, de Judas,...trató de herir el calcañar de la Simiente, pero 
todo era Parte del Eterno Plan de Dios, de la promesa.

Jesús venció precisamente en Su Muerte, y Su Victoria es nuestra 
VICTORIA, nuestra Esperanza.

Ver estudio DETALMANERA: http://detalmanera.com/los-
sufrimientos-de-cristo/

Isaías 53:10  "Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, 
sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su vida en 
expiación por el pecado, verá linaje, vivirá por largos días, y la
voluntad de Jehová será en su mano prosperada."

EL HERIDO TALÓN DE NUESTRO SEÑOR ES NUESTRO 
DELEITE Y NUESTRO GOZO.

Es por eso que ÉL fue perseguido desde antes de nacer, e 
inmediatamente después de Su Nacimiento, incluso Pedro mismo 
quiso evitar que fuera a la cruz,...

Aún los sufrimientos de Cristo continúan en las aflicciones, 
padecimientos y persecuciones de Su Pueblo, Su Iglesia, quienes 
somos el Cuerpo de Cristo en la Tierra, Su Andar aquí y ahora, 
siempre rechazado y perseguido por los hijos de Satanás.

Colosenses 1:24  " Ahora me gozo en lo que padezco por 
vosotros, y cumplo en mi carne lo que falta de las aflicciones 
de Cristo por su cuerpo, que es la iglesia (...)"

Juan 8:44  " Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los 
deseos de vuestro padre queréis hacer. El ha sido homicida desde 
el principio, y NO ha permanecido en la verdad, porque No hay 
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verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es
mentiroso, y padre de mentira."

1ª Juan 3:8  "El que practica el pecado es del diablo; porque el 
diablo peca desde el principio. Para esto apareció el Hijo de Dios, 
para deshacer las obras del diablo."

Juan 1:12-13  "Mas a todos los que le recibieron, a los que creen 
en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios; los 
cuales NO son engendrados de sangre, ni de voluntad de carne, ni 
de voluntad de varón, sino de Dios."

Romanos 8:14  " Porque todos los que son guiados por el Espíritu 
de Dios, éstos son hijos de Dios."

SU CUERPO PUEDE SUFRIR, Y SUFRIRÁ EN LA 
TIERRA, SU CABEZA ESTÁ A SALVO EN EL CIELO, 

INTERCEDIENDO Y CUIDÁNDONOS.

El apóstol Pablo termina de escribir su magistral epístola a los 
romanos, donde enfatiza las verdades implícitas del glorioso 
evangelio de la fe, y en la despedida final y los saludos finales, 
hace una exhortación a que sean sabios para el bien e ingenuos 
para el mal (Romanos 16:19), y a continuación les llena de gozo y 
esperanza al asegurarles el definitivo triunfo de Cristo y Su 
Iglesia sobre todo mal, como cumplimiento, culminación y clímax 
de Génesis 3:15.

Romanos 16:20  "Y el Dios de Paz aplastará en breve a 
Satanás bajo vuestros pies. La Gracia de nuestro Señor 
Jesucristo sea con vosotros."

Pablo les recuerda que en medio de esta terrible e incesante lucha
contra el mal, contra los enemigos de Satanás, hay una Promesa
que prevalecerá y que se cumplirá, cuyo eco fue dicho en el Edén 
inmediatamente después de la caída, pero cuyo clímax y 
culminación final será en la pronta y gloriosa 2ª venida de Cristo, 
cuando limpie el mundo de todo rastro de la venenosa serpiente, y 
lo llene de alabanzas hacia ÉL.
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Apocalipsis 12:9-10  "Y fue lanzado fuera el gran dragón, la 
serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual 
engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles
fueron arrojados con él. Entonces oí una gran voz en el cielo, que
decía: Ahora ha venido la Salvación, el Poder, y el Reino de
nuestro Dios, y la Autoridad de su Cristo; porque ha sido lanzado 
fuera el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba 
delante de nuestro Dios día y noche."

AÚN HOY hay enemistad entre la simiente de la mujer y la 
simiente de la serpiente, aún hoy experimentamos un cruel 
rechazo, una feroz persecución y problemas (y crecerán en 
intensidad conforme se acerque el final), y tan sólo por ser aliados 
de Cristo, por estar unidos e injertados en la Simiente. Todo esto 
debería darnos mayor estímulo, pues es el cumplimiento de la 
Promesa, del Pacto, PERO nuestro mayor gozo y nuestra alegría
sin igual vendrán cuando al unísono cantemos...

1ª Corintios 15:55  "¿Dónde está, oh muerte, tu aguijón? ¿Dónde, 
oh sepulcro, tu victoria?

Si en Génesis 3:15 Dios dice lo que va a hacer para la Redención, 
6 versículos más adelante (Génesis 3:21), nos dice cómo lo 
llevará a cabo, con un sacrificio sustitutivo y redentor.

Génesis 3:21  "Y Jehová Dios hizo al hombre y a su mujer 
túnicas de pieles, y los vistió."

Un animal muere sacrificado inocentemente para cubrir y tapar su 
pecado y sus vergüenzas.

¿NO TE SUENA A ALGO?

¿NO ESTÁ APUNTÁNDONOS, SEÑALÁNDONOS Y 
MARCÁNDONOS LA CRUZ?

HOY miramos atrás, al pasado en retrospectiva, con gozo porque 
sabemos que Dios, quien es Fiel, efectivamente envió al Hijo, a la 
Simiente, a la descendencia, por nuestro rescate y para Su Gloria; 
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PERO duramente cientos y miles de años ellos miraban con fe 
adelante, al futuro, esperando con anhelo cuando Dios enviaría la 
Promesa, la Provisión.

Y es en ese transcurrir de la historia bíblica (desde Génesis 3:15 
hasta Gálatas 4:4) donde vemos, maravillados y asombrados, al 
Soberano Dios cómo cuida providencialmente Su palabra, Su
Promesa Redentora de la Simiente, y cómo Satanás, por todos los 
medios y con todos sus malvados recursos trata de malograr 
inútilmente el Plan de Dios, lo cual veremos en el siguiente
estudio.

Lucas 3:23-38  "JESÚS mismo al comenzar su ministerio era 
como de treinta años, hijo, según se creía, de José, hijo de Elí, 
hijo de Matat, hijo de Leví, hijo de Melqui, hijo de Jana, hijo de 
José,hijo de Matatías, hijo de Amós, hijo de Nahum, hijo de Esli, 
hijo de Nagai,hijo de Maat, hijo de Matatías, hijo de Semei, hijo
de José, hijo de Judá,hijo de Joana, hijo de Resa, hijo de
Zorobabel, hijo de Salatiel, hijo de Neri,hijo de Melqui, hijo de 
Adi, hijo de Cosam, hijo de Elmodam, hijo de Er,hijo de Josué, 
hijo de Eliezer, hijo de Jorim, hijo de Matat,hijo de Leví, hijo de 
Simeón, hijo de Judá, hijo de José, hijo de Jonán, hijo de
Eliaquim,hijo de Melea, hijo de Mainán, hijo de Matata, hijo de
Natán,hijo de David, hijo de Isaí, hijo de Obed, hijo de Booz, hijo 
de Salmón, hijo de Naasón,hijo de Aminadab, hijo de Aram, hijo 
de Esrom, hijo de Fares, hijo de Judá,hijo de Jacob, hijo de Isaac, 
hijo de Abraham, hijo de Taré, hijo de Nacor,hijo de Serug, hijo
de Ragau, hijo de Peleg, hijo de Heber, hijo de Sala,hijo de 
Cainán, hijo de Arfaxad, hijo de Sem, hijo de Noé, hijo de
Lamec,hijo de Matusalén, hijo de Enoc, hijo de Jared, hijo de 
Mahalaleel, hijo de Cainán,hijo de Enós, hijo de Set, HIJO DE 
ADÁN, HIJO DE DIOS".
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• ÉL ES EL MEJOR Y VERDADERO ADÁN, LA CABEZA 
Y EL REPRESENTANTE DE UNA NUEVA 
HUMANIDAD, OBEDIENTE Y FIEL A DIOS, QUIEN 
VINO PARA RETORNAR LO MALOGRADO POR EL 
PRIMER ADÁN.

• ÉL ES EL AMADO Y ETERNO HIJO DE DIOS, 
ENCARNADO POR OBRA DIVINA EN UN ÚTERO DE 
UNA VIRGEN, NACIDO DE ELLA, SIENDO 100% 
HOMBRE, A LA VEZ QUE 100% DIOS, PARA PAGAR
UNA DEUDA QUE EL HOMBRE TENÍA LA 
OBLIGACIÓN DE PAGAR, Y QUE SÓLO DIOS PODÍA 
SATISFACERLA.
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5.- EL RECORRIDO DE LA SIMIENTE 
PROMETIDA

Toda vez que la humanidad entera ha caído y sucumbido ante el 
engañador, éste oye unas desconcertantes palabras para él de parte 
de Dios mismo, del Soberano, del Creador; unas palabras que se
convierten, a su vez, en la mayor y más grande promesa y 
esperanza para una reprobada humanidad.

EN MEDIO DE LA OSCURIDAD DEL EDÉN, RESALTA 
LA LUZ DE LA SIMIENTE PROMETIDA.

Dios mismo ha sido agraviado, ofendido, ultrajado, afrentado y 
humillado por quienes debían glorificarle, y es ese mismo Dios
quien va a proveer un REDENTOR.

Una simiente, una descendencia de la mujer, a pesar de ser herida, 
acabará con Satanás de una vez y para siempre, con un seco y 
eficaz golpe certero en la cabeza.
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Desde ese preciso instante se inicia una incesante lucha entre 
Satanás y su descendencia en contra de la descendencia de la 
mujer.

Una lucha entre la luz y las tinieblas, entre el bien y el mal, entre
los hijos de Satanás y los hijos de Dios.

Satanás cree la Promesa de Dios, pues en el siguiente capítulo 
(consecuencia directa del pecado), en el capítulo 4, es 
precisamente la simiente de la serpiente, Caín, quien, lleno de
celos y de envidia, asesina a la descendencia de la mujer, a su
propio hermano, ABEL.

Ver estudio Detalmanera tipológico de Abel:

Este es el primer golpe de un enemigo que va a tratar de impedir 
por todos los medios la llegada de la simiente prometida; pero 
tiene un problema, él NO es Omnisciente, ni es Omnipresente, 
Dios sí.

Él NO puede estar en más de un lugar al mismo tiempo, sólo Dios
está en todas partes, y sólo Dios sabe absolutamente todo,
mientras que Satanás debe apoyarse en su ejército de demonios
para hacer su voluntad.

Satanás cree haber logrado su fin, cree haber puesto desenlace a la 
Promesa de Dios al destruir a la primera línea descendente de Eva 
con el primer asesinato, pero aún queda muchísimo recorrido, aún 
queda miles de años hasta la llegada del cumplimiento perfecto 
del tiempo, hasta el Pleroma.

Cierto es que el pecado que habita en los corazones de los 
hombres aumenta en depravidad y perversión a medida que pasan 
las generaciones, y ya vemos homicidios, poligamias, idolatrías, 
borracheras,...

Para exponer y resumir mejor el tema, lo hemos dividido en 
varias etapas, apreciando cómo Dios cada vez más va 
delimitando, estrechando y marcando el camino de la Promesa, 
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hasta su culmen, su apogeo, que tendrá lugar en un pesebre de una 
humilde aldea a 8 kilómetros al sur de Jerusalén.

Allí fue sepultada Raquel, allí espigó Rut en los campos de Booz, 
allí David fue ungido como rey, y allí irían los sabios astrólogos 
del oriente, porque allí nacería CRISTO.

Miqueas 5:2  "Pero tú, Belén Efrata ("fértil"), aunque eres 
pequeña entre las familias de Judá, de ti me saldrá el que ha de ser 
gobernante en Israel. Y sus orígenes son desde tiempos antiguos, 
desde los días de la eternidad."

I.- HASTA EL DILUVIO

Dios concedió Gracia a Adán y Eva con el nacimiento de un 
nuevo hijo piadoso, cuyo nombre significa "sustituto", pues sería 

por la línea de él que vendría la simiente.

Dios ahora trata con la descendencia de SET.

Génesis 4:25-26  "Y conoció de nuevo Adán a su mujer, la cual 
dio a luz un hijo, y llamó su nombre SET: Porque Dios (dijo ella) 
me ha sustituido otro hijo en lugar de Abel, a quien mató Caín. Y 
a Set también le nació un hijo, y llamó su nombre ENÓS 
("mortal, frágil o condenado a muerte"). Entonces los hombres 
comenzaron a invocar el nombre de Jehová."

De esa línea, antes del Diluvio Universal vendrían Cainán, 
Mahalaleel, Jared, Enoc, Matusalén, Lamec y NOÉ.

Ver estudio Detalmanera tipológico: http://detalmanera.com/noe-
tipo-de-cristo/

Para entonces, los hombres se multiplicaron en gran manera, 
llenando la tierra de maldad, mezclándose los descendientes de la 
línea del piadoso Set ("hijos de Dios"), con los de la línea del
impío Caín ("hijos de los hombres"), con matrimonios mixtos

SE TRATA DE UN NUEVO ATAQUE DE SATANÁS
CONTRA EL PLAN DE DIOS.
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Esa generación está llena de violencia y corrompida, y Dios
establece un pacto con Noé, bendiciéndolo tal como hizo con 
Adán y Eva, pero sin la autoridad para sojuzgar y señorear.

Por todo ello, Dios sintió pena y dolor por la creación del hombre, 
y aunque vendría juicio, también habría misericordia proveyendo 
una vía de escape en forma de un arca.

Génesis 6:7-8  "Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a 
los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y 
hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos 
hecho. PERO Noé halló Gracia ante los ojos de Jehová."

Por 1ª Pedro 3:19-21 y 2ª Pedro 2:5, vemos que Noé, varón justo
y pregonero de Justicia, predicó arrepentimiento a su impía 
generación durante los 7 días que Dios dio de Gracia (Génesis 
7:4)

La simiente de Satanás rechazaba a Dios, eran totalmente 
destructores, y además dominaban el mundo, ante lo cual era 
necesario un juicio para destruir la humanidad, y continuar Su 
Plan a través de una línea justa que ÉL mismo preservaría y 
conservaría

Génesis 6:17-18  "Y he aquí que yo traigo un diluvio de aguas 
sobre la tierra, para destruir toda carne en que haya espíritu de 
vida debajo del cielo; todo lo que hay en la tierra morirá. Más 
estableceré MI Pacto contigo, y entrarás en el arca tú, tus hijos, 
tu mujer, y las mujeres de tus hijos contigo."

Noé creía en Dios como Creador Soberano, como el único 
Salvador al mal del pecado (Hebreos 11:7), se humilló, buscó a 
Dios, y le fue obediente.

Durante 40 días y 40 noches hubo tal diluvio (éste permaneció 
150 días en total), que murió toda carne, todo ser vivo que se 
mueve en la tierra, quedando el monte más alto, Monte Arabat 
(5.160 metros) totalmente sumergido bajo 7 metros de agua.
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Dios trajo juicio a una humanidad totalmente corrompida, pero 
guardó un linaje de justos para preservar el conocimiento de Dios.

Noé, Sem, Can (padre de Canaán), Jafet y sus esposas; pues para 
que haya descendencia, hacen falta esposas.

El Diluvio es una reversión a la Creación, y Noé es un nuevo 
comienzo.

Por causa del pecado, Dios destruyo la tierra la 1ª vez, a través de
un diluvio, y la 2ª vez, también a causa del pecado, será destruida
por fuego.

Génesis 9:1-2  "Bendijo Dios a Noé y a sus hijos, y les dijo: 
Fructificad y multiplicaos, y llenad la tierra. El temor y el miedo 
de vosotros estarán sobre todo animal de la tierra, y sobre toda 
ave de los cielos, en todo lo que se mueva sobre la tierra, y en 
todos los peces del mar; en vuestra mano son entregados."

Aunque la Creación, de alguna manera, es hecha nuevamente, y 
tenían oportunidad de iniciar un nuevo y obediente mundo a la 
Voz de Dios, sigue habiendo el mismo problema: EL PECADO.

La rebelión contra Dios sigue, y de los descendientes de Sem,
Can y Jafet surgen el origen de las naciones, poblándose cada cual 
según su lengua, pero decidieron promover su nombre, en vez de
glorificar a Dios.

Por si esto fuera poco, Noé se embriaga y cae en otro jardín, y al 
igual que Adán, está desnudo y avergonzado; vuelve de nuevo la
decadencia; Can, su hijo, burla de él y es maldecido.

UNA REBELDE HUMANIDAD PRETENDE GANARSE UN
NOMBRE, YENDO TOTALMENTE EN CONTRA DE 

DIOS.

Génesis 11:4  "Y dijeron: Vamos, edifiquémonos una ciudad y 
una torre, cuya cúspide llegue al cielo; y hagámonos un nombre, 
por si fuéremos esparcidos sobre la faz de toda la tierra."
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Mientras ellos se esforzaron en desobedecer a Dios, ÉL, quien 
NO permitió esta rebelión, confrontó su soberbia y humilló su 
orgullo, obligándolos a esparcirse.

ELLOS DECIDIERON ASENTARSE, DIOS LOS OBLIGÓ A 
ESPARCIRSE.

Génesis 11:7-8  "Ahora, pues, descendamos, y confundamos allí 
su lengua, para que ninguno entienda el habla de su compañero. 
Así los esparció Jehová desde allí sobre la faz de toda la tierra, y 
dejaron de edificar la ciudad."

La rebelión en sí NO fue la torre, sino la soberbia humana, que
llegó a desafiar a Dios.

Babel se construye para exaltar al hombre, y eso está total y 
diametralmente opuesto a la Gloria de Dios.

Tras esparcirse, el hombre cambió el adorar al único Dios 
Verdadero, por la idolatría a muchos ídolos y falsos dioses.

A partir de ahora, Dios deja de tener trato con la humanidad, para 
tenerlo con un hombre descendiente de Sem, de Nacor y de Taré.

La línea de la simiente viene por la estirpe y la descendencia de 
Sem.

II.- LOS PATRIARCAS Y LAS 12 TRIBUS

367 años después del Diluvio narrado en Génesis 7, y en un 
mundo caído y lleno de idolatría, Dios llama a un hombre: 
ABRAM ("padre enaltecido") desde Mesopotamia.

Un Dios real llama a un hombre real en una tierra pagana, le hace 
una promesa, y esta promesa, que se cumplió 2.000 años después,
va a cambiar todo el curso y el devenir de la Historia de la 
humanidad.

Esta Promesa contiene 4 elementos: Una Tierra, una Nación, una 
Descendencia, y una bendición Universal
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ÉL ES BENDECIDO PARA SER DE BENDICIÓN.

Ahora Dios NO va a tratar con el conjunto de la humanidad, sino 
que lo hará a través de Abrám, pues de él vendría una familia, de
esa familia un pueblo, de ese pueblo una nación, y de esa nación, 
una simiente, la simiente prometida.

Dios lo llama a salir, a huir de la idolatría, a romper con todo su 
entorno, con toda su anterior influencia, y a empezar de nuevo en
él, pues apenas hay conocimiento del Dios Verdadero.

Ver estudio Detalmanera 
tipológico: http://detalmanera.com/abraham-tipo-de-cristo/

Hay una PROMESA por cumplir, y ésta se llevará a cabo a través 
de Abram, quien después será Abraham (Génesis 17:5).

Esta Promesa se desarrolla y extiende a lo largo de todo el A.T. y 
se cumple en el Nuevo.

Génesis 12:1-3  "Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu 
tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que 
te mostraré. Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y 
engrandeceré tu nombre, y serás bendición. Bendeciré a los que te 
bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán benditas 
en ti todas las familias de la tierra."

Mientras Babel (Babilonia) quiso hacerse un gran nombre, y Dios 
NO lo permitió, ahora sí a va a engrandecer el nombre de
Abraham, "Padre de Naciones", el "Padre de la fe"

Dios le promete un lugar, una tierra (Canaán), una nación (el 
Pueblo de Dios), de donde vendría el linaje para el Salvador del 
Mundo, y le promete además el Gobierno Soberano de Dios sobre 
ellos mismos.

Dios bendeciría a Abraham, a la par que haría de él una bendición 
para los demás, para las demás naciones de la tierra.
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ES UN PACTO UNILATERAL, UN PACTO ETERNO Y UN
PACTO INCONDICIONAL.

Dios ha establecido un pacto con él, y la señal del mismo es la 
circuncisión; además de prometerles  una innumerable e 
incontable descendencia a unos, ya avanzados en edad, Abraham 
y Sara, quien encima es estéril.

Génesis 12:7 «Y apareció Jehová a Abram, y le dijo: A tu
descendencia daré esta tierra. Y edificó allí un altar a Jehová, 
quien le había aparecido.»

Génesis 15:4-6  "Luego vino a él palabra de Jehová, diciendo: 
NO te heredará éste, sino un hijo tuyo será el que te 
heredará. Y lo llevó fuera, y le dijo: Mira ahora los cielos, y 
cuenta las estrellas, si las puedes contar. Y le dijo: Así será tu 
descendencia. Y creyó a Jehová (FE), y le fue contado por 
justicia."

Génesis 17:7  "Y estableceré mi pacto entre mí y ti, y tu 
descendencia después de ti en sus generaciones, por pacto 
perpetuo, para ser tu Dios, y el de tu descendencia después de 
ti."

Dios va a actuar, pero ellos deciden actuar también, e involucran a 
Agar, la esclava para que Abraham tenga un hijo, tenga
descendiente, tenga una simiente.

Error garrafal, NO se trata de un hijo, sino del Hijo de la Promesa, 
NO se trata de un descendiente, sino del Descendiente, NO se 
trata de una simiente, sino de LA SIMIENTE.

Génesis 18:14  "¿Hay para Dios alguna cosa difícil? Al tiempo
señalado volveré a ti, y según el tiempo de la vida, Sara tendrá 
un hijo."

NO vendrá por Ismael, sino por ISAAC; por él vendrá la 
descendencia del Pueblo de Dios, un pueblo odiado y perseguido
por Satanás.
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DIOS VA A DEMANDAR TODO DE ABRAHAM

Dios va a probar el corazón y va a examinar la fe y la entrega de 
Abraham, y lo va a hacer de la misma manera en que ÉL mismo 
nos ofrecerá a Su Hijo, es decir, en lo alto de un monte; allí debe 
sacrificar al hijo amado de la promesa, a Isaac.

NO sólo perder a su hijo, sino ver con sus propios ojos lo que su
mano va a ejecutar, el sacrificio de su hijo.

ES UN ANTICIPO GRÁFICO Y VISUAL DEL CALVARIO, 
UN CUADRO DEL GÓLGOTA.

Dios va a poner al "Padre de naciones" ante la mayor prueba
jamás enfrentada por un ser humano en la historia, y lo hará 
después de toda a revelación de ÉL que ha recibido.

Génesis 22:2  "Y dijo: Toma ahora tu hijo, tu único, Isaac, a 
quien amas, y vete a tierra de Moriah, y ofrécelo allí en 
holocausto sobre uno de los montes que YO te diré."

Abraham muestra y demuestra su fe y su fidelidad, y se le ordena 
detener su mano, a la vez que Dios le confirma nuevamente que 
de él vendrá LA SIMIENTE PROMETIDA.

Génesis 22:16-18  "Y dijo: Por MÍ Mismo he jurado, dice Jehová,
que por cuanto has hecho esto, y NO me has rehusado tu hijo, 
tu único hijo; de cierto te bendeciré, y multiplicaré tu 
descendencia como las estrellas del cielo y como la arena que 
está a la orilla del mar; y tu descendencia poseerá las puertas de
sus enemigos. En TU SIMIENTE serán benditas todas las 
naciones de la tierra, por cuanto obedeciste a mi voz."

Un sustituto, un carnero enredado en un matorral sustituye a 
Isaac.

NO ha habido propiciación, La Justicia de Dios NO ha sido 
satisfecha aún, pero Dios nos deja otra pincelada del Calvario, un 
monte precisamente muy cerca del Moriah.
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DIOS LE MOSTRÓ A ABRAHAM EL DÍA DE LA CRUZ, Y 
LE MUESTRA EN SU HIJO, LO QUE ÉL SÍ HARÁ CON EL 

SUYO.

Isaac, por medio de Rebeca tiene gemelos, pero la simiente 
prometida en el Edén sólo puede venir por uno.

Si Sara era muy mayor, Rebeca era estéril, pero la Promesa de 
Dios NO dependía de ellos, sino sola y únicamente de Dios.

Ante los ojos del hombre natural sería por orden de nacimiento, 
esto es, por Esaú, pero ante los ojos del Dios Sobrenatural es por 
elección, y vendrá por JACOB ("engañador").

Isaac transfiera la promesa, la bendición dada por Dios a 
Abraham al indigno, mentiroso, engañador hijo, a Jacob

Génesis 25:23  "y le respondió Jehová: Dos naciones hay en tu
seno, y dos pueblos serán divididos desde tus entrañas; un pueblo 
será más fuerte que el otro pueblo, y el mayor servirá al menor."

Jacob pasará gran parte de su vida huyendo de su hermano Esaú.

Una noche, bajo las estrellas, Jacob tiene un sueño, donde unos
ángeles subían y bajaban una escalera, que al contrario que la 
Torre de Babel, sí llegaba al Cielo, donde estaba el Señor para 
ponerse a su lado.

Ese sueño se haría realidad, mucho después en la Encarnación de
Cristo (Juan 1:51)

De Jacob crecerá la inmensa nación prometida por Dios a 
Abraham en Génesis 12, un nación que será de instrumento al 
mundo entero para que Dios se revele, siendo "luz a las naciones" 
(Isaías 42:6 y 49:6), y, sobre todo, para ofrecer salvación a toda la
raza humana.

Dios quería que fuese un reino de sacerdotes y una nación santa 
(Éxodo 19:6)
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Jacob lucha incesantemente con el "Ángel del Señor" (Cristo 
antes de la encarnación). Ahora pide la bendición NO a su padre
terrenal, sino a su padre espiritual; Jacob ya NO miente y Dios le 
bendice.

DIOS CONFIRMA Y RATIFICA EL PACTO, TAL Y 
COMO HIZO CON SU PADRE Y CON SU ABUELO.

Génesis 35:10-12  "Y le dijo Dios: Tu nombre es Jacob; NO se 
llamará más tu nombre Jacob, sino Israel será tu nombre; y llamó 
su nombre Israel. También le dijo Dios: YO Soy el Dios 
omnipotente: crece y multiplícate; una nación y conjunto de 
naciones procederán de ti, y reyes saldrán de tus lomos. La tierra 
que he dado a Abraham y a Isaac, la daré a ti, y a tu 
descendencia después de ti daré la tierra."

Jacob tiene que encontrar una esposa, y para ello va hasta un 
pariente cercano suyo, Labán , conoce a su hija, se enamora y 
piensa que ya la ha encontrado, trabaja duramente por 7 años, se 
casa, pero NO es ella, despierta al lado de otra, de Lea.

Jacob trabaja duramente otros 7 años para casarse con Raquel, la 
menor de las hermanas, la que él amaba.

Génesis 29:31  "Y vio Jehová que LEA era menospreciada, y le 
dio hijos; pero Raquel era estéril."

Ella NO puede tener descendencia hasta que da a luz a José, el 
hijo más amado, por encima de sus hermanos, pues era el hijo que 
tuvo primero con la mujer que amaba, y más tarde tuvo a 
Benjamín.

NO VENDRÁ POR RAQUEL, TAMPOCO POR LA
SIRVIENTA BILHA, SINO QUE LA SIMIENTE LLEGARÁ 

A TRAVÉS DE LEA.

Desechada por Jacob, bendecida por Dios; menospreciada por su
marido, engrandecida por su Dios.
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La mujer que él NO quería cuando su hermana NO podía tener
hijos, Lea, ella lo hizo, y dio a luz a Rubén, Simeón, Leví (padre 
del sacerdocio), Isacar, Zabulón, Dina (sexo femenino) y JUDÁ.

Génesis 35:22-26  "Aconteció que cuando moraba Israel en 
aquella tierra, fue Rubén y durmió con Bilha la concubina de su 
padre; lo cual llegó a saber Israel. Ahora bien, los hijos de Israel 
fueron doce: los hijos de LEA: Rubén el primogénito de Jacob; 
Simeón, Leví, JUDÁ, Isacar y Zabulón. Los hijos de Raquel: José 
y Benjamín. Los hijos de Bilha, sierva de Raquel: Dan y Neftalí. 
Y los hijos de Zilpa, sierva de Lea: Gad y Aser. Estos fueron los 
hijos de Jacob, que le nacieron en Padan-aram."

En medio de la historia de José, en un capítulo que parece estar 
fuera de lugar (Génesis 38), en un paréntesis al relato bíblico, 
hallamos una desagradable e inmoral historia de JUDÁ.

III.- UNA TRIBU: JUDÁ

SE TRATA DE JUDÁ

Génesis 49:8-10  "Judá, te alabarán tus hermanos; tu mano en 
la cerviz de tus enemigos; los hijos de tu padre se inclinarán a 
ti. Cachorro de león, Judá; de la presa subiste, hijo mío. Se 
encorvó, se echó como león, así como león viejo: ¿Quién lo 
despertará? NO será quitado el cetro de Judá; ni el legislador de 
entre sus pies, hasta que venga Siloh ("Aquel al que pertenece el 
Reino, el Mesías"); y a ÉL se congregarán los pueblos."

DE ESA TRIBU VENDRÁ UN CORDERO QUE SERÁ UN 
LEÓN.

Engañado, se acuesta con Tamar, su nuera, quien se disfraza de 
prostituta, pensando tal vez que nadie le daría descendencia, y 
ésta concibe a gemelos, llamado uno de ellos, FARES, cuyo
nombre significa "rotura o empuje".

La línea mesiánica de la simiente prometida vendría a través de
este hijo de prostitución y de incesto.

87

PERO la historia de Judá es demasiado desagradable e inmoral
como para ser identificado en la Prometida simiente de Dios.

JUDÁ NECESITA SER REDIMIDO.

Y eso es precisamente lo que vemos cuando Judá le dice a su
padre Jacob "Envíame con el niño Benjamín, yo sé que lo amas, 
pero tranquilo, si algo le sucede a él, yo seré su sustituto".

Jacob ya creyó perder a su amado hijo José, ahora NO quería
perder al otro amado hijo de su amada esposa, Raquel, a 
Benjamín, su ahora hijo favorito; y es Judá quien se ofrece como 
sustituto de él, haciendo una sombra, una tipología de Aquel 
verdadero Sustituto quien nos sustituyó ante Su Padre en la Cruz.

Génesis 43:8-10  "Entonces Judá dijo a Israel su padre: Envía al 
joven conmigo, y nos levantaremos e iremos, a fin de que 
vivamos y no muramos nosotros, y tú, y nuestros niños. Yo te 
respondo por él; a mí me pedirás cuenta. Si yo no te lo vuelvo a 
traer, y si no lo pongo delante de ti, seré para ti el culpable para 
siempre; pues si no nos hubiéramos detenido, ciertamente 
hubiéramos ya vuelto dos veces."

Tras la hambruna, los hijos de Jacob (Israel) NO tienen más 
alternativa que ir a comprar trigo a Egipto, donde por la 
Providencia del Dios soberano quien cuida Su Promesa, está José
(hermano despreciado por ellos mismos) al mando de Egipto
junto con Faraón.

José los prueba sacándoles a Benjamín, "Me quedaré con éste", 
pero Judá le dice "Eso va a matar y a destrozar a mi padre,
quédate conmigo como sustituto de mi hermano, y pon su castigo 
en mí, para que mi padre quede satisfecho con su redención"

Génesis 44:33-34  « (…) te ruego, por tanto, que quede ahora tu 
siervo en lugar del joven por siervo de mi señor, y que el joven 
vaya con sus hermanos. Porque ¿cómo volveré yo a mi padre sin
el joven? No podré, por no ver el mal que sobrevendrá a mi
padre.»
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JUDÁ HA INTERCEDIDO POR BENJAMÍN, HA ESTADO 
DISPUESTO A ENTREGARSE ÉL POR RESCATAR A SU 

HERMANO MENOR.

Génesis 45:5-7  "Ahora, pues, no os entristezcáis, ni os pese de
haberme vendido acá; porque para preservación de vida me 
envió Dios delante de vosotros. Pues ya ha habido dos años de
hambre en medio de la tierra, y aún quedan cinco años en los 
cuales ni habrá arada ni siega. Y Dios me envió delante de
vosotros, para preservaros posteridad sobre la tierra, y para 
daros vida por medio de gran liberación."

Dios, soberanamente, usó a José para preservar a Su Pueblo, 
venciendo nuevamente la obra del diablo, quien ha querido 
destruir el Plan de Dios: LA SIMIENTE PROMETIDA.

Aunque están en Egipto, y allí serían subyugados y oprimidos, 
Dios los multiplicaría y los libraría (Éxodo 1:7). Su Mano 
Poderosa estaría con ellos, y sus mujeres eran sanas y fecundaban
con facilidad.

Dios estaba haciendo de ellos una gran nación, pasando de 70 a 
603.550  varones mayores de 20 años (Números 1:46), con una 
población total aproximada a los 2 millones.

Allí en el Egipto, Satanás busca destruir la nación de la simiente, 
influenciando y utilizando a los dirigentes de Egipto para ello.

La situación allí era terrible: opresión, esclavitud, violencia, 
mutilaciones, torturas,... hasta que clamaron a Dios, Quien oyó el 
clamor de Su Pueblo y se acordó de la Promesa, del Pacto, de la 
Simiente prometida.

Éxodo 3:4-9  "Viendo Jehová que él iba a ver, lo llamó Dios de 
en medio de la zarza, y dijo: ¡Moisés, Moisés! Y él respondió: 
Heme aquí. Y dijo: NO te acerques; quita tu calzado de tus pies, 
porque el lugar en que tú estás, tierra santa es. Y dijo: Yo soy el 
Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de 
Jacob. Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de 

89

mirar a Dios. Dijo luego Jehová: Bien he visto la aflicción de mi 
pueblo que está en Egipto, y he oído su clamor a causa de sus 
exactores; pues he conocido sus angustias, y he descendido para 
librarlos de mano de los egipcios, y sacarlos de aquella tierra a 
una tierra buena y ancha, a tierra que fluye leche y miel, a los 
lugares del cananeo, del heteo, del amorreo, del ferezeo, del 
heveo y del jebuseo. El clamor, pues, de los hijos de Israel ha 
venido delante de mí, y también he visto la opresión con que los 
egipcios los oprimen."

Un descendiente de la tribu de Leví será, como lo fue 
anteriormente José, el instrumento, para sacar a Su Pueblo de la 
esclavitud de Egipto.

Ver estudio tipológico Detalmanera: http://detalmanera.com/jose-
tipo-de-cristo/

El enfrentamiento NO es tanto entre Egipto e Israel, sino más bien 
entre faraón (instrumento para Satanás) y el Dios de la Promesa.

La batalla es entre 2 soberanos: el Soberano Dios de este mundo, 
frente al hombre soberano de la tierra (faraón), y en medio una
cuestión: "¿A quién debe servir el Pueblo?"

NO SE TRATA DE MOISÉS, SE TRATA DEL SOBERANO 
DIOS QUE UN DÍA HIZO UNA PROMESA EN EL EDÉN.

De Egipto pasarán al Desierto, allí necesitan ser quebrantados,
purificados, NO por un hombre o una nación, sino por Dios 
mismo, quien habitará en medio de ellos, los cuidará y los guiará,
a un pueblo cada vez más rebelde y terco.

Dios instituye la Pascua, tanto para recodar y conmemorar su
salida de Egipto, como sobre todo, para enseñarles, prepararles y 
adelantarles que un día habrá una muerte sustitutiva de un 
Cordero (Juan 1:29) mucho mejor que los que sacrificaban allí,
cuya sangre derramada los limpiará de una vez por todas.
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LA PASCUA NO SÓLO ERA UN RECORDATORIO DEL
PASADO, SINO UN DISEÑO DE LO QUE VENDRÍA EN 

EL FUTURO.

Tres meses después de salir, Dios, en el Sinaí, le da su Ley, la 
cual es buena y santa, para que se diagnostiquen y sean 
plenamente conscientes que NO pueden seguirla, ni obedecerla, y 
sirve para proteger a Su Pueblo contra el paganismo y la idolatría 
de las naciones de alrededor, y para revelar la triste y nefasta 
condición del hombre desde que Dios dio la Promesa, y es que
somos pecadores.

Por si acaso hubieran olvidado LA SIMIENTE PROMETIDA, 
Dios nuevamente se lo recordaría, por boca de Moisés.

Deuteronomio 18:18-19  "Profeta les levantaré de en medio de
sus hermanos, como tú; y pondré mis palabras en su boca, y él 
les hablará todo lo que yo le mandare. Más a cualquiera que no 
oyere mis palabras que él hablare en mi nombre, YO le pediré 
cuenta."

Se trata de un 2º y mejor Moisés, mucho más grande que él, quien 
levantó Sus Manos, NO para abrir un mar, sino para abrir el Cielo 
mismo e introducir a Su Pueblo en él.

Deuteronomio 32:43  "Alabad, naciones, a Su Pueblo, porque ÉL 
vengará la sangre de sus siervos, y tomará venganza de sus 
enemigos, y hará expiación por la tierra de Su Pueblo."

A pesar que toda una generación muere en el desierto (excepto 
Josué y Caleb), serán los descendientes de éstos quienes sean 
introducidos a la tierra prometida.

DIOS NO CAMBIA, NO MIENTE Y NO DESISTE EN SU 
PLAN.

Israel ahora se encuentra en su tierra prometida, pero NO goza de 
la bendición prometida, pues lejos de obedecer a Dios, han sido 
rebeldes, idólatras y duros; y es por ello que durante 350 años se 
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ven envueltos en una espiral cíclica descendente de inmoralidad y 
corrupción, donde se repite el mismo patrón vez tras vez.

PECADO-OPRESIÓN-ARREPENTIMIENTO-
LIBERACIÓN Y PAZ

El Pueblo de la Promesa se halla en una continua derrota y en un 
fracaso sin igual, es la época de los JUECES, los libertadores, 
quienes pasaron de ser buenos, a ser malos y corruptos como 
nunca antes, en una época de transición a la monarquía.

15 jueces, cada vez más inmorales, y una evidente conclusión: la 
imperiosa y vital necesidad de un Perfecto Juez, de un Mejor y 
Verdadero Salvador para que el pueblo pueda descansar en plena 
paz, y es por eso, que en este contexto histórico, y con la enemiga 
de Israel, Moab en escena, que Dios va a obrar nuevamente en 
pos de Su Promesa.

Ningún juez pudo acabar con el mal ni solucionar el problema del 
pecado, es por eso que vendría un JUEZ mejor.

IV.- UN HOMBRE: DAVID

Dios, providencialmente, va a convertir la mala decisión de una 
familia de la línea de JUDÁ (Elimelec y Noemí), en una gran 
ocasión para mostrar Su Gloria al cuidado de Su Promesa.

Dios aún está trazando y desplegando Su Plan, y ésta NO es tan 
solo una historia de amor, sino una Historia de redención.

La joven y moabita nuera de Noemí, Rut, ha quedado viuda, pero
decide serle leal y fiel a su suegra y acompañarla hasta el final.

Rut 1:16-17  "Respondió Rut: NO me ruegues que te deje, y me 
aparte de ti; porque a dondequiera que tú fueres, iré yo, y 
dondequiera que vivieres, viviré. Tu pueblo será mi pueblo, y tu 
Dios mi Dios. Donde tú murieres, moriré yo, y allí seré sepultada; 
así me haga Jehová, y aun me añada, que sólo la muerte hará 
separación entre nosotras dos."
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Rut, ya en Belén de Judá, recoge espigas en el campo de Booz, 
pariente muy cercano a Elimelec, y por tanto de la seleccionada
línea de Judá, y éste la va a redimir y restaurar, mostrándonos 
nuevamente Dios cómo un día cada vez más cercano, un pariente 
nuestro nos redimirá y restaurará.

Al final del libro, Rut y Booz se casa y tienen un hijo, al que 
llaman OBED, siendo éste padre de ISAÍ, y éste de DAVID.

RUT SE CONVIERTE EN LA BISABUELA DEL REY
TERRENAL DAVID, UN REY QUE APUNTABA AL 

MEJOR Y VERDADERO REY: CRISTO.

Dios estaba dirigiendo soberana y providencialmente los 
acontecimientos de la historia de la humanidad, a pesar de la 
constante y terrible lucha y oposición de Satanás por impedirlo, 
hacia el cumplimiento de SU PROMESA EDÉMICA. 

En medio, y de forma simultánea a historias y planes humanos 
entretejidos, hay algo más importante que guía todo eso, y es la 
Providencia de Dios respecto a Su Plan de la Promesa de la 
Simiente.

Antes de adentrarnos con el biznieto de Rut, la Biblia nos habla 
de 2 personajes: Samuel y Saúl, pero NO se trata de ninguno de
ellos, se trata de DAVID, de la línea de Judá.

Él es el escogido para que la simiente pase por su vida, y sea parte 
de su descendencia.

Ver estudio Detalmanera 
tipológico: http://detalmanera.com/david-un-tipo-de-cristo/

DIOS REITERA EL PACTO DE LA PROMETIDA 
SIMIENTE CON ÉL, CON DAVID

1ª Crónicas 17:11-14  "Y cuando tus días sean cumplidos para 
irte con tus padres, levantaré descendencia después de ti, a uno 
de entre tus hijos, y afirmaré su reino. Él me edificará casa, y 
yo confirmaré su trono eternamente. Yo le seré por padre, y él me 
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será por hijo; y NO quitaré de él Mi Misericordia, como la quité 
de aquel que fue antes de ti; sino que lo confirmaré en Mi Casa y 
en MI Reino eternamente, y su trono será firme para siempre."

David quiere construir una casa a Dios, pero es Éste quien le 
construirá una casa, y además perpetua, a David

Parcialmente cumplido en Salomón, su hijo quien edificó el 
Templo, será totalmente cumplido en la Simiente, quien edificará 
el Templo espiritual de Dios, la Iglesia.

Será tras la muerte de éste, de Salomón (año 930 a.C.), y 
coincidiendo con una cada vez mayor idolatría y paganismo, que
se divide el Reino en 2; por una lado 10 tribus al norte (Reino de
Israel), cuya capital se estableció en Samaria, y quienes siguieron
a Jeroboam, un funcionario de Salomón; y por otro lado quedó el 
Reino Sur, compuesto por las tribus de JUDÁ y de Benjamín, con
ROBOAM, hijo de Salomón y nieto de David como rey, y 
Jerusalén como capital.

1ª Reyes 11:30-32  "Y tomando Ahías (profeta que profetizó a 
Jeroboam) la capa nueva que tenía sobre sí, la rompió en doce 
pedazos, y dijo a Jeroboam: Toma para ti los diez pedazos; porque 
así dijo Jehová Dios de Israel: He aquí que YO rompo el Reino de 
la mano de Salomón, y a ti te daré diez tribus; y él (Salomón y 
Roboam) tendrá una tribu por amor a David mi siervo, y por 
amor a Jerusalén, ciudad que yo he elegido de todas las tribus 
de Israel (...)"

20 reyes durante alrededor de 200 años, con 9 familias y dinastías 
luchando por ese trono fue el pésimo y oscuro bagaje del Reino 
Norte, caracterizados por hacer lo malo y detestable ante los ojos 
de Dios, mientras que el Reino Sur duró 350 años, con 20 
monarcas, quienes por línea general hicieron lo malo ante Dios, 
aunque con excepciones como Asa, Jotam o Josías.

Aquí, en el Reino Sur, sólo hubo una familia, la de David, una 
dinastía, la casa de Judá.
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Ambos hicieron lo aborrecible ante Dios, ¿Cuál era la diferencia 
entre ambos reinos?

La Promesa de Dios a David en 2ª Samuel 7:12-16

ELLOS SE OLVIDARON DE DIOS, DE SU PACTO, DE SU 
PROMESA, ¿HARÍA DIOS LO MISMO?

En el 722 a.C. los asirios conquistan y destruyen el Reino Norte, 
y en el 586 a.C. los babilonios harían lo propio con el Reino Sur, 
llevados a cautiverio, deportados y exiliados por Nabucodonosor 
hacia Babilonia.

Es en este contexto de rechazo hacia Dios, en el peor momento 
del Pueblo de Dios, cuando ÉL, por Gracia, envía Profetas, tanto 
al Reino Norte como Amós y Oseas, así como al Reino Sur, con
Abdías, Joel, Isaías, Nahum, Habacuc, Sofonías y Jeremías...

¿EL MENSAJE?

Arrepentimiento o Juicio, que vuelvan a Dios, que recuerden su 
Promesa y Su Pacto o serán devastados y borrados de la faz de la
tierra.

Pero estos profetas recuerdan al pueblo la Promesa aún por venir.

Aún en este Juicio, Dios le promete que vendrá un siervo
sufriente, un varón de dolores y experimentado en quebranto, uno 
como hijo de hombre que entrará triunfal y humildemente en un 
pollino, pero que será rechazado y traspasado, vendido por 30 
piezas de plata, escupido, odiado sin causa hasta la muerte, pero 
cuya muerte sería en sustitución por la nuestra; sepultado con los 
ricos, resucitado y ascendido a los cielos.

ÉL ES LA SIMIENTE PROMETIDA, Y DIOS NO SE OLVIDA
DE SU PROMESA

El Exilio NO fue un fracaso de Dios, ÉL NO falló, sino que lo 
hizo el Pueblo, ÉL los juzgó por ello, ya que ningún rey estuvo a
la altura de la Promesa Mesiánica.
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La Promesa viene por el Judá, David, Roboam, en definitiva, por 
el Reino Sur.

DIOS HA JUZGADO SEVERAMENTE A SU IDÓLATRA Y
DURO PUEBLO

Cuando todo parecía insuperable, sin solución alguna, y cuando 
Satanás parecía haber logrado su victoria al destruir toda línea
mesiánica para cumplir Dios con Su Promesa, al dispersar al 
Pueblo de Dios, ÉSTE aún guarda Pueblo, el Remanente fiel, y 
sobre todo, aún guarda, por Su Soberano Cuidado providencial, 
un descendiente de la casa de David, de la tribu de Judá, uno por 
donde vendrá la Promesa.

10 de 12 tribus dispersas, las otras 2 cautivas lejos de su tierra, 
pero hay un último descendiente de David vivo, se trata del 
bisnieto de Josías, y aunque está detenido y cautivo, hay un rayo 
de esperanza.

Hay un rey descendiente de David, JOAQUÍN (Jeconías), él es la 
última esperanza para un desesperanzado pueblo.

Primero es desterrado al exilio y detenido, pero pasados 37 años, 
no sólo es dejado en libertad en el 561 a.C, sino que es honrado,
tal y como Dios ya había dicho por medio de Jeremías.

Jeremías 28:3-4  "Dentro de dos años haré volver a este lugar 
todos los utensilios de la casa de Jehová, que Nabucodonosor rey 
de Babilonia tomó de este lugar para llevarlos a Babilonia, y YO 
haré volver a este lugar a Jeconías (JOAQUÍN) hijo de 
Joacim, rey de Judá, y a todos los transportados de Judá que 
entraron en Babilonia, dice Jehová; porque yo quebrantaré el 
yugo del rey de Babilonia"

El Señor NO abandonó a Su Pueblo ni aun cuando éste estuvo en 
el exilio, y Dios mueve el corazón de un rey pagano, Ciro de 
Persia para, tras 70 años de cautiverio (así estaba profetizado en 
Jeremías 25:11 y 29:10), dejar salir al Pueblo de Dios a su tierra, 
así como edificarlo y restaurarlo mediante Esdras y Nehemías.
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Dios consigue que el remanente fiel de Su Pueblo vuelva en el 
año 536 a.C., liderado por ZOROBABEL, un heredero legítimo 
del trono de David, aunque nacido en Babilonia durante el 
cautiverio.

Dios, en ese período después del exilio, continúa hablándoles, y 
lo hace a través de Hageo, Zacarías y Malaquías, ellos son las 
últimas voces de Dios para Su Pueblo

Allí en la tierra prometida NO lo tendrán fácil, pues deberán lidiar 
con los samaritanos, sus enemigos.

El Antiguo Testamento acaba con una profecía, y tras ella, Dios 
guardará 400 años de silencio.

Malaquías 4:5-6  "He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes 
que venga el día de Jehová, grande y terrible. El hará volver el 
corazón de los padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos 
hacia los padres, no sea que yo venga y hiera la tierra con 
maldición."

V.- UNA MUJER: MARÍA

Dios ha cumplido magistralmente Su Promesa, aún cuando el
Pueblo NO la merecía, y efectivamente, un descendiente de Judá, 

un hijo de David heredará el trono.

Pero en los corazones de los judíos aún retumba una promesa que
parece que aún NO se ha cumplido.

La simiente sería descendiente de una mujer, tal como Dios se lo
anunció miles de años atrás en el Edén.

Isaías 7:14   "Por tanto, el Señor mismo os dará señal: He aquí 
que la virgen concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su 
nombre Emanuel"

Por medio de ella Dios haría cumplir maravillosamente el nombre 
de la profecía ("Emanuel"), pues Dios mismo estaría y habitaría 
con nosotros.
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EL CREADOR CONVIRTIÉNDOSE EN UN HABITANTE 
MÁS DE ESTE PEQUEÑO PLANETA.

La línea por donde debía venir la Simiente se ha reducido, 
pasando desde Eva, Set, Noé, Abraham, Isaac, Jacob, la tribu de 
Judá, después el Rey David, y ahora una joven doncella virgen de 
dicha tribu y de Belén (Miqueas 5:2)

Hay un silencio de Dios de 400 años, su voz estuvo callada, NO 
así Su Mano, ya que dirigió absolutamente todo para que LA 
SIMIENTE PROMETIDA irrumpa en este mundo, desde el 
vientre de MARÍA.

CONCEBIDO POR DIOS ESPÍRITU SANTO, NACIDO DE 
UNA HUMANA, MARÍA.

ÉL ES LA SIMIENTE, ÉL ES EL HIJO DE DIOS, DIOS 
MISMO TODOPODEROSO.

ÉL, QUE ESTUVO EN EL EDÉN, VIENE A REVERTIR SUS 
EFECTOS, PARA SER NUESTRO 2º Y MEJOR ADÁN.

ÉL ES EL VERBO DE DIOS HECHO CARNE, LA LUZ 
VERDADERA DEL MUNDO QUE PENETRA Y DISIPA LAS 

TINIEBLAS.

Satanás va a asestar su último golpe antes de que el Dios mismo,
en semejanza de hombre, ponga Sus pies sobre la Tierra, y, por 
medio de Herodes, manda asesinar a todos los niños nacidos 
recientemente por la zona, a todos.

Uno es salvado, y ese Uno sería quien entregaría Su Vida en favor 
de ellos y de nosotros, ese Uno es la descendencia prometida, tan 
cuidadosamente protegida y salvaguardada por Dios, ese uno es 
LA SIMIENTE PROMETIDA.
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6.- EL CUMPLIMIENTO PERFECTO DEL 
TIEMPO

Toda vez que ya hemos analizado tanto la Prometida simiente, 
como el providencial recorrido de ésta durante miles de años, a lo
largo y ancho de todo el Antiguo Testamento, es ahora cuando 
pasamos a analizar la culminación y el cenit del Plan y el 
Programa de Dios, en el cumplimiento perfecto del tiempo, en el 
Pleroma, como dice Gálatas 4:4.

Todo apuntaba y se dirigía a un momento determinado, a un 
evento preciso y a un suceso concreto.

Ver predicación Detalmanera sobre este 
tema: http://detalmanera.com/nacimiento-y-muerte-de-jesus/

Todo está ya preparado para el acontecimiento más importante de 
la historia de la humanidad, un acontecimiento planeado desde
antes del Mundo, profetizado en la primera promesa aún en el 
jardín del Edén (Génesis 3:15) y prometido a Abraham, a Isaac, a 
Jacob, a Judá, a David y a una joven doncella, virgen de Belén de 
Judea.

El mundo ya conoció a Ciro, Alejandro o César, pero Cristo NO
sería otro líder mundial, tampoco sería otro hombre como
Abraham, Moisés, Elías o Salomón,... ÉL ES DIOS MISMO.
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Alejando Magno entró triunfalmente en Babilonia subido en un 
carro llevado por enormes elefantes con todo el lujo y la pompa, 
tras derrotar a Darío III de Persia (333 a.C.), habiendo ganado 
prácticamente todo, y arrasando por donde iba, muriendo al poco 
en extrañas condiciones y circunstancias, a la edad de 33 años.

El 3 de Julio de 1800 dC Napoleón Bonaparte, tras sus conquistas 
en Italia, entró triunfalmente en París con carros y demostración 
de poder bélico.

PERO JESÚS entró como Rey a la capital del reino 
humildemente montado sobre un asno prestado, y a los pocos días
murió de la forma más vil y cruel, siendo ofrenda por el pecado, 
para Su Gloria y por nuestro beneficio.

Gálatas 4:3-5  "Así también nosotros, cuando éramos niños, 
estábamos en esclavitud bajo los rudimentos del mundo. Pero 
cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, 
nacido de mujer y nacido bajo la ley, para que redimiese a los que 
estaban bajo la ley, a fin de que recibiésemos la adopción de 
hijos."

DIOS ENVIÓ A SU HIJO EN EL TIEMPO PROPICIO, POR 
EL MEDIO PROPICIO Y CON EL PROPÓSITO 

ADECUADO.

En estos versículos observamos con claridad 3 cosas:

1.- Antes éramos niños en cuanto a nuestra herencia, es decir,
teníamos una gran herencia, pero al ser menores de edad, aún NO
podíamos disfrutar de ella, siendo además esclavos del mundo, así 
como del príncipe de este siglo, el gobernador del mundo.

2.- El Propósito, o uno de ellos, era liberarnos de la esclavitud de
la ley, la cual, como si de un tutor legal fuera, nos guardó como 
niños incapaces, pero con una gran herencia. Para ser adoptados 
como hijos, debíamos ser liberados y redimidos.



100

3.- Cristo, siendo Dios, el único quien debía juzgarnos por nuestro 
pecado, y el único que podía salvarnos por Su Valor y por ser 
Dios, se identifica con nosotros, con nuestra humanidad naciendo 
del interior de un vientre humano (así lo profetizó en Isaías 7:14), 
naciendo en la dispensación de la ley, para, y siendo nuestro 
representante, cumplirla por nosotros para poder tomar una Cruz, 
y ser ajusticiado por Su Padre, un Dios y Padre que clamaba 
Juicio desde el Edén, pero que sólo Su Perfecto y Santísimo Hijo 
lo satisfacía por completo.

ÉL NO nos hizo cumplidores de la ley, ÉL la cumplió por
nosotros, y la quitó de en medio (festividades, rituales y 
ceremonias); además, ÉL fue circuncidado al 8º día, presentado 
en el Templo y bautizado por Juan, cumpliendo así con toda 
justicia, tal y como le dijo a él

Entonces, en GÁLATAS 4:4 vemos la culminación del Plan de 
Dios en la Gloriosa Manifestación de Su Hijo (Isaías 9:6), en que 
le preparó un Cuerpo (Hebreos 10:5)

747 años después de la fundación de Roma, bajo el emperador de 
César Augusto y con Herodes "El Grande" como tetrarca o rey de 
Judea, es decir con el título de "rey de los judíos", es que viene 
EL REY DE LOS JUDÍOS Y DE LOS GENTILES, y lo hace 
exactamente donde el profeta Miqueas (Miqueas 5:2) dijo unos 
700 años antes.

EL ETERNO SE HUMILLÓ, EL DIOS TODOPODEROSO 
SE LIMITÓ Y SE HUMANIZÓ.

Sin dejar para nada el ser Dios, ni minimizar ni un ápice su 
Deidad (Dios es inmutable y NO puede dejar de serlo), asumió y 
añadió en su Perfecto ser la naturaleza humana como la nuestra, 
salvo que ÉL es Santo y nosotros pecadores, salvo que ÉL es el 
hijo de Dios y nosotros hijos de ira.

Ver estudio Detalmanera sobre este 
tema: http://detalmanera.com/kenosis-y-union-hipostatica-de-

cristo/
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Es preciso y necesario el contexto de la Encarnación, pues ello 
hace que sea un período único y excepcional, sobre todo tras 
haber estado Dios 400 años en silencio, aguardando el preciso 
momento en que nos daría al Hijo, en que

CUANDO DIOS ESTUVO EN SILENCIO TRAS 
MALAQUÍAS, ÉL NOS DIO AL VERBO, A LA PALABRA, 
POR MEDIO DE LA CUAL AHORA NOS HA HABLADO.

 Fue en el Tiempo de Dios, con las condiciones exactas a nivel 
religioso, cultural, social y político para SU Plan desde antes de la 
Fundación del Mundo; era el Momento preciso.

Una época marcada por la influencia helenística (Grecia) en artes, 
ciencia y filosofía, la influencia romana en cuanto al orden y la 
disciplina militar, política  y jurídica, y la influencia oriental en 
cuanto a las religiones, y la adoración mística y esotérica.

Justo en ese momento habían varias CIRCUNSTANCIAS o 
CARACTERÍSTICAS muy importantes:

• 1.- Idioma Universal (Griego Koiné) para favorecer la 
evangelización y la expansión del Mensaje del Evangelio 
sin tropezar con barreras lingüísticas, destacando la gran 
importancia que tuvo la versión alejandrina del Antiguo 
Testamento en lengua griega, "la septuaginta"

• 2.- Período de Paz (conocido como la Pax Romana),
conseguida mayormente por el gobierno de los 
emperadores, resultando igualmente un factor clave para la
labor evangelística

• 3.- Calzadas y grandes comunicaciones entre una parte y 
otra del imperio, donde un viaje de España al puerto de
Roma NO duraba más de 4 días. Sin estas comunicaciones 
NO habría sido posible el rápido avance de la fe cristiana; se 
calcula que Pablo pudo haber viajado más de 24.000 
kilómetros por tierra y por mar.

• 4.- Expectación Universal, sobre todo por las Profecías que 
Dios dio, y más aún tras los 400 años de silencio después de 
Malaquías, a la vez que Dios preparaba al mundo gentil e 
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idólatra para la recepción del Evangelio de la simiente por la 
cual serían benditas todas las naciones de la tierra

• 5.- Degeneración Mundial, con conductas inmorales tales 
como: orgías y libertinaje, sobornos, envenenamientos, 
incestos, luchas entre gladiadores (más de 10.000 
gladiadores perdieron la vida en estos espectáculos); y toda 
esta conducta no sólo NO era reprendida por la aristocracia
o la clase alta de la sociedad, sino más bien encomiada por 
ellos.

¿POR QUÉ SE HIZO ESPERAR TANTO LA SIMIENTE
PROMETIDA?

Esta espera bien contrasta con la excesiva prisa del "Padre de 
mentira" en tentar y hacer caer a nuestros primeros padres antes 
que tuviesen descendencia para, de esa manera, contaminar toda 
la raza humana.

Podríamos mencionar principalmente 2 motivos de esta larga
espera esperanzadora:

1.- Para mostrar y demostrar la verdadera malicia del pecado, así
como la nefasta y profunda depravidad en la que estábamos 
inmersos.

2.- Para mostrar y demostrar claramente nuestra incapacidad para 
restaurar nuestra alienada relación con Dios.

Si el último capítulo del último libro del Antiguo Testamento, 
referido al último profeta (Malaquías) nos anuncia que vendrá el 
Sol de Justicia que nos dará salvación, es en las primeras páginas 
del Nuevo que vemos a la Luz del Mundo venir al Mundo, a la 
estrella resplandeciente de la mañana irrumpir en él.

EL NACIMIENTO DE CRISTO DIVIDIÓ LA HISTORIA 
EN ANTES Y EN DESPUÉS, Y LA GEOGRAFÍA A 

DERECHA O A IZQUIERDA DE CRISTO
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Y al fin lo futuro se hizo eterno, las predicciones y las profecías 
se cumplieron, los anhelos fueron satisfechos y las esperanzas 
mesiánicas vieron su luz.

ISRAEL LO ESPERABA, EL MUNDO LO NECESITABA, 
EL CIELO LO ENVIABA

LOS ÁNGELES APLAUDEN SU VENIDA, EL PADRE SE 
GOZA EN ÉL... ¡EL SALVADOR HA LLEGADO!

Si la finalidad de toda la historia de la Prometida Redención es 
salvar a pecadores, adoptándolos como hijos y haciéndolos 
nuevamente a Su Imagen, antes era necesario solventar y liquidar 
la inmensa deuda entre Dios y el hombre, entre Creador y la 
criatura; y es por eso que llegó nuestro Excelso Salvador 
mediante el milagro más sorprendente de la Creación, como es la 
Encarnación.

DIOS FUE MANIFESTADO EN CARNE

1ª Timoteo 3:16  "E indiscutiblemente, grande es el misterio de la 
piedad: Dios fue manifestado en carne, Justificado en el Espíritu, 
Visto de los ángeles, Predicado a los gentiles, Creído en el 
mundo, Recibido arriba en gloria." 

El Señor del Cielo y de la Gloria va a convertirse en un humilde
siervo en la Tierra, Dios desciende para que el hombre pueda 
elevarse hasta ÉL, dejando el Cielo para que podamos entrar en 
él.

DIOS HIJO SE HACE HOMBRE PARA QUE LOS 
HOMBRES SEAMOS HIJOS DE DIOS.

Salmo 24:7-10  "Eleven, puertas, sus dinteles; levántense, puertas 
antiguas, que va a entrar el Rey de la gloria. ¿Quién es este Rey de
la gloria? El Señor, el fuerte y valiente, el Señor, el valiente 
guerrero. Eleven, puertas, sus dinteles; levántense, puertas 
antiguas, que va a entrar el Rey de la gloria. ¿Quién es este Rey de
la gloria? Es el Señor Todopoderoso...
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¡ÉL ES EL REY DE LA GLORIA! Selah

¿NOS HABLÓ EL ANTIGUO TESTAMENTO SOBRE 
CUÁNDO VENDRÍA EL MESÍAS, EL CRISTO?

Todo el antiguo Testamento consiste básicamente en la promesa y 
la expectación, a la vez que el Nuevo es el cumplimiento y la 
consumación.

Vamos a destacar 3 profecías que hicieron acentuar la expectativa 
mesiánica sobre el Pueblo de Dios:

1.- Génesis 49:10 NVI  "El cetro NO se apartará de Judá, ni de 
entre sus pies el bastón de mando, hasta que llegue el verdadero 
rey, quien merece la obediencia de los pueblos."

Jacob nos dice que un personaje llamado Siloh ("aquel que es", el 
Mesías) llegaría cuando hubiera un cetro real en Israel, un rey, no 
siendo de la Tribu de Judá, y eso sucedió exactamente al nacer 
Jesús, el Verdadero rey, ya que Herodes "El Grande", tetrarca de
Galilea, NO era judío.

Pero más exacta aún es la precisa y minuciosa profecía de las 70 
semanas de Daniel en su famoso capítulo 9.

2.- Daniel 9:24-26  "Setenta semanas están determinadas sobre tu 
pueblo y sobre tu santa ciudad, para terminar la prevaricación, y 
poner fin al pecado, y expiar la iniquidad, para traer la justicia 
perdurable, y sellar la visión y la profecía, y ungir al Santo de los 
santos. Sabe, pues, y entiende, que desde la salida de la orden 
para restaurar y edificar a Jerusalén hasta el Mesías Príncipe, 
habrá siete semanas, y sesenta y dos semanas; se volverá a 
edificar la plaza y el muro en tiempos angustiosos. Y después de 
las sesenta y dos semanas se quitará la vida al Mesías, mas no por 
sí; y el pueblo de un príncipe que ha de venir destruirá la ciudad y 
el santuario; y su fin será con inundación, y hasta el fin de la 
guerra durarán las devastaciones."
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Dios le reveló a Daniel que habría 69 períodos (semanas) de 7 
años cada uno, es decir, 483 años entre la orden de reedificar 
Jerusalén hasta el advenimiento del Mesías; es decir, desde el 
Edicto de Esdras a mitad del año 457 aC (Ver Esdras 7:12-26) se 
cuenta 483 años, y nos da 26 dC, justo cuando Juan "El Bautista"
lo señalo y apuntó con el dedo, y cuando ÉL empezó Su
ministerio terrenal.

A la mitad de la "siguiente semana", es decir 3 años y medio, se 
quitará la vida al Mesías.

O el Mesías vino en esa fecha, ya marcada proféticamente, o no 
debemos esperar a otro.

3.- Malaquías 3:1 NVI  "El Señor Todopoderoso responde: «Yo 
estoy por enviar a mi mensajero para que prepare el camino 
delante de mí. De pronto vendrá a su templo el Señor a quien 
ustedes buscan; vendrá el mensajero del pacto, en quien ustedes
se complacen»."

Este versículo, además del Salmo 118:26, Daniel 9:26, Zacarías 
11:13 y Hageo 2:7-9 nos muestra claramente que el Mesías 
vendría con el Templo de Jerusalén en pie, cosa imposible a partir 
del año 70 d.C. cuando fue derribado y destruido (y desde 
entonces NO ha sido reedificado).

O el Cristo vino antes del año 70 dC o Malaquías, entre otros, se 
equivocaron, y por tanto la Biblia NO sería infalible.

RAZONES PARA SU ENCARNACIÓN

1.- Revelar al Padre (Juan 1:18 y 14:8-10), de una forma personal, 
visible, palpable y tangible.

1ª Juan 1:1-3  "Lo que era desde el principio, lo que hemos oído, 
lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado, 
y palparon nuestras manos tocante al Verbo de vida(porque la 
vida fue manifestada, y la hemos visto, y testificamos, y os 
anunciamos la vida eterna, la cual estaba con el Padre, y se nos 
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manifestó);lo que hemos visto y oído, eso os anunciamos, para
que también vosotros tengáis comunión con nosotros; y nuestra 
comunión verdaderamente es con el Padre, y con su Hijo 
Jesucristo."

2.- Pagar la deuda del pecado (Romanos 3:23-24, Colosenses 
2:13-14), que era impagable por todos nosotros, y que sólo Dios 
por NO tener pecado, y por ser de un valor eterno y perfecto
podía hacer.

3.- Reconciliar al hombre con Dios (Romanos 5:1, 2ª Corintios 
5:18-19), de la enemistad y alienación a causa de Su santidad y de
nuestra irremediable pecaminosidad, salvándonos de Su Ira que 
clamaba ardientemente Juicio, a causa de Su Santidad y Justicia.

4.- Destruir las Obras del Diablo (Romanos 6:14, 6:22, 1ª Juan 
3:8), ya que el mundo entero estaba bajo su poder, por la
"dimisión" de la autoridad delegada por Dios a Adán, pero Cristo, 
como 2º Adán vino a restaurar lo perdido.

5.- Ser nuestro supremo ejemplo en un modelo de vida (1ª Pedro 
2:21 y 1ª Juan 2:6), no sólo señalándonos y mostrándonos el 
camino con su Palabra, no sólo guiándonos por el camino con Su 
Espíritu, sino más bien siendo ÉL Mismo el Camino único.

6.- Ser nuestro Perfecto Sumo Sacerdote sentado a la diestra de 
Dios (Hebreos 2:17 y 9:11-12), tras haber hecho el Único y 
Perfecto sacrificio llevado a cabo una vez y para siempre.
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NINGÚN OTRO PERSONAJE EN LA HISTORIA DE LA 
HUMANIDAD HA INFLUENCIADO TANTO EN ELLA 

COMO SU CREADOR, SUSTENTADOR, LUEGO 
REDENTOR, MEDIADOR, Y FINALMENTE 

SENTENCIADOR...

Y eso a pesar de nacer en una aldea del Oriente Medio, a pesar de
NO haber viajado en su vida terrenal más de 300 kilómetros de su 
lugar de origen y de no haber escrito un libro.

Han pasado 20 siglos desde su Embajada, desde Su Venida, 
Muerte y Resurrección, y aún hoy es un continuo desafío a una 
humanidad que, o se vuelve a ÉL, o perecerá.

La Enciclopedia Británica usa 20.000 palabras para hablar de 
Jesús, mucho más de las que usa para describir las vidas de
Aristóteles, Cicerón, Alejandro Magno, Julio César o Napoleón 
Bonaparte juntos, y jamás insinúa que ÉL NO existiera.

LA BIBLIA, LA VIDA, LA HUMANIDAD Y LA HISTORIA 
SE TRATA DE CRISTO, DE LO QUE ÉL HIZO Y DE

QUIÉN ES ÉL; EL ETERNO Y OFENDIDO CREADOR, 
QUIEN VINO A SALVAR AL OFENSOR,

OFRECIÉNDOSE ÉL MISMO A SUFRIR EL CASTIGO 
NUESTRO, PARA RETOMAR LA VIDA, ASCENDER AL 

PADRE, COMISIONAR A SU IGLESIA A PREDICAR
MIENTRAS ÉL PREPARA LUGAR PARA NOSOTROS Y 

VENIR A SALVARNOS A LA VEZ QUE JUZGA EL 
MUNDO, Y PREPARA UNO NUEVO PARA VIVIR CON 

SU PUEBLO Y EN SU PUEBLO.
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7.- LOS TRIUNFOS DEL CRUCIFICADO

Jesús, quien vino como el Hijo de David a ser el Hijo del Hombre
(ver Daniel 7:13-14), siendo igualmente el Hijo de Dios realizó 
una OBRA PERFECTA, la cual comenzó en el mismo instante 
que vino a esta tierra, donde la entrega en la Cruz fue, sin duda, el 
centro del Plan, siendo Su Vida la base y el fundamento para ello, 
para ser cualificado como bien lo definió "El bautista", el Cordero
de Dios que quita el pecado del mundo.

Mateo 1:20-21  "(...) he aquí un ángel del Señor le apareció en
sueños y le dijo: José, hijo de David, NO temas recibir a María tu 
mujer, porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu Santo es. 
Y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre JESÚS, porque ÉL 
salvará a SU Pueblo de sus pecados."

El nombre ya le fue asignado y otorgado en el Cielo por cuanto 
ÉL es el Salvador, el Prometido Redentor de la humanidad, por 
eso el Ángel NO le dice "le pondrás por nombre Jesús" sino "le 
llamaras Jesús", ese es Su Nombre, y significa "Dios salva"
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Siempre tendemos a enfatizar la Obra expiatoria de Cristo en la 
Cruz, para luego enfocarnos en Su Gloriosa Resurrección, y 
parece que queda relegado a un 2º plano Su Vida perfecta, 
íntegra, intachable, recta y obediente la cual le capacitó para
subirse en aquella Cruz y derramar hasta la última gota de Su
preciosa Sangre.

I.- JESÚS ES NUESTRO REPRESENTANTE

Además de ser Pleno y Verdadero Dios, cosa que jamás dejó de
serlo, ÉL fue verdadero y pleno hombre (excepto que fue 
impecable y sin pecado) cuya perfecta obediencia a la Ley de 
Dios le cualificó y le permitió morir por los pecados de Su Pueblo
e imputarles, atribuirles Su Justicia, su vida Justa e intachable.

Jesús vino a la tierra para vivir en dependencia humilde y 
completa al Padre. “y estando en la condición de hombre, se 
humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y 
muerte de cruz” (Filipenses 2:8)

ÉL, que nació bajo la dispensación de la Ley, la cumplió
perfectamente desde la el pesebre hasta el Gólgota, desde Belén 
hasta Jerusalén, y por eso fue circuncidado al 8º día, fue 
presentado ante El Señor, y es allí cuando un piadoso hombre 
llamado Simeón reconoció en Aquel bebé al tan anhelado 
Salvador, y sobre todo fue bautizado.

¿POR QUÉ SE BAUTIZÓ JESÚS SI ERA IMPECABLE, 
SIN PECADO?

• Allí, de forma visible y públicamente es ungido de una 
manera sin límite y sin medida con el Espíritu Santo para Su 
Ministerio Terrenal, de la misma manera que se hacía con 
los reyes, profetas y sacerdotes en el Antiguo Testamento
(Hechos 10:37-38), implicando así la inauguración de su
Ministerio público (ver Isaías 42:1), tal y como 
audiblemente dijo El Padre desde unos abiertos cielos 
(Isaías 64:1)
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• Allí se identifica con los pecadores, anticipando el momento 
en que sería ofrenda por el pecado, y dándonos una escena 
visual y gráfica de Su Muerte y Resurrección.

• Allí da validez al ministerio de Juan "El Bautista", 
señalándolo como profeta, el precursor anunciado por 
Malaquías, y por ende, afirmando que ÉL es el Mesías 
anunciado, prometido y deseado.

Ya, siendo lleno del Espíritu Santo, Jesús tiene un cometido que 
hacer...

HABÍA UN PLAN DIVINO, UNA CITA PENDIENTE

Lucas 4:1  "Jesús, lleno del Espíritu Santo, volvió del Jordán, y 
fue llevado por el Espíritu al desierto"

Mateo 4:1  " Entonces Jesús fue llevado por el Espíritu al 
desierto, para ser tentado por el diablo."

El Espíritu Santo lo impulsó, lo empujó, lo movió desde el Jordán 
hasta el Desierto (la palabra es "Ekballein", y es la misma palabra 
que se usa para referirse que Jesús expulsaba a los demonios); y 
es que el Espíritu Santo te puede impulsar a llevarte tanto al 
desierto, así como a verdes pastos, por eso debemos andar en el 
Espíritu y NO satisfaciendo los deseos carnales (Gálatas 5:16)

Ya se identificó con los pecadores en Su Bautismo, ahora haría lo 
propio en LAS TENTACIONES, pues ÉL es nuestro Gran sumo 
sacerdote, NO uno del linaje de Aarón, sino uno Eterno y 
Superior, del orden de Melquisedec (Salmo 110:4).

Hebreos 4:15  "Porque NO tenemos un sumo sacerdote que NO 
pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino que fue tentado 
en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado"

A veces nosotros nos sentimos afligidos y conmovidos ante la 
tristeza de otro, pero no afectados realmente por esa tristeza, Jesús 
fue mucho más allá, ÉL sí se sintió realmente afectado por 
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nuestro dolor, nuestra depresión, nuestro llanto y nuestra
sensibilidad.

Ver predicación Detalmanera sobre las tentaciones de
Jesús: http://detalmanera.com/su-desierto-es-nuestra-victoria-

lucas-4/

Tanto Mateo 4, como Marcos 1:12 y Lucas 4 nos narra este 
magistral episodio de la Vida de Jesús, donde vemos un duelo 
épico, un cara a cara entra la Simiente prometida en el Edén, y la 
misma serpiente, el engañador y tentador, Satanás.

Otra vez la serpiente se ve las caras con la cabeza representativa
de la humanidad, y otra vez la palabra de Dios en entredicho por 
ella.

El Plan de Dios fue ponerlo cara a cara con el Tentador, por ello 
fue llevado por el Espíritu Santo, para probar SU Integridad y 
demostrar que ÉL está capacitado para ser el Rey del Reino.

Era algo preparado y orquestado por Dios, que ÉL debía hacer en
el Momento adecuado y apropiado; y ese momento es justo 
cuando EL Padre dice ante todos:

«ERES MI HIJO AMADO EN QUIEN TENGO 
COMPLACENCIA; PERO ANTES DE IR A LA CRUZ 

DEBES IR A GANAR LO QUE ADÁN PERDIÓ.»

JESÚS VINO A LA TIERRA A DESTRUIR Y DESHACER 
LAS OBRAS DE SATANÁS. (1ª Juan 3:8)

Y al igual que en la Cruz, Jesús tuvo que afrontar a solas esta gran 
y terrible batalla para vencer por nosotros, como Nuestro 

Representante.

La cabeza del Reino de Dios frente a la cabeza del reino de las
tinieblas.
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INMEDIATAMENTE DESPUÉS DE SER HONRADO POR 
LA VOZ DEL CIELO, ES TENTADO POR LA MISMA 

VOZ DEL INFIERNO.

Si Adán cayó y cedió su autoridad delegada en un hermoso 
paraíso con todas las necesidades cubiertas en compañía y con el 
vientre lleno, el 2º Adán hará lo propio y se enfrentará al tentador 
en un hostil territorio, con el estómago vacío tras 40 días de 
ayuno, y en la máxima soledad pero lleno del Espíritu Santo, para
vencerlo, destronarlo y revertir lo malogrado.

3 tentaciones fuertes, 3 respuestas concisas y directas desde la 
misma Palabra de Dios ("escrito está...")

• ÉL NO es un Mesías social, convirtiendo las piedras en pan 
para satisfacer necesidades, convirtiendo Su Ministerio es 
una obra de activismo social.

• ÉL NO es un Mesías religioso para dominar y contentar a 
las masas lanzándose desde lo alto ante la multitud que lo 
aclamaría lleno de una espectacularidad religiosa sin igual

• ÉL NO es un Mesías político quien pacta y se doblega para 
conseguir los reinos del mundo, cuando estos por derecho 
propio de autor le pertenecen.

• ÉL sería un MESÍAS SUFRIENTE, un siervo entregado a
servir a Dios, costase lo que costase; y en este caso, Su 
Vida.

Pero Lucas el evangelista, el médico, aquel que investigó con
diligencia para escribir las cosas por orden, nos deja un detalle 
que parece romper el orden cronológico entre su bautismo (Lucas 
3:21-23) y las tentaciones que ocurrieron inmediatamente después 
(Lucas 4:1-13)

Lucas nos presente entre ambos acontecimientos la 
GENEALOGÍA DE JESÚS (Lucas 3:23-28), y lo hace, siendo 
plenamente inspirado por el Espíritu de Dios, para dejarnos bien 
claro algo, para enfatizar algo.
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Normalmente la genealogía, como hizo Mateo, debería estar al 
principio del Evangelio, pero ¿A mitad de 2 sucesos en orden
cronológico?, ¿Qué sentido tiene eso?

Lucas 3:23-28  "Jesús mismo al comenzar su ministerio era como 
de treinta años, hijo, según se creía, de José, hijo de Elí, hijo de 
Matat, hijo de Leví, hijo de Melqui, hijo de Jana, hijo de José, hijo 
de Matatías, hijo de Amós, hijo de Nahum, hijo de Esli, hijo de 
Nagai, hijo de Maat, hijo de Matatías, hijo de Semei, hijo de José,
hijo de Judá, hijo de Joana, hijo de Resa, hijo de Zorobabel, hijo 
de Salatiel, hijo de Neri, hijo de Melqui, hijo de Adi, hijo de 
Cosam, hijo de Elmodam, hijo de Er, hijo de Josué, hijo de 
Eliezer, hijo de Jorim, hijo de Matat, hijo de Leví, hijo de Simeón, 
hijo de Judá, hijo de José, hijo de Jonán, hijo de Eliaquim, hijo de 
Melea, hijo de Mainán, hijo de Matata, hijo de Natán, hijo de
David, hijo de Isaí, hijo de Obed, hijo de Booz, hijo de Salmón, 
hijo de Naasón, hijo de Aminadab, hijo de Aram, hijo de Esrom, 
hijo de Fares, hijo de Judá, hijo de Jacob, hijo de Isaac, hijo de
Abraham, hijo de Taré, hijo de Nacor, hijo de Serug, hijo de 
Ragau, hijo de Peleg, hijo de Heber, hijo de Sala, hijo de Cainán,
hijo de Arfaxad, hijo de Sem, hijo de Noé, hijo de Lamec, hijo de 
Matusalén, hijo de Enoc, hijo de Jared, hijo de Mahalaleel, hijo de 
Cainán, hijo de Enós, hijo de Set, HIJO DE ADÁN, HIJO DE 
DIOS".

Dios en su palabra nos deja bien claro, a través de Lucas, que 
quien va al desierto a enfrentarse cara a cara con el Tentador, el 
Adversario, es el Hijo de Dios, el 2º y Mejor Adán, 
conectándonos directamente y retrocediendo miles de años atrás 
hasta el Edén, a lo que sucedió entonces allí.

ÉL, como un humano, como un hombre, como Adán mismo, 
siendo la Cabeza representativa de la humanidad es que ÉL se 

presenta a esa batalla por nosotros.

ÉL ES EL 2º ADÁN QUE VENCE POR NOSOTROS LO 
QUE PIERDE EL 1º
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En el desierto, Cristo probó Su fidelidad a Su Padre, y ÉL se 
agradó, se complació, de contentó en el Hijo, al igual que le Hijo 

en el Padre.

EL DESIERTO FUE UN ANUNCIO Y UNA 
INTRODUCCIÓN A SU POSTERIOR TRIUNFO EN LA 

CRUZ.

Satanás pudo con Adán en el Edén, pero NO con Cristo, nuestro 
Mejor y Verdadero Adán, nuestro representante, nuestro triunfal y 
victorioso sacerdote, quien venció en las perores y más adversas 
condiciones, y Él mismo nos ha garantizado que hallaremos 
tribulación en este mundo, pero NO debemos temer nada, pues 
ÉL ya ha vencido al mundo (Juan 16:33) siendo NUESTRO
REPRESENTANTE.

Para restablecer la relación con Dios hacía falta un hombre que 
representara la raza humana, que cumpliera a la perfección con la 
Ley de Dios, y que estuviera dispuesto a morir en sustitución de 
todos nosotros; y esto NO podía venir de un hombre pecador 
como todos nosotros (sólo podíamos morir por nuestros propios 
pecados), tampoco de un maravilloso ángel o arcángel creado.

Lo arruinado, dañado y destruido por Adán, la misma Obra de
Dios, es decir un hombre perfecto a la imagen de Dios; sólo podía 
y demandaba que un hombre perfecto cumpliera con la ley de
Dios, es decir, viviera la vida perfecta e íntegra de Dios exige y 
demanda, y que desde Adán nadie jamás en absoluto ha podido
hacer allá donde Adán cayó, y así restaurar lo arruinado.

El gran acto de Justicia y de Obediencia del Postrer Adán encierra 
en sí el remedio total para los males que surgieron del funesto
acto de pecado y desobediencia del primer Adán

Fue esta vida perfecta la que lo calificó para ir a la Cruz y morir 
en nuestro lugar.
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Juan 8:29  "Porque el que me envió, conmigo está; NO me ha 
dejado solo el Padre, porque YO hago siempre lo que le 
agrada."

Juan 8:46  "¿Quién de vosotros me redarguye de pecado? Pues
si digo la verdad, ¿por qué vosotros NO me creéis?"

Ni siquiera Pilato, el gobernador romano, en el momento de Su
Juicio, pudo hallar culpa alguna en Él (Juan 18:38) y su esposa 
reconoció a Jesús como un hombre justo (Mateo 27:19). Debemos 
recordar que Jesús fue “un cordero sin mancha y sin
contaminación” (1ª Pedro 1:19).

La vida sin pecado de Jesús lo aprueba para ser un sacrificio por 
los pecados de los demás (Isaías 53:7-10)

JESÚS NO SÓLO MURIÓ POR NOSOTROS, ADEMÁS 
VIVIÓ POR NOSOTROS.

Si solamente ÉL debía morir por nosotros, podía haber 
descendido del Cielo el mismo Viernes para ir directamente a la 
Cruz y entregarse allí, para ascender al Cielo posteriormente, pero 
sin embargo es que ÉL vivió 33 perfectos años haciendo la 
voluntad del Padre (Juan 5:30), cumpliendo con toda justicia 
(Mateo 3:15).

NO era suficiente que se hiciera hombre, además se requería una
vida de perfecta obediencia bajo la Ley de Dios, ya que sin esa
perfecta obediencia, todos los demás aspectos de su vida y 
Ministerio serían en balde.

• Sólo un Adán obediente podría deshacer lo hecho por un 
Adán desobediente (Romanos 5:12-19)

• Sólo un Cordero limpio y sin mancha podía dar Su Vida por 
los pecados del mundo (Juan 1:29)

• Sólo el Justo pudo entregarse por los injustos, con el fin de 
llevarlos a Dios (1ª Pedro 3:18)

• Sólo un Salvador sin pecado alguno pudo haber dado Su
Vida en rescate por muchos (Marcos 10:45)
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ÉL vino a tener éxito en donde el primer Adán falló en el 
cumplimiento de la ley de Dios.

Jesús tuvo que hacer lo que Adán (y desde entonces toda la 
descendencia de él) NO pudo para así poder cumplir con la vida 
de perfección sin pecado que se requería, y lo hizo para que Su 
Justicia pueda ser transferida, atribuida, imputada a aquéllos que
ponen su fe en Él para recibir el perdón de pecados.

Filipenses  3:9  "(...) y ser hallado en él, no teniendo mi propia 
justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la 
Justicia que es de Dios por la fe"

Al igual que el Sumo Sacerdote era el único cualificado para 
entrar al Lugar Santísimo y ofrecer sacrificio por el perdón de los 
pecados en el Día de la Expiación (Levítico 16), siempre tras 
purificarse y ofrecer antes un sacrificio por sus propios pecados, 
CRISTO pudo ofrecer como nuestro Gran y Mejor Sumo 
Sacerdote, Su propia Vida en sacrificio por los pecados de Todos, 
sin antes tener que purificarse, pues ya era Puro, santo y sin 
mancha, ni ofrecer sacrificio alguno por ÉL mismo, pues era 
impecable y jamás pecó.

Hebreos 9:14  "¿Cuánto más la Sangre de Cristo, el cual
mediante el Espíritu Eterno se ofreció a Sí Mismo sin mancha a 
Dios, limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que 
sirváis al Dios vivo?"

Sólo Dios, quien es de un valor Eterno, quien es la Vida en Sí 
Mismo, es que pudo ofrecerla sin medida, constituyendo un 
sacrificio de igual valor a Él, Eterno y Perfecto; y es por eso que 
la Biblia es clara y tajante al afirmar que la salvación es 
únicamente de Dios, por eso a ÉL sea toda la gloria, honra y 
honor.

¿Quién sino Dios mismo podría soportar la totalidad de la Ira de 
Dios, y salir victorioso de ella?
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¿Quién sino Dios mismo podría en tan sólo 6 horas en la Cruz 
aguantar y tolerar la totalidad de la Ira de Dios que debía 

derramarse sobre nosotros durante la eternidad?

Los montes se derritieron como cera delante de Jehová, la Tierra 
misma se estremece al verlo (Salmos 97:4-5), PERO Aquel que 

estaba en la Cruz, soportó el peso de la Ira y la Furia Divina

¿POR QUÉ?

El Profeta Nahúm lo expresó así « ¿Quién permanecerá delante de 
su ira? ¿Y quién quedará en pie en el ardor de su enojo? Su ira se 

derrama como fuego, y por ÉL se hienden las peñas.»

La Respuesta es: CRISTO, porque ÉL es Dios enteramente.

Tiempo más tarde, en la recta final de Su Ministerio, ÉL va a 
enfrentar otra durísima prueba, no en un desierto, sino en un 
jardín, en un huerto, llamado "prensa de aceite", allí, en 
Getsemaní, al igual que se hace a las aceitunas para extraer el 
aceite, fue prensado, aplastado y quebrantado.

Aquí se revela el costo enorme y las implicaciones reales y 
cósmicas de la Cruz, de la maldad del pecado, pero a su vez 
vemos el corazón, el Amor y la Gracia del Dios-Hombre.

Sus íntimos, los mismos que vieron el destello de Su Gloria en la 
Transfiguración (Pedro, Jacobo y Juan) serían los testigos de Su
Humillación.

Lucas 22:42-44  «diciendo: Padre, si quieres, pasa de mí
esta Copa; pero NO se haga MI Voluntad, sino la Tuya. Y se le 
apareció un ángel del cielo para fortalecerle. Y estando en agonía, 
oraba más intensamente; y era su sudor como grandes gotas
de sangre que caían hasta la tierra.» 

LA COPA QUE ÉL DEBÍA BEBER EN SU TOTALIDAD 
ERA EL DERRAMAMIENTO DE LA IRA Y LA FURIA 

DIVINA QUE DEBÍA SOPORTAR DE  SU PADRE, QUIEN 
DEBÍA ABANDONARLO Y DEJARLO A SOLAS.
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ADÁN FUE TENTADO, EL POSTRER ADÁN
REVERTIRÍA ESA TENTACIÓN; ADÁN CAYÓ, EL 

POSTRER ADÁN DEBE SER JUZGADO.

Y esto nos lleva necesariamente al siguiente punto del estudio, 
donde vemos que Jesús fue nuestro sustituto, quien nos remplazó, 

colocado en el lugar del impío y malvado pecador.

Jesús es nuestro REPRESENTANTE en el sentido que SU Vida,
la cual es recta y limpia, pasa a ser la nuestra mediante una fe 
genuina, al identificarnos con ÉL, siendo injertados y arraigados a
ÉL, de manera que Dios NO te ve a ti, ve a Su Hijo en quien se 
complace, y por consiguiente, a ti que estas en ÉL, y Él en ti.

SU Justicia es puesta a tu cuenta, como si nos hubiera cubierto 
con un manto nuevo, Dios está complacido de todo, pues EN 
Cristo, el hombre es justificado por la justicia y la vida de ÉL, ya
que Sus méritos positivos son contados a nuestro favor.

Romanos 5:19 b  "(...) así también por la obediencia de uno, los 
muchos serán constituidos justos."

Estudio Detalmanera sobre la 
Justificación:http://detalmanera.com/como-se-justifica-una-

persona-delante-de-dios/

La Obediencia de Cristo como Cabeza federal y representativa de 
la nueva humanidad, es el elemento formal y decisivo, para que 
pase a la nueva familia la Vida, de igual manera, que la 
desobediencia de Adán (la otra cabeza federal y representativa) lo 
fue para muerte y condenación

II.- JESÚS ES NUESTRO SUSTITUTO

Ahora hemos llegado al momento más crucial, determinante y 
decisivo de la HISTORIA REDENTORA, una historia que 
abarca muchísimo más allá de la noche del Viernes (Muerte) y de 
la mañana del Domingo (Resurrección).
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Se trata de una historia que va desde la eternidad pasada hasta la 
futura, desde el Pacto Redención en el que el Dios Trino, antes de 
la fundación del mundo, acuerda todo el desarrollo y el despliegue 
de dicho Plan, hasta el clímax y la consumación de este en la 
Glorificación final, con unos nuevos cielos y una nueva tierra.

Pero si hay un evento crucial y rotundo, este se produjo en la 
capital del reino, el día viernes de la festividad de la Pascua del 
año 33 dC, cuando allí no sólo estaba su verdadero Rey, sino que
éste sería precisamente el inmolado e inmaculado CORDERO
DE DIOS.

Enlace a una serie expositiva e estudios sobre ISAÍAS 
53:http://detalmanera.com/category/isaias-53/

SIN LUGAR A DUDAS ES EL SUCESO MÁS 
IMPORTANTE DE LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD,

CON MUCHÍSIMA DIFERENCIA.

Juan 12:27  "Ahora está turbada Mi Alma; ¿Y qué diré? ¿Padre, 
sálvame de esta hora? Mas para esto he llegado a esta hora."

Un agitado Jesús ya empieza a sentir el horror que implica ser 
objeto de la Ira derramada y vertida de Dios entera y únicamente 
sobre ÉL, precisamente a causa de ser nuestro sustituto.

La Perfecta Justicia de Dios exigía y requería que quien debía 
morir debía ser un hombre.

¿POR QUÉ?

 Un hombre cayó, pecó y se reveló a Dios, un hombre debe morir.

El hombre quebrantó la Ley de Dios, el Hombre debía morir bajo 
SU Ira, con el peso de SU absoluta y perfecta Justicia, con todo el
furor de Su Ira, tal y como demanda y exige Su Santidad. (Ver 
Ezequiel 18:4 y Romanos 6:23).

Todo el Magistral Procedimiento de Dios tiene su broche de oro 
en la penúltima frase de un abatido y jadeante Jesús, quien 
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aguardó su último hálito de vida para lanzar un grito al mundo y 
decirle que todo se acababa de cumplir, que todo estaba 
consumado y concluido ("¡Consumado es!")

Inmediatamente después a estas palabras, el velo del Templo que 
separaba el Lugar Santo del Santísimo se rasga desde arriba
(Mateo 27:51), simbolizando el fin al sacerdocio 
veterotestamentario, así como a los sacrificios, y la apertura al 
acceso al Padre a través única y exclusivamente por y en ÉL.

El Santo quien aborrece y detesta el pecado, toma sobre Sí Mismo 
de forma voluntaria los pecados del mundo, llevando nuestra 
culpa, siendo completamente abandonado por El Padre quien 
vertió y derramó Su Ira y Su castigo acumulados desde Génesis 3 
sobre ÉL.

DIOS HIJO JUSTICIA, NO EN TI, SINO EN CRISTO, EL 
JUSTO, QUIEN FUE HECHO PECADO.

Jesús es nuestro SUSTITUTO en el sentido que el ocupó el lugar 
del reo, del detenido, de los transgresores de la Ley, del acusado
ante el Juez, pagando con Su Muerte el precio del pecado para
que los pecadores ahora puedan ser redimidos; ya que la muerte 
es la paga del pecado, fue necesario gustar la muerte por todos 
(Hebreos 2:9)

Romanos 4:25  "el cual (Jesús) fue entregado por nuestras 
transgresiones, y resucitado para nuestra justificación."

Gálatas 1:4  "el cual (Jesús) se dio a sí mismo por nuestros 
pecados para librarnos del presente siglo malo, conforme a la 
voluntad de nuestro Dios y Padre"

Hebreos 9:28  " así también Cristo fue ofrecido una sola vez 
para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda
vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan."

2ª Corintios 5:21  "Al que NO conoció (No experimentó pecado, 
pues es Impecable) pecado (Santísimo Hijo de Dios), por 
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nosotros (le fue atribuido a Jesús todo lo malo nuestro) lo hizo 
pecado (Maldición y ofrenda por el pecado), para que nosotros 
(a nosotros nos es atribuido todo lo bueno de Su vida Justa) 
fuésemos hechos Justicia de Dios en ÉL (por cuanto estamos 
identificado con ÉL mediante la fe genuina y viva, como un 
pámpano a la Vid) "

DIOS TRATÓ A CRISTO COMO DEBIÓ TRATARME A 
MÍ, PARA TRATARME A MÍ COMO SE MERECE

CRISTO.

Dios trata a Cristo como debió tratarnos a nosotros, atribuyéndole 
todo lo malo nuestro, nuestras iniquidades, nuestros pecados, pero 
NO acaba aquí (por si fuera poco), pues de la misma manera, a 
nosotros nos atribuye todo lo bueno de ÉL, Su Vida Santa, 
Perfecta y Justa como si fuera la nuestra, y es por eso que ÉL tuvo 
que vivir una vida completa, obediente y dependiente de Dios,
cumpliendo con toda Justicia, para que un día eso nos sea 
atribuido si nos acercamos e identificamos con "Aquel que fue 
contado entre los transgresores"

Cristo NO sólo elimina y quita nuestra culpa en base a lo que hizo 
en la Cruz, sino que además nos otorga Su Vida Justa en base a
Su Obedeciente y perfecta vida de 33 años. NO se trata de una 
resta, es mucho más que una suma.

CUANDO DIOS MIRÓ A LA CRUZ NO VIO A SU HIJO, 
NOS VIO A NOSOTROS; CUANDO ÉL NOS MIRA HOY A

NOSOTROS NO TE VE A TI, ÉL VE A SU HIJO.

NO se trata solamente de ser perdonado al pagar la deuda
contraída, se trata de ser Justo ante ÉL, y es por Su Vida entera, al 
igual que Su Obra Perfecta dejando una cruz ensangrentada y un 
sepulcro abierto y vacío, que Dios ha provisto toda la base para 
ello.

Fue precisamente la RESURRECCIÓN, la prueba y garantía de
que Dios aceptó la Obra Perfecta de Cristo, siendo el "visto 
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bueno", el Amén del Padre, quien quedó satisfecho, y como señal 
nos expuso al Resucitado.

Si la Muerte del crucificado es la base de nuestra Justificación, es
la Resurrección la prueba de ella, de que hemos sido declarados 
justos; y es por ello que hoy vivimos con paz, gozo, esperanza y 
fe, porque ÉL se levantó para vivir de nuevo con un cuerpo
glorificado

Juan 14:19  "Todavía un poco, y el mundo no me verá más; pero 
vosotros me veréis; porque YO vivo, vosotros también viviréis."

ÉL ha planificado la Redención, ÉL ha logrado la Redención, y es 
por medio del Espíritu Santo que ÉL aplica en todo aquel que en 
ÉL cree toda la Redención.

PLANEADA POR EL PADRE, EJECUTADA POR EL HIJO 
Y APLICADA EN NOSOTROS POR EL ESPÍRITU.
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En esta 1ª SECCIÓN (estudios 1 al 7) hemos visto la Redención, 
la gloriosa Salvación EN Cristo desde la óptica de Dios, 
empezando desde la Planificación en la pasada eternidad, pasando 
por la caída e inmediata promesa de la simiente que revertirá todo 
el mal acaecido, trazando por ella todo el despliegue panorámico
que se dio soberana y providencialmente a lo largo de todo el 
Antiguo Testamento, hasta la llegada del Tiempo Perfecto de 
Dios, cuando ésta nacería de una virgen para vivir, como el 2º 
Adán la vida que el 1º ( y con él, todos nosotros) debíamos vivir y 
NO hemos podido debido a nuestra caída condición pecaminosa; 
capacitándolo como nuestro Representante, por ello a entregarse a
Sí Mismo en una Cruz por todos nosotros, sustituyéndonos, como 
nuestro Sustituto, quien lucha, vence y sufre en solitario el 
desamparo y rechazo de Dios.

Desde ahora en adelante, en la 2ª Sección,  vamos a ver cómo 
Dios aplica estas realidades en cuanto a la Redención a nosotros; 
es decir, llamado Universal, el Nuevo Nacimiento o 
Regeneración, la Fe y el Arrepentimiento, la Justificación sola por
fe, la Adopción, la Santificación progresiva, la Seguridad EN 
Cristo, y finalmente, la Glorificación final.
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8.- LA CRUZ ENSANGRENTADA: LA 
PROPICIACIÓN

Habiendo ya llegado al Centro de Su plan, a la majestuosa y 
sublime Cruz, al Gólgota, es ahí mismo donde debemos 
detenernos y deleitarnos en ella, en el Excelso y humillado 
Crucificado, y en los aspectos e implicaciones de esa Vicaria (o
sustitutiva) Redención.

Si en el Nuevo Testamento hay 7.957 versículos, casi 200 de ellos
nos narra directamente la Muerte de Jesús, es decir, 1 de cada 45; 
o dicho de otra manera, los últimos 3 días de la vida terrenal de 
Jesús ocupan una quinta parte de los evangelios.

Antes de nada, es importante ver las 4 facetas del Pecado.

• El pecado es deliberado y frontal ataque contra la Santidad 
de Dios.

• Es una mancha contaminante en el ser humano.
• Nos convierte en enemigos de Dios, al menospreciar y 

pisotear Su Bondad (Romanos 2:4)
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• Nos hace esclavos del pecado y de Satanás, y por ello
necesitamos ser rescatados y liberados.

La única esperanza para el Rescate o la Redención del hombre se 
basa en la ensangrentada Cruz de Cristo.

¿POR QUÉ ERA NECESARIA E IMPRESCINDIBLE LA
CRUZ?

Por Dios mismo, por Quién es Él, por cómo es ÉL, por Su
Naturaleza Santa y Justa, y por consiguiente porque debe de hacer 
justicia, y debe juzgar, sentenciar y condenar a todo pecador y 
transgresor con arreglo a su ley (No puede pasar por alto el 
pecado), y esta NO es otra que mediante la muerte espiritual 
(separación con respecto a Dios), y como consecuencia de ello, la 
muerte física (Romanos 5:12)

La inherente Santidad de Dios y la condición pecaminosa y 
depravada del hombre exigían la Expiación, Su Santidad
reacciona inevitablemente contra el pecado, y lo hace con Su Ira, 
la cual debe ser alejada y apaciguada.

ÉL es el Juez y el Regidor moral de la Creación, del Universo, y 
como tal, debe actuar de acuerdo a los más estrictos estándares de
Justicia, absolviendo al inocente y condenando al culpable. Si 
resulta que NO hay justo ni aún uno, y que todos somos 
culpables, todos deberíamos ser condenados.

Aunque la figura del indulto (declarara inocente a una persona 
culpable sin restituir el daño ni pagar la responsabilidad por ello) 
predomina nuestro panorama político mundial, NO es así con 
Dios, ya que ÉL NO puede perdonar ni quitar la responsabilidad 
sin más , sin haber una paga, sin que ÉL sea plenamente 
satisfecho, sin que se haya hecho Justicia; eso NO sería justo, 
menos aún ante un Dios Justo.

Por eso desde el Antiguo Testamento, más bien desde la misma 
caída en Génesis 3, cuando Dios los cubre con túnicas de pieles
de un animal sacrificado, en adelante, vemos a un Dios Justo, tres 



126

veces Santo que instaura los sacrificios, los cuales prefiguraban a 
uno mejor, verdadero y perfecto que había de venir, a la vez que
daban y proporcionaban un sentimiento de pecado, culpa, castigo, 
y sobre todo, santidad de Dios.

Desde las túnicas de pieles (Génesis 3:21), pasando por la ofrenda 
de Abel (Génesis 4:4), la de Isaac (Génesis 22), el cordero de la 
pascua (Éxodo 12), el sistema de sacrificio levítico (Levítico 1-7), 
y la serpiente de bronce (Números 21), todo apuntaba, señalaba y 
se dirigía a un evento donde un Perfecto Mediador podía 
satisfacer a un Dios ofendido, a la vez que salvar al hombre 
perdido y condenado.

LOS SACRIFICIOS DEL A.T. SIEMPRE TENÍAN PUESTA 
LA MIRA EN CRISTO

Sabemos por todo ello que el derramamiento de sangre era algo 
imprescindible, pues la sangre que representa y equivale a la vida
(Levítico 17:11) como precio o salario por el pecado (Ver 
Romanos 6:23).

Ver un estudio Detalmanera sobre Levítico: 
http://detalmanera.com/sentido-de-levitico-ofrenda-de-olor-

fragante/

Hebreos 9:22  "(...) sin derramamiento de sangre NO se hace 
remisión (perdón del pecado)"

Pero hay un problema, y este lo vemos de frente en el siguiente 
capítulo de este libro, y es que la sangre de los sacrificios de
animales NO podía quitar el pecado (Hebreos 10:4); es decir, este 
sistema levítico NO es el diseñado o planeado por Dios para
quitar o perdonar los pecados, sino que más bien era una
preparación para ello.

El sacrificio de un animal irracional NO podía equipararse al 
valor de un alma; simplemente eran imperfectos medios 
transitorios hasta la Perfecta Redención.
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David mismo, en el salmo donde nos habla del arrepentimiento 
(Salmo 51), ya tenía claro la ineficacia expiatoria de los continuos 
e imperfectos sacrificios ofrecidos por imperfectos sacerdotes

Salmo 51:16  "Porque no quieres sacrificio, que yo lo daría; NO 
quieres holocausto."

¿POR QUÉ SI ERAN INEFICACES, DIOS LOS TENÍA EN 
CUENTA Y LOS ACEPTABA?

La Razón era la Cruz venidera, es decir, Cristo vendría y sería
exhibido públicamente como el gran testimonio a un incrédulo 
mundo que dudaba de la Justicia de Dios.

La única base para la remisión total de los pecados, y así poder 
perdonar la deuda que conllevaba era que Su Hijo llevara la culpa 
del pecador.

De la misma manera que nosotros hoy miramos hacia atrás con fe 
a la Cruz, ellos miraban con fe hacia adelante a la misma Cruz; 
siendo igualmente eficaz para ellos que lo es para nosotros, ya 
que la Cruz tiene un sentido retroactivo y retrospectivo.

Dios justificaba a creyentes en el AT siempre en base y en
anticipación a la Obra de Cristo, y nunca por la ley o sacrificios 
de animales.

Estos solamente prefiguraban la remisión, pero NO la efectuaban
en sí mismo.

Detrás de las sombras del AT resalta el hecho eterno de la Cruz, 
la única y verdadera base de toda expiación de todo pecado.

Ver estudio Detalmanera sobre la Ley en el AT: 
http://detalmanera.com/volvernos-a-la-ley-judaizantes/

DIOS NO PERDONA A PECADORES PORQUE LOS AMA, 
DIOS PERDONA A PECADORES PORQUE ES AMOR Y 

POR ESO ENVIÓ A SU HIJO A SER CONSIDERADO
CULPABLE Y A PAGAR POR ELLOS.
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• ¿Cómo cancelar el pecado a la vez que abraza a pecadores?
• ¿Cómo ser justo juzgando al pecador, a la vez que muestra 

amor y misericordia a pecadores?
• ¿Cómo exaltar Su Justicia y Su Santidad, a la vez que NO

nos condena una eternidad entera?
• ¿Cómo ser Justo, y a la vez justificar al impío?
• ¿Cómo justificar al impío si Éxodo 23:7 o Proverbios 17:15

dice que NO lo haría?
• ¿Cómo puede Dios perdonar al pecador, y a la vez juzgar el 

pecado?

LA RESPUESTA ES LA PROPICIACIÓN

EL CALVARIO RESUELVE SATISFACTORIAMENTE
ESTAS PREGUNTAS

Habrás oído hablar muchas veces sobre el Amor y el Perdón de
Dios, sobre la Misericordia y la Gracia de Dios, pero NO tantas 
sobre Su Ira, Su Furia y la necesidad de que ante todo ésta sea 
aplacada.

Dios es Santo y Justo, y está enojado con el impío todos los días 
(Salmos 7:11), ÉL es Feroz en Su indignación contra el pecado 
(Salmos 78:49, Isaías 13:9-13, Sofonías 3:8); Dios es Fuego 
consumidor (Hebreos 12:29, Deuteronomio 4:24), y es horrenda 
cosa caer en las manos del Dios Vivo (Hebreos 10:31).

Dios condiciona el perdón al pago por el pecado, y ese pago
judicial fue Cristo en la Cruz bebiendo la Copa de la ira de Dios, 
y siendo ofrenda por el pecado, quitando el pecado de en medio, 
así como la Ira de Dios, por cuanto ya se ha hecho y cumplido 
Justicia.

La Propiciación es la raíz de la cual brotan la Justificación, la 
Reconciliación y la Redención; es la satisfacción que Cristo 
ofreció a Dios, al Juez Justo, al Árbitro moral del Cielo y la 
Tierra.
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Derivado de la palabra griega "Hilasmos", se refiere a un 
sacrificio que satisface las altas demandas de la Justicia de Dios,
aplacando y apaciguando a su vez la Ira de ÉL por el pecado.

De esa misma palabra deriva "Hiláskomai", que significa
EXPIACIÓN, y es un término muy usado en el Antiguo 
Testamento para referirse, en esa dispensación, a cubrir los 
pecados, ocultarlos de Su Vista y es una idea entrelazada a los 
sacrificios veterotestamentarios, aunque también es la misma 
palabra usada en la oración del publicano en el Templo (Lucas 
18:13), oración, por cierto que nosotros ya NO necesitamos hacer,
pues Cristo ha hecho la Propiciación de una vez por todas.

Ambas son las 2 caras de la misma moneda, ya que si la
Expiación tiene que ver con eliminar, anular, borrar o quitar el 
pecado y la culpa de en medio a través de un sacrificio, la 
Propiciación es la consecuencia de ello, es decir, la pacificación y 
la calma de la Ira y la Furia de un Dios santo enojado contra el 
pecador a causa del pecado.

La expiación es lo que Cristo hizo en aquella Cruz, y el resultado 
de ello es la propiciación: la Ira de Dios es removida, ya que
Cristo hizo Su Obra en la Cruz para aplacar la ira de Dios.

Ese es el logro supremo del Crucificado por nosotros; que Él
aplacó la Santa y Justa Ira de Dios, la cual nos destruiría de no 
haber sido cubiertos por el sacrificio de Cristo.

La propiciación de Jesús en la Cruz es lo único que puede quitar 
la condenación de Dios con respecto al pecado.

Hebreos 2:17  "Por lo cual debía ser en todo semejante a sus
hermanos, para venir a ser misericordioso y fiel sumo sacerdote 
en lo que a Dios se refiere, para Expiar los pecados del pueblo."

1ª Juan 2:2  " Y ÉL (Cristo) es la Propiciación por nuestros 
pecados; y no solamente por los nuestros, sino también por los de 
todo el mundo"
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1 Juan 4:10  "En esto consiste el Amor: NO en que nosotros 
hayamos amado a Dios, sino en que ÉL nos amó a nosotros, y 
envió a Su Hijo en Propiciación por nuestros pecados."

El pecado del hombre se tradujo en la Ira del Todopoderoso, algo 
que está muy enfatizado en el Antiguo Testamento (aunque NO 
exento en el Nuevo), con 585 alusiones, y sola, única y 
exclusivamente la Muerte de Cristo es el medio para removerla de
una manera completa y total.

DIOS MISMO SE PROVEYÓ LOS MEDIOS PARA
QUITAR DE EN MEDIO SU PROPIA IRA.

Abraham, a petición de un Dios que quería probar su fe, va con el 
hijo amado de la promesa, Isaac, cuchillo en mano, así como leña, 
subiendo al Monte Moriah; de repente, éste le pregunta dónde está 
el Cordero para sacrificar a Dios, y Abraham, siendo plenamente 
inspirado por el Espíritu Santo, dijo que Dios se proveerá de 
cordero para el holocausto.

Abraham profetizó en el Espíritu la síntesis y la esencia viva del 
Evangelio sustitutivo de Dios.

CRISTO VINO PARA EL SER EL CORDERO DE DIOS 
QUE QUITA EL PECADO DEL MUNDO.

Dios mismo envió a Su Hijo para llevar la culpa y morir de forma 
sustitutiva por todos los culpables para propiciar, es decir, para 
apaciguar, calmar y quitar de en medio la Ira y la justa 
Indignación de Dios, satisfaciendo plenamente Su justicia de una
manera total y perfecta, y así poder redimir a pecadores

Al llevar Jesús la culpa por todos nuestros pecados, Dios vertió y 
descargó sobre ÉL toda la Ira y el castigo por todos y cada uno de 
ellos, convirtiéndose en el objeto del intenso aborrecimiento de 
Dios por el pecado, acumulado desde el comienzo del mundo.

CON SU MUERTE LA JUSTICIA DE DIOS QUEDÓ 
ENTERAMENTE CUMPLIDA, Y SU RABIA, IRA Y FURIA 
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POR LOS PECADOS QUEDÓ TOTALMENTE CALMADA 
Y APACIGUADA, ESO ES LA PROPICIACIÓN.

Romanos 3:23-26  "Por cuanto todos pecaron, y están destituidos 
de la Gloria de Dios, siendo justificados gratuitamente por su 
Gracia, mediante la Redención que es EN Cristo Jesús, a quien 
Dios puso como PROPICIACIÓN por medio de la fe en Su
Sangre, para manifestar su Justicia, a causa de haber pasado por 
alto, en Su Paciencia, los pecados pasados, con la mira de 
manifestar en este tiempo Su Justicia, a fin de que ÉL sea el justo, 
y el que justifica al que es de la fe de Jesús."

¿QUÉ VEMOS EN ESTOS VERSÍCULOS?

Un Dios quien es Justo y Santo, NO castigando los pecados como 
debía, pasándolos por alto pacientemente

Un Dios que dijo y advirtió severamente a Adán que 
desobedecerle y transgredir Su Palabra al comer del Árbol de la 
Ciencia del Bien y del Mal, implicaría la separación, la muerte, 
pero que pasa por alto lo pecados pasados.

Un Dios que contuvo y aguantó SU Juicio durante miles de años, 
exponiéndose a que todos pensaran que es un Dios Injusto, 
tolerante e indiferente con el pecado, como falsos los dioses de las
naciones idólatras y paganas, que miente a SU propia Palabra, ya
que ÉL ha dicho que el alma que pecare, ésta morirá (Ezequiel 
18:4 y 20), que sin derramamiento de sangre, NO hay remisión de 
pecado, NO hay perdón (Hebreos 9:22), y que la paga o el salario 
del Pecado es la Muerte (Romanos 6:23)

Salmo 78:38  (RVR60)  «Pero ÉL, misericordioso, perdonaba la
maldad, y NO los destruía; y apartó muchas veces su ira, y NO 
despertó Todo Su enojo.»

Durante cientos e incluso miles de años de maldad bruta, de 
iniquidad continua y de pecado NO había un Juicio  visible de 
Dios frente al Pecado a pesar que ÉL lo dijo que lo habría.
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NO se pagaba la Pena por el Pecado; y algunos fieles hombres de 
Dios (pecadores como nosotros), eran perdonados (o mejor dicho, 
NO eran castigados); es decir, había un «Perdón Temporal» pero 
NO había base legal para ese perdón; ya que, como hemos dicho 
anteriormente, los continuos e interminables sacrificios de 
animales NO quitaban el pecado, tan sólo ilustraban o 
simbolizaban gráficamente esa realidad y nuestra condición, pero 
NO tenía un valor expiatoria real o total del pecado.

LA SANGRE DE UN ANIMAL COMÚN NO ES UN
VERDADERO SUSTITUTO PARA UNA VIDA HUMANA 

CULPABLE ANTE DIOS.

Los hombres podían acusar a Dios de ser Injusto (de NO juzgar el 
pecado), peor aún, Satanás (nuestro acusador) podía acusarle de
ser un Dios injusto:

“Advertiste seriamente a Adán que si te desobedecía moriría, y 
pasan más de 900 años y NO lo haces aún”

“¿Noé? Él debe morir ahogado en el diluvio con los demás, es 
pecador como todos”

“¿Abraham? Dudó de tu palabra respecto a su hijo prometido, NO 
tuvo fe, además mintió”

¿Moisés? Asesinó a un egipcio, se fugó, y ¿tú vas a tratar con él?”

¿David? Dices de él que tiene un corazón puro, y resulta que 
comete adulterio y planea un homicidio para encubrirlo todo”

¿Tu Pueblo Israel? Mira en el desierto a quien adoraban, te fue 
infiel constantemente, se hacían dioses,”.

“¿Dios Justo?”

“¿Tu Palabra es Fiable?”

Había un Problema serio y grave, Su Justicia parecía brillar por su 
ausencia.
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SU JUSTICIA ESTABA SIENDO CUESTIONADA, 
ESTABA EN ENTREDICHO.

Dios es Verdad y Veraz, y NO puede mentir jamás, ni fallar a SU 
Palabra, ni ser contrario a lo que ÉL es por Esencia y Naturaleza 
y, de algún modo, los pecados que ÉL "pasó por alto en Su 
Tolerancia" tenían que ser juzgados y condenados para que ÉL 
fuera Justo, y para que exhibiera SU Perfecta Justicia; por tanto 
alguien tenía que recibir el castigo por todos esos pecados, y ese 
alguien NO es otro que Jesús.

ÉL NO quedaba satisfecho con los sacrificios del Antiguo 
Testamento, al contrario, el hecho de repetirlos cada día, cada año
indicaba que la Obra NO era completa, que era ineficaz; y que por 
tanto necesitaba un sacrificio único, completo y perfecto.

Si en Hebreos 10:4 nos dice que la sangre de los animales NO
quitan los pecados, es en el siguiente versículo (el autor aplica el 
Salmo 40:6-8) donde vemos la solución:

Hebreos 10:5-7  "Por lo cual, entrando en el mundo dice: 
Sacrificio y ofrenda NO quisiste; más me preparaste cuerpo. 
Holocaustos y expiaciones por el pecado NO te 
agradaron. Entonces dije: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer 
Tu Voluntad, como en el rollo del libro está escrito de MÍ."

DIOS PADRE PREPARÓ UN CUERPO HUMANO A DIOS 
HIJO PARA ÉL A SU VEZ, OFRECÉRSELO EN 

SACRIFICIO.

Dios, en lo alto de otro monte, esta vez el Gólgota, hizo una
exhibición pública ante todos de que ÉL es un DIOS JUSTO que 
castiga el pecado, que condena al pecador, sólo que no fuiste tú ni
fui yo, sino que el que yacía agonizando en la Cruz era Cristo, 
Dios mismo, quien lo hacía por todos nosotros, sustituyéndonos 
(Isaías 53:6)

ÉL NO tolera el pecado hasta el punto de quebrantar y aplastar a
Su propio y Amado Hijo (Isaías 53:10)
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DIOS miraba y aguardaba al futuro esperando y aguardando hacia 
la Manifestación de SU CORDERO PERFECTO Y SIN 
MANCHA, DE CRISTO, el cual vendría NO a pasar por alto los 
pecados, NO a cubrirlos por un tiempo, sino a QUITARLOS DE
EN MEDIO, DE UNA VEZ Y PARA SIEMPRE.

El valor Propiciatorio radica enteramente en el valor de la 
victima, Cristo, quien encierra en Sí toda la humanidad, siendo
igualmente y a la vez, Dios Todopoderoso.

Dios aguantó y contuvo Su Juicio un tiempo, mostrando 
paciencia, pero NO calmando ni apaciguando su, cada vez más, 
ardiente Ira, la cual se acumulaba pecado tras pecado, maldad tras 
maldad, hasta que en la Cruz toda esa Ira, esa Furia Divina desde 
Adán hasta el último hombre de todos, fue derramada y vertida 
enteramente sobre el Hijo.

Si ÉL pasó por alto los pecados en Su paciencia, en Su capacidad
de aguante, sólo fue porque estos estaban todos fundamentados en
la venida de su Hijo, quien voluntariamente pagaría por cada uno 
de ellos.

Para que Dios retirara de nosotros Su Ira, Su Indignación y Su 
Furor que tan justamente merecíamos, Cristo murió como
Propiciación por nuestros pecados.

Resulta cuanto menos curioso que la misma palabra usada en 
Romanos 3:25 ("Hilastérion") es la misma que se usa igualmente 
en Hebreos 9:5 para designar la cubierta de la tapa del Arca del
Pacto, dentro del Lugar Santísimo en el Tabernáculo (Éxodo 
25:22)

El Día de la Expiación (Levítico 16), el Yom Kippur, era el más 
solemne y sagrado del año en el contexto judío (“yom” significa 
“día”, “kippur” significa “expiación”, literalmente: “cubrimiento
del pecado”). Ese día era el más importante en el sistema 
mosaico, porque ese día, la eliminación del pecado recibía su
máxima expresión, el día anual de la Expiación.
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Aquel día, el Sumo Sacerdote, una vez limpiado de sus propios 
pecados y tras haber degollado al macho cabrío (otro se soltaba a
su suerte por el desierto con los pecados del pueblo atribuidos y 
transferidos), entraba al Lugar Santo, de ahí, tras pasar por el 
velo, al Lugar Santísimo, y allí esparcía la sangre del sacrificio
sobre el Propiciatorio ("Hilasterion"); ese es el lugar de
Misericordia, donde estaba el centro del Trono de Dios, y allí ÉL 
se encontraba con Su Pueblo (Éxodo 25:22)

La cubierta (Propiciatorio) era el lugar donde se cubría el pecado, 
y nos enseña algo acerca de la Justicia y la Santidad de Dios, 
quien puede perdonar el pecado debido a un sacrificio expiatorio 
(sustitutorio)

En esa cubierta, en el Propiciatorio habían 2 querubines de oro, 
uno frente al otro, en cada extremo, con las alas extendidas (se 
tocaban por las puntas) y mirando, contemplando hacia abajo, a la 
tapa misma, la cual sería manchada por la sangre de los continuos 
sacrificios año tras año.

Esa misma palabra, Propiciatorio ("Hilasterion") nos traza una 
directa y preciosa conexión hacia Cristo, hacia Romanos 3:25, ya 
que Pablo dice que Dios puso (en el original es exhibió 
públicamente) a Cristo como Propiciación ("Hilasterion")

Miles de años más tarde de aquellas continuas festividades de la 
Expiación ("Yon Kippur"), NO en una caja de oro sobre el Arca 
del Pacto, NO en un Templo hechos de manos humanas, sino en 
las afueras de Jerusalén en una colina se está haciendo la GRAN, 
LA MEJOR Y LA VERDADERA PROPICIACIÓN, la cual 
aplaca y calma la Ira de Dios.

Allí NO un macho cabrío sin mancha, sino el Hijo Perfecto y 
Eterno de Dios está derramando SU Sangre, llevando nuestros 
pecados, sufriendo nuestro merecido castigo, al grito 
de «¡CONSUMADO ES!»

La Obra ha sido enteramente hecha, la deuda totalmente pagada, 
ya NO hay nada más que hacer.
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EL SACRIFICIO YA HA SIDO HECHO UNA VEZ Y PARA 
SIEMPRE.

Juan 20:11-12   «Pero María estaba fuera llorando junto al 
sepulcro; y mientras lloraba, se inclinó para mirar dentro del 
sepulcro; y vio a dos ángeles con vestiduras blancas, que 
estaban sentados el uno a la cabecera, y el otro a los 
pies, donde el cuerpo de Jesús había sido puesto.«

Ya NO hay 2 ángeles mirando y observando continuamente el
Propiciatorio del Lugar Santísimo cómo se rociaba la sangre 
sacrificio tras sacrificio, año tras año, AHORA la Obra ha 
acabado, ha finalizado, ha sido completada una vez y para 
siempre, ya Cristo lo ha hecho TODO, y esos mismos 2 ángeles
están ahora sentados (otra vez uno en cada extremo) pero 
gozosos, jubilosos, mirando al Sepulcro vacío para darle las 
buenas nuevas a las mujeres que vienen…

SE HA EFECTUADO UN PAGO, ¿A QUIÉN?

FALSAS TEORÍAS CONCERNIENTES AL SACRIFICIO 
EXPIATORIO DE CRISTO

• Teoría Influencia Moral: Creen que Su Muerte fue un 
mero ejemplo de un sacrificio personal y de un abnegado 
amor, pero NO un pago de un precio; de la misma manera 
que un misionero que entra en una colonia con leprosos para 
salvarlos y muere allí de lepra.

• Teoría del Rescate: Creen que la Muerte de Cristo fue un 
rescate pagado a Satanás por nuestras almas, ya que este era
quien nos tenía en su poder desde al caída.

• Teoría Gubernamental: Creen que la Cruz, lejos de ser un 
rescate, fue una gráfica visual y simbólica de la Ira de Dios
contra el pecado, como una reivindicación y muestra pública 
de Su Gobierno moral que rechaza y se opone al pecado.

• Teoría de Christus Victor: Creen que Su Muerte y 
Resurrección significa un triunfo sobre todos los enemigos 
de la humanidad caída (pecado, muerte, diablo y ley de 
Dios), y aunque en cierto modo es así, NO menciona la 
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satisfacción de la Justicia de Dios, ni la necesidad de aplacar 
Su Ira; de hecho, es una teoría meramente humanista y 
antropocéntrica que pone al hombre en medio.

Todas estas teorías niegan de algún modo que Cristo se ofreciera 
en sacrificio a Dios, y esquivan la base y la raíz de todo lo que
emana de la cruz, que es la PROPICIACIÓN.

Allí en la Cruz hubo una SUSTITUCIÓN PENAL O 
JUDICIAL, donde Cristo llevó el castigo y la culpa que otros (en 
este caso toda la humanidad) merecen, pagando ÉL una pena

La Expiación NO fue un rescate por Dios al diablo, sino más bien 
una deuda pagada a Dios por los pecadores, una satisfacción plena 
de Su Divino Honor, una ofrenda y un sacrificio a Dios.
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JESÚS APLACÓ LA IRA DE DIOS, NO LA DEL DIABLO

Efesios 5:2  "Y andad en amor, como también Cristo nos amó, y 
se entregó a sí mismo por nosotros, ofrenda y sacrificio a Dios
en olor fragante."

Hebreos 9:14  "¿cuánto más la sangre de Cristo, el cual mediante 
el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios, 
limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al
Dios vivo?"

Tras la Cruz del  Calvario hay un notable cambio de actitud de 
Dios respecto a la humanidad, y este es fundamentado a la 
Propiciación, ya que le proporciona la libertad necesaria para 
poder ejercitar Su Compasión, Su Misericordia y Su Gracia sin 
las trabas que suponía el tener que exigir las demandas penales, 
ya satisfechas por la Muerte de Cristo, evidenciado y exhibido en 
la propia Resurrección.

La Majestuosa OBRA DE LA CRUZ presenta varias facetas 
(Justificación, Reconciliación, Redención o Rescate), las cuales
no hacen más que engrandecer y glorificar al Dios Crucificado, 

pero todas estas facetas colindantes dependen del primer 
fundamento, es decir, de la Satisfacción de la Justicia, y del 
apaciguamiento, pacificación de su ira, lo cual se consigue 

únicamente en la PROPICIACIÓN, la cual es el punto de partida 
de todo lo demás, las demás bendiciones que fluyen de la Cruz.

PARA QUE FUERA POSIBLE LA RECONCILIACIÓN CON 
UN DIOS JUSTO, SANTO Y AIRADO, DIOS ANTES TUVO 

QUE OBRAR, Y LO HIZO EN LA PROPICIACIÓN.
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9.- LA CRUZ REDENTORA: LA 
REDENCIÓN

Toda vez que hemos expuesto el concepto de PROPICIACIÓN
(aplacar la Ira de Dios mediante un sacrificio, el cual satisface 
completamente las altas exigencias de su Justicia), el cual es la 
base, la fuente y la raíz de las demás bendiciones proyectadas en 
la Cruz, ya que hasta que Su Justicia NO es honrada y su Ira 
calmada, es que ÉL NO puede prolongar Su Gracia y Su Perdón, 
toca ahora hablar y tratar de exponer la REDENCIÓN.

Podríamos definir este término como libertar, rescatar o sacar de 
la esclavitud o del cautiverio mediante un precio, no aludiendo 
solamente a la acción o efecto de rescatar, sino igualmente al 
precio del rescate empleado por ello (el "lutron")

Redención tiene un doble significado, pues alberga la paga, tanto 
como la liberación del cautivo, del esclavo.

LA ESCLAVITUD

Es sumamente importante trasladarnos al contexto histórico, 
social y cultural del Nuevo Testamento donde estaba la lacra de la 
esclavitud; habían en torno a 66 millones de esclavos (1/3 de la 
población de Gracia y de Roma), siendo la esclavitud 
prácticamente universal, y además era la mano de obra de aquella 
sociedad.
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Los esclavos se heredaban, se compraban o adquirían como
medio de pago de una deuda, y NO eran considerados personas 
con sus derechos como tal, sino más bien como objetos 
pertenecientes a la familia.

Eran maltratados, mutilados, encadenados, les rompían los 
dientes, les sacaban los ojos, los tiraban a las fieras si no les 
servían, o incluso, los crucificaban; y es tremendamente 
significativo que Pablo se dirija a ellos como aceptados por el
Evangelio, como Hijos amados de Dios y reconciliados por ÉL 
(véase el capítulo 16 de Romanos, o la carta de un capítulo, 
dirigida a Filemón)

Para todos y cada uno de ellos había un ardiente deseo, y no era
otro que ser redimidos; y esto era extremadamente difícil para 
ellos, pues no les era fácil acumular el precio del rescate por sus
propios esfuerzo, y entonces necesitaba a alguien que intervenga
y que pague en su favor, proveyendo el precio (el "lutron"), para 
convertirse en un liberto (esclavo liberado)

Resuena igualmente la figura del GOEL ("redentor"), es decir, el 
pariente más próximo con responsabilidad para efectuar el rescate 
de una persona o una propiedad, es decir, tenía la obligación de 
defender y representar en el plano económico, social y criminal a
los restantes miembros de la familia, dentro de una sociedad en la 
que el Estado no tenía capacidad o posibilidades de hacerlo.

La figura del Goel, principalmente tiene 4 cometidos:

• En la ley hebrea, si un judío se había visto obligado a
venderse, por deudas, a un extranjero, venía a ser obligación 
de su pariente más próximo (Goel) rescatarlo (cp. Lv. 25:47-
ss),

• También si había tenido que vender algo de su propiedad, 
 tal como expresaba la ley del Jubileo (cp. Lv. 25:23-ss.; 
Rut. 4:4 ss.),

• Además casarse con la viuda sin hijos del fallecido (Rt. 
3:13), muy entrelazado a la figura del Levir ("cuñado"), ya 
que en caso de que un hombre muriera sin hijos, su hermano 
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principal debía casarse con la viuda, para protegerla y para 
dar descendencia a su hermano, asegurando así la
permanencia de las tierras en manos de la familia.

• Era también deber del goel o pariente más próximo la 
venganza de la sangre del que hubiera sido víctima de un 
homicidio voluntario.

Tal vez, el mejor ejemplo que podamos ver en la Biblia al 
respecto se halle en el corto, pero precioso libro de Rut (allí
hallamos 9 veces la palabra Goel), donde una viuda moabita 
(gentil y pagana) decide seguir a Noemí, su suegra, así como su
fe, y tras pasarlo realmente mal en una época de hambruna,
providencialmente aparece esta figura en Booz, quien actúa como 
el Goel, como el pariente redentor o rescatador en favor de ellas, 
quien se casa con Rut, y redime también su heredad.

Ver predicación Detalmanera sobre 
Rut: http://detalmanera.com/consumado-es/

Deuteronomio 25:5-6  "Cuando hermanos habitaren juntos, y 
muriere alguno de ellos, y no tuviere hijo, la mujer del muerto no 
se casará fuera con hombre extraño; su cuñado se llegará a ella, y 
la tomará por su mujer, y hará con ella parentesco. Y el 
primogénito que ella diere a luz sucederá en el nombre de su 
hermano muerto, para que el nombre de éste no sea borrado de 
Israel."

CRISTO ES NUESTRO PARIENTE REDENTOR, QUIEN 
DEJÓ EL TRONO PARA PAGAR LA DEUDA Y

SACARNOS DE NUESTRA ESCLAVITUD.

ÉL cumplió a la perfección las 4 condiciones que establecía la 
Ley para ello:

• Era nuestro pariente, de ahí que se encarnara siendo
igualmente 100% hombre (sin dejar de ser Dios)

• Era el único capacitado para pagar el precio (Hechos 20:28)
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• Era libre de la desgracia que había sobrevenido al pariente a 
rescatar, era puro, santo e impecable (Hebreos 4:15, 7:25, 
Juan 8:46, 1ª Pedro 2:22)

• Estaba deseoso de hacerlo, y se entregó a Si Mismo de 
forma libre y voluntaria; ÉL dio Su Vida.

La base de todo es la existencia del Dios creador, frente a ÉL se 
halla una humanidad en condición pecadora caída y merecedora 
de Su Juicio y Su Ira, pero en medio de ambos, entre ellos, es 
decir, entre el Creador y la criatura, se ha colocado nuestro Gran
Excelso Mediador, el Dios-Hombre, quien se entrega, dando Su
Precios Vida en rescate para ofrecernos libertad a todos.

Mateo 20:28  "como el Hijo del Hombre no vino para ser servido,
sino para servir, y para dar Su Vida en rescate por muchos."

Hebreos 9:11-12  "Pero estando ya presente Cristo, sumo 
sacerdote de los bienes venideros, por el más amplio y más 
perfecto tabernáculo, no hecho de manos, es decir, NO de esta 
creación, y NO por sangre de machos cabríos ni de becerros, sino 
por Su Propia Sangre, entró una vez para siempre en el Lugar 
Santísimo, habiendo obtenido eterna redención."

1ª Corintios 2:6  "el cual (Jesús) se dio a sí mismo en rescate 
por todos, de lo cual se dio testimonio a su debido tiempo"

Efesios 1:7  "en quien tenemos redención por su Sangre, el 
perdón de pecados según las riquezas de Su Gracia (...)"

Su Muerte sustitutiva fue un castigo necesario por el cual ÉL 
cargó por el pecador, y al pagar el precio de nuestro rescate, nos 
redimió, y es esta palabra, que tiene en el Nuevo Testamento tiene 
3 acepciones en el griego:

• AGORAZO; significa comprar del mercado público 
(mercado de esclavos en este caso)

• EXAGORAZO; implica que no estará más a la venta en el 
mercado, sino que será rescatado una vez y para siempre,
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• APOLUTROSIS; liberación de un esclavo, haciendo énfasis 
en el "lutron", en el precio pagado con el fin de libertar al 
esclavo.

El precio fue de un altísimo valor para Dios, pues fue la Sangre, al 
Vida de Su Amado Hijo

1ª Pedro 1:18-19  "sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra 
vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no 
con cosas corruptibles, como oro o plata, sino con la sangre 
preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin 
contaminación"

¿A QUIÉN FUE PAGADO EL PRECIO DEL RESCATE?

Algunos han pensado que a Satanás, pues él era el antiguo dueño
del esclavo, y por tanto debía recibir el precio por el rescate; y 
aunque tiene "algo" de verdad, pues vino para destruir las obras 
del diablo (1ª Juan 3:8), ganando la victoria sobre las fuerzas de 
las tinieblas (Colosenses 2:15 y Hebreos 2:14), la Escritura jamás 
enseña que hubiese un trato entre Dios y Satanás, en el que Jesús 
fue entregado por El Padre a Satanás como medio de pago e
intercambio por nuestras almas.

Es más, Satanás "el engañador" es realmente engañado, ya que 
pensó o creyó que ganó, y en su aparente victoria, allí resonó y 
resultó en su gran derrota, pues Satanás NO pudo retener al Santo 
Dios Jesús, y en Su gloriosa Resurrección, no sólo perdió (o no 
ganó a Jesús), sino además todas las almas de Su Pueblo creyente 
resultaron beneficiosas de ello.

Agustín de Hipona ilustraba esta idea diciendo que la Cruz fue 
una ratonera con un cebo para Satanás.

La Escritura SÍ habla de una Propiciación ofrecida a Dios Padre 
por nuestros pecados (Romanos 3:25, 1ª Juan 2:2 y 4:10), ya que 
en ninguna parte de ella dice que debamos algo a Satanás (esto 
sería darle más poder que el que realmente tiene), pero sí que dice 
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reiteradamente que Dios requiere de nosotros un pago por
nuestros pecados.

La Muerte de Cristo satisfizo la Justicia de Dios, y nos libro de Su 
Ira NO de la de Satanás, aunque indirectamente nos redimió

En Cristo hemos sido comprados, quitados del mercado de la 
venta y hemos sido completamente libertados, y es enteramente 
logrado por Cristo en la Cruz, y aplicado por medio del Espíritu

Santo.

Ver predicación Detalmanera sobre los triunfos de la Cruz para 
nosotros:http://detalmanera.com/consumado-es/

 ¿DE QUÉ HEMOS SIDO RESCATADOS Y REDIMIDOS?

DE LA LEY, DEL PECADO, DE LA MUERTE Y DE
SATANÁS

I.- TRIUNFO SOBRE LA LEY.

Los sacrificios de AT NO calmaban la Ira de Dios, NO satisfacían
la Santa Justicia de Dios; SU Justicia es clara, según Ezequiel 
18:4 y 20, dice literalmente que el alma que comete pecado, debe 
morir.

Dice Hebreos 10:4 que la sangre de los toros o machos cabríos 
NO quitan el pecado.

Los altares de Noé, de Abraham, de Isaac, de Jacob, de Moisés,
de Aarón, de los Sumos Sacerdotes, de los levitas tienen su
Cumplimiento, su Perfección y su Finalización en el Gólgota, en 
el Perfecto y Verdadero Altar, con el Perfecto y Verdadero
Cordero.

¿CUÁL ERA Y ES EL PROPÓSITO LEY?

Tanto el libro de Romanos como en Gálatas nos dice que era para 
conocer y diagnosticar el pecado, ya que si no hay Ley no puede 
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haber transgresión a ésta, es decir, la Ley fue añadida a causa de 
nuestras transgresiones, para llevarnos a Cristo (Gálatas 3:24).

Dios sabe cuál es realmente nuestra condición depravada y caída, 
pero el hombre en su necedad e ignorancia NO lo sabía, por eso 
Dios le dio al hombre la LEY, que es buena, santa y justa para 
revelarnos que NO podemos cumplirla, que somos incapaces de 
obedecerla.

Y lo hizo 430 años después de darle a Abraham la promesa de que 
Dios salvará y bendecirá al mundo a través de la simiente de él, es 
más, lo hizo 1600 años después de que el hombre cayera en el 
Edén (fue un añadido temporal y circunstancial, NO SU Propósito
en sí)

A través de la Ley, Dios nos muestra que hemos pecado y que
somos pecadores.

Un Ejemplo: puedes estar enfermo, tener mal aspecto, estar
caliente,… pero hasta que el termómetro NO te lo dice, 
realmente NO eres consciente de ello; así que Dios usó la LEY 
para medirnos y para que supiéramos nuestra condición real.

Los sacrificios NO quitaban ni aplacaban la ira de Dios 
acumulada por el Pecado, tampoco calmaban la conciencia del 
Pecador de ninguna manera, y por eso había sacrificios a diario, y 
anuales que hacía el Sumo Sacerdote una vez al año el Día de la 
Pascua, donde rociaban de sangre el Propiciatorio (la cubierta del 
arca); «casualmente» el día que fue sacrificado el Mejor 
y Verdadero Cordero Pascual, Cristo Jesús, a quien Dios puso
como Propiciación por nuestros pecados, dice Romanos 3:25

Ningún Sumo Sacerdote pudo sentarse a descansar tras sus 
sacrificios (NO habían sillas en el templo), porque los mismos 
seguían año tras año; es más, si vemos la visión que tiene el 
Profeta Zacarías en el capítulo 3 vemos a Satanás, el acusador 
(como bien índica su nombre), acusando al Sumo sacerdote Josué,
porque estaba manchado y vestido con ropas sucias, y es Cristo 
Jesús antes de SU Encarnación, el Ángel de Jehová, quien le 
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defiende, le justifica, le quita el pecado y le viste con ropas de 
gala, en base a lo que ÉL hará en la Cruz.

Nuestro Sumo Sacerdote, Cristo Jesús, tras su Único y Perfecto 
Sacrificio SÍ pudo descansar y sentarse; y además lo hace a la
diestra del Padre intercediendo Por y Para SU Iglesia.

Hebreos 1:3b   « (…) habiendo efectuado la purificación de
nuestros pecados por medio de Sí Mismo, se sentó a la diestra de
la Majestad en las alturas»

ÉL vino a ser el definitivo Sacerdote, y el definitivo Sacrificio; ya
NO había más sacrificio por hacer.

La Ley, como hemos dicho antes, nos diagnosticaba y nos decía 
que NO podíamos cumplirla por nosotros mismos, y que sí o sí,
necesitábamos Alguien que SÍ pudiera hacerlo; siempre digo que
era como un médico de cabecera malo, es decir, te daba el 
diagnóstico, pero NO podía salvarte.

Te dice que eres un pecador, revela nuestra condición caída y 
depravada, nos dice que hemos fallado y que merecemos la
muerte como consecuencia de ello, pero NO te ofrece salvación ni 
esperanza alguna.

Ver un estudio sobre el movimiento 
judaizante: http://detalmanera.com/volvernos-a-la-ley-

judaizantes/

La Ley exigía y demandaba un total perfecto cumplimiento desde 
la cuna hasta la tumba (desde el nacimiento hasta la muerte), y 
fallar un ápice (por muy pequeño que sea) de la Ley era fallar 
toda entera; por eso la Ley era maldición y condenación para
todos.

PERO Cristo, como Hombre (siendo a la vez plenamente Dios),
como representante y sustituto nuestro, como el Segundo y Mejor 
Adán, la cumplió en su Totalidad por Nosotros, la clavó en la 
Cruz, la quitó de en medio y nos dio SU Perfecta libertad; tal 
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como dice Gálatas 4:4, nos rescató a los que estábamos bajo la 
Ley.

Colosenses 2:13-14   «Y a vosotros, estando muertos en pecados 
y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida juntamente 
con ÉL, perdonándoos todos los pecados, anulando el acta de los 
decretos que había contra nosotros, que nos era contraria,
quitándola de en medio y clavándola en la Cruz,»

Si estamos En Cristo, la Ley NO puede condenarnos; la Ley ha 
sido cumplida por ÉL, y juzgada y pagada la pena en ÉL y 
nosotros estamos arraigos, injertados y unidos a ÉL mediante la 
FE.

¿ESTAMOS AHORA SIN LEY?

NO (En cuanto a ética y moralidad) Jesús dijo que NO vino a 
Abolirla, sino a Cumplirla, y a hacerlo por nosotros, como nuestro 
Perfecto Representante, que NO podíamos  (Mateo 5:17).

Amar al Señor con todo tu ser, y amar al prójimo como a ti 
mismo, esa es la Ley.

Si tú amas a Dios y a los demás vas a cumplir los requisitos 
morales de la antigua Ley.

Para acabar este primer punto, y, de manera simbólica en base 
a Colosenses 2:14, que hemos leído antes,  Cristo cogió el 
documento de la deuda que nos era adverso, es decir, la Ley que
nos condenaba a muerte, como un papel, lo dobló, y lo clavó en la 
Cruz, y dijo: «Ésto ha quedado atrás, de ahora en adelante, es el 
Nuevo Pacto en la Sangre, a través de la Gracia, y recibido por 
FE, y NO sobre las Obras»

Hebreos 8:13   «Al decir: Nuevo Pacto, ha dado por viejo (por 
obsoleto) al primero (al anterior pacto); y lo que se da por viejo y 
se envejece, está próximo a desaparecer»

Gálatas 3:13, Pero Cristo nos redimió de la maldición de la Ley 
(...),
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¿CÓMO?

HACIÉNDOSE ÉL MISMO MALDICIÓN.

EL GRITO DE «¡CONSUMADO ES!» NO SÓLO MARCABA 
EL FINAL DE LA LEY, SINO QUE FUE EL COMIENZO; EL 
COMIENZO DE ALGO MUCHO MAYOR, DE LA GRACIA.

La LEY sentencia: «¡Has incumplido, has fallado, y debes 
morir!»

La GRACIA te absuelve: «Cristo la cumplió por ti, si crees en 
ÉL y mueres a ti, Vives»

II.-TRIUNFO SOBRE EL PECADO.

Hebreos 9:26  dice que Cristo Jesús, en la Consumación de los 
Siglos, se presentó Una vez para siempre por el Sacrificio de SÍ
mismo PARA QUITAR DE EN MEDIO EL PECADO.

En la Última Cena, establece el Nuevo y mejor Pacto, y al tomar 
la Copa y dar gracias, dijo: «esto es Mi Sangre del Nuevo Pacto, 
que por muchos es derramada para remisión de los pecados.»

Aunque es impopular, es importante hablar del PECADO, pues de 
los casi 1200 capítulos que hay en la Biblia, sólo en 4 de ellos NO 
hay pecado; en los 2 primeros (antes de la caída), y en los 2 
últimos (después de los Cielos Nuevos y Tierra Nueva)

En la CRUZ se llevó a cabo la Expiación, y fue pagada la 
Totalidad de la Deuda que tenía Toda la Humanidad con respecto 
a Su Creador.

Cristo absorbió totalmente la Ira de Dios, erradicando y quitando 
de en medio  nuestra culpa, pagando de una manera total la deuda 
contraída al ofender a Dios, y que NO teníamos posibilidad 
alguna de solventar por nuestra cuenta

El Pecado clavó en la Cruz al Santísimo Hijo de Dios, pero 
también en esa acción, el Hijo de Dios clavó en la Cruz al pecado, 
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como Lutero hizo con las 95 tesis en la puerta de la Catedral de 
Wittenberg.

Todo el Pecado de la Humanidad desde que el 1er hombre puso 
su pie sobre la faz de La Tierra, hasta que el último lo haga cayó 
sobre ÉL, y Con SU Muerte, ÉL Proveyó Redención, el Rescate 
por TODOS, como Pablo le dice a Timoteo en 1ª Timoteo 2:6.

De la misma manera que en el Antiguo Testamento el pecador 
NO era perdonado hasta que el sacerdote presentaba el sacrificio 
expiatorio (Levítico 4:20, 26, 31), en un acto de anticipación a la 
Cruz, es allí mismo donde el castigo divino por todo el pecado
cayó con todo su rigor sobre el Cordero de Dios (1ª Pedro 2:24 y 
3:18)

El hecho que Cristo haya muerto por todos nuestros pecados, 
identificándose con nosotros, NO es garantía automática de la 
salvación, pues requiere que ahora nosotros nos identifiquemos
con ÉL; pues ÉL hizo la provisión, pero a nosotros se nos exige 
arrepentirnos y creer para que sea eficaz y aplicable nuestra 
redención.

Todos los pecados de la Humanidad encuentran Reposo y Justicia 
en la Cruz.

Quiero dejar claro que cuando hablo de pecado, debo distinguir 
entre PECADO (nuestra naturaleza caída y carnal interna que nos 
impulsa a pecar, que está dentro de nosotros y nos tienta al mal) 
y pecados (nuestra conducta, las acciones y transgresiones 
externas, consecuencias del pecado con mayúsculas).

EN CRISTO HEMOS SIDO PERDONADOS DE
NUESTROS PECADOS (1) Y LIBERADOS DEL PODER 

ESCLAVIZADOR DEL PECADO (2).

Una vez que hemos sido salvos de la pena y la culpa del pecado, 
podemos ser salvos del poder de éste, de esa tendencia a pecar 
debido a nuestra aún naturaleza caída, la cual nos encadenaba 
cuando éramos incrédulos; y ese es el tema de Romanos 6-8
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Romanos 7:24-25  "¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este 
cuerpo de muerte? Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor 
nuestro. Así que, yo mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, 
mas con la carne a la ley del pecado."

El Espíritu Santo NO podría ejercer dominio sobre una naturaleza 
caída que todavía no estuviese juzgada, pero en romanos 6.1-10 
se nos dice muy claramente que nuestra caída naturaleza ya fue 
juzgada al ser crucificada, muerta y sepultada con Cristo; eso 
posibilitó dar la victoria al Espíritu, quien nos puede liberar del
poder del pecado

Hay un claro conflicto entre la carne y el Espíritu (ver Romanos 
7:18-8:4, Gálatas 5:17), del cual podemos liberarnos caminando 
bajo la dirección y la guía del Espíritu Santo, bajo Su Poder.

Ejemplo: Si vemos los pecados como una deuda, el problema NO
es sólo la deuda en sí, sino más bien el mal hábito de contraerlas,
de la conducta y la predisposición de endeudarse de forma 
continua; pues Dios borra tus deudas y nos libera de ese mas
hábito de endeudarse.

El creyente aún peca, aún está en disposición de ello, aún NO está 
en ese estado impecable de glorificación final cuando realmente 
seremos librados de la presencia de pecado, pero es restaurado a
la comunión, al gozo, a la bendición cuando confiesa sus pecados, 
con la base de que Cristo ya murió por él, por sus pecados; 
además de tener la sobreabundante provisión del Espíritu Santo
para NO hacerlo.

1ª Juan 2:2  "Hijitos míos, estas cosas os escribo para que NO
pequéis; y si alguno hubiere pecado, abogado tenemos para con el 
Padre, a Jesucristo el justo. Y ÉL es la propiciación por 
nuestros pecados; y no solamente por los nuestros, sino también 
por los de todo el mundo."

1ª Juan 1:9  "Si confesamos nuestros pecados, ÉL es fiel y 
justo para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda 
maldad"
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III.-TRIUNFO SOBRE LA MUERTE.

Si el Pecado es la causa, la MUERTE es la consecuencia

2ª Timoteo 1:10 dice que Jesucristo quitó la Muerte y sacó a luz la 
Vida y la Inmortalidad por el Evangelio.

La muerte siempre significa Separación la separación Espiritual 
es la separación respecto a Dios, el Autor, Fuente Dador de la 

vida, y al estar separado y alienado de ÉL, de la Vida,
lógicamente morimos.

Y por eso en la Cruz, Cristo gritó, en su 4ª frase, las primeras
palabras del Salmo 22, (“Dios mío, Dios mío, ¿Por qué me has 
abandonado?)

Ver predicación expositiva sobre el Salmo
22: http://detalmanera.com/santo-salmo-22/

ÉL, que siempre había estado unido en una íntima y perfecta 
relación y unión con El Padre, sufrió la Separación Espiritual, 
para que nosotros, que somos los que realmente la merecemos por 
una Eternidad, podamos tener comunión con Dios.

Romanos 5:12   «Por tanto, como el pecado entró en el mundo 
por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a 
todos los hombres, por cuanto todos pecaron.

Jesús Murió para hacer Morir a la Muerte.

Hebreos 2:9 RV60   «Pero vemos a aquel que fue hecho un poco 
menor que los ángeles, a Jesús, coronado de gloria y de honra, a
causa del padecimiento de la muerte, para que por la gracia de 
Dios gustase la muerte por todos.»

Según la O.N.U. hay alrededor de unas 155.000 muertes/día en el 
Mundo, pero sólo, y a lo largo de toda la historia, hubo una 

muerte inocente e injusta, y esta fue la más trágica y terrorífica de
todas; Cristo en la cruz.
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Todos los demás, por muy duro que parezca, merecían, merecen y 
merecemos realmente la muerte, PERO ÉL NO.

La Muerte de Cristo es el Instrumento de Dios para liberarnos de 
la muerte; ya que, como hemos dicho, el creyente, está unido a 
ÉL, de manera que ha muerto en la Cruz, ha sido crucificado 
juntamente con ÉL; y HEMOS MUERTO EN CRISTO.

LA MUERTE YA NO TIENE PODER NI DOMINIO SOBRE 
EL CREYENTE, PUES HEMOS PASADO DE MUERTE A 

VIDA (1ª Juan 3:14, Juan 5:24)

La Muerte es algo trágico, antinatural, algo horrible que NO 
estaba en los planes perfectos de Dios, pero con el pecado entró la
muerte, y es por eso, que Jesús, al ver los estragos del pecado, al 
ver el sepulcro donde estaba muerto Lázaro, dice la Palabra,
que LLORÓ.

Cuando Jesús pronunció “Tetelestai” («¡Consumado es!»), 
muchos de los Santos del Antiguo Testamento se levantaron de 
sus sepulcros, y vivieron, como un minúsculo adelanto de lo que 
ÉL llevará a cabo.

Desde ese momento le arrebató a la muerte sus llaves; y aunque 
aún debemos hacer frente a ella, ÉL nos ha dejado preciosas
promesas de Vida que se cumplirán Sí o Sí.

¿Merezco la Muerte? Por supuesto que Sí, pero hubo UNO que la 
padeció por mí, la venció y me ha prometido que donde EL esté, 
allí estaré YO.

“EL QUE CREE EN MI, AUNQUE MUERA, VIVIRÁ”

ESE ES NUESTRO DESCANSO, NUESTRA ESPERANZA

Hay una HISTORIA, que recuerdo haberla escuchado hace poco:

Iba un padre con su pequeña hija en el coche, ella iba en su silla 
homologada en la parte de atrás, y como el coche era antiguo y no 

tenían climatizador iban con las ventanas bajadas.
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¿Qué pasó?

La niña empezó a gritar y a llorar, el padre como puedo se giro y 
vio una abeja en la pierna de su hija.

Él iba por la autovía, y no podía parar, ni hacerse a un lado, por el 
peligro que eso suponía.

La niña seguía llorando y gritando.

El padre le dice, hija mía no llores más, NO te va a picar.

¿Cómo papá?

Mira mi mano hija.

El Padre colocó voluntariamente su mano para que la abeja le 
picara a él; y le dijo, La abeja está ahí, te puede molestar pero ya 

NO puede picarte, YA NO TIENE AGUIJÓN.

Cristo Jesús, de la misma manera, puso SU Mano, SU Cuerpo, 
SU Vida Voluntariamente en la Cruz, y allí el aguijón de la 

Muerte fue clavado enteramente en ÉL, y ahora la Muerte ya NO 
tiene Poder ni dominio sobre nosotros.

AHORA nosotros, podemos deleitarnos como el Apóstol Pablo 
en 1ª Corintios 15:55 y cantar:

« ¿Dónde está, oh Muerte tu victoria?

¿Dónde está, oh Muerte tu aguijón?

¿Dónde, oh Sepulcro, tu victoria?»

Desde entonces, desde la Cruz, el diablo NO puede seguir usando 
la Muerte para destruirnos, ya que Cristo cargó con la maldición 
en lugar nuestra, ÉL sufrió la muerte física y espiritual (Salmo 
22), siendo nuestro representante, y le quitó al diablo su única 
arma letal, el pecado sin pagar.
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Juan, al final de su vida, recibe la revelación del Apocalipsis en 
una Isla, ve a Jesús, y sucede esto:

Apocalipsis 1:17-18   «Cuando le vi, caí como muerto a sus pies. 
Y ÉL puso su diestra sobre mí, diciéndome: NO temas; YO SOY 
el Primero y el Último; y el que vivo, y estuve muerto; mas he
aquí que vivo por los siglos de los siglos, amén. Y tengo las llaves
de la muerte y del Hades.»

Queramos o no, nos guste o no, vamos a experimentar la muerte 
física o biológica del cuerpo carnal, PERO para nosotros, como 
dijo Pablo en Filipenses 1:21, LA MUERTE ES GANANCIA; 
él lo tenía clarísimo; si vive, que sea para servir a Cristo y seguir 
con su llamado, y si muere, es para partir y estar con ÉL

LA ÚLTIMA PALABRA NO SERÁ PRONUNCIADA POR 
LA MUERTE, SINO POR CRISTO

"Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para
vosotros desde la fundación del mundo."

El mundo tiene miedo y un pánico atroz a la muerte, siempre  está 
intentando luchar contra ella, posponiéndola, y es por eso que es 
considerada como el acontecimiento más terrible y angustioso de 
todos; lo único que NO tiene solución (humanamente hablando)

Cristo vino a darle RESPUESTA y SOLUCIÓN  a la Muerte, a 
darle ESPERANZA, y a darle sentido aún a la Muerte.

Aunque aún gustemos de la muerte física, el postrer enemigo que 
destruirá el Cristo victorioso, NO estaremos sujetos a la muerte 
espiritual, la "muerte segunda".

1ª Corintios 15:26  "Y el postrer enemigo que será destruido es la 
muerte."

Satanás NO perderá del todo su arma de la muerte hasta el final 
del Milenio (Apocalipsis 20:1-10), cuando allí Cristo entregará el 
Reino a Su Padre
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IV.- UN TRIUNFO SOBRE NUESTRO ENEMIGO

La Biblia dice claramente que el Hijo de Dios se manifestó para 
Deshacer las Obras del Diablo, del acusador, del adversario, del 
gobernador y príncipe de este mundo, del tentador, del dios de
este siglo, del príncipe de ese mundo,… de SATANÁS.

La Obra de Cristo es quitar el engaño de los hombres, y darnos y 
revelarnos el conocimiento de la Verdad del Evangelio.

En su defensa de la fe ante el Rey Agripa, Pablo NO pudo 
expresar mejor la comisión recibida de parte del Señor Jesús.

Hechos 26:18  "para que abras sus ojos, para que se conviertan
de las tinieblas a la luz, y de la potestad de Satanás a Dios; para
que reciban, por la fe que es en mí, perdón de pecados y herencia 
entre los santificados."

Igualmente, en Efesios 2:2 Pablo nos dice que Satanás mantiene a 
los incrédulos en un estado de esclavitud.

Es necesario y urgente recalcar que HOY DÍA por parte nuestra 
(la Iglesia), se le ha dado mucha importancia, mucho énfasis (creo 
que una excesiva importancia) y valor al diablo, mucho más que 
lo que la misma Biblia da, y tratamos de achacar cualquier cosa a 
él en vez de a nuestra maldad, a nuestra condición carnal, a
nuestra naturaleza caída que debemos matar y sacrificar a diario.

El diablo NO es omnipresente (NO está en todos sitios a la vez), y 
NO hay 2 fuerzas cósmicas espirituales en igualdad de
condiciones luchando y disputándose la humanidad, ¡NO! Sólo
hay un Único Ser Supremo, y este es Dios y ÉL ya ha vencido y 
triunfando EN Cristo.

A nosotros, según la Palabra de Dios, se nos manda resistir con la 
armadura espiritual (ver estudio Detalmanera al respecto: 
http://detalmanera.com/xiii-batalla-espiritual-efesios-610-20/), y 
él huirá de nosotros.
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NO se nos ha mandado reprenderlo ni a echarlo fuera, ni a atarlo,
sino que se nos ha mandado a resistir firmemente sometiéndonos 
a Dios en fe, a armarnos con la armadura espiritual, a NO darle 
lugar a él, y a velar siendo sobrios…

Él ya ha sido derrotado, desacreditado, aplastado y condenado EN
Cristo.

Satanás es un enemigo que aún anda suelto, pero que está 
Desautorizado, Desarmado y Derrotado.

Inmediatamente antes de la Cruz, concretamente el día que entró 
en Jerusalén para afrontar esa última semana y después de que EL 
Padre se pronunciara desde el Cielo para glorificarle 
públicamente, ÉL DIJO LO SIGUIENTE en Juan 12:31-32:

“AHORA ES EL JUICIO DE ESTE MUNDO; AHORA EL 
PRÍNCIPE DE ESTE MUNDO SERÁ ECHADO FUERA. Y 
YO, SI FUERE LEVANTADO DE LA TIERRA, A TODOS 
ATRAERÉ A MI MISMO»

Los despojó, los exhibió públicamente, los humilló y triunfo 
sobre ellos.

 Colosenses 2:14-15  "anulando el acta de los decretos que había 
contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en medio y 
clavándola en la cruz, y despojando a los principados y a las
potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la 
cruz."

La imagen que tenía en mente el Apóstol Pablo cuando escribió 
este versículo de Colosenses, era la de un General de Roma 
victorioso, en una popular procesión que hacía desfilar a sus 
enemigos derrotados encadenados y detrás de un carro por las 
principales calles de Roma, para su exhibirlos, y exponerlos a
vergüenza pública y humillación.

ESO MISMO HIZO CRISTO EN LA CRUZ.
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Hebreos 2:14   «Así que, por cuanto los hijos participaron de
carne y sangre, ÉL (Cristo) también participó de lo mismo (de 
nuestra naturaleza humana), para destruir (y anular) por medio
de la muerte (¿a quién?) al que tenía el imperio de la muerte, 
esto es, al diablo, y librar a todos los que por el temor de la 
muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre. »

El Padre CONFIRMÓ Y RUBRICÓ esta Victoria, este Triunfo, 
resucitándolo de entre los muertos; y Ahora nos la brinda a 
nosotros, SU Iglesia, que con el Mensaje de la Cruz, en el Poder 
del Espíritu Santo va sacando almas de la Potestad de las
Tinieblas, y colocándolas en el Reino de SU Amado Hijo.

LA RESURRECCIÓN ES EL AMÉN DEL PADRE AL
«CONSUMADO ES» DEL HIJO

Y cada vez que un alma es llevada a los pies de Cristo, es la 
prueba de que EN ÉL somos más que vencedores, y somos 

partícipes de SU Triunfo.

En la Cruz, el hombre fuerte, es derrotado por el hombre más 
fuerte, como en la Parábola de Lucas 11:21-23.
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Resulta paradójico que la VERDADERA LIBERTAD se halle 
en el sometimiento de la Voluntad de Dios, siendo esclavos de 
ÉL; y que precisamente al buscar la libertad personal e individual, 
es donde el hombre halla su propia esclavitud.

Pero al igual que el Goel en el AT que, además de la libertad del 
cautivo, otorgaba la posesión de su herencia, asimismo en Cristo 
hemos recibido las arras para nuestra herencia.

Efesios 1:13-14  "En ÉL (Cristo) también vosotros, habiendo oído 
la Palabra de Verdad, el Evangelio de vuestra salvación, y 
habiendo creído en ÉL, fuisteis sellados con el Espíritu Santo de
la promesa, que es las arras de nuestra herencia hasta la 
redención de la posesión adquirida, para alabanza de su gloria"

Y el final de todo será exactamente como el final que vemos en el 
libro de Rut, es decir una boda, un enlace entre la persona 
liberada y su goel (su pariente Redentor); asimismo será con
nosotros, pero mucho más sublime, allí el Gran y Verdadero
GOEL, nuestro pariente REDENTOR, Cristo, se hallará con su
librada y comprada a precio de sangres esposa (Iglesia), 
disfrutando de las herencias, de esos nuevos cielos y nueva tierra, 
ya redimidos y ya benditos para siempre.
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10.- JUSTIFICACIÓN Y REGENERACIÓN

En este estudio donde la Obra de Dios, la Provisión de Dios es 
aplicable al creyente, bien se pudiera dividir en 2, pero se ha 
optado, debido a su estrecha unión y vinculación, darlos juntos, la 
Justificación por fe, y la Regeneración o el Nuevo Nacimiento de
lo alto.

Mediante la JUSTIFCACIÓN, Dios, en base a la Obra 
Propiciatoria de Cristo que ha satisfecho Su Justicia, nos exime de 
nuestra responsabilidad, nuestra culpa, mucho más aún, nos 
declara justos, al sernos imputada, otorgada y atribuida, por fe, la 
Justicia de Cristo, ya que la fe nos une de una forma real a Aquel 
quien vivió obediente cumpliendo la Ley (aspecto positivo y 
activo), y cumplió la sentencia de la ley, la separación de Dios, la 
muerte (aspecto negativo y pasivo).

Ver estudio sobre la Justificación: http://detalmanera.com/como-
se-justifica-una-persona-delante-de-dios/

Dios nos declara justos, ya que la sentencia legal se ha cumplido 
perfectamente a nuestro favor, y en nuestro lugar.

DIOS, POR FE EN ÉL, NOS "ABONA A NUESTRA 
CUENTA", LA PERFECTA JUSTICIA DE CRISTO, YA 

QUE ÉL LLEVÓ NUESTRA INJUSTICIA EN SÍ MISMO.
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Mientras que en la JUSTIFICACIÓN, se trata de un cambio de
posición judicial y de condición legal ante Dios, la 
REGENERACIÓN, alude más bien a un cambio de condición 
espiritual y moral, donde Dios cambia la naturaleza esclava y 
pecaminosa de la persona, tornándola en una nueva naturaleza, la 
cual es guiada por el Espíritu de Dios.

Si la JUSTIFICACIÓN es importante porque somos culpables 
delante de Dios, el Juez Justo, la REGENERACIÓN, igualmente 
lo es, puesto que somos pecadores por naturaleza, y nos hemos 
corrompido.

Cristo, nuestro representante, nuestro sustituto, paga la deuda, 
sufre el castigo divino en sustitución nuestra, resucita y asciende 
al Padre, pero antes de eso nos asegura que no sólo estará con 
nosotros todos los días hasta el fin del tiempo, sino que NO nos 
deja aquí huérfanos ni desamparados.

Juan 16:7-15  " Pero YO os digo la verdad: Os conviene que YO 
me vaya; porque si no me fuera, el Consolador no vendría a 
vosotros; mas si me fuere, os lo enviaré. Y cuando ÉL venga, 
convencerá al mundo de pecado, de justicia y de juicio. De
pecado, por cuanto NO creen en mí; de justicia, por cuanto voy al 
Padre, y NO me veréis más; y de juicio, por cuanto el príncipe de 
este mundo ha sido ya juzgado. Aún tengo muchas cosas que
deciros, pero ahora NO las podéis sobrellevar. Pero cuando venga 
el Espíritu de verdad, ÉL os guiará a toda la verdad; porque NO 
hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, 
y os hará saber las cosas que habrán de venir. ÉL me 
glorificará; porque tomará de lo mío, y os lo hará saber. Todo
lo que tiene el Padre es mío; por eso dije que tomará de lo mío, y 
os lo hará saber."

Jesús, nuestro Consuelo, 40 días más tarde, envía a la Tercera 
Persona de la Deidad, al Espíritu Santo, al Consolador, no solo 
para revelar la Gloria del Hijo, de Jesús, sino además para 
convencer al mundo de Pecado, Juicio y Justicia, es decir, 
convencer al mundo entero, a los pecadores hombres de la 
necesidad urgente y vital de JESÚS, el Salvador del Mundo.
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La pérdida física de la 2ª persona de la deidad, sería más que
compensada con la Gloriosa Venida de la 3ª persona de la deidad.

ÉL NOS ENVÍO A UNO IGUAL A ÉL PARA ESTAR 
JUNTO A NOSOTROS, PARA ESTAR EN NOSOTROS, 

PARA SER NUESTRO CONFORTADOR, NUESTRO 
CONSEJERO Y NUESTRO ABOGADO AQUÍ; EL 

PARAKLETOS.

Si la Obra de Satanás, el "dios de este siglo", es cegar el 
entendimiento de los incrédulos para que NO les resplandezca la 
luz del Evangelio, manteniéndolos en esa constante ceguera 
espiritual, mayormente a los incrédulos que rechazan,  
precisamente, y de manera inversa, el Espíritu Santo da y arroja 
luz a esos ciegos.

Su Obra es CONVENCER en griego "elenco" (descubrir, refutar, 
persuadir para despertar la conciencia del individuo respecto al 
pecado y a la necesidad del perdón, asegurando las terribles 
consecuencias de persistir en el rechazo y la obstinada 
incredulidad a Jesús)

¿DE QUÉ NOS CONVENCE EL ESPÍRITU SANTO?

• PECADO: Pone al descubierto la culpa, la condición y, 
sobre todo, la necesidad de perdón, del Salvador.

• JUSTICIA: Jesús es el Justo Hijo de Dios, entregado a 
morir por nosotros, levantado para nosotros, para nuestra 
justificación y ascendido como Señor para mediar e
interceder.

• JUICIO: Satanás ha sido juzgado, derrotado, humillado y 
exhibido en la Cruz ante un mundo que aguarda un venidero 
juicio donde Dios derramara Su ira frente a las naciones y 
los incrédulos.

En Adán nacemos y somos pecadores por naturaleza (y por ello es 
que pecamos), y la única solución a ello es creer en el Hijo de 
Dios, en Cristo; ya que al hacerlo, ÉL es nuestra Justicia, siendo
justificados en ÉL (Romanos 3:24 y 4:25), pero si NO nos 
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arrepentimos y NO creemos en ÉL permanecemos es nuestra 
condición pecaminosa, seguimos alienados respecto al Creador, y 
participaremos, junto a Satanás, en el eterno castigo destinado 
para él (Mateo 25:41)

EL ESPÍRITU SANTO UTILIZA ESTAS VERDADES 
PARA REDARGÜIR AL MUNDO, E ILUMINAR A LOS 

HOMBRES.

El Parakleto, el Abogado que desciendo del Cielo, va a
desenmascarar al mundo y le va a demostrar y exponer su error, y 
es curioso, que los que se hicieron jueces serán culpados, que el 
inculpado en la causa, Cristo, es justificado y todo el sistema que 
se oponga a la verdad de Dios, será irremediablemente 
condenado.

La Obra de convencimiento, que puede ser rechazada por el 
hombre, NO puede ser iniciada por él en forma alguna, pues el 
Espíritu Santo es quien despierta esa noción, a través de la 
Palabra en el hombre caído, quien como el gobernador de Judea 
Félix, puede rechazarla, oponerse a ella y resistirla.

Hechos 24:24-25 «Algunos días después, viniendo Félix con
Drusila su mujer, que era judía, llamó a Pablo, y le oyó acerca de 
la fe en Jesucristo. Pero al disertar Pablo acerca de la justicia, del 
dominio propio y del juicio venidero, Félix se espantó, y dijo: 
Ahora vete; pero cuando tenga oportunidad te llamaré.»

Félix, su esposa y el mejor predicador de la Gracia de Dios de
todos los tiempos (Apóstol Pablo) en un palacio, la Palabra, al 
semilla incorruptible para vida, el Mensaje de Salvación 
predicado; Dios, en su Gracia, tendiendo la mano a este impío 
gobernante en esa cita divina que ÉL mismo planeó, pero Félix la 
pospuso, la rechazó, a pesar de que el Espíritu Santo estaba 
convenciéndolo y persuadiéndolo de pecado.

Se espantó al escuchar a Pablo hablar del Juicio Venidero, y de la 
Justicia que es solamente a través de Cristo e imputada a nosotros 
mediante la Fe.
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Partiendo de esta premisa general en cuanto a la Obra de la 
tercera Persona de la Trina Deidad (Convencer de pecado, justicia 
y juicio), se nos plantean varias cuestiones, difíciles de abordar 
por un lado, y siempre siendo humildes y respetuosos con 
aquellos que puedan discrepar.

• ¿Qué es antes en el plano secuencial-cronológico, la 
justificación o la regeneración?

• ¿Qué rol o papel juega el Espíritu Santo en cuanto al 
arrepentimiento y la fe de una persona?

• ¿Estos son dones otorgados por Dios, o precisamente Dios 
los demanda y exige a todos y cada uno?

• ¿Hay responsabilidad en el hombre o no?
• ¿Puede rechazarse la Gracia?
• ¿Hay una Gracia previa, un impulso del E.S. o una 

impartición de vida antes de poder responder?
• ¿Esa Obra general del E.S de convence y redargüir es 

suficiente para el hombre, o necesita mucho más?
• ¿Cuál es el orden de la salvación (Ordo Salutis)?

ANTES DE ABORDAR LA CUESTIÓN DEL TEMA EN SÍ, 
VAMOS A TRATAR DE DAR RESPUESTA A ESTAS 
PREGUNTAS QUE TANTA DIVISIÓN Y DAÑO HAN 

HECHO EN LA IGLESIA.

El hombre, al pecar ante Dios, perdió la vida verdadera (la vida 
espiritual), que no era otra que la plena comunión y la relación 
con Dios, quien precisamente es la Vida, la única fuente de ella, 
así como la impartición de la misma, con lo cual le es necesario 
"nacer de nuevo" (Regeneración) mediante una Divina Obra, la 
cual es aceptada por la fe.

1ª Juan 5:11-12  "Y este es el testimonio: que Dios nos ha dado
vida eterna; y esta vida está en su Hijo. El que tiene al Hijo, 
tiene la vida; el que NO tiene al Hijo de Dios NO tiene la vida."

Sin este cambio completo y radical, de índole espiritual (Nuevo 
Nacimiento), NO sólo no se puede entrar al Reino de Dios, es que 
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aún no se percibe, NO se puede ver, pues el hombre natural NO lo
discierne, NO lo percibe.

La regeneración es la más importante, urgente y profunda 
necesidad de todos los hombres, ya que es imposible vivir 
agradando a Dios sin antes un cambio radical una transformación 
personal y un 2º nacimiento

¿CUÁL ES EL AGENTE EN LA REGENERACIÓN?

El Espíritu Santo es el Agente activo de ella, siendo una obra total 
y entera de Dios (Monergismo), donde el hombre NO coopera ni 
colabora, pero sí se prepara para ella mediante el Arrepentimiento
y la fe, con lo cual el hombre es el agente receptor de ella, y por
tanto, responsable ante Dios (y será culpable si rechaza al Hijo; 
ver Juan 3:18-21)

Juan 3:6  "Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es 
nacido del Espíritu, espíritu es."

Tito 3:5  "(...) nos salvó, NO por obras de justicia que nosotros
hubiéramos hecho, sino por Su Misericordia, por el lavamiento de
la Regeneración y por la Renovación en el Espíritu Santo"

TODO PROCEDE DE LA GRACIA DE DIOS, 
PROLONGADA HACIA NOSOTROS, Y TODO SE

VITALIZA EN NOSOTROS, QUIEN NO SOMOS PASIVOS 
ANTE TAL OBRA. 

L. Berkhof, en su Teología sistemática afirma lo siguiente: "La 
Regeneración es una obra creadora de Dios, por lo que exige que
el hombre sea puramente pasivo, ya que NO hay lugar para la 
cooperación humana", y creemos que es una verdad a medias, 
pues aunque es enteramente obra de Dios y nuestra aceptación al 
Mensaje de Dios y nuestro recibimiento a la Palabra NO es 
cooperación a ello, tampoco es en absoluto una total obra pasiva 
del hombre, pues precisamente se le demanda y exige una
respuesta, una decisión, lo cual le hace tremendamente
responsable.
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Si nos vamos al Evangelio de Juan podemos observar que hay una 
Palabra clave que se repite a lo largo del evangelio hasta 98 veces
y es CREER (en  el original griego "Pisteuein").

El Evangelio de Juan es un constante y continuo llamado a Creer, 
y sería ilógico y absurdo pensar que Dios demanda y exige de 
nosotros algo como la Fe haciendo tanto énfasis en ello, si fuera 
totalmente imposible para todos nosotros, y solamente posible 
para un grupo selecto y muy reducido.

Juan 1:11-13 "A lo suyo (al Mundo) vino, y los suyos (nación de
Israel) NO le recibieron. Mas a todos los que le recibieron, a los 
que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de
Dios; los cuales NO son engendrados de sangre, ni de voluntad de 
carne, ni de voluntad de varón, sino de Dios."

NO es suficiente el nacimiento físico de una persona para entrar al
Reino de Dios, sino el Nacimiento Espiritual, que es Obra de
Dios, obra del Espíritu Santo (Juan 6:63)

Juan 3:36  "El que cree en el Hijo tiene vida eterna; pero el que 
rehúsa creer en el Hijo NO verá la vida, sino que la Ira de Dios 
está sobre él."

Juan 5:24-25  "De cierto, de cierto os digo: El que oye mi 
palabra, y cree al que me envió, tiene vida eterna; y NO vendrá 
a condenación, mas ha pasado de muerte a vida. De cierto, de 
cierto os digo: Viene la hora, y ahora es, cuando los muertos
oirán la voz del Hijo de Dios; y los que la oyeren vivirán."

Juan 6:35  "Jesús les dijo: Yo soy el pan de vida; el que a Mí 
viene, nunca tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed 
jamás."

Juan 7:37-38  " Si alguno tiene sed, venga a Mí y beba. El que
cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de 
agua viva."
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Juan 11:25-27  "Le dijo Jesús: Yo Soy la resurrección y la vida; 
el que cree en Mí, aunque esté muerto, vivirá. Y todo aquel que 
vive y cree en Mí, NO morirá eternamente. ¿Crees esto? Le 
dijo: Sí, Señor; yo he creído que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, 
que has venido al mundo."

Juan 12:46  "Yo (Jesús), la luz, he venido al mundo, para que 
todo aquel que cree en mí NO permanezca en tinieblas."

De hecho, y para más énfasis, el propósito de todo el Evangelio, 
de todo cuanto Juan escribe lo vemos al final de su Evangelio:

Juan 20:31 «Pero éstas se han escrito para que creáis que Jesús 
es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo, tengáis vida 
en su nombre.»

Hoy muchos lo explican de la manera opuesta, "(...) para que 
tengáis vida, y así podáis creer"

NO recibimos vida eterna para así poder creer en Jesús, sino que 
es justo a la inversa, es decir, creemos en Jesús PARA recibir vida 
eterna.

¿Cuándo enseña que una persona recibe al Consolador, al Espíritu 
de Verdad, al Vivificador?

Gálatas 3:2 “Esto solo quiero saber de vosotros: ¿Recibisteis el
Espíritu (viene al preciso momento de ser salvos, ser justificado 
y regenerado) por las obras de la ley, o por el oír con fe?“.

NO me queda otra que reconocer Su Oferta de Gracia Universal,
y de reconocer que el hombre puede (y debe) responder a las 
constantes, continuas e incesantes invitaciones de parte de Dios,
quien como dice Pablo en 2ª Corintios 5, ruega al hombre a que se 
reconcilie con Dios.

1ª Juan 5:1  "Todo aquel que cree que Jesús es el Cristo, es
nacido de Dios; y todo aquel que ama al que engendró, ama 
también al que ha sido engendrado por ÉL"
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1ª Juan 5:13  "Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en
el nombre del Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida 
eterna, y para que creáis en el nombre del Hijo de Dios."

El Apóstol Pablo, al igual que Juan, lo tenía claro.

Romanos 10:8-10  "Mas ¿qué dice? Cerca de ti está la Palabra 
(SEMILLA), en tu boca y en tu corazón. Esta es la palabra de fe
que predicamos: que si confesares con tu boca que Jesús es el 
Señor, y creyeres (FE) en tu corazón que Dios le levantó de los 
muertos, serás salvo. Porque con el corazón  se cree para justicia, 
pero con la boca se confiesa para salvación."

HAY UNA CONDICIÓN, Y ES LA FE, Y ESTA FE VIENE, 
NACE Y SE DESARROLLA POR RECIBIR LA SEMILLA 

PARA VIDA ETERNA, LA PALABRA ETERNA E 
INCORRUPTIBLE DE DIOS.

Las exhortaciones universales a arrepentirse y creer sólo tienen 
sentido si es cierto que podemos aceptar o rechazar la salvación, 
sino es absurdo e ilógico, a la vez que cruel.

LA SALVACIÓN SIEMPRE ES DE DIOS

El Espíritu Santo, quien opera en todas y cada una de las etapas
de la Salvación del pecador, NO regenera con anterioridad y en 
secreto, para escuchar la Palabra y recibirla; sino que más bien,
opera conjuntamente con la Palabra, la cual es la semilla (la 
simiente) que germina para Vida Eterna.

GRACIA PREVENIENTE, PERSUASORIA E 
ILUMINADORA

La Gracia de activación (Gracia preveniente, auxiliadora,
capacitante o impulsora) es necesaria para la fe, pero NO la 
regeneración de gracia.

La Gracia Preveniente es iluminadora, convincente, conciliadora, 
invitadora y capacitadora, la cual actúa de modo colaborativo con 
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la voluntad humana, quien recibe o rechaza la Palabra de Dios, el 
Menaje y la Oferta de Salvación en Cristo.

Siendo la Obra entera de Dios, cabe al hombre solamente NO 
resistir a Su gracia (es decir, aceptarla y recibirla), cediendo a las
convicciones del Espíritu Santo, para que los méritos de Cristo 
sea llevada a cabo, aplicada y vivificada en la vida del hombre, 
por medio de la Regeneración.

La Gracia Preveniente hace emerger y brotar la convicción del 
pecado, de bancarrota espiritual, de extrema y urgente necesidad, 
pero también la de un Salvador Redentor; tratándose de una 
Gracia persuasiva e iluminadora para ir con FE a Aquel que vivió, 
murió y resucitó por nosotros, ya que antes de que un hombre 
pecador pueda pensar correctamente en Dios e ir a ÉL, debe haber
una Obra de iluminación realizada dentro de él por parte de Dios; 
y tal obra es ejercitada por el Espíritu Santo mediante la Palabra
de Dios, una Palabra que puede ser anulada, resistida, o por el 
contrario, puede ser recibida y aceptada.

LA PALABRA DE DIOS TIENE PODER 
TRANSFORMADOR PARA UNA VIDA NUEVA

Juan 6:63   «El espíritu es el que da vida; la carne para nada 
aprovecha; las palabras que YO os he hablado son espíritu y 
son vida».

Lucas 8:11 «Esta es, pues, la parábola (en alusión a la parábola 
del sembrador, la cual explicaremos más adelante): La semilla es 
la Palabra de Dios.»

2ª Timoteo 3:15   "(...) y que desde la niñez has sabido las 
Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la 
salvación por la fe que es en Cristo Jesús."

1ª Pedro 1:23  " (...) Siendo renacidos, NO de simiente 
corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios que 
vive y permanece para siempre."
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Pedro es sumamente claro al afirmar que el Nuevo Nacimiento
(renacidos) proviene de una semilla, la cual es incorruptible como 
es la Palabra Eterna del Dios Eterno; es decir, NO podemos nacer 
de nuevo, y por consiguiente ser salvos, fuera de la Palabra de 
Dios.

Es la Palabra de Dios el instrumento usado por el Espíritu Santo 
como base de convicción, persuasión, iluminación y capacitación; 
siendo solamente posible abrir el corazón del pecador cuando se 
escucha en forma activa la predicación del Evangelio (recordar 
que Lidia estaba adorando a Dios y oyendo el mensaje, y Dios le 
abrió el corazón, ver Hechos 16:14)

 "Entonces una mujer llamada Lidia, vendedora de púrpura, de la 
ciudad de Tiatira, que adoraba a Dios, estaba oyendo; y el Señor 
abrió el corazón de ella para que estuviese atenta a lo que Pablo
decía."

NO vemos en Lidia una actitud totalmente pasiva, y SÍ vemos una 
Obra enteramente de Dios, mientras Lidia adora y oye 
atentamente la Palabra, la cual estaba siendo predicada.

Juan 5:24   «Ciertamente les aseguro que el que (1º) oye mi 
palabra y (2º) cree al que me envió (3º) tiene vida eterna y NO 
será juzgado, sino que ha pasado de la muerte a la vida.»

La Palabra de Dios penetra hasta lo más profundo del corazón, 
convirtiendo al individuo, al hombre caído en un hijo de Dios, ya 
que acepta, recibe con fe tal Palabra, tal semilla, de manera que
produce vida en él.

SOMOS NACIDOS DE NUEVO, NO PARA CREER LA 
PALABRA, SINO POR CREER EN ELLA, LA PALABRA 
ANUNCIADA POR EL EVANGELIO, LA CUAL SÓLO ES 

EFICAZ PARA AQUELLOS QUIENES LA CREEN.

Ver estudio Detalmanera al respecto: http://detalmanera.com/ix-
ahora-te-toca-a-ti/



170

Creer en Cristo para salvación NO es el resultado ni una 
consecuencia de una previa regeneración, sino más bien es el 
"requisito" para que suceda; es decir, la fe es una condición “sine 
qua non” para la regeneración o nuevo nacimiento.

Sin llegar al extremo de que el hombre es totalmente pasivo en su 
salvación, afirmamos con rotundidad que hay una Gracia de Dios 
(NO consideramos que ésta sea irresistible, ver Hechos 7:51 o 
Mateo 23:37) que convence, llama, ilumina, impulsa y capacita, y 
que precede la conversión y torna el arrepentimiento y la fe 
posibles.

LA GRACIA DE DIOS SIEMPRE PRECEDE A 
CUALQUIER ACCIÓN HUMANA

¿CUÁL ES EL PROBLEMA Y EL ERROR DE INICIO, DE
BASE?

Algunos han llevado tan al límite el término bíblico de "muerte 
espiritual", donde ven literalmente cadáveres andando, que 
niegan un mínimo de libre albedrío en el hombre caído, afirmando 
que ni siquiera es capaz de responder a los continuos y continuos
ofrecimientos de Dios, salvo que Dios antes lo regenere (le de 
vida), por una acción soberana, secreta, ajena de voluntad humana 
y con una clara acepción de personas.

La Depravidad del hombre caído NO es sinónimo de ser 
inhabilitado o de ser totalmente imposibilitado para recibir o 
rechazar la Palabra de Dios.

Ver estudio Detalmanera sobre Efesios 2:1-
10 http://detalmanera.com/la-salvacion-por-gracia-efesios/

Pablo, al despedirse de la Iglesia de Éfeso en Mileto, lo vuelve a
dejar bien claro:

Hechos 20:18b-21  "(...) Vosotros sabéis cómo me he 
comportado entre vosotros todo el tiempo, desde el primer día que 
entré en Asia, sirviendo al Señor con toda humildad, y con
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muchas lágrimas, y pruebas que me han venido por las asechanzas 
de los judíos; y cómo nada que fuese útil he rehuido de 
anunciaros y enseñaros, públicamente y por las casas, 
testificando a judíos y a gentiles acerca del arrepentimiento 
para con Dios, y de la fe en nuestro Señor Jesucristo."

O incluso en el areópago de Atenas en Hechos 17:30, afirmando 
que Dios manda (ordena, exige) a todos los hombres en todo lugar 
que se arrepientan.

El hombre en su condición natural y pecaminosa está 
espiritualmente muerto (que NO físicamente, o ¿Es que Adán tras
caer y esconderse de Dios, no escuchó y respondió a Su Voz, a Su 
llamada?), está dañado, caído, enemistado con Dios, influenciado 
por el Pecado en todas las áreas de su ser, afectado en su totalidad
por él, hasta el punto de ser un hijo del diablo y de ira, PERO
tiene capacidad de darse cuenta de sus pecados y devolverse a 
Dios (es más, se le exige y demanda ello, tiene la responsabilidad 
de ello), tal como nos enseñó Jesús en la Parábola del Hijo 
Pródigo de Lucas 15 (una Parábola del arrepentimiento) donde el 
padre le dice lo siguiente a su hijo: «porque este mi hijo muerto 
era, y ha revivido; se había perdido, y es hallado. Y comenzaron
a regocijarse» (Lucas 15:24)

¿CUÁL ES EL PROBLEMA DEL HOMBRE NATURAL Y
CAÍDO?

El problema del hombre NO es incapacidad, ni imposibilidad sino
falta de voluntad y deseo, pues la mente natural está en 
enemistad con Dios, somos pecadores rebeldes : "el malo por la 
altivez de su rostro NO busca a Dios" (Salmo 10:4); de la misma 
manera que Cristo reprendió a los rabinos judíos, a los fariseos “y 
NO queréis venir a mí para que tengáis vida” (Juan 5:40); esto
sería una acusación injusta impuesta a aquellos que no podían 
venir, a menos que Dios lo causara previamente.

Hay, por supuesto, muchos versículos, muchos, que describen el 
corazón malvado y depravado del hombre, pero ninguno que 
afirme que un hombre NO puede creer en el evangelio, a menos
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que él sea uno de los elegidos y que su fe provenga de un acto 
Soberano de Dios.

NO hay versículo alguno, desde Génesis hasta Apocalipsis, donde 
se enseñe que el hombre pecador es incapaz de arrepentirse de sus 
pecados sin primero ser regenerado y volverse a Dios para creer 
en el Evangelio de la salvación de su alma, pero si hallamos 
cientos y cientos de invitaciones al pecador, al hombre caído, al
muerto espiritual.

Llegamos a la conclusión afirmando que la fe en Cristo por medio 
del Evangelio expuesto y/o predicado, precede la regeneración, 
pero NO por ello desechamos la idea y el concepto bíblico de una 
Gracia Pre-regeneradora donde el Espíritu Santo, abre el corazón, 
ilumina, trae convicción de pecado, redarguye y persuade; y lo 
hace a través de la Palabra de Dios, el instrumento usado por el 
Espíritu como base de convicción, persuasión y capacitación; 
siendo solamente posible abrir el corazón del pecador y 
capacitarlo para que este escoja y elija libremente cuando se 
escucha, cuando se oye el Evangelio, Poder de Dios para 
Salvación a todo aquel que cree.

LA FE VIENE, NACE Y PROCEDE POR EL OÍR LA 
PALABRA DE DIOS CON AGRADO, AL RECIBIRLA,

PUES ELLA ES LA SEMILLA A VIDA ETERNA

Efesios 1:13  "En él también vosotros, habiendo (1º) OÍDO la 
palabra de verdad, el evangelio de vuestra salvación, y habiendo 
(2º) CREÍDO en él, fuisteis (3º) SELLADOS con el Espíritu 
Santo de la promesa."

La Palabra de Dios es el instrumento, el medio utilizado por el 
Espíritu Santo como base para la convicción, la persuasión y la 
habilitación, pero esta Gracia de Dios NO es eficaz, automática,
obligatoria o irresistible, pues se puede resistir (Hechos 7:51)

CRISTO, NUESTRO CONSUELO, ES LA LUZ 
VERDADERA QUE ALUMBRA A TODO HOMBRE Y EL 

ESPÍRITU SANTO, NUESTRO CONSOLADOR, ES 
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AQUEL QUE NOS ILUMINA Y CONVENCE PARA IR A 
LA LUZ.

La gracia pre-regeneradora, por lo tanto, implica la obra de
“atraer” (Juan 6:44), “abrir el corazón” (Hechos 16:14) o traer 
“convicción de pecado” (Juan 16:8-11), mientras se oye, se 
escucha o se recuerda el Mensaje de Salvación.

¿ES LA FE UNA OBRA HUMANA?

Pablo hace una clara distinción entre una obra y la fe, entre obrar 
y creer, y llega a la conclusión que NO es una obra meritoria, 
pues de hecho, la fe, en sí misma reconoce nuestra impotencia,
para llevarnos a Su Omnipotencia.

Siempre se ha ilustrado que la fe es como aquella sucia y endeble 
mano de un indigente en la calle que pide y que la alarga para 
obtener unas simples monedas de alguien que, generosamente, 
ofrece dárselas.

Romanos 4:4-5   «Pero al que obra, no se le cuenta el salario
como gracia, sino como deuda; mas al que NO obra, sino 
CREE (Pablo distingue entre obrar y creer como cosas que NO 
son lo mismo) en aquel que justifica al impío, su fe le es contada 
por justicia.»

Todo esto es tan difícil, pero a la vez, tan fácil, que Jesús lo dice, 
y luego lo explica e interpreta en la Su Palabra.

PARÁBOLA DEL SEMBRADOR.

En el Ministerio público de Jesús ya hay 2 grupos bien 
diferenciados y totalmente opuestos en torno a ÉL, por un lado, 
Sus Discípulos, aquellos que han aceptado el llamado (Ver el 
llamado y la invitación general de Mateo 11:28), y por otro lado 
tenemos a los fariseos, quienes no sólo rechazaron tal oferta y 
llamado, a pesar de lo que vieron, sino que fueron a más incuso 
en su ceguera e incredulidad, ya que vieron el poder visible, 
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tangible y palpable de Dios, y en su orgullo, incredulidad y falta
de fe, hicieron ver que fue obra de Satanás.

Les ha dicho y demostrado que ÉL es Dios, el Cristo, ya que han 
comprobado Su Poder y Autoridad sobre la enfermedad (Mateo 
8:5-13), sobre la Naturaleza (Mateo 8:23-27), sobre los demonios 
(mateo 8:28-34) y sobre el pecado (Mateo 9:1-8), pero ellos han
llegado al punto más denigrante y bajo, al atribuir todo eso a la 
obra y al poder de Satanás.

Mateo 9:33-34  "Y echado fuera el demonio, el mudo habló; y la 
gente se maravillaba, y decía: Nunca se ha visto cosa semejante
en Israel. Pero los fariseos decían: Por el príncipe de los
demonios echa fuera los demonios."

Aún así, en el capítulo 11 de Mateo, les dice que ÉL es el Mejor y 
verdadero Descanso y Reposo para el alma, el perfecto "Sabath",
y hace una nueva Oferta universal para todos.

Mateo 11:28-29  "Venid a mí todos los que estáis trabajados y 
cargados, y yo os haré descansar. Llevad mi yugo sobre 
vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; 
y hallaréis descanso para vuestras almas"

Es en este contexto de continuo rechazo e incredulidad (a pesar de
las credenciales mesiánicas de Jesús) donde ÉL habla de la 
Blasfemia contra el espíritu Santo en Mateo 12, y donde ya 
empieza a hablar por medio de Parábolas.

Si la incredulidad produce ceguera y endurecimiento, la fe
produce vida eterna En Cristo.

Mateo 13:3-9  "Y les habló muchas cosas por parábolas, 
diciendo: He aquí, el sembrador salió a sembrar. Y mientras
sembraba, parte de la semilla cayó junto al camino; y vinieron 
las aves y la comieron. Parte cayó en pedregales, donde no había 
mucha tierra; y brotó pronto, porque no tenía profundidad de 
tierra; pero salido el sol, se quemó; y porque no tenía raíz, se 
secó. Y parte cayó entre espinos; y los espinos crecieron, y la 
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ahogaron. Pero parte cayó en buena tierra, y dio fruto, cuál a 
ciento, cuál a sesenta, y cuál a treinta por uno. El que tiene oídos 
para oír, oiga."

JESÚS INTERPRETA LA PROPIA PARÁBOLA

Lucas 8:9-15  "Y sus discípulos le preguntaron, diciendo: ¿Qué 
significa esta parábola? Y él dijo: A vosotros os es dado conocer 
los misterios del reino de Dios; pero a los otros por parábolas, 
para que viendo no vean, y oyendo no entiendan. Esta es, pues, la 
parábola: La semilla es la palabra de Dios. Y los de junto al 
camino son los que oyen, y luego viene el diablo y quita de su
corazón la palabra, para que no crean y se salven. Los de sobre la
piedra son los que habiendo oído, reciben la palabra con gozo; 
pero éstos no tienen raíces; creen por algún tiempo, y en el tiempo
de la prueba se apartan. La que cayó entre espinos, éstos son los 
que oyen, pero yéndose, son ahogados por los afanes y las 
riquezas y los placeres de la vida, y no llevan fruto. Mas la que 
cayó en buena tierra, éstos son los que con corazón bueno y 
recto retienen la palabra oída, y dan fruto con perseverancia."

• El SEMBRADOR es, indirectamente, quien predica, y 
sobre todo, El Señor.

• la SEMILLA es la Palabra inspirada y exhalada de Dios, 
Eterna Viva, Eficaz.

• el TERRENO donde cae es el corazón del creyente; donde 
o no penetra por rechazarla desde el inicio, o puede ser 
recibida levemente, pero sin fe, tan sólo una mera 
aceptación o convencimiento, así como ser recibida, ser 
creída pero sin seguir creyendo en ella ya que es ahogada 
por el mundo y sus deleites y placeres, aunque también 
puede ser recibida, creída, aceptada.

La diferencia del fruto que produjo la misma semilla arrojada por 
el mismo sembrador estuvo en el trato y en la disposición del 
oyente, del corazón del oyente, del receptor respecto a la Palabra,
pero aún en esa acción del receptor, mientras él la recibe, y a la 
par de ello, Dios la labra, la remueve con el arado y la convicción
y permite que esa semilla, ese grano dé fruto.
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Santiago 1:18   "ÉL, de Su Voluntad, nos hizo nacer POR la 
palabra de verdad, para que seamos primicias de sus criaturas”.

Santiago 1:21  "Por lo cual, desechando toda inmundicia y 
abundancia de malicia, recibid con mansedumbre la palabra 
implantada, la cual puede salvar vuestras almas."

En la parábola vemos desde personas endurecidas, totalmente 
insensibles, emocionales pasajeros, pasando por los preocupados 
y afanados por el mundo y las circunstancias que los apartan y 
alejan, hasta los que tienen deseo de oír y obedecer, de conocer y 
hacer la Voluntad de Dios, quienes luchan contra los 3 enemigos 
de la Palabra: Satanás (Marcos 4:15), Mundo (Marcos 4:17) y 
nuestra carne (Marcos 4:19); pero queda claro que todos oyen la 
Palabra, y tienen condición para creerla, para recibirla con gozo 
por algún tiempo, o para rechazarla en pos del materialismo 
mundanal.

LA CONVERSIÓN FRUCTÍFERA DEPENDE DE LA 
REACCIÓN A LA PALABRA DE DIOS, AL MENSAJE DE 

LA OFERTA DE DIOS AL PECADOR.

Ver el Mensaje de Dios para el
pecador: http://detalmanera.com/plan-salvacion-evangelio/

Proverbios 4:20-22  "Hijo mío, está atento a Mis Palabras; 
inclina tu oído a mis razones. NO se aparten de tus ojos; 
guárdalas en medio de tu corazón; porque son vida a los que 
las hallan, y medicina a todo su cuerpo."

Charles Spurgeon, el "príncipe de los predicadores", referente a 
esta parábola decía que "si oyes la Palabra y te niegas a recibirla, 
hasta ese punto endureces tu corazón; y si continuas haciéndolo,
perderás gradualmente la total capacidad de comprenderla, con lo 
cual muchos NO son conscientes de la solemne responsabilidad 
de oír el Evangelio y del terrible peligro de ensordecer nuestros 
oídos y endurecer nuestros corazones. La responsabilidad de los 
predicadores es predicar con total fidelidad, pero nosotros somos
igualmente responsables de oír lo que se predica, pues oír la 
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Palabra y NO recibirla es el peor estado en el que alguien pueda 
jamás hallarse"

EL CORAZÓN DURO E INCRÉDULO NO PERMITE LA 
ENTRADA A LA SEMILLA DE DIOS, PERO RECIBIRLA 

CON FE Y SUMISIÓN HACE QUE GERMINE Y DE 
FRUTO.

Pedro, lleno del Espíritu Santo, predica el sermón más poderoso y 
eficaz de la historia de la Iglesia, precisamente el primer sermón, 
la mañana del día de Pentecostés.

Hechos 2:37-42  "Al oír esto (predicación de Pedro), se 
compungieron de corazón, y dijeron a Pedro y a los otros 
apóstoles: Varones hermanos, ¿qué haremos? Pedro les dijo: 
Arrepentíos, y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de 
Jesucristo para perdón de los pecados (como expresión externa y 
visible de una fe genuina e interna); y recibiréis el don del 
Espíritu Santo. Porque para vosotros es la promesa, y para
vuestros hijos, y para todos los que están lejos; para cuantos el 
Señor nuestro Dios llamare. Y con otras muchas palabras 
testificaba y les exhortaba, diciendo: Sed salvos de esta perversa 
generación. Así que, los que recibieron su palabra fueron 
bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil personas. 
Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión 
unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones."

NO todos recibieron la Palabra, pero 3.000 personas recibieron la 
Palabra predicada, y fueron añadidos a la Iglesia.
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Como CONCLUSIÓN a este tema, tenemos claro que hay 
establecida una base para la satisfacción de la Justicia y la Ira de
Dios, y ésta es la PROPICIACIÓN, lograda en la Cruz, a favor de
TODOS (1ª Juan 2:2), de la cual emana (una vez ya satisfechas 
tales exigencias divinas) una Gracia a disposición de TODOS, y 
recibida únicamente por el ARREPENTIMIENTO de la 
persona, el cual implica un giro de 180º en su anterior y egoísta 
vida para darse la vuelta a Dios tras apartarse del pecado, un Dios,
que por FE, (esta fe nace, brota y emerge de la Palabra de Dios)
hace que creamos en Quién es Él y en Qué ha hecho ÉL por 
nosotros y para Su Gloria, para así acudir confiadamente a ÉL.

La fe, por tanto, es la rendición total plena al poder transformador
de Dios; es la renuncia a todos los intentos humanos de auto-
justificación, es la confianza absoluta en que la salvación se 
encuentra única y exclusivamente en Cristo.
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A través de esa preparación (que NO cooperación) del hombre en 
arrepentimiento y fe, éste es Nacido de Nuevo, es Regenerado, se 
produce en nosotros la REGENERACIÓN, y a partir de aquí ya 
entramos en el Reino de Dios, recibimos la Vida Eterna, y somos
salvos, teniendo a Dios Espíritu Santo morando en nosotros, 
quien nos marca y sella como propiedad exclusiva hasta el Día de 
la Redención y nos une e injerta a Cristo mismo, haciéndonos uno 
con ÉL y en ÉL. Hemos sido librados de la esclavitud de la pena 
del pecado (ya Cristo la pagó en nuestro lugar), y en nuestro 
nuevo corazón de carne, recibimos el impulso, el deseo y la 
disposición para obedecer a Dios y seguir la guía y la dirección 
del Espíritu Santo.

En definitiva somos una nueva creación, una nueva criatura según 
Dios, somos hijos de Dios, adoptados en Su Familia espiritual 
para hacerla conforme a la imagen perfecta del Hijo Amado, 
Jesús.

Desde ahora odiaremos y detestaremos el pecado, y practicaremos
obras justas de santidad las cuales glorifican a nuestro padre que 
está en los cielos.

ORDO SALUTIS (ORDEN EN CUANTO A LA 
SALVACIÓN)

• 1.- Gracia capacitante y auxiliadora de Dios en la Palabra 
predicada, así como en la Obra del Espíritu a través de ella, 
de la Palabra, en el corazón del receptor, quien la oye, la 
escucha, la recibe y retiene (puede rechazarla y rehusarla)

• 2.- Arrepentimiento y fe genuinas.
• 3.- Unión con Cristo, Justificación, Regeneración, 

Conversión y Adopción.
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11.- LA SANTIFICACIÓN

Una vez que somos justificados por la Sangre de Cristo, que
hemos sido regenerados y reconciliados con ÉL y adoptados en
Su Familia, ahora y exactamente allí, es donde comienza la 
gloriosa Vida EN Cristo, es el comienzo de la 
SANTIFICACIÓN.

Es una etapa nueva en la salvación del creyente; de hecho, la 
santificación es la inevitable consecuencia (y prueba) de nuestra 
justificación, de que realmente hemos sido justificados.

Al convertirnos a Cristo y nacer de nuevo nos hemos librado de la
tiranía del pecado, pero ahí no acaba la vida cristiana, es más, ahí 
precisamente empieza el vivir en Cristo, empieza el período de
transformación conforme a la perfecta imagen de Cristo; es decir,
aunque de una manera posicional e instantánea ya hemos sido 
santificados, también es cierto que, por otro lado, vamos siendo
práctica y gradual progresivamente santificados para ser más 
como Cristo.

Si la REGENERACIÓN es el nacimiento por el cual se 
comienza esta obra de la nueva Creación, es la impartición de una 
vida; la SANTIFICACIÓN es el crecimiento y el desarrollo por 
el cual se continua en ella.

Si la JUSTIFICACIÓN es una posición legal o penal, que se 
declara una vez solamente, y nos libera de la culpa y condena del 
pecado, la SANTIFICACIÓN es una condición interior, que nos
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libera de la contaminación del pecado y que sólo acaba o finaliza
al morir.

Es una enseñanza de suma importancia, es vital para el desarrollo
de la vida del cristiano.

Es un proceso continuo que dura toda la vida, es una lucha 
incesante, una guerra donde debemos esforzarnos, luchar contra la 
tentación, y debemos despojarnos del viejo y viciado hombre para
ir revistiéndonos del nuevo, en Cristo.

Es una doctrina muy importante, ya que tiene que vivir con
nuestro vivir diario, además de no estar exenta de confusión
algunas veces, pues el mismo John Wesley creía en un estado de
perfección y de absoluta y total victoria sobre el pecado aquí en la 
Tierra, cosa imposible en este lado de la eternidad y con este 
cuerpo de carne.

Aunque hemos sido libres del poder y de la pena del pecado, aún 
tenemos pecado en nuestra carne, tal como el apóstol Juan 
menciona claramente en 1 Juan 1:8: “Si decimos que NO tenemos
pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y la verdad no está 
en nosotros.”

El pecado nos asedia, y luchamos incesantemente contra él, pero 
hemos nacido en Cristo, y NO es (NO debería) ser el patrón de
conducta y el modo de vida habitual de un creyente regenerado y 
justificado.

El reformador Martín Lutero etiquetó al cristiano que vive este 
proceso de santificación como "simultáneamente justo y 
pecador", es decir, es justo EN Cristo y por ÉL (y por lo tanto 
santo) ante los ojos de Dios, al mismo tiempo es también un 
pecador en necesidad continua de arrepentimiento y perdón, y lo 
será hasta la glorificación final (Romanos 8:30)

Desde el "moralismo" en que se tornó esta doctrina en los siglos 
II y III dC, pasando por el "sacramentalismo" de la Iglesia 
Católica Romana, así como el ascetismo que se infiltró en la 
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Iglesia de Colosas, hasta los errores más contemporáneos que 
vemos en muchas iglesias como el legalismo o el libertinaje 
(antinomianismo), deben su origen en un errado concepto de una 
enseñanza tan elemental como es esta, la Santificación

¿QUÉ ES LA SANTIFICACIÓN EN SÍ?

Es un acto de separación de lo malo, profano, pagano e inmundo 
para la consagración a Dios, a la vez que ÉL obra, mediante el 
Espíritu Santo (de santidad) en nosotros, para limpiarnos de la 
contaminación moral que arrastramos.

Es una Obra progresiva de Dios y del hombre, la cual nos hace 
cada vez más libres del pecado, y más parecidos a Cristo en
nuestra actual vida.

Esta obra gradual y progresiva de santificación se efectúa en el 
creyente cuando este se identifica con Cristo en Su Muerte, 
Sepultura y Resurrección, y mediante la unión a ÉL, y en la Fe a 
ÉL, vive diariamente con la realidad de esta unión vital y 
orgánica, rendido al espíritu de santidad.

Dios tiene especial interés y deseo en que Su Pueblo sea Santo, 
Consagrado y Apartado, y hay que tener bien claro que, aunque se 
usa la misma palabra en el original para santo, santifico o 
santificar ("hagiasmos"), hay una diferencias en ellas:

• SANTIFICAR: Aparece 106 veces en el Antiguo
Testamento, y 31 en el Nuevo, y alude a la idea de "poner 
aparte", o al estado de separación; es decir, tiene que ver con
la posición y la relación; y en el caso nuestro, de creyentes, 
abarca el apartarse del pecado a fin de ir en pos de Dios

• SANTO: Aparece 400 veces en el Antiguo Testamento y 12 
en el Nuevo, aludiendo a los creyentes y su estado de 
separación, o ser puesto aparte, separado de todo aquello 
que no es santo. Aunque se usa para hablar de Israel, por 
cuanto ellos han sido separados particularmente del plan y 
propósito de Dios, los cristianos, los hijos de Dios somos 
"Santos" mediante el llamado de Dios, pues hemos sido 

183

santificados, nuestros pecados han sido borrados y quitados 
de en medio para vivir para ÉL, apartados de lo inmundo y 
pagano.

¿SOMOS SANTOS O SEREMOS SANTOS?

Antes de poder responder a esta cuestión desde la enseñanza 
puramente bíblica, hay que desechar la idea o el concepto de que 
un santo es una persona pía, reverenciada o autora de un número 
determinado de señales o milagros que ha sido canonizada por 
una institución religiosa; sino más bien se refiere a todos los que 
mediante la salvación han sido ya santificados, es decir, apartados 
del pecado (pues el pecado ha sido quitado y apartado de él en la
Cruz) por y para ÉL mismo.

Si técnicamente ser "santo", es algo común que ha sido apartado y 
consagrado para Dios, en normal y lógico que Dios limpie de toda 
inmundicia y haga justa a las personas comunes que han sido 
apartadas para un fin y un propósito concreto, en este caso, vivir 
para Dios.

Nuestra posición EN Cristo es de ser SANTO, y lo es desde el 
mismo momento de la conversión, desde ese preciso instante; y es 
algo que NO debemos ni podemos dudar, pues de ahí derivan 
grandes problema de identidad.

De hecho el Apóstol Pablo, escribe sus epístolas a unos 
destinatarios, los cuales él llama y denomina "Santos", y estos no 
son más que creyentes fieles EN Cristo

Colosenses 1:1  "Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de 
Dios, y el hermano Timoteo, a los santos y fieles hermanos en 
Cristo que están en Colosas: Gracia y paz sean a vosotros, de
Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo."

Filipenses 1:1  "Pablo y Timoteo, siervos de Jesucristo, a todos 
los santos en Cristo Jesús que están en Filipos, con los obispos y 
diáconos: Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del 
Señor Jesucristo."
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Aquella persona que se arrepiente de sus pecados y deposita una 
fe verdadera y genuina en Cristo Jesús, es santificada, y por lo 
tanto es santa, NO queriendo decir que sea impecable y que jamás 
pecará más (NO confundir con el estado de glorificación final), 
sino más bien significa una idea base de separación respecto a 
otros, pues aún los cristianos en Corinto, con sus problemas de 
inmadurez, carnalidad y desorden fueron llamados santos, y eran 
posicionalmente santos EN Cristo, pues tenían la Santidad de 
Cristo imputada por fe, aunque en su práctica diaria estaban lejos 
de manifestarla.

Los creyentes, en la Biblia, son llamados "hermanos" en 184 
ocasiones, "santos" en 62 y "cristianos" en 3 ocasiones.

Nuestro Señor Jesús, en la oración sumosacerdotal de Juan 17, en
el versículo 16 lo dice literalmente así: “NO son del mundo, como
tampoco YO soy del mundo.”

LA JUSTIFICACIÓN ES EL TÍTULO DE ENTRADA AL 
REINO, LA SANTIFICACIÓN, LA CAPACITACIÓN 

PARA ENTRAR.

LA SANTIFICACIÓN EN EL ANTIGUO TESTAMENTO

Partiendo de la base que "Santo", así como sus connotaciones
directas es usado más de 400 veces a lo largo del Antiguo 
Testamento en relación a personas, fechas, objetos, utensilios,... 
consagrados y apartados para Dios, es importante ver esa 
simbología que nos traza hacia el Nuevo, ya que nosotros, los 
creyentes, somos utensilios escogidos y apartados para un 
propósito especial, que es la Gloria de Dios.

Tito 2:11-14  "Porque la gracia de Dios se ha manifestado para 
salvación a todos los hombres, enseñándonos que, renunciando a
la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo 
sobria, justa y piadosamente, aguardando la esperanza
bienaventurada y la manifestación gloriosa de nuestro gran Dios y 
Salvador Jesucristo, quien se dio a sí mismo por nosotros para 
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redimirnos de toda iniquidad y purificar para sí un pueblo propio, 
celoso de buenas obras."

Lo que NO se reserva, aparta o consagra para Dios es llamado 
profano o común, para el uso del hombre, pero lo que es usado 
por Dios es Santo o Sagrado.

Por ejemplo, el oro del Tabernáculo es santo porque fue 
exclusivamente apartado para su uso consagrado para Dios, ya sea 
en el Tabernáculo, así como después en el Templo.

Asimismo Israel es una nación santa, porque fue dedicada al
servicio de Jehová, los levitas eran santos porque se dedicaban 
especialmente al servicio del Tabernáculo y del Templo, así como 
los sábados y los días de fiesta, ya que representan la dedicación o 
consagración del tiempo para Dios.

Pero ahí NO basta, además de apartadas, las cosas dedicadas a ÉL 
debían ser limpias; y ahí vemos que los objetos inanimados eran 
consagrados l ser ungidos con aceite (Éxodo 40:9-11), Israel fue 
santificada mediante la sangre del sacrificio del pacto (Éxodo 
24:8), los sacerdotes eran santificados por Moisés, el mediador y 
representante del Pacto antiguo, quien los lavaba con agua, los 
ungía con aceite y los rociaba con la sangre de la consagración
(Levítico 8)

Todo esto, además de darnos una excelsa imagen de la Santidad 
de Dios, nos traslada a la idea de que Dios, nos lava a través del 
perfecto sacrificio de Cristo, nos limpia de nuestras inmundicias y 
pecados, y seremos apartados, consagrados y dedicados al 
sacerdocio espiritual (1ª Pedro 2:5-9), consagrados 
exclusivamente para ÉL, como un linaje escogido, como un real
sacerdocio y una nación SANTA.

Y al igual que la nación de Israel debió vivir en consagración y 
santidad para ser luz a las naciones, nosotros, al Iglesia, el 
conjunto de los santificados, la "Ekklesia", la Iglesia, los 
"llamados aparte" somos exhortados a seguir la santidad (Hebreos 
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12:14), los que ya hemos sido limpiados, somos exhortados a
limpiarnos a nosotros mismos (2ª Corintios 7:1)

Desde el llamamiento de Abraham (Génesis 12:1), Dios separa un 
Pueblo para Sí Mismo, y pacta con él un tratado o convenio de 
santidad (Levítico 19:2), donde le otorga una ley santa (Romanos
7:12) y unas promesas santas (Salmos 105:42), en un santo 
ceremonial

LÓGICAMENTE LOS SANTIFICADOS DEBEN 
REFLEJAR Y PROYECTAR AL 3 VECES SANTO

LO QUE CRISTO HA HECHO POR Y PARA NOSOTROS,
DEBEMOS CONVERTIRLO EN REALIDAD EN 

NOSOTROS.

3 ESTADOS O ASPECTOS DE NUESTRA 
SANTIFICACIÓN

1.- LA SANTIFICACIÓN POSICIONAL: Es un estado de
separación para Dios, en el que todos los creyentes entran en este 
estado cuando son nacidos de Dios, donde depende de nuestra 
posición y nuestra unión viva, orgánica y vital con Cristo, ya que 
hemos sido liberados del pecado (Romanos 6:18)

ÉL es nuestra Justicia, y nosotros somos justicia de Dios EN ÉL, 
es decir ante Dios somos justos y aceptos por la Obra de Cristo y 
nuestra unión con ÉL.

Enfatizamos que la base de esta santificación posicional es el 
sacrificio expiatorio y todosuficiente de Cristo.

1ª Corintios 1:30   "Mas por ÉL estáis vosotros en Cristo Jesús,
el cual nos ha sido hecho por Dios sabiduría, justificación, 
santificación y redención.”

1ª Corintios 6:11  "Y esto erais algunos; mas ya habéis sido 
lavados, ya habéis sido santificados, ya habéis sido justificados 
en el nombre del Señor Jesús, y por el Espíritu de nuestro Dios."
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Hebreos 10:10  "En esa voluntad somos santificados mediante la 
ofrenda del cuerpo de Jesucristo hecha una vez para siempre."

Tiene mucho que ver con la Justificación, por cuanto la Justicia y 
la Santidad de Jesús es imputada y atribuida al creyente, a su
cuenta; y siempre es necesario advertir que este estado posicional
de santidad EN Cristo NO es una licencia para el libertinaje o 
para pecar, pues precisamente lo que determinará, probará, 
demostrará y evidenciará nuestra justificación, nuestra posición 
EN Cristo es que ya NO desearemos pecar más, y por 
consiguiente, comenzaremos el gradual proceso de santificación 
en nuestra vida.

2.- LA SANTIFICACIÓN EXPERIMENTAL: Se refiere a la 
experiencia práctica constante, progresiva y gradual de esta 
separación en Dios y para Dios, siendo el resultado de la 
obediencia y rendición a la Palabra de Dios en la vida de uno, y 
ha de ser buscada fervientemente por el creyente, quien debe dar
testimonio de su posición ante Dios y su separación del mundo, 
procurando ser cada vez más conforme a la imagen de Cristo.

Toda vez que la Santidad de Jesús nos ha sido puesta en nuestra 
cuenta en esa transacción divina (2ª Corintios 5:21), ahora es 
fundamental e imprescindible que dicha santidad se haga, de 
manera progresiva, parte de nuestra vida diaria, este es el sentido
primordial de la santificación.

Es un proceso continuo a lo largo de toda la vida del cristiano, y 
depende de 3 factores:

• Grado de rendición del creyente a Dios (Romanos 12:1-2)
• Grado de separación del creyente respecto al pecado.
• Grado del crecimiento espiritual del creyente.

HAY QUE BUSCAR Y VIVIR DE UNA FORMA 
PRÁCTICA, LO QUE SOMOS Y TENEMOS 

POSICIONALMENTE.
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Levítico 20:7  "Santificaos, pues, y sed santos, porque YO 
Jehová soy vuestro Dios"

Colosenses 3:8-12  "Pero ahora dejad también vosotros todas 
estas cosas: ira, enojo, malicia, blasfemia, palabras deshonestas 
de vuestra boca. NO mintáis los unos a los otros, habiéndoos 
despojado del viejo hombre con sus hechos, y revestido del
nuevo, el cual conforme a la imagen del que lo creó se va
renovando hasta el conocimiento pleno, donde no hay griego ni
judío, circuncisión ni incircuncisión, bárbaro ni escita, siervo ni 
libre, sino que Cristo es el todo, y en todos. Vestíos, pues, como
escogidos de Dios, santos y amados, de entrañable 
misericordia, de benignidad, de humildad, de mansedumbre, 
de paciencia"

Romanos 8:29  "Porque a los que antes conoció, también los 
predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de 
su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos."

Filipenses 1:6  "estando persuadido de esto, que el que comenzó 
en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de 
Jesucristo"

2ª Corintios 7:1  "Así que, amados, puesto que tenemos tales 
promesas, limpiémonos de toda contaminación de carne y de 
espíritu, perfeccionando la santidad en el temor de Dios."

Efesios 4:22-24  "En cuanto a la pasada manera de vivir, 
despojaos del viejo hombre, que está viciado conforme a los 
deseos engañosos, y renovaos en el espíritu de vuestra mente, y 
vestíos del nuevo hombre, creado según Dios en la justicia y 
santidad de la verdad."

1ª Pedro 1:13-16  "Por tanto, ceñid los lomos de vuestro 
entendimiento, sed sobrios, y esperad por completo en la gracia 
que se os traerá cuando Jesucristo sea manifestado; como hijos 
obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais
estando en vuestra ignorancia; sino, como aquel que os llamó es 
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santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de 
vivir; porque escrito está: Sed santos, porque YO Soy santo."

1ª Pedro 2:1-3  "Desechando, pues, toda malicia, todo engaño, 
hipocresía, envidias, y todas las detracciones, desead, como
niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para 
que por ella crezcáis para salvación, si es que habéis gustado la
benignidad del Señor."

2ª Pedro 3:18  "Antes bien, creced en la gracia y el 
conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A ÉL sea 
Gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén."

Hebreos 5:12-14  "Porque debiendo ser ya maestros, después de 
tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar 
cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y 
habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de
alimento sólido. Y todo aquel que participa de la leche es 
inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; pero el
alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para 
los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el 
discernimiento del bien y del mal."

Hebreos 12:14  "Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la 
cual nadie verá al Señor."

1ª Tesalonicenses 4:7  "Pues NO nos ha llamado Dios a
inmundicia, sino a santificación."

2ª Tesalonicenses 2:13  "Pero nosotros debemos dar siempre 
gracias a Dios respecto a vosotros, hermanos amados por el 
Señor, de que Dios os haya escogido desde el principio para 
salvación, mediante la santificación por el Espíritu y la fe en la 
verdad"

Esta santificación es incompleta en esta vida, donde lidiaremos 
una continua e irreconciliable guerra en nosotros, la carne contra 
el espíritu, y viceversa, pero aunque aquí nunca lleguemos al 
estado donde NO podamos pecar, sí creceremos en la gracia y en
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la madurez espiritual, y si pecamos, abogado tenemos para con el 
Padre (1ª Juan 1:9 y 2:1)

Esta incesante lucha interna que viviremos como cristianos, es la
que el Apóstol Pablo describe en Romanos 7.

Romanos 7:15-21  "Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no 
hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago. Y si lo que 
no quiero, esto hago, apruebo que la ley es buena. De manera que 
ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que mora en mí.
Y yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien; porque
el querer el bien está en mí, pero no el hacerlo. Porque no hago el 
bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso hago. Y si hago lo
que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí. 
Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está 
en mí."

NO SOMOS PASIVOS en esta santificación, en esta lucha, que
aunque también es por gracia y por el Poder de Espíritu, 
básicamente se trata de ceder y someternos a Dios para que ÉL 
obre en nosotros; es decir, NO es Dios solamente obrando y 
operando, pues en ese ceder y someternos está nuestra lucha, pues 
la carne detesta al espíritu.

Romanos 8:13  "porque si vivís conforme a la carne, moriréis; 
mas si por el Espíritu hacéis morir las obras de la carne, 
viviréis"

El Espíritu santo nos capacita y empodera para que nosotros 
"matemos" nuestros pecados de forma continua y gradual, hasta el 
final de nuestras vidas.

De la misma manera, Gálatas 5:16-18 dice que si andamos en el 
Espíritu, NO satisfaremos los deseos de la carne, porque ambos
son contrarios y se oponen entre sí; con lo cual es un acto de
sometimiento al Espíritu Santo de Dios, quien mora y habita en 
cada creyente
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ES UNA GUERRA COLABORATIVA, PUES DIOS ME 
CAPACITA Y YO CEDO Y ME SOMETO A ÉL.

Filipenses 2:12-13  "Por tanto, amados míos, como siempre 
habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, sino 
mucho más ahora en mi ausencia, ocupaos en vuestra salvación 
con temor y temblor, porque Dios es el que en vosotros produce 
así el querer como el hacer, por su buena voluntad."

Este versículo, que NO alude a una hipotética salvación por obras, 
sí lo hace en cuanto a la responsabilidad del creyente en su
proceso continuo de santificación.

Nuestra Parte se halla en Colosenses 3:5, mientras que la parte de
Dios se halla en 1ª Pedro 1:2 y 22, Romanos 8:17 y 37, y Gálatas 
5:16-18.

Esta fase de Santificación se caracteriza por 2 aspectos:

• La Mortificación del "hombre viejo": alude a la idea y al 
aspecto negativo de desprenderse de la escoria, de las 
impurezas, es decir, ir "matando" a la carne, a las
concupiscencias, e ir haciéndolo nosotros mismos por el 
Espíritu.

• El reavivamiento del "hombre nuevo": Es el aspecto
positivo, es decir, el inicio de una nueva vida EN Cristo, 
igualmente por el Poder del Espíritu, donde vivimos en pos
de ÉL, mirando a Cristo, como si de un espejo se tratase, 
para que Su Gloria nos consuma, pero a la vez, nos 
construya como ÉL.

3.- LA SANTIFICACIÓN FINAL: Se refiere al estado final de
perfección que poseeremos en el futuro, durante la Eternidad, 
donde seremos totalmente transformados (cuerpo, alma y espíritu) 
conforme ÉL es con un cuerpo glorificado como el Suyo, donde 
seremos librados de "este cuerpo de carne".

La Perfección sin pecado y el ser completamente santificado en 
todo nuestro ser tendrá lugar, o bien al Glorioso Regreso de 
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Cristo, quien transformará nuestros cuerpos (redención de nuestro 
cuerpo), o cuando partamos de este mundo y muramos.

La presencia aún del más mínimo ápice de pecado en nosotros 
(Romanos 7.13) NO desaparecerá hasta Aquel Glorioso Día en el
que nuestro corruptible cuerpo se engalane de gloria y perfecta 
santidad.

1ª Corintios 15:51-52  "He aquí, os digo un misterio: NO todos 
dormiremos; pero todos seremos transformados, en un 
momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque 
se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados 
incorruptibles, y nosotros seremos transformados."

1 Tesalonicenses 5:23  “Y el mismo Dios de paz os santifique 
por completo; y todo vuestro ser, espíritu, alma y cuerpo, sea
guardado irreprensible para la venida de nuestro Señor 
Jesucristo.”

Romanos 8:23  " y no sólo ella, sino que también nosotros 
mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, nosotros también 
gemimos dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la 
redención de nuestro cuerpo."

 Colosenses 1:5  “la esperanza que os está guardada en los 
cielos, de la cual ya habéis oído por la palabra verdadera del
evangelio.”

Colosenses 3:4  "Cuando Cristo, vuestra vida, se manifieste, 
entonces vosotros también seréis manifestados con Él en 
gloria.”

1ª Juan 3:2  "Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún NO se 
ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando 
Él se manifieste, seremos semejantes a ÉL, porque le veremos 
tal como ÉL es.”

MEDIOS PARA NUESTRA SANTIFICACIÓN
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Teniendo en cuanta al Espíritu Santo, el Espíritu de Santidad,
como el principal artífice de nuestra santificación (pues ÉL nos 
convence de pecado, nos ilumina para el arrepentimiento y la fe, 
nos aplica la Obra de Cristo, y nos promete que no acabará la 
obra, sino que la perfeccionará hasta el fin, en una vida marcada y 
caracterizada por el fruto del Espíritu, en contraste con las obras 
de la carne ), así como la fe genuina (Hechos 15:9 y 26:18)  que
nos une e injerta a Cristo, hay algunos medios para la 
santificación del creyente:

• LA PALABRA DE DIOS: Puesto que hemos renacido por 
ella, por la Palabra de Dios (1ª Pedro 1:23), ella, unida 
inseparablemente al Espíritu, nos ilumina, nos limpia (Juan 
15:3, Efesios 5:26), nos da luz a nuestro caminar como una 
lámpara (salmos 119:105). Jesús, en Juan 17, oró a favor 
nuestra de la siguiente manera, " Santifícalos en Tu Verdad; 
Tu Palabra es Verdad". Cuando la Palabra de Dios es
abierta, fielmente expuesta (2ª Timoteo 3:15), y es aplicada
obedientemente a la vida de las personas por el Espíritu 
Santo, sin duda, esto resulta el medio primordial para 
nuestra madurez, para nuestra santificación, para nuestro
proceso diario de limpieza de la contaminación de las 
impurezas del pecado, para ese cambio de mentalidad y esa 
renovación de la mente tan y tan imprescindible para 
conocer la Voluntad de Dios, agradable y perfecta e ir a ella.

• LA ORACIÓN: Llamada igualmente la "respiración del 
creyente" es un medio principal para la santificación, pues 
nos pone en perfecta sintonía con la Voluntad de Dios; de 
hecho, el propio Espíritu Santo nos enseña a orar como 
conviene, según Su Voluntad (Romanos 8:26-27).

• LA COMUNIÓN: La comunión con otros hermanos en la 
fe es un medio poderoso de cara a nuestra santificación, aún
en nuestras diferencias, nos pulimos unos a otros, como
piedras dentro del Templo Vivo de la Iglesia.

• LA SANGRE DE CRISTO: Si posicionalmente somos 
santos y apartados en base a la Obra de Cristo, a Su Sangre 
derramada en la Cruz, 1ª Juan 1:7 nos dice que la sangre de 
Jesucristo nos limpia de todo pecado en ese proceso gradual 
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y progresivo donde vamos desechando el pecado y siendo
cada vez más parecidos a ÉL.

Hemos expuesto al SANTIFICACIÓN, donde primeramente,
vimos una separación posicional y definitiva en Cristo al 
momento de nuestra salvación, donde Dios nos declara santos 
(apartados del pecado para vivir consagrado a ÉL), seguido de
una santidad experimental, práctica y progresiva en la vida de un 
creyente mientras aguarda el regreso de Cristo; y finalmente, una 
separación eterna del pecado cuando lleguemos al cielo, donde se 
consumará la Glorificación final.

Romanos 6:22 NVI  "Pero ahora que han sido liberados del 
pecado y se han puesto al servicio de Dios (primero hemos sido 
apartados, separados y consagrados para ÉL, SANTIFICACIÓN 
INSTANTÁNEA Y POSICIONAL), cosechan la santidad (ahora 
debemos vivir para ÉL en esta vida, SANTIFICACIÓN
GRADUAL Y PROGRESIVA) que conduce a la vida eterna 
(resultado final, SANTIFICACIÓN FINAL, la Glorificación).”

Ver un estudio Detalmanera similar: http://detalmanera.com/3-
aspectos-de-la-gracia/
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12.- LA SEGURIDAD DEL CREYENTE

Mientras caminamos por este caído y depravado mundo que gime 
dolores de parto mientras aguarda y anhela la manifestación de 
los hijos de Dios, NO lo hacemos con suposiciones o conjeturas 
sobre algo que pasó y algo que pasará, sino que más bien vivimos 
con la fe, con la plena certeza y con la total seguridad que
tenemos en Cristo.

NO somos dejados a merced de nuestros sentimientos pasajeros, 
nuestras imaginaciones o emociones, o nuestras maquinaciones 
inventadas, pues todo está claro y definido en la Biblia, la Palabra 
exhalada inerrante, autoritaria e inspirada por Dios mismo para 
nosotros.

NO SE TRATA DE NUESTRO AMOR A ÉL, SINO MÁS 
BIEN DE SU AMOR POR NOSOTROS.

El hecho de que Dios haya levantado de entre los muertos a Su 
Hijo, dejando la tumba abierta y vacía es la inequívoca señal al 
mundo entero de nuestro gozo y de nuestra seguridad, pues ha 
sido hecho por nosotros Justificación y Propiciación, y Dios ha
quedado plenamente satisfecho por Su Obra.
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LA MUERTE NO PUDO RETENERLO, NI DIOS PUDO 
OCULTARLO.

Pero además, Dios nos ha dejado preciosas promesas de 
seguridad, muy valiosas y esenciales para nuestro crecimiento y 
fortalecimiento espiritual.

Debemos, no obstante, diferenciar entre la seguridad 
PRESENTE, es decir, lo que una persona cree sobre su salvación 
personal en base a la Obra Suficiente y Completa de Cristo, de la 
seguridad ETERNA, la cual se acepta por fe, aunque No está 
exenta de diferentes puntos de vista doctrinales.

I.- LA SEGURIDAD PRESENTE DEL CREYENTE: ¿SOY
SALVO AHORA MISMO?

Para gozar de esta salvación es imprescindible tener una clara 
comprensión de la Cruz, de la Sangre de Cristo, de la Doble 
Imputación o Transacción (nuestro pecado a ÉL, y SU Justicia a 
nosotros) es decir, comprender lo que Cristo obtuvo allí, en el 
Monte Calavera, y sus implicaciones para nosotros (ya sean 
presentes, como futuras), pues ahí está la Base o las columnas que 
sostienen nuestra esperanza y nuestra seguridad

Si hay comprensión errónea, defectuosa, distorsionada y errónea 
de la Salvación obtenida por Cristo, habrá inevitablemente falta 
de seguridad, así como vanos esfuerzos por tratar de obtenerla o 
de vivir por ella.

NO SE TRATA DE QUE NOSOTROS OBREMOS PARA 
AGRADAR A DIOS, Y SER SALVO POR ELLO, SINO DE 
UNA OBRA DE DIOS A FAVOR DEL HOMBRE CAÍDO, 
SIN TENER ABSOLUTAMENTE NADA EN CUENTA DE

ÉL.

La Vida, Pasión, Muerte, Resurrección y Ascensión de Cristo es 
una OBRA COMPLETA de Salvación, ofrecida a todo y a 
cualquiera que se humille y vaya en fe y arrepentimiento al 
Salvador, y reciba el Don del Espíritu Santo, la vida eterna 
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implantada en ÉL, Cristo mismo morando y habitando en el
creyente por medio de Su Espíritu.

La nueva vida EN CRISTO produce inevitablemente
manifestaciones importantes, tales como:

• Dios ahora es nuestro Padre, y hay una relación más 
estrecha y más íntima con ÉL; antes sabíamos algo de ÉL, 
ahora empezamos a conocerle, y por consiguiente a amarle.

• La Oración dirigida a Dios asume cada vez más, un lugar 
importante en la vida del creyente, hasta llegar a ser la 
"respiración espiritual" del hijo de Dios.

• Hay una nueva comprensión sobre la Palabra de Dios (pues
el Espíritu Santo es el espíritu de verdad que nos guía a 
ella), eso lleva a conocerlo más, y eso, a su vez, lleva a 
amarlo más, y por ende, a entregarse más a ÉL.

• Hay un acentuado sentido de repudio, rechazo y asco sobre
lo que antes amábamos, sobre el pecado (nos volvemos más
sensibles al pecado), a la vez que un profundo deseo
genuino y sincero de obedecerle, de guardad Sus 
Mandamientos como un estilo de vida (1ª Juan 2:3-5)

• Hay un nuevo amor por los incrédulos, los perdidos, hay
una carga por ellos, que Dios pone en nuestro corazón, 
compartiendo su gozo de salvación, así como su tristeza por 
ver cómo se pierden sin Cristo.

• Hay un especial amor por los hermanos en Cristo, por la
familia de Dios redimida

• Hay un gradual y progresivo proceso de santificación (ver 
estudio anterior), donde vamos siendo cincelados conforme
al Hijo, conforme Cristo, a la vez que rechazamos este 
mundo (sus ideas, valores, actitudes, ... que se oponen a la 
Palabra de Dios)

Debemos aceptar la veracidad de todas las Promesas bíblicas, NO
dudando ni de nuestra fe (sin fe es imposible agradar a Dios) 
fundamentada en la Biblia, ni mucho menos de Su Fidelidad, ya 
que si ÉL lo ha dicho, ÉL lo hará, y NO se merece que
desconfiemos de Su Palabra, Sus Promesas o Su Fidelidad.
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Podemos y debemos descansar en Su Obra Completa, en Su
Fidelidad, y además a veces es necesario hacer un alto, detenerse
y ver este versículo, pararse ante él, y tratar de ser justos y 
sinceros:

2ª Corintios 13:5  "Examinaos a vosotros mismos si estáis en la 
fe; probaos a vosotros mismos. ¿O NO os conocéis a vosotros 
mismos, que Jesucristo está en vosotros, a menos que estéis 
reprobados?"

¿SOY AHORA MISMO SALVO? 

TU respuesta NO depende en absoluto en algo que puedas hacer 
ahora mismo (o que hiciste), salvo que NO te hayas arrepentido 
genuinamente ni hayas puesto tu fe en Jesús, en Su Persona y 
Obra, ni lo hayas hecho Señor y dueño total y absoluto de toda tu
vida, y por ende Salvador de la misma.

Juan 3:36  "El que cree (y siga creyendo, pues es un presente 
continuo) en el Hijo tiene (NO dice tendrá) vida eterna; pero el 
que rehúsa creer en el Hijo no verá la vida, sino que la ira de Dios 
está sobre él"

Juan 5:24  "De cierto, de cierto os digo: El que oye mi palabra, y 
cree al que me envió, tiene vida eterna; y NO vendrá a 
condenación, mas ha pasado de muerte a vida."

Un ejemplo; vamos a leer Juan 10:28 como realmente sería según 
los términos verbales en el original en griego, y luego pondré
como algunos lo interpretan.

Juan 10:28 literal  "Mis ovejas continúan oyendo Mi Voz, y YO
las continúo conociendo, y ellas continúan siguiéndome, y YO les 
sigo dando Vida Eterna y NO perecerán jamás, y nadie las 
arrebatará de MI Mano"

Juan 10:28 según algunos  "Mis ovejas oyeron Mi Voz, y YO
las conocí, y Me siguieron y YO les di Vida Eterna"
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Los verbos indican un presente continuo, NO una acción puntual 
en el pasado.

Debemos tener la certeza presente de la Salvación, pues es 
imprescindible para la restauración de la comunión con Dios.

La Vida Eterna se recibe y se disfruta en esta vida, NO después de 
haber fallecido, en el Cielo, tal y como enseña la Iglesia Católica 
de Roma, o mucho peor aún, después del purgatorio como 
también afirman.

NO nos hace falta un sueño, una revelación extraordinaria o un 
profeta, pues tenemos la Palabra profética más segura que nos 
dice que si creemos, amamos y tratamos de seguir en obediencia 
(como consecuencia de ello, y NO para ello) somos salvos, 
gozamos de la eterna salvación EN Cristo, pues estamos EN ÉL; 
aunque es cierto que esta seguridad presente de nuestra salvación 
puede ser interrumpida, disminuida en intensidad, zarandeada o 
turbada, ya sea por negligencia (pecado grave, tentación,...) o por 
un proceso que esté atravesando el hijo de Dios, pero hay que 
descansar en la Obra de Cristo, en la Cruz, en ÉL, en SU 
Fidelidad y NO caer en la desesperación.

Si queremos tener la plena certeza presente de la salvación, 
debemos ir al único estándar apropiado para juzgar la autenticidad
de nuestra fe, LA BIBLIA, y dentro de ella, hallamos 
concretamente un libro que parece haberse escrito con ese fin, 1ª 
DE JUAN.

1ª Juan 5:13  "Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en 
el nombre del Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida 
eterna, y para que creáis en el nombre del Hijo de Dios."

Juan presenta varias características que sólo pueden encontrarse y 
hallarse en un verdadero y genuino hijo de Dios, son las marcas
de una verdadera conversión, las de un cristiano que puede 
gozarse en la seguridad presente de su salvación, ya que tales
evidencias no hacen más que confirmar tal seguridad, que apoyar 
y ratificar nuestra posición "EN Cristo".
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Hay básicamente 3 pruebas que demuestras si realmente estamos 
"EN Cristo" o NO lo estamos:

• DOCTRINAL: ¿QUÉ CREES SOBRE QUIÉN ES 
JESÚS?

1ª Juan 2:22-23  "¿Quién es el mentiroso, sino el que niega que 
Jesús es el Cristo? Este es anticristo, el que niega al Padre y al 
Hijo. Todo aquel que niega al Hijo, tampoco tiene al Padre. El que 
confiesa al Hijo, tiene también al Padre.

1ª Juan 4:2-3  "En esto conoced el Espíritu de Dios: Todo
espíritu que confiesa que Jesucristo ha venido en carne, es de 
Dios; y todo espíritu que no confiesa que Jesucristo ha venido en
carne, no es de Dios; y este es el espíritu del anticristo, el cual 
vosotros habéis oído que viene, y que ahora ya está en el mundo.

• MORAL: ¿OBEDECES LOS MANDAMIENTOS DE 
DIOS?

1ª Juan 3:7-10  "Hijitos, nadie os engañe; el que hace justicia es 
justo, como él es justo. El que practica el pecado es del diablo; 
porque el diablo peca desde el principio. Para esto apareció el 
Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo. Todo aquel que 
es nacido de Dios, NO practica el pecado, porque la simiente de 
Dios permanece en él; y NO puede pecar, porque es nacido de 
Dios. En esto se manifiestan los hijos de Dios, y los hijos del
diablo: todo aquel que no hace justicia, y que NO ama a su
hermano, NO es de Dios."

• SOCIAL: ¿AMAS AL PUEBLO DE DIOS?

1ª Juan 4:19-21  "Nosotros le amamos a él, porque él nos amó 
primero. Si alguno dice: Yo amo a Dios, y aborrece a su hermano,
es mentiroso. Pues el que no ama a su hermano a quien ha visto, 
¿cómo puede amar a Dios a quien no ha visto? Y nosotros 
tenemos este mandamiento de él: El que ama a Dios, ame también
a su hermano."
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1ª Juan 3:14  "Nosotros sabemos que hemos pasado de muerte a 
vida, en que amamos a los hermanos. El que NO ama a su 
hermano, permanece en muerte."

1ª Juan 3:17-18  "Pero el que tiene bienes de este mundo y ve a 
su hermano tener necesidad, y cierra contra él su corazón, ¿cómo
mora el amor de Dios en él? Hijitos míos, no amemos de palabra 
ni de lengua, sino de hecho y en verdad."

1ª Juan 3:23-24  "Y este es SU Mandamiento: Que creamos en el 
nombre de su Hijo Jesucristo, y nos amemos unos a otros como 
nos lo ha mandado. Y el que guarda sus mandamientos, 
permanece en Dios, y Dios en él. Y en esto sabemos que él 
permanece en nosotros, por el Espíritu que nos ha dado."

Las 3 características fundamentales de esta epístola en cuanto a
las evidencias de un creyente genuino que puede estar seguro de 
su salvación son: CREER, AMAR Y OBEDECER

• LA PRUEBA GENUINA DEL AMOR ES LA 
OBEDIENCIA.

• LA PRUEBA GENUINA DE LA FE ES EL AMOR.

Ver estudio Detalmanera al
respecto: http://detalmanera.com/como-se-justifica-una-persona-

delante-de-dios/

II.- LA SEGURIDAD ETERNA DEL CREYENTE: ¿SERÉ 
SALVO, Y ME MANTENDRÉ SALVO?

La respuesta a esta cuestión está envuelta en el eterno debate 
entre  2 doctrinas contrarias en este tema como es la corriente 
arminiana, que enfatiza el libre albedrío (totalmente bíblico) y la
calvinista, que enfatiza la total soberanía de Dios (totalmente 
bíblico)

• El Calvinista afirma que la salvación es una obra eterna, y 
que una vez hecha en un corazón, NO puede ser revocada o 
desechada, llamándole "Perseverancia de los santos", 
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otorgando razón a la idea de que, con el Poder del Espíritu 
Santo, los santos deben perseverar en la fe que los empareja 
y une a Cristo.

• El Arminiano afirma que esta puede ser desecha o revocada 
en cuanto el creyente NO persevere en la fe.

La solución ideal sería mantener tanto el equilibrio necesario, 
como la tensión bíblica existente entre ambas verdades bíblicas,
ya que lo que NO es bíblico son ambos extremos erróneos:

• Llevar una vida descuidada EN Cristo, sin importar cuán 
con libertinaje, carente de frutos, y creer que se es 
permanente salvo por cuanto la Biblia habla de la seguridad 
eterna de salvación, o profesar y/o asistir a una iglesia que
crea en la doctrina calvinista.

• pensar que una persona por repetir una oración o un llamado
es salvo, y por ende una que deja de asistir por 4 semanas a 
la reunión de la iglesia, o que ha pecado ha dejado de serlo.

Ni una cosa, ni la otra, pues en ambos ejemplos, tal vez se halle 
de meros profesantes o simpatizantes en la fe cristiana, pero NO 
de verdaderos hijos de Dios regenerados o nacidos de nuevo, 
sellados con el Espíritu Santo hasta el Día de la Redención, con
una vida que evidencia el fruto del Espíritu y que va creciendo en
el conocimiento de Cristo, en consagración y en santificación; es 
más, creemos que una persona definida así (como lo acabamos de 
hacer) es sumamente difícil que llegue al extremo de la Apostasía, 
pues por la Providencia de Dios, aún en las luchas y dificultades 
que lidiamos frente al mundo, la carne y Satanás, donde caemos 
en pecado (que NO permanecer permanente en él), Dios nos trae
al arrepentimiento, para confesar ante nuestro Abogado Mediador, 
pero NO es imposible, por eso debemos estar vigilantes y 
expectantes en nuestra vida cristiana.

Hay que dejar bien claro que NO se entra o se sale de la esfera de 
la salvación como el que entra o sale por la puerta de su casa, ni 
un día se es salvo, y al otro se está perdido en condenación; pues 
eso sería fatal para nuestro gozo de la salvación, para la paz del 
hijo de Dios.
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Enfriarse en la fe y desviarse no sólo son posibles, pueden ser 
hasta comunes entre algunos creyentes, pero perderse 
eternamente, si la persona realmente nació de nuevo, no es tan
fácil, siendo mucho más difícil (diría prácticamente imposible en 
base a Hebreos 6 y 10) aún volverla a tomar, volver a estar "En 
Cristo", debido a tal grado de apostasía, rechazo y desprecio al 
Hijo y a la Obra de Dios.

La APOSTASÍA como tal es un proceso gradual, una declinación 
que va de la incredulidad a la desobediencia y hasta la apostasía
final.

¿SE PUEDE PERDER LA SALVACIÓN?

SÍ Y NO; me explico

Si consideramos el verbo perder o extraviar como lo que es 
realmente en sí, es decir, como algo involuntario (ejemplo: perder 
las llaves o el teléfono móvil) NO se pierde; pero una persona que 
está En Cristo puede caer en Apostasía si deja la Fe, es decir, si 
desprecia, pisotea y ningunea la Obra Suficiente de Cristo.

Gálatas 5:4-6   «DE CRISTO (habéis roto con ÉL) OS 
DESLIGASTEIS («katarguéo»; que significa anular, dejar sin 
fuerza o valor la unión vital con Cristo para justificación), LOS 
QUE POR LA LEY OS JUSTIFICÁIS; DE LA GRACIA HABÉIS 
CAÍDO.

De hecho en el versículo simplemente dice que estaban ligados a
Cristo, que estaba EN ÉL, pero que cayeron de la Gracia al negar 
la única fuente de Justificación, la fe en Cristo, la cual se apropia
de la Salvación, recibida NO por la fe (este es el medio), sino por 
Gracia.

Es un extremo sumamente difícil y raro, y NO tan fácil (el hecho 
de caer de la Gracia y apostatar) como hoy día se predica en 
muchos púlpitos, de hecho es mucho más probable que realmente 
la persona en cuestión nunca fue salva ni nació de nuevo (1ª Juan 
2:19) a que la perdió, a que apostató de la fe y cayó de la Gracia, 
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pero este extremo es real, y es Bíblico; de hecho la Palabra nos
exhorta y previene contra ello, contra la Apostasía.

Es posible, aunque (y todo sea dicho), si es un cristiano genuino 
quien tiene al Espíritu Santo, es sumamente difícil caer en tal 
grado de Apostasía, y esta es la exhortación y el aviso de Pablo
ante la realidad de que los Gálatas estaba derechos al camino de 
Apostasía, de querer dejar la fe; una fe salvífica que anteriormente
recibieron, simplemente por obtenerla, mantenerla y conservarla 
por medio de la ley y de vanos esfuerzos humanos.

La palabra que emplea para «os desligasteis» se deriva del 
término griego  «Katarguéo» que significa: anular, dejar sin 
fuerza o valor, hacer inoperante e inútil la unión vital con Cristo,
cortando la unión salvadora con ÉL.

Al ser salvados por confiar únicamente en Cristo y en Su Obra, y 
después descender y retroceder a un nivel de vida regido por la
Ley, significa eso que HAN CAÍDO DEL PRINCIPIO RECTOR 
DE LA GRACIA DE DIOS.

Cualquier intento de Justificarse por la Ley equivale a rechazar la 
Salvación por Gracia a través de la Fe.

Quienes fueron alguna vez expuestos a la Verdad gratuita del 
Evangelio, y después dan la espalda a Cristo para intentar 
justificarse por la Ley, SE SEPARAN DE CRISTO
IRREMEDIABLEMENTE PERDIENDO LA OPORTUNIDAD 
DE SALVACIÓN POR GRACIA.

Ver enlace estudio expositivo
GÁLATAS: http://detalmanera.com/category/galatas/

La famosa Parábola del Sembrador también es clara al respecto:

Lucas 8:13   «Los de sobre la piedra son los que habiendo OÍDO
(oyen la Palabra), reciben la palabra con gozo (la atesoran); pero 
éstos no tienen raíces; CREEN (La Fe nace como consecuencia de 
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Oír la Palabra) por algún tiempo, y en el tiempo de la prueba SE 
APARTAN (NO perseveran y se apartan de Cristo).»

Es por eso que la BIBLIA constantemente nos insta y exhorta 
sobre Perseverar en la Fe (1ª Corintios 15:1-2, Colosenses 1:21-
23, 1ª Timoteo 4:1 y 6:10-12, 2ª Timoteo 4:2-5, Hechos 11:21-23,
Santiago 5:19-20, 2ª Pedro 1:8-11, Hebreos 2:3, 1ª Juan 2:23-
25,…) , y sobre la realidad misma de la Apostasía en sí (Éxodo 
32, 2ª Reyes 17:7-23, Salmo 106, 1ª Timoteo 1:18-20, Judas 4 y 
11-13, Jeremías 2:1-9, …), aunque también nos dice que ÉL nos 
da Vida Eterna y NO pereceremos jamás (Juan 10:28-30), o que
nada, absolutamente nada, ningún poder terrenal o espiritual nos 
podrá separar del amor de Dios, que es EN Cristo (Romanos 8:38-
39)

1ª Corintios 15:1-2   «Además os declaro, hermanos, el 
Evangelio que os he predicado, el cual también recibisteis (ya lo
han recibido mediante la Fe), en el cual también perseveráis 
(Exhortación a permanecer firme en la Fe); por el cual asimismo,
si retenéis la palabra que os he predicado (condición, que NO 
obra), sois salvos (Promesa), si no creísteis en vano».

DIOS NOS GUARDA, PERO TAMBIÉN NOS EXHORTA E 
INSTA A PERSEVERAR; ES DECIR, HAY UNA OBRA

DIVINA, A LA PAR QUE UNA RESPONSABILIDAD
HUMANA.

NO es la Voluntad de Dios que un hijo Suyo se pierda, de hecho 
ÉL es capaz de guardarnos de la caída, pero NO lo hará en contra
de la voluntad del hombre, de un hombre rebelde y obstinado, 
decidido a darle la espalda a la cruz

ES LA VIDA LA QUE ES ETERNA, NO LA POSESIÓN DE 
ELLA.

La Biblia está llena de advertencias bíblicas para evitar caer en la 
Apostasía, y desligarse de Cristo, nuestro Excelso Salvador:
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Juan 8:31   "Dijo entonces Jesús a los judíos que habían creído 
en ÉL: Si vosotros permaneciereis en MI Palabra, seréis 
verdaderamente mis discípulos"

Juan 15:5-6  "YO soy la vid, vosotros los pámpanos; el que 
permanece en MÍ, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque 
separados de mí nada podéis hacer. El que en MÍ NO 
permanece, será echado fuera como pámpano, y se secará; y los 
recogen, y los echan en el fuego, y arden."

Hechos 14:22  " confirmando los ánimos de los discípulos, 
exhortándoles a que permaneciesen en la fe, y diciéndoles: Es 
necesario que a través de muchas tribulaciones entremos en el 
reino de Dios

Hebreos 3:12   «Mirad, hermanos, que NO haya en ninguno de
vosotros corazón malo de incredulidad para apartarse del Dios 
vivo»

2ª Pedro 1:10   «Por lo cual, hermanos, tanto más procurad hacer 
firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, 
NO caeréis jamás.»

Colosenses 1:21-23   «Y a vosotros también, que erais en otro 
tiempo extraños y enemigos en vuestra mente, haciendo malas 
obras, ahora os ha reconciliado en su cuerpo de carne, por medio 
de la muerte, para presentaros santos y sin mancha e 
irreprensibles delante de ÉL; si en verdad permanecéis 
fundados y firmes en la fe, y sin moveros de la esperanza del 
Evangelio que habéis oído, el cual se predica en toda la creación 
que está debajo del cielo; del cual yo Pablo fui hecho ministro.»

1ª Timoteo 4:15-16  "Ocúpate en estas cosas; permanece en ellas, 
para que tu aprovechamiento sea manifiesto a todos. Ten cuidado
de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, 
te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren."

2ª Tesalonicenses 2:3  "Nadie os engañe en ninguna manera; 
porque no vendrá (alude al anticristo) sin que antes venga la 
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apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de
perdición"

Santiago 5:19-20  "Hermanos, si alguno de entre vosotros se ha 
extraviado de la verdad, y alguno le hace volver, sepa que el 
que haga volver al pecador del error de su camino, salvará de 
muerte un alma, y cubrirá multitud de pecados."

Apocalipsis 3:11  “He aquí, YO vengo pronto; retén lo que
tienes, para que ninguno tome tu corona”.

Apocalipsis 3:5  "El que venciere será vestido de vestiduras 
blancas; y NO borraré su nombre del libro de la vida, y 
confesaré su nombre delante de mi Padre, y delante de sus 
ángeles."

Cuidado y NO malinterpretar estas advertencias para llevar 
nuestra salvación, nuestras seguridad y nuestra permanencia al 
legalismo, queriendo asegurarnos y guardarnos por nuestros 
medios y esfuerzos.

1ª Pedro 1:5  "(...) que sois guardados por el poder de Dios 
mediante la fe (NO mediante obra alguna), para alcanzar la 
salvación que está preparada para ser manifestada en el tiempo
postrero."

Todas estas advertencias bíblicas sólo tienen sentido si es posible
tanto la desviación de la fe (el caso del hijo pródigo), como la 
apostasía final (abandono y rechazo final de la fe por quienes la 
sostenían).

¿CUÁL ERA EL CONTEXTO DEL LIBRO DE LOS
HEBREOS, QUE TANTAS ADVERTENCIAS CONTRA LA 

APOSTASÍA TIENE?

Aquellos a quienes se dirigieron esas palabras, Carta a los 
Hebreos, eran cristianos hebreos, que, desalentados, desanimados
y perseguidos por su profesión de fe (10: 32-39), estaban apáticos, 
tentados y casi decididos a volver al judaísmo, al antiguo pacto, a 
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la ley... Pero antes de ser nuevamente recibidos en la sinagoga, se 
les requería que públicamente hicieran las siguientes
declaraciones (Ver Hebreos 10:29): que Jesús NO era el Hijo de
Dios; que Su Sangre había sido derramada justamente como la de 
un malhechor común; y que Sus Milagros fueron operados por el 
poder del maligno.

Llegar a este extremo tan bajo, sería como el pecado 
imperdonable para el cual NO hay remisión, porque la persona 
que está endurecida, y a punto de cometerlo NO puede ser 
“renovada para arrepentimiento”.

Recuerda que la epístola fue dirigida a auténticos y regenerados 
creyentes, de origen hebreo sí, pero creyentes en el Hijo de Dios:

Hebreos 6:4-8  "Porque es imposible que los que una vez fueron 
iluminados y gustaron del don celestial, y fueron hechos
partícipes del Espíritu Santo, y asimismo gustaron de la buena 
palabra de Dios y los poderes del siglo venidero, y 
RECAYERON, sean otra vez renovados para arrepentimiento, 
crucificando de nuevo para sí mismos al Hijo de Dios y 
exponiéndole a vituperio. Porque la tierra que bebe la lluvia que 
muchas veces cae sobre ella, y produce hierba provechosa a 
aquellos por los cuales es labrada, recibe bendición de Dios; pero
la que produce espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser
maldecida, y su fin es el ser quemada."

•  Que una vez fueron iluminados (Ver 2ª Corintios 4:4-6, 
Efesios 1:18 y 5:8, Colosenses 1:12-13, 1ª Juan 2:9-11)

•  Gustaron del don celestial (Efesios 2:8-9)
•  Fueron hechos partícipes del Espíritu Santo (Juan 14:17,

Romanos 8:1-17, Gálatas 4:6), y gustaron la buena Palabra 
de Dios.

•  Los poderes del siglo venidero.

Ante tal grado de creencia, donde experimentaron de forma real y 
personal la Obra del Espíritu Santo como consecuencia de la 
Salvación, y luego de rechazaron, despreciaron, ningunearon y 
pisotearon, es "imposible", que vuelvan a su condición de estar 
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"EN Cristo", NO por imposibilidad de Dios, sino por el 
endurecimiento de su corazón, que ha llegado al estado del 
pecado imperdonable, al abandono definitivo de la fe ya que NO 
sólo dejan y abandonan la fe en Cristo, sino que abierta, 
deliberada y obstinadamente se oponen frontalmente a ÉL, 
renegando y renunciando de ÉL.

Cualquier persona que se volviese del cristianismo al judaísmo se
identificaría no sólo con la incredulidad judía generalizada, sino
también con aquella maldad que llevó a la crucifixión de Jesús; y 
de ahí las reiteradas y tan fuertes advertencias y apercibimientos
que hallamos en Hebreos.

Hay algo que bíblicamente es seguro y debemos mencionar, y otra 
que es inseguro. Es decir, es imposible que un apóstata como tal, 
en base a estos versículos de Hebreos 6 y 10 sea recuperado (NO 
confundir con el caso de un hermano tomado en una falta) y es 
posible para un auténtico y genuino creyente apostatar de la fe.

Hebreos 10:26   «Porque si pecáremos voluntariamente después 
de haber recibido el conocimiento de la verdad, ya NO queda 
más sacrificio por los pecados"

Hebreos 10:29   « ¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá 
el que pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por inmunda la sangre 
del pacto en la cual fue santificado, e hiciere afrenta al Espíritu de 
gracia?

LA GARANTÍA DE NUESTRA SALVACIÓN NO SE 
HALLA SINO EN ESTAR, PERMANECER Y

PERSEVERAR EN CRISTO.

Hay un serio problema cuando reconoces que hay una clase de 
personas que Dios realmente NO quiere salvar, que son escogidos 
para reprobación eterna (condenación), que son personas a las que 
no ama, la seguridad se ve socavada, mermada, y como mínimo, 
cuestionada, e influirá en el gozo y la seguridad del creyente 
quien sólo basa su seguridad en sí fue del grupo de los escogidos 
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de Dios, o de los reprobados, y NO en la perseverancia ni en la 
creciente santificación.

NO podemos separar la Persona (Cristo), de la Obra
(Justificación, Adopción, Redención, Santificación y 
glorificación), con lo cual, el cimiento y la base, el fundamento 
por el que estamos seguros es única y exclusivamente mediante
nuestra conexión y vínculo con Cristo.

John Pipper, en la Conferencia Nacional Ligonier de Sproul (con
aproximadamente 5.000 asistentes), 15-17 de junio de 2000 en
Orlando (Florida), manifestó lo siguiente: "Creemos en... la 
seguridad eterna la seguridad eterna de los elegidos". Y es aquí 
donde nos enfrentamos a un grave problema: ¿Cómo puede algún 
calvinista asegurarse de que está entre esa compañía selecta 
predestinada para el cielo? Él NO puede, pues NO hay un solo 
versículo en la Biblia que dice cómo estar seguro de que alguno 
está entre los elegidos, pero sí hay muchos versículos que nos 
manda y exhorta a perseverar en la fe, a la vez que nos asegura de 
nuestra salvación eterna mediante el poder de Dios.

Una de las pruebas de que somos verdaderamente salvos es que 
nuestra fe va a perseverar hasta el final de nuestras vidas, y si es 
cierto en la mayoría de veces que un genuino creyente va a 
perseverar en la fe hasta el final, lo es más aún que el que
persevera en la fe, ese es un creyente genuino de verdad.

Judas 1:24-25  "Y a Aquel que es poderoso para guardaros sin 
caída, y presentaros sin mancha delante de SU Gloria con gran 
alegría, al único y sabio Dios, nuestro Salvador, sea gloria y 
majestad, imperio y potencia, ahora y por todos los siglos. 
Amén."
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El tema a tratar NO ha sido la inseguridad del creyente, sino al 
contrario, la plena y total certeza y seguridad del creyente, quien 
permanece unido y ligado a Cristo; y esa seguridad se debe gozar 
y disfrutar en nuestro vivir diario como hijo reconciliado de Dios, 
así como en una perspectiva eterna, pues es la Voluntad de Dios 
que los hombres sean salvos, y además lo sepan, y se gocen por 
ello.

Filipenses 1:6  "estando persuadido de esto, que el que comenzó 
en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de 
Jesucristo"

Apocalipsis 2:10  “Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona 
de la vida”

Ver estudio Detalmanera sobre la Gracia de 
Dios: http://detalmanera.com/3-aspectos-de-la-gracia/
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13.- LA GLORIFICACIÓN FINAL

Este último estudio de la serie NO podría ser otro que el último y 
gran evento que todos y cada uno de nosotros anhelamos, como es 
la GLORIFICACIÓN final del creyente, es decir, la gloriosa y 
eterna condición de los hijos de Dios que por fin serán 
completamente limpiados de todo lo que tenga que ver con la 
caída, y todas sus consecuencias derivadas del pecado.

Hemos sido predestinados EN Cristo, llamados por el llamado 
universal del Evangelio, regenerados por el Espíritu Santo de
Dios, justificados por la fe y redimidos por la Sangre de Jesús, 
adoptados en la familia de Dios, y ahora estamos siendo
conformados a su imagen, estamos siendo gradualmente 
limpiados y santificados.

Pero aún falta algo en esta etapa de la total y completa salvación y 
redención del hombre caído, y de eso va a tratar este último
estudio.
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Si la paga del pecado es muerte, y esta se transmite a todos a 
través del primer Adán, es por el Segundo Adán, el postrero,
quien pagó en Sí Mismo el precio y el castigo, sufriendo la 
muerte, y quien transmite la victoria sobre ella, al estar unidos a
ÉL, de ahí que Pablo diga en Romanos 8:1 que NO hay 
condenación alguna para los que están unidos, adherido e 
injertados a Cristo Jesús.

ÉL se hizo uno con el pecador, tomó la culpa del pecador, 
identificándose con su naturaleza corrupta y caída, muriendo la 
muerte del pecador y pagando el castigo del pecador.

A tomar Cristo nuestro cuerpo humano, condenó al pecado en la 
carne (Romanos 8:3), ya que en Su Encarnación, Su obediente
Vida, su Muerte y Su Resurrección, ÉL redimió a la persona 
completa que está EN Cristo, dándole la esperanza de una 
resurrección corporal que ocurrirá.

ÉL SE IDENTIFICÓ NOSOTROS, NOSOTROS NOS
IDENTIFICAMOS CON ÉL POR FE

Efesios 2:4-6  "Pero Dios, que es rico en misericordia, por Su
Gran amor con que nos amó, aun estando nosotros muertos en 
pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois 
salvos), y juntamente con ÉL nos resucitó, y asimismo nos hizo 
sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús"

Hemos sido identificados con ÉL en Su Muerte, pero también en 
Su Resurrección y en Su Vida Gloriosa

Juan 6:39-40  "Y esta es la voluntad del Padre, el que me envió: 
Que de todo lo que me diere, NO pierda YO nada, sino que lo
resucite en el día postrero. Y esta es la voluntad del que me ha
enviado: Que todo aquél que ve al Hijo, y cree en ÉL, tenga vida 
eterna; y YO le resucitaré en el día postrero."

Para Pablo se tata del colofón, del broche de oro y del clímax en
su cadena de la Redención, de la etapa final de la salvación por 
Gracia recibida y otorgada por Dios al hombre pecador que 
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merece lo opuesta, Su Ira, una Ira vertida y volcada sobre Cristo, 
Dios Hijo.

Romanos 8:29-30   "Porque a los que antes conoció, también los 
predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su 
Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos. Ya 
los que predestinó, a éstos también llamó; y a los que llamó, a 
éstos también justificó; ya los que justificó, a éstos también 
glorificó"

Ya sea que muchos libros lo encajen dentro de la doctrina de la 
Soteriología (salvación) o en la de la escatología (últimas cosas), 
lo cierto es que se trata de la total extracción del pecado en la vida 
del creyente, al final de los tiempos, cuando se produzca la 
manifestación de la gloria de nuestro gran Dios y Salvador 
Jesucristo.

Tito 2:11-13  "Porque la Gracia de Dios se ha manifestado para 
salvación a todos los hombres, enseñándonos que, renunciando a
la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo 
sobria, justa y piadosamente, aguardando la esperanza 
bienaventurada y la manifestación gloriosa de nuestro gran 
Dios y Salvador Jesucristo"

1ª Timoteo 6:13-15  "Te mando delante de Dios, que da vida a 
todas las cosas, y de Jesucristo, que dio testimonio de la buena
profesión delante de Poncio Piloto, que guardes el mandamiento 
sin mácula ni reprensión, hasta la aparición de nuestro Señor 
Jesucristo, la cual a su tiempo mostrará el bienaventurado y solo
Soberano, Rey de reyes, y Señor de señores"

Hasta ese glorioso y esperanzador día, luchamos, batallamos y 
lidiamos con el pecado, con sus consecuencias palpables en este 
caído mundo, es más, la Biblia entera, salvo 4 capítulos (los 2 
primeros, Génesis 1-2 y los 2 últimos, Apocalipsis 21-22) está 
llena de pecado, es decir, de hombres y mujeres luchando, 
padeciendo y sufriendo las consecuencias del pecado, y sobre 
todo, un Soberano Dios que ha trazado un Plan Redentor para 
acabar definitivamente con él de una vez por todas para que sus 
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reconciliados hijos puedan disfrutar de la gran Bendición de Dios, 
que no es otra que estar junto a ÉL y con ÉL

Podríamos decir que la Glorificación se refiere al momento
cuando, en la Segunda Venida de Cristo, los verdaderos
creyentes, tanto los vivos en ese momento como los que hayan 
muerto, tendrán la Redención completa y final de sus cuerpos y 
alcanzarán su estado final.

1ª Corintios 15:52-53  "en un momento, en un abrir y cerrar de 
ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los 
muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos 
transformados. Porque es necesario que esto corruptible se vista 
de incorrupción, y esto mortal se vista de inmortalidad."

Se trata de la transformación total y radical del cuerpo y del alma 
de todos los creyentes, quienes serán perfeccionados en santidad, 
siendo de esta manera aptos para una nueva vida de comunión con 
El Santo, con Dios, y será en entonces cuando se cumpla el deseo 
de Jesús de ver y tener a Su amada Iglesia radiante, sin mácula, 
sin mancha, sin defecto y perfecta (Efesios 5:27)

¿CUÁNDO OCURRIRÁ?

Antes de poder contestar a esta pregunta es necesario diferenciar 
entre el ESTADO INTERMEDIO, que ocurre cuando un 
cristiano (y antes de que Cristo regrese) muere, y cuya alma va
directamente a la presencia de Dios, a tener comunión y 
compañerismo con Cristo, en un estado consciente, quedando 
aquí el cuerpo físico en estado de descomposición y/o 
putrefacción.

Tan pronto como el espíritu del creyente es liberado del cuerpo 
por la muerte, tiene acceso directo a la presencia de Dios.

Lucas 23:43  "Entonces Jesús le dijo: De cierto te digo que hoy 
estarás conmigo en el paraíso"
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Hechos 7:59  " Y apedreaban a Esteban, mientras él invocaba y 
decía: Señor Jesús, recibe mi espíritu."

 2ª Corintios 5:8  "pero confiamos, y más quisiéramos estar 
ausentes del cuerpo, y presentes al Señor."

Filipenses 1:23-24  "Porque de ambas cosas estoy puesto en 
estrecho, teniendo deseo de partir y estar con Cristo, lo cual es 
muchísimo mejor; pero quedar en la carne es más necesario por 
causa de vosotros."

La muerte es una cesación temporal de la vida corporal y una 
separación del alma y el cuerpo, donde el alma del creyente va 
con gozo a la presencia de Dios, y el cuerpo queda aquí en la 
tierra.

EL CIELO NO ES NUESTRA MORADA DEFINITIVA,
PUES AGUARDAMOS SER RESUCITADOS PARA SER 

GLORIFICADOS Y VIVIR POR SIEMPRE EN LOS 
NUEVOS CIELOS Y LA NUEVA TIERRA

Pero la Glorificación del creyente, es decir, la salvación final del 
creyente, afecta también al cuerpo, (pues el cuerpo es Templo del 
Espíritu Santo, y éste debe estar en unión con el alma) y tiene 
lugar antes de la 2ª y Gloriosa Venida de Cristo, exactamente en 
el Arrebatamiento o Rapto de la Iglesia, el cual precederá a la 
Tribulación.

ALLÍ LE DAREMOS LA BIENVENIDA AL REY

Juan 14:1-3  "NO se turbe vuestro corazón; creéis en Dios, creed 
también en MÍ. En la casa de Mi Padre muchas moradas hay; si 
así NO fuera, YO os lo hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar 
para vosotros. Y si me fuere y os preparare lugar, vendré otra 
vez, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, 
vosotros también estéis."

Pablo escribe las cartas a los tesalonicenses, entre otras casa, para 
dar respuesta a sus angustiosas preguntas en cuanto a la Venida de
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Cristo, ya que ellos creían que los creyentes que muriesen antes 
de Su Inminente regreso, se perderían ese acontecimiento, o que 
incluso que Cristo mismo había venido ya y ellos se habían 
quedado sin ser arrebatados; pero el Apóstol los llena de 
tranquilidad y consuelo, y les dice que los que hayan muerto EN 
Cristo serán precisamente los primeros que se levanten con un 
cuerpo nuevo y glorificado para recibir al Señor en el aire, 
inmediatamente después de resucitar los muertos en Cristo, serán 
transformados en gloria los que vivan por entonces.

1ª Tesalonicenses 4:16-17  "El Señor mismo descenderá del cielo 
con voz de mando, con voz de arcángel y con trompeta de Dios, y 
los muertos en Cristo resucitarán primero. Luego los que 
estemos vivos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados 
junto con ellos en las nubes para encontrarnos con el Señor en 
el aire. Y así estaremos con el Señor para siempre."

La 2ª Venida de Cristo, a pesar de ser poco predicada en los 
púlpitos de las iglesias hoy día, es tan importante y fundamental 
que es mencionada 300 veces en el Nuevo Testamento, es decir, 1 
vez de cada 25 versículos, 8 veces más de lo que la Biblia da a su 
1ª Venida, a Su Encarnación.

La Resurrección de Jesús fue la primera resurrección (1ª Corintios
15:20) y sirve para mostrar el hecho de que todos los creyentes
que lo siguen tienen la garantía de tener un cuerpo glorificado, sin 
pecado como el suyo

Dios NO dejará nuestros inertes cuerpos sepultados aquí en la 
tierra, pues es parte fundamental de la personalidad humana, y a
Su Regreso, las almas de los creyentes serán reunidas con sus 
cuerpos, y estos serán resucitados de los muertos y ellos vivirán 
con Cristo eternamente, y es ahí cuando la Obra Redentora de 
Cristo estará completa en nosotros, quienes seremos libres de los 
efectos de la caída, con un cuerpo perfecto y glorificado igual al 
Suyo.

Cuando Cristo nos redimió, ÉL lo hizo de una forma total y 
completa sobre todo nuestro ser:
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• Nuestro espíritu es redimido al instante al impartir Dios al 
Espíritu Santo en nosotros, y es por eso que somos santos, 
justificados  (Ezequiel 36:22-32)

• Nuestra alma (voluntad, intelecto, mente y emociones) está 
siendo santificada de una manera gradual y progresiva a la 
imagen perfecta del Perfecto, de Cristo, y en ese aspecto
podemos decir que estamos siendo redimidos.

• Nuestro cuerpo físico será glorificado, y es en ese sentido 
que decimos que seremos redimidos, y esperamos 
anhelando dicha redención.

Romanos 8:23-24  "y NO sólo ella (la tierra), sino que también 
nosotros mismos (gemimos y padecemos dolores de parto), que 
tenemos las primicias del Espíritu, nosotros también gemimos 
dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la redención 
de nuestro cuerpo. Porque en esperanza fuimos salvos; pero la 
esperanza que se ve, no es esperanza; porque lo que alguno ve, ¿a 
qué esperarlo?"

Tampoco ocurrirá de una forma sucesiva al mismo tiempo, sino 
más bien de una forma gradual y escalonada; siendo los muertos
en Cristo y quienes vivan en el momento de Su Venida 
glorificados en un abrir y cerrar de ojos a su Regreso, justo
cuando nuestro último enemigo, la Muerte sea destruida (1ª 
Corintios 15:26)

1ª Corintios 15:22-23  "Porque así como en Adán todos mueren, 
también en Cristo todos serán vivificados. Pero cada uno en su 
debido orden: Cristo, las primicias; luego los que son de 
Cristo, en su venida."

1ª Corintios 15: 52  "en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, 
a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos 
serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos 
transformados.

Los que se arrepientan y acudan a Cristo durante el período de la 
Tribulación (período de 7 años donde Dios desatará Su Ira ante 
un incrédulo mundo y ante la nación de Israel, que reconocerá a 
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Aquel a quien traspasaron, y llorarán y se lamentarán por ello. 
Ver Apocalipsis 6-19), mientras los santos arrebatados estén 
celebrando el banquete con Cristo en la cena de las Bodas del 
Cordero, también serán transformados y glorificados al final de la
Tribulación para así poder compartir con Cristo y con otros santos 
el privilegio del Milenio.

Apocalipsis 20:4  "Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que
recibieron facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados 
por causa del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, los que 
no habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no 
recibieron la marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y 
reinaron con Cristo mil años."

¿ACASO NO CREEMOS QUE CRISTO MURIÓ Y 
RESUCITÓ?

CRISTO TRANSFORMARÁ NUESTROS CUERPOS 
CAÍDOS EN CUERPOS GLORIOSOS

La Resurrección física de Cristo NO es un evento aislado sino que 
es el primero de muchos más que vendrán. Cristo se convirtió así
en las primicias de los que serán levantados de entre los muertos, 
y debemos dejar claro y diferenciar que la resurrección final a la 
cual nos referimos aquí NO es la resurrección temporal que 
vemos en algunos casos en la Biblia como el hijo de la viuda de 
Sarepta (1 Reyes 17:17-24), el hijo de la viuda de Naín (Lucas 
7:11-15), la hija de Jairo (Lucas 8:41, 42, 49-56) o Lázaro (Juan 
11:1-44) entre otros; ya que ellos volvieron a con un cuerpo 
pecaminoso, afectado por las leyes de la física, exactamente igual 
al de ahora, y por tanto, murieron, siendo meramente un retorno 
temporal a la vida, pero en el caso de Jesús es absolutamente 
diferente, ya que hubo una transformación radical en Su Cuerpo; 
era la misma persona, era el mismo cuerpo, pero ahora ese cuerpo
era GLORIFICADO.

Si las palabras de este estudio NO son reales, si NO hay promesa 
final de redención total ni glorificación, somos los más
desdichados y lastimosos de todos, los más lamentables y 
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desgraciados, como si fuera una cruel broma, pero tenemos a un 
digno y gran Redentor que no sólo nos lo ha prometido, sino que 
ÉL, como el primero, como las primicias, ya ha resucitado con un 
cuerpo glorificado.

1ª Corintios 15:13-19  "Porque si NO hay resurrección de
muertos, tampoco Cristo resucitó. Y si Cristo NO resucitó, vana 
es entonces nuestra predicación, vana es también vuestra fe. Y 
somos hallados falsos testigos de Dios; porque hemos testificado 
de Dios que ÉL resucitó a Cristo, al cual NO resucitó, si en
verdad los muertos NO resucitan. Porque si los muertos NO 
resucitan, tampoco Cristo resucitó; y si Cristo NO resucitó, 
vuestra fe es vana; aún estáis en vuestros pecados. Entonces 
también los que durmieron en Cristo perecieron. Si en esta vida 
solamente esperamos en Cristo, somos los más dignos de
conmiseración de todos los hombres."

¿SE VISLUMBRABA ESTA PROMESA EN EL ANTIGUO 
TESTAMENTO?

La Resurrección también (a pesar de tener menor revelación de 
ella) era la esperanza en el Antiguo Testamento

• Cuando Job se vio sólo, y abandonado por todos, él puso su
esperanza en la futura y gloriosa comunión que tendría con
su redentor, sabiendo que sus ojos los verán, aún después 
que muriese (Job 19:25-27).

• Abraham, quien obedeció a Dios, estuvo dispuesto a 
sacrificar a Isaac su hijo amado (Génesis 22), porque tenía
la fe de que Dios es poderoso en levantarlo aún de los 
muertos (Hebreos 11:17-19)

• David lo escribió en Salmo 17:15  "En cuanto a mí, veré Tu 
Rostro en justicia; estaré satisfecho cuando despierte a Tu 
Semejanza". Ver asimismo el Salmo 71:20-21, con una clara 
connotación mesiánica.

• Daniel también supo que muchos de los que duermen 
(muertos), se despertarían para vida eterna (Daniel 12:2, 
versículo recogido por Jesús en Juan 5:29)
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• Isaías lo escribe en el capítulo 26:19  "¡Tus muertos vivirán; 
sus cadáveres resucitarán! ¡Despertad y cantad, moradores 
del polvo! porque tu rocío es cual rocío de hortalizas, y la
tierra dará sus muertos."

• Oseas en su capítulo sexto dice que nos dará vida después
de 2 días, y al tercero nos levantará para vivir delante de ÉL.

• Marta de Betania también sabía que su hermano Lázaro 
resucitaría en el día Postrero (Juan 11:24)

• Hebreos 11:10 y 16 enseña que los santos del Antiguo
Testamento esperaban heredar una ciudad física que solo 
podía ser posible mediante la resurrección corporal

¿CÓMO SERÁ NUESTRO CUERPO GLORIFICADO?

Para poder contestar y arrojar luz a esta misteriosa pregunta,
debemos ir mayormente otra vez al capítulo 15 de la primera carta 
del Apóstol Pablo a la iglesia de Corinto, allí Pablo se refiere a la 
naturaleza de nuestro cuerpo resucitado, en una respuesta clara a
la 1ª herejía que surgió, y era negar y rechazar la resurrección
corporal del Señor, ya que las influencias filosóficas del 
estoicismo, de los epicúreos y de Platón amenazaban tal central y 
primordial doctrina.

Pablo viene a decirles alto y claramente que sin Resurrección, NO 
hay Evangelio posible, NO hay fe alguna; y tras exponer la 
Resurrección de Cristo con prueba y proclamándola, ahora pasa a 
la futura resurrección del creyente. Y lo hace con 4 sencillas 
ilustraciones.

1ª Corintios 15:35  "Pero dirá alguno: ¿Cómo resucitarán los 
muertos? ¿Con qué cuerpo vendrán?"

1.- Ilustración de la naturaleza, concretamente en el área de la 
botánica, al compararla con un grano o una semilla, ya que esta 
muere al ser sembrada y enterrada, se descompone bajo tierra y 
nace vida de ella, una planta o un árbol, con un cuerpo totalmente
diferente al primero, es decir, al grano o semilla (1ª Corintios
15:36-38). El cuerpo que va a la tumba es como la semilla; 
tenemos que morir, pero en la muerte el cuerpo será 
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transformado. Es consolador saber que en la Resurrección, los 
cementerios serán campos de cosecha.

Hay que destacar que el cuerpo resucitado es diferente e
independiente al sepultado, aunque está relacionado, y guarda
identidad y cierta continuidad con él, siendo una renovación y 
transformación del mismo.

1ª Corintios 15:36-38  "Necio, lo que tú siembras NO se vivifica, 
si NO muere antes. Y lo que siembras NO es el cuerpo que ha de 
salir, sino el grano desnudo, ya sea de trigo o de otro grano; pero 
Dios le da el cuerpo como él quiso, y a cada semilla su propio 
cuerpo."

2.- Describe los cuerpos resucitados desde el ámbito de la 
astronomía, ya que se ven cuerpos o formas diferentes en el 
Universo totalmente adaptados, de la misma manera que Dios 
puede hacer un cuerpo nuevo para una vida nueva de
Resurrección, un cuerpo adaptado al nuevo cielo y a la nueva 
tierra.

Viendo la cantidad y variedad de cuerpos adaptados a la vida en
diferentes medios de tierra, mar, aire y cielo, ¿Es increíble la idea
de un cuerpo resucitado en manos de un Dios Todopoderoso que 
todo lo ha creado y todo lo sostiene?

1ª Corintios 15:39-42a  "NO toda carne es la misma carne, sino 
que una carne es la de los hombres, otra carne la de las bestias, 
otra la de los peces, y otra la de las aves. Y hay cuerpos 
celestiales, y cuerpos terrenales; pero una es la gloria de los 
celestiales, y otra la de los terrenales. Una es la gloria del sol, otra 
la gloria de la luna, y otra la gloria de las estrellas, pues una
estrella es diferente de otra en gloria. Así también es la 
resurrección de los muertos. Se siembra en corrupción, resucitará
en incorrupción."

3.- Muestra los contrastes entre ambos cuerpos: el corruptible y 
carnal, el cuerpo de deshonra y el incorruptible y glorificado, el
cuerpo para honra, el imperecedero, el cual nunca se deteriorará 
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ni será débil, ni envejecerá, ni enfermará, ni morirá (ver 
Apocalipsis 21:4), ni padecerá más vergüenza a causa del pecado, 
ni será débil en el momento de la tentación, ni estará sujeto a los 
límites físicos de espacio y del tiempo, un cuerpo real y espiritual 
y NO natural, preparado para una herencia incorruptible (1ª Pedro 
1:4)

1ª Corintios 15:42-44  "Así también es la resurrección de los 
muertos. Se siembra en corrupción, resucitará en incorrupción. Se 
siembra en deshonra, resucitará en gloria; se siembra en debilidad, 
resucitará en poder. Se siembra cuerpo animal, resucitará cuerpo 
espiritual. Hay cuerpo animal, y hay cuerpo espiritual."

4.- Nos muestra cuál es el prototipo de la Resurrección final del 
creyente, Cristo, quien es la gran respuesta planteada en 1ª 
Corintios 15:35. Si el Primer Adán, en su buen estado pero 
pecable, trajo y acarreó muerte a los vivos, y de él heredamos un 
cuerpo terrenal afectado por el pecado, el 2º Adán, el Impecable, 
trae vida a los muertos y de él heredamos un cuerpo espiritual

1ª Corintios 15:45-49  "Así también está escrito: Fue hecho el 
primer hombre Adán alma viviente; el postrer Adán, espíritu
vivificante. Mas lo espiritual no es primero, sino lo animal; luego 
lo espiritual. El primer hombre es de la tierra, terrenal; el segundo 
hombre, que es el Señor, es del cielo. Cual el terrenal, tales 
también los terrenales; y cual el celestial, tales también los
celestiales. Y así como hemos traído la imagen del terrenal, 
traeremos también la imagen del celestial."

Ahora llevamos en nosotros la imagen de lo terrenal, pero
estamos unidos a Cristo, y aguardamos una expectativa gloriosa 
de que un día llevaremos la imagen de lo celestial, y es por ello 
que seremos transformados, ya que NO podemos vivir en la 
Gloria Eterna de Dios con esta presente condición terrenal.

LA CORRUPCIÓN NO PUEDE TENER PARTE CON LA 
INCORRUPCIÓN
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Esa es la esperanza de la Resurrección final, que seremos como 
Cristo porque ÉL nos otorgará la misma Gloria de la Resurrección 
Glorificada que ÉL mismo recibió.

Aunque No sabemos plenamente cómo es la naturaleza del cuerpo 
espiritual que recibiremos, sí podemos ver el Cuerpo glorioso y 
resucitado de Jesús durante esos 40 días de apariciones 
posteriores a Su Resurrección para llevarnos una idea:

ÉL parecía ser un hombre común, con cierta continuidad de su 
cuerpo anterior, donde aún exhibía las huelas de los calvos, a la 
vez que ingirió alimentos, aunque también resultó en algunos
casos dificultades en reconocerlo a primera vista, y podía 
atravesar puertas cerradas.

Fue la anhelada esperanza de un cuerpo nuevo y glorificado la 
que impulsó a Pablo a rendir por completo su cuerpo terrenal y 
natural al maltrato y a la persecución que acompañaba su vida 
como embajador del Evangelio.

Él afirmó en 2ª Corintios 5:1 lo siguiente: “Porque sabemos que si 
nuestra morada terrestre, este tabernáculo, se deshiciere, tenemos 
de Dios un edificio, una casa no hecha de manos, eterna, en los 
cielos”

Romanos 8:18   “Las aflicciones del tiempo presente NO son
comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de 
manifestarse”

Nuestros resucitados y glorificados cuerpos mostrarán a la 
perfección el cumplimiento de la sabiduría perfecta de Dios al 
crearnos como seres humanos, esto es, el pináculo de su creación,
los portadores de Su Imagen y Semejanza.

SERÁ CLARAMENTE LA HUMANIDAD TAL Y COMO 
DIOS QUISO QUE FUERA

Es como si desde la caída en el Edén, con su posterior 
consecuencia en forma de pecado y maldición, hasta este estado 
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final de Glorificación, hallásemos un inmenso paréntesis de 1.185 
capítulos.

1ª Juan 3:2  "Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún NO se 
ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando 
ÉL se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos tal 
como ÉL es"

Ahora somos hijos que aguardamos, anhelamos y esperamos a 
nuestro Señor, pero entonces seremos semejantes a ÉL.

Aquel día, será un día de espléndida victoria, un día de júbilo, 
donde podremos cantar lo que Pablo anticipa a los Corintios.

"¿Dónde está oh muerte tu aguijón?, y Sepulcro, ¿Dónde está tu 
victoria?"
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Hay mucho desconocimiento sobre el estado final de la 
glorificación del cuerpo del cristiano en la eternidad, pero a la 
vez, tan sólo imaginar hoy lo que un día será realidad; que un día 
estaremos junto con El Señor por toda una eternidad, y sin 
ninguna relación de pecado alguna, eso proporciona gozo, júbilo y 
alegría, a la vez que consuelo y esperanza para esperarlo aquí, y 
sólo podemos decir una cosa, y es la misma que dijo Juan al final 
de esa visión celestial que le fue dada, "Amén. ¡Ven, Señor 
Jesús!"

De la misma manera que si cualquiera de nosotros ante una 
audiencia con el rey de un país se vestiría de etiqueta, de un modo 
presentable para tal ocasión, nosotros mismos seremos "vestidos" 
no para tener una mera audiencia con un rey terrenal, sino para 
tener comunión por siempre al REY DE REYES.

Juan 14:19  "Todavía un poco, y el mundo NO me verá más; 
pero vosotros me veréis; porque YO VIVO, VOSOTROS 
TAMBIÉN VIVIRÉIS"

Antes de finalizar este último estudio, nos gustaría enfatizar 2 
grandes verdades y sobre ellas asentar las bases de nuestro
consuelo, para que nos alentemos los unos a los otros.

• RESUCITARÁS
• ESTARÁS SIEMPRE CON EL SEÑOR

En el contexto hebreo la Maldición NO es igual que en el nuestro,
que puede tener una connotación más de esoterismo o 
superstición. Para ellos ser maldito era el equivalente al juicio de
Dios, es decir, ser alejado, expulsado y apartado de Su Presencia 
(como en el Edén), y por ende, ser bendecido era ver el rostro de 
Dios.
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Por todos es conocida su oración de bendición.

Números 6:24-26  "Jehová te bendiga, y te guarde; Jehová haga 
resplandecer su rostro sobre ti, y tenga de ti misericordia; Jehová 
alce sobre ti su rostro, y ponga en ti paz."

Ellos anhelaban ese día en el cual serían benditos y le verían cara 
a cara, y es por eso que Moisés deseó y pidió ver Su Rostro 
aunque sea de pasada, de lejos, como sea, pero verlo a ÉL, 
contemplarlo, ... ¡fuimos creados para ello!.

Éxodo 33:19-23  "Y le respondió: YO haré pasar todo mi bien 
delante de tu rostro, y proclamaré el nombre de Jehová delante de 
ti; y tendré misericordia del que tendré misericordia, y seré 
clemente para con el que seré clemente. Dijo más: NO podrás ver 
mi rostro; porque NO me verá hombre, y vivirá. Y dijo aún 
Jehová: He aquí un lugar junto a MÍ, y tú estarás sobre la peña; y 
cuando pase MI Gloria, YO te pondré en una hendidura de la 
peña, y te cubriré con MI Mano hasta que haya pasado. Después 
apartaré Mi Mano, y verás Mis Espaldas; mas NO se verá Mi 
Rostro."

¿CUANDO PODREMOS REALMENTE SER 
BENDECIDOS?

EN LA GLORIFICACIÓN FINAL

 La GLORIFICACIÓN DEL CREYENTE es el remedio y la 
solución provista por Dios al problema de Éxodo 33:20; entonces 
seremos benditos por siempre ya que Dios ha cambiado y 
transformado lo carnal por espiritual, lo corruptible e impuro por 
lo incorruptible y santo, y le tendremos cara a cara, le veremos, 
NO de pasada como Moisés, sino por una Eternidad.

¿HAY ALGO MÁS GRANDIOSO QUE ESO?
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AAPÉNDICE 1.- EL MENSAJE DEL 
EVANGELIO, NO HAY OTRO MENSAJE

La Palabra Evangelio significa literalmente "Buenas Noticias"; y 
eso es precisamente lo que tiene Dios para ti, y para TODOS 
NOSOTROS.

DIOS ES SANTO Y JUSTO

El Evangelio comienza o tiene su inicio con Dios mismo, con Su
Persona, Su ser mismo, Sus atributos.

• Isaías 5:16 "Pero Jehová de los ejércitos será exaltado 
en juicio, y el Dios Santo será santificado con justicia"

Dios es SANTO y EL odia, aborrece y detesta el Pecado; es más,
ÉL debe condenarlo en  SU perfecta Justicia, pues es además 
perfectamente JUSTO.

Salmos 9:4  "Porque has mantenido mi derecho y mi causa;
Te has sentado en el trono juzgando con justicia"

  "El juzgará al mundo con Justicia, Y a los pueblos con
rectitud."

EL NO puede mentir, NO puede fallar a Su Palabra ni 
contradecirla, ni un ápice.

Dios NO puede Nunca dejar de ser Justo ni de ser Santo, pues 
para ello debería de dejar de ser Dios, y eso es Imposible.

Yo personalmente prefiero que el Soberano Absoluto del Cielo y 
la Tierra, Quien Todo lo sustenta con la Palabra de Su Poder 
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(Hebreos 1:3) sea Justo y Santo, y NO un tirano o un cruel  y 
arbitrario dictador.

PERO HAY UN PROBLEMA...

Nuestro Problema más grande y aterrador: Si Dios es Justo, ¿Qué
debe hacer EL  con todos nosotros?, ¿Cómo debe actuar un Dios
Justo y Santo con una Humanidad que NO lo es, que ha pecado y 
atentado deliberada y obstinadamente contra ÉL?

• Proverbios 17:15  "El que justifica al impío, y el que 
condena al justo, Ambos son igualmente abominación 
a Jehová"

Según la Palabra de Dios, EL debe Juzgarnos sí o sí; es decir, 
debe condenarnos, en base a quién es EL, y a quiénes somos 
nosotros.

Y, ¿Cómo somos NOSOTROS según Su Palabra?

• Eclesiastés 7:20"Ciertamente NO hay hombre justo en 
la tierra, que haga el bien y nunca peque."

• 1ª Reyes 8:46  "Si pecaren contra ti (porque NO hay 
hombre que no peque), y estuvieres airado contra 
ellos, y los entregares delante del enemigo, para que 
los cautive y lleve a tierra enemiga, sea lejos o cerca"

• Romanos 3:12  "TODOS se desviaron, a una se 
hicieron inútiles; No hay quien haga lo bueno, no hay 
ni siquiera uno."

• Romanos 3:23  "por cuanto TODOS pecaron, y están 
destituidos de la gloria de Dios

Poseemos una naturaleza caída y depravada que nos tienta a 
pecar, y de hecho lo hacemos, Pecamos contra Dios 
deliberadamente y a diario.

• ¿Alguna vez usted ha mentido o robado, sea lo que sea?
• ¿Ha tenido pensamientos impuros, aún sin consumarlos?
• ¿Ha blasfemado a Dios, o incluso deshonrado a tus padres?
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Seguro que sí, y de hecho, yo también; ambos somos iguales
(pecadores por naturaleza), y ya hemos visto que infringir un 
precepto es igual a ser culpable de Todo, con la condenación que
ello acarrea; la eterna separación con un Dios Santo y Justo.

LA PREGUNTA CLAVE

¿Qué se supone que debe hacer entonces un Dios Justo y Santo 
con nosotros entonces?

OPCIÓN A.- Si nos Perdona sin más, EL NO sería Justo, sería 
injusto y contradeciría Su Palabra, que dice que la paga o el 
salario del pecado es la muerte. (Ezequiel 18:4 y 20, Romanos 
6:23).

Sería contrario a Su Ser, a Sus Atributos.

Sería similar a un juez que en un Tribunal deja en libertad y sin 
cargos a un detenido por asesinar y violar a un niño, sólo porque
quiere hacer el bien y demostrarle que es un juez lleno de 
compasión y amor.

Este Juez sería peor criminal que el violador y asesino, y NO sería 
Justo; PERO Dios sí es Justo.

Sólo la Muerte y el derramamiento de sangre satisfacen Su Santa 
y Perfecta Justicia ante el Pecado.

EL NO puede tener comunión con el pecador, y seguir siendo
Santo.

EL debe hacer morir al Pecador según SU Ley, según Su Justicia

OPCIÓN B.- Si hace Justicia y nos condena (tal y como 
merecemos según Su Justicia) NO hay esperanza, y NO es un 
Dios de Amor, y Misericordia como también se ha revelado.

En base a Su Justicia, ÉL podría haber acabado con la Humanidad 
en un segundo, pero NO hubiera demostrado Su otro gran 
Atributo, inherente a ÉL: El AMOR.
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1ª Juan 4:8-10  "El que NO ama, no ha conocido a Dios; porque 
Dios es Amor. En esto se mostró el amor de Dios para con 
nosotros, en que Dios envió a su Hijo unigénito al mundo, para 
que vivamos por él. En esto consiste el amor: no en que nosotros
hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a nosotros, y 
envió a su Hijo en propiciación por nuestros pecados."

LA GRAN PREGUNTA ES....

¿CÓMO PUEDE UN DIOS JUSTO PERDONAR A LOS 
MALVADOS, TENER COMUNIÓN CON ELLOS Y
SEGUIR SIENDO SANTO A LA VEZ?

RESPUESTA: 

LA CRUZ DE CRISTO.

Ahí se cumplió de una manera Total y Perfecta lo que dice el 
Salmo 85:10.

"La Misericordia y la Verdad se encontraron; La Justicia y la Paz 
se besaron."
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• La Gran y Majestuosa Revelación de los Atributos de Dios.
• La Mayor demostración de Su Santidad, Su Justicia y Su 

Amor

En LA CRUZ, EL ha encontrado la manera (la única) de poder 
perdonarte en base a Su Amor y Misericordia, satisfaciendo 
igualmente Su Justicia, y juzgando totalmente el Pecado y la 
maldad de todos nosotros, de una vez y para siempre; salvándote, 
de esta forma, de una Muerte que merecías y ofreciéndote lo que 
NO merecías: La Salvación y la Vida Eterna.

¿CÓMO?

Dios, a través de Su Eterno Hijo Jesús, se hace hombre (como 
nosotros, salvo que ÉL jamás pecó), viviendo una Perfecta Vida 
en obediencia al Padre en Todo, se dirige a la Cruz, y allí, en esa 
Cruz, Todos, absolutamente Todos los Pecados de la Humanidad 
(una humanidad pecadora y merecedora del Juicio de Dios) son 
puestos sobre EL, y Su propio Padre los juzga con su Justicia, y 
quebranta a Su Propio Hijo y lo aplasta con Su Furor e Ira.

ÉL era nuestro representante en la Tierra, a la vez que fue además
nuestro sustituto en la Cruz.

• Isaías 53:6  "Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, 
cada cual se apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el
pecado de todos nosotros."

• Isaías 53:10  "Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, 
sujetándole a padecimiento"

EL Padre juzgó, condenó y sentenció los Pecados en Su Hijo, Su
Amado Hijo Santísimo y Eterno.

• Zacarías 3:9b  "Quitaré el pecado de la Tierra en un día."

EL, aunque era Santo y NO pecó Jamás, llevó y cargó Todos los 
Pecados sobre sus hombros, y fue hecho maldición y pecado 
(Gálatas 3:13,  2° Corintios 5:21); pagando con la culpa de ellos, 
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como si ÉL mismo hubiese sido realmente culpable de todos y 
cada uno de ellos.

Por eso EL Grita desde la Cruz "¡Consumado Es!;  porque EL 
pagó la totalidad de la deuda que había contra ti y contra mí por 
nuestros pecados, rebeliones y transgresiones; y sufrió la pena y 
el castigo que debía ser para Nosotros, a manos de un Dios Santo 
y Justo.

AQUI NO ACABA TODO...

Al TERCER DÍA se levantó con Poder de entre los muertos, 
venciendo la muerte y  demostrando ser el Hijo Eterno de Dios; 
SU Padre lo aceptó y quedó satisfecho con esa Obra de Rescate 
en nuestro favor, y lo ha sentado a Su Diestra haciéndole Señor de 
Todo y de TODOS, y dándole Todo Honor y Gloria que sólo EL 
merece.

La Resurrección es el AMÉN de Dios Padre a la Obra Perfecta, 
entera, suficiente y Total de SU Hijo.

Ahora, y una vez que la Deuda que nosotros habíamos contraído y 
la paga ha sido quitada de en medio y solventada, ES QUE EL
PUEDE PERDONARNOS SIN CONTRADECIRSE NI 
FALLAR A SU PALABRA.

ÉL ha prometido que TODO AQUEL QUE EN EL CREA, NO 
SE PERDERÁ, SINO QUE TENDRÁ VIDA ETERNA.

NO lo merecías (de hecho, usted y yo mereceríamos lo contrario, 
merecíamos una Eterna Condenación), NO puedes ganártela (es 
un Regalo, es por Gracia), PERO DIOS lo hizo Todo, y te ofrece 
la Salvación, ¿POR QUÉ?

Porque hace unos 2.000 años, en una Cruz a lo alto de un monte a 
las afueras de Jerusalén, alguien pagó tu condena y sufrió el 
castigo que tú merecías.
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Eso es GRACIA; y por eso es imposible que debamos hacer o 
añadir nada, por muy mínimo que sea, a lo que ÉL perfectamente 
hizo por nosotros y para SU Gloria.

¿Qué debe hacer usted al respecto?

1.- Arrepentirte genuinamente y sinceramente de todos tus
pecados anteriores y de tu vida pasada; es decir, volverte de tu 
pecado para ir en pos de Dios, con un cambio de vida de 180º

2.- Poner Tu FE en el Señor Jesús, en Su Persona y en Su Obra, 
haciéndolo el Salvador de tu vida, y el único y suficiente Señor de 
ella.

• Hechos 4:12  "Y en ningún otro hay salvación; porque NO 
hay otro nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que 
podamos ser salvos"

• Romanos 5:8  "Mas Dios muestra su amor para con
nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por 
nosotros."

• 1º Timoteo 2:5-6  "Porque hay un solo Dios, y un solo 
mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre, el 
cual se dio a sí mismo en rescate por todos, de lo cual se dio 
testimonio a su debido tiempo.

• Juan 14:6  "Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y 
la vida; nadie viene al Padre, sino por mí"
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Desde DETALMANERA, instamos a TODOS/AS a que se
reconcilien con Dios; ese Dios que ahora manda a Todos los 
hombres y mujeres en todo lugar, que se arrepientan; por cuanto 
ha establecido un Día en el cual juzgará al Mundo con Justicia,
por Aquel Varón a quien designó, dando fe a todos con haberle 
levantado de los muertos.
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